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Il Consiglio dei Ministri ha emanato, nella se-
rata di mercoledì scorso, un decreto legge con 

nuove misure urgenti per fronteggiare l’emer-
genza Covid, in particolare nei luoghi di lavoro 
e nelle scuole. Lo scopo del testo è “rallentare” 
la curva dei contagi in notevole crescita negli ul-
timo giorni e fornire maggiore protezione alle 
categorie più a rischio di ospedalizzazione.

Vediamo in dettaglio i provvedimenti. 
OBBLIGO VACCINALE
Il testo introduce l’obbligo vaccinale per 

chi ha compiuto i 50 anni. L’obbligo è valido 
da subito ed è previsto fino al 15 giugno 2022. 

Per i lavoratori pubblici e privati con 50 anni 
di età sarà necessario il Green pass rafforzato 
per l’accesso ai luoghi di lavoro a far data dal 
15 febbraio prossimo. Pertanto chi oggi non è 
ancora vaccinato, dovrà effettuare la prima dose 
entro il 31 gennaio per ottenere un Green pass 
rafforzato valido a partire dal 15 febbraio. 

Sono previste anche delle sanzioni. Innanzi-
tutto € 100 per gli over 50 che violino l’obbligo 
vaccinale, sanzione che partirà dal 1° febbraio. 
Per i lavoratori pubblici e privati e i liberi pro-
fessionisti non vaccinati, soggetti all’obbligo di 
possedere un Green pass rafforzato dal 15 feb-
braio, per accedere ai luoghi di lavoro, in caso 
di violazione è prevista una sanzione da 600 a 
1.500 euro. 

Come già avviene per i lavoratori sprovvisti 
di Green pass, anche i lavoratori ultra-cinquan-

tenni che dal 15 febbraio saranno sprovvisti di 
Green pass rafforzato al momento dell’accesso 
al luogo di lavoro, saranno considerati assenti 
ingiustificati, senza conseguenze disciplinari e 
con diritto alla conservazione del rapporto di 
lavoro, ma senza diritto alla retribuzione.

GREEN PASS BASE
È esteso l’obbligo di Green pass cosiddetto 

ordinario a coloro che accedono ai servizi alla 
persona e inoltre a pubblici uffici, servizi posta-
li, bancari e finanziari, attività commerciali.

Per chi accede senza Green pass ai servizi e 
alle attività in cui è obbligatorio averlo, è previ-
sta una sanzione da 400 a 1.000 euro.

SMART WORKING
Il Ministro per la pubblica amministrazione, 

Brunetta ha inviato una circolare alle pubbliche 
amministrazioni e alle imprese private per rac-
comandare il massimo utilizzo, nelle prossime 
settimane, della flessibilità prevista dagli accor-
di contrattuali in tema di lavoro agile.

LA SCUOLA
Innanzitutto l’obbligo vaccinale è esteso al 

personale universitario che viene così equipa-
rato a quello scolastico. Per quanto riguarda 
la gestione dei casi di positività, ecco le nove 
regole:

Nella scuola dell’infanzia: in presenza di 
un caso di positività, è prevista la sospensione 
delle attività per una durata di dieci giorni. 

Nella scuola primaria (elementare): in pre-

senza di un caso di positività, si attiva la sor-
veglianza con testing. L’attività in classe pro-
segue effettuando un test antigenico rapido o 
molecolare appena si viene a conoscenza del 
caso di positività (T0), test che sarà ripetuto 
dopo cinque giorni (T5). In presenza di due o 
più positivi è prevista, per la classe in cui si ve-
rificano i casi di positività, la didattica a distan-
za (DAD) per la durata di dieci giorni.

Nella scuola secondaria di I e II grado (me-
die, liceo e istituti tecnici): fino a un caso di 
positività nella stessa classe è prevista l’auto-
sorveglianza, con l’uso, in aula, delle masche-
rine FfP2. Con due casi nella stessa classe è 
prevista la didattica digitale integrata per co-
loro che hanno concluso il ciclo vaccinale pri-
mario da più di 120 giorni, che sono guariti 
da più di 120 giorni, che non hanno avuto la 
dose di richiamo. Per tutti gli altri, è prevista 
la prosecuzione delle attività in presenza con 
l’auto-sorveglianza e l’utilizzo di mascherine 
FfP2 in classe. Con tre casi nella stessa classe è 
prevista la DAD per dieci giorni.

Ma i dirigenti scolastici protestano. 2.000 
presidi hanno inviato una lettera petizione a 
Draghi in cui chiedono “una programmata e 
provvisoria sospensione delle lezioni in presen-
za (con l’attivazione di quelle a distanza) per 
due settimane, sicuramente preferibile a una 
situazione ingestibile.” Alla richiesta s’associa 
anche l’UCIIM (Unione Cattolica Insegnanti).

Crisi giovani
Molto preoccupanti le parole di papa Francesco 

nell’omelia dell’Epifania. E toccano un nervo scoper-
to della Chiesa di oggi. Risentiamole. 

“Come per i Magi, così per noi: il viaggio della vita e 
il cammino della fede hanno bisogno di slancio interiore. 
A volte viviamo uno spirito di ‘parcheggio’, viviamo par-
cheggiati, senza questo slancio del desiderio che ci porta più 
avanti. Ci fa bene chiederci: a che punto siamo nel viaggio 
della fede? Non siamo da troppo tempo bloccati, parcheg-
giati dentro una religione convenzionale, esteriore, formale, 
che non scalda più il cuore e non cambia la vita? Le nostre 
parole e i nostri riti innescano nel cuore della gente il desi-
derio di muoversi incontro a Dio oppure sono ‘lingua mor-
ta’, che parla solo di sé stessa e a sé stessa? È triste quando 
una comunità di credenti non desidera più e, stanca, si 
trascina nel gestire le cose invece che lasciarsi spiazzare da 
Gesù, dalla gioia dirompente e scomodante del Vangelo. È 
triste quando un sacerdote ha chiuso la porta del desiderio; 
è triste cadere nel funzionalismo clericale, è molto triste.” E 
ha aggiunto: “Persone chiuse, comunità chiuse, vescovi 
chiusi, preti chiusi, consacrati chiusi. Perché la mancanza 
di desiderio porta alla tristezza, all’indifferenza. Comunità 
tristi, preti tristi, vescovi tristi.”

Parole dure, sofferte, dettate certamente anche dalle 
statistiche della partecipazione religiosa dei giovani, 
soprattutto in Europa. Un esempio è il declino della 
pratica in Polonia, lo stato più “cattolico” insieme 
all’Italia. L’arcivescovo primate mons. Polak lo defini-
sce “devastante”: all’inizio degli anni ‘90, quasi il 70% 
dei giovani polacchi praticava regolarmente la religio-
ne; oggi, lo fa meno del 25%. In Italia frequentano la 
liturgia settimanalmente il 13% dei giovani, anche se 
il 72% dichiara di credere in Dio.  

Al di là delle statistiche (sempre da interpretare),  
vediamo anche noi le chiese sempre più vuote di gio-
vani. È stata forse la pandemia? Non solo: c’è qualco-
sa di più profondo. Tre le cause indicate dal Papa: riti 
che sono “lingua morta”; comunità stanche; sacerdoti 
che sono diventati funzionari. Tutto riassunto dagli 
aggettivi: chiusi e tristi. 

 Che fare? Bisogna ribaltare la liturgia – senza ov-
viamente stravolgerne gli elementi essenziali – per 
renderla viva, gioiosa, coinvolgente (la recente riforma 
del messale è stata un pannicello!); bisogna rilanciare 
la pastorale giovanile nelle parrocchie con preti giovani 
(sempre più pochi), diaconi giovani, giovani laici che la 
animano con entusiasmo; bisogna che noi sacerdoti ci 
facciamo un bell’esame di coscienza, diventiamo sem-
pre più “aperti” e “testimoni della gioia”.   

Covid: le nuove regole
La scuola riapre in presenza, ma i presidi sono critici 
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D’INFORMAZIONE
FONDATO NEL 1926 

RICERCA GIOVANI,
CASALINGHE, PENSIONATI

PER SEMPLICE ATTIVITÀ
DI DISTRIBUZIONE DEL SETTIMANALE

☎ 0373 256350 MATTINO (9-12)

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN:  RIPALTA GUERINA 
MONTODINE - CASTEL GABBIANO
VIDOLASCO - CAPRALBA - FARINATE

CAPERGNANICA - PASSARERA
E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA.

Assunzione con contratto di lavoro intermittente

Si informa che i Punti Tamponi del territorio stanno 
segnalando l’accesso diretto di minori accompagnati dai 
propri genitori, con modalità di autopresentazione, senza 
alcuna richiesta da parte di ATS o del Medico di Medicina 
generale/Pediatra di famiglia. Tale accesso improprio pare 
sia motivato dalla supposta necessità di effettuare un tam-
pone per “screening/test preventivo per la ripresa della 
presenza a scuola”.

Per evitare inutili attese da parte delle famiglie e inutili 
assembramenti nonché disagi organizzativi per i Punti Tam-
pone, si informano con urgenza i genitori che, ad oggi, 

NESSUNA INDICAZIONE REGIONALE
O MINISTERIALE PREVEDE LA NECESSITÀ

DI ATTIVARE SCREENING/TEST PREVENTIVI
PER LA RIPRESA DELLE LEZIONI
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FICO HA FIRMATO LA CONVOCAZIONE

Le votazioni per l’elezione del 
Capo dello Stato inizieranno 

il 24 gennaio alle 15. Lo ha co-
municato il presidente della Ca-
mera, Roberto Fico, a cui, secon-
do l’art. 83 della Costituzione, 
spetta il compito di convocare “in 
seduta comune” il Parlamento e 
i delegati regionali “trenta giorni 
prima che scada il termine” del 
settennato presidenziale. Sergio 
Mattarella ha giurato come presi-
dente il 3 febbraio 2015 e quindi 
l’avviso di convocazione doveva 
vedere la luce ed essere pubbli-
cato sulla Gazzetta Ufficiale 
proprio il 4 gennaio 2021. Il co-
municato di Montecitorio infor-
ma inoltre che la convocazione è 
stata decisa “sentito il presidente 
del Senato della Repubblica”. 
Peraltro nel Parlamento in se-
duta comune si applica il regola-
mento della Camera e il dominus 
è il presidente di questo ramo, 
bilanciando in un certo senso il 
ruolo di supplente del Capo dello 
Stato che tocca, secondo l’art. 86 
della Costituzione, al presidente 
dei senatori.

Sempre la Carta, al terzo 
comma dell’art. 83, stabilisce 
che l’elezione del presidente 
della Repubblica “ha luogo per 
scrutinio segreto a maggioranza 
di due terzi dell’assemblea” ma 
“dopo il terzo scrutinio è suffi-
ciente la maggioranza assoluta”.

I cosiddetti “grandi elettori” 
(i parlamentari più i delegati 

regionali) dovrebbero essere 
1.009, ma attualmente il con-
to si ferma a 1.007, in quanto 
un senatore risulta decaduto e 
non ancora sostituito e c’è da 
integrare la Camera dopo che 
Roberto Gualtieri si è dimesso 
da deputato per fare il sindaco 
di Roma. L’elezione suppletiva 
nel collegio capitolino rimasto 

vacante si svolgerà il 16 gennaio 
e quindi il neo-eletto potrebbe 
fare in tempo (passaggi forma-
li permettendo) a partecipare 
al voto per il Quirinale. Queste 
residue incertezze sul numero 
dei “grandi elettori” spiegano le 
oscillazioni relative ai quorum 
necessari per eleggere il Capo 
dello Stato: 672-673 per i primi 
tre scrutini, 504-505. Definito il 
perimetro del corpo elettorale, i 
quorum saranno comunque fis-
si, in quanto calcolati non sui 
presenti o sui votanti, ma sui 
componenti dell’assemblea.

Sui tempi è impossibile fare 
previsioni, anche se la situazio-
ne del Paese sembra rendere 
auspicabile un’elezione a larga 
maggioranza e quindi nell’ambi-
to dei primi tre scrutini. Ci sono 
precedenti di tutti i tipi: Cossiga 
e Ciampi, per esempio, vennero 
eletti al primo colpo, per Leone 
furono necessari 23 tentativi.

C’è poi da considerare il fat-
tore Covid. La prassi era di due 
votazioni al giorno, ma per esi-
genze di sanificazione e scaglio-

namento si dovrebbe svolgere 
un solo scrutinio quotidiano. 
Le misure organizzative sono in 
via di definizione e sono anche 
occasione di dibattito. Per evi-
tare di concentrare in un unico 
palazzo oltre mille persone, per 
esempio, il costituzionalista e 
deputato Pd, Stefano Ceccanti, 
ha proposto di far votare i “gran-
di elettori” da remoto, ciascuno 
all’interno delle rispettive sedi 
istituzionali di provenienza. Si 
era inoltre parlato dell’abolizio-
ne del “catafalco”, vale a dire la 
cabina introdotta da Scalfaro per 
garantire la segretezza del voto e 
che oggi, con l’avvento dei cel-
lulari, rischia di essere utilizzata 
in senso contrario poiché rende 
possibile fotografare la scheda. 
Ma allo stato la prassi sembra 
destinata a essere confermata. 

La pandemia e il nuovo boom 
di contagi rappresentano un pro-
blema anche perché potrebbero 
condizionare l’effettiva parte-
cipazione al voto e alterare gli 
equilibri politici dell’assemblea. 
Problema che sarebbe ovvia-

mente relativizzato da un ac-
cordo ampio sul successore di 
Mattarella.

Nel frattempo i Consigli re-
gionali dovranno provvedere 
a eleggere i delegati previsti 
dal secondo comma dell’art.  
83 della Costituzione: tre per 
ogni Regione (uno per la Val-
le d’Aosta) e “in modo che sia 
assicurata la rappresentanza 
delle minoranze”. Solitamente 
vengono eletti il presidente, un 
consigliere della maggioranza e 
uno dell’opposizione, ma nulla 
in teoria escluderebbe che nel-
la terna possa essere indicato 
il sindaco di uno dei Comuni 
della Regione, come pure è sta-
to suggestivamente proposto in 
queste settimane. Una soluzione 
che andrebbe nella direzione di 
rafforzare ulteriormente il ruo-
lo di rappresentante dell’unità 
nazionale che la Carta solenne-
mente attribuisce al presidente 
della Repubblica e che lo stesso 
Mattarella ha fortemente sotto-
lineato nel suo messaggio di fine 
anno.

Futuro, pandemia, giovani: sono stati i principali temi affrontati, 
la sera del 31 dicembre, dal presidente della Repubblica Sergio 

Mattarella nel discorso di fine anno e anche di fine mandato. Il Presi-
dente, invitando a “guardare insieme con fiducia e speranza al nuovo 
anno”, ha ringraziato tutti i cittadini “per aver mostrato, a più ripre-
se, il volto autentico dell’Italia: quello laborioso, creativo, solidale”.

A pochi giorni dalla conclusione del suo ruolo istituzionale, il 
Capo dello Stato ha detto che “sono stati sette anni impegnativi, 
complessi, densi di emozioni. Mi tornano in mente i momenti più 
felici ma anche i giorni drammatici, quelli in cui sembravano preva-
lere le difficoltà e le sofferenze”. La minaccia del terrorismo interna-
zionale di matrice islamista, i gravi disastri per responsabilità umane, 
i terremoti, le alluvioni, i Caduti militari e civili per il dovere, i tanti 
morti sul lavoro, le donne vittime di violenza.

Il pensiero è andato soprattutto agli ultimi due anni, segnati dalla 
pandemia, con una parola di conforto per le famiglie delle tante vitti-
me Covid: “Il loro lutto è stato, ed è, il lutto di tutta Italia”.

“Dobbiamo ricordare, come patrimonio inestimabile di umanità, 
l’abnegazione dei medici, dei sanitari, dei volontari, ha proseguito. 
Di chi si è impegnato per contrastare il virus. Di chi ha continuato 
a svolgere i suoi compiti nonostante il pericolo”. Quindi il ringra-
ziamento agli italiani che hanno adottato le precauzioni indicate e 
hanno deciso di vaccinarsi, fidandosi della scienza e delle istituzioni.

In questi giorni, in cui i contagi aumentano e vengono adottate 
nuove norme restrittive, Mattarella raccomanda ai cittadini di non 
lasciarsi scoraggiare. E ha rinnovato l’invito di vaccinarsi perché “i 
vaccini sono stati, e sono, uno strumento prezioso, non perché ga-
rantiscano l’invulnerabilità, ma perché rappresentano la difesa che 
consente di ridurre in misura decisiva danni e rischi, per sé e per gli 
altri”. Ricordando i difficili giorni della prima ondata da Covid, con 
relativo lockdown, impotenza e disperazione di fronte a scene dram-
matiche, il Presidente ha definito un’opportunità il vaccino, che la 
ricerca e la scienza hanno prodotto molto prima di quanto si potesse 
sperare. “Sprecarla è anche un’offesa a chi non l’ha avuta e a chi non 
riesce oggi ad averla” ha aggiunto.

Nel suo discorso Mattarella ha sottolineato la scadenza del suo 
incarico: “Credo – ha detto – che ciascun presidente della Repub-
blica, all’atto della sua elezione, avverta due esigenze di fondo: spo-
gliarsi di ogni precedente appartenenza e farsi carico esclusivamente 
dell’interesse generale, del bene comune come bene di tutti e di cia-
scuno. E poi salvaguardare ruolo, poteri e prerogative dell’istituzione 
che riceve dal suo predecessore e che – esercitandoli pienamente fino 
all’ultimo giorno del suo mandato – deve trasmettere integri al suo 
successore”. Mattarella ha aggiunto che si è sempre adoperato per 
svolgere il suo compito nel rispetto rigoroso del dettato costituzionale.

Il Presidente ha poi ricordato i tanti giovani  che ha avuto l’occa-
sione di incontrare in questi anni. “I giovani sono portatori della loro 
originalità, della loro libertà, ha affermato. Sono diversi da chi li ha 
preceduti. E chiedono che il testimone non venga negato alle loro 
mani. Alle nuove generazioni sento di dover dire: non fermatevi, non 
scoraggiatevi, prendetevi il vostro futuro perché soltanto così lo do-
nerete alla società”. E si è rivolto ai giovani con una citazione dalla 
commovente lettera del professor di Filosofia e Storia, Pietro Car-
mina (vittima del drammatico crollo di Ravanusa) ai suoi studenti: 
“Non siate spettatori ma protagonisti della storia che vivete oggi. In-
filatevi dentro, sporcatevi le mani, mordetela la vita, non adattatevi, 
impegnatevi, non rinunciate mai a perseguire le vostre mete, anche le 
più ambiziose, caricatevi sulle spalle chi non ce la fa...”.

Mattarella ha infine ringraziato quanti hanno lavorato con lui. 
Poi un augurio e un ringraziamento a papa Francesco “per la forza 
del suo magistero, e per l’amore che esprime all’Italia e all’Europa, 
sottolineando come questo Continente possa svolgere un’importante 
funzione di pace, di equilibrio, di difesa dei diritti umani nel mondo 
che cambia”.  Augurando buon anno a tutti, il Presidente  ha chiuso 
affermando che “l’Italia crescerà. E lo farà quanto più avrà coscienza 
del comune destino del nostro popolo e dei popoli europei”. 

MATTARELLA 
“GRAZIE PER AVER MOSTRATO 

IL VOLTO AUTENTICO DELL’ITALIA” 

Capo dello Stato, si vota dal 24/1
Protagonisti i cosiddetti 1.009 “grandi elettori”: senatori, deputati e tre 
rappresentanti per ogni Regione. Elezioni più lente per le restrizioni Covid 
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di ROMANO DASTI

La presenza di una colonia 
alpina cremasca in Val 

Taleggio risale all’estate del 1919, 
esattamente a Villa del Canto, tra 
Olda e  Vedeseta. A gestirla era il 
Comitato pro colonia alpina cremasca 
‘P. Semeria’, costituitosi il 7 marzo 
1920. Il Comitato, sotto il patro-
cinio del vescovo di Crema mons. 
Dalmazio Minoretti, era costituito 
da alcune donne facoltose ed era 
animato da don Amilcare Mosco-
ni, che da subito e fino alla fine 
degli anni Quaranta fungerà da 
direttore della Colonia stessa.

Il periodo di fondazione ricon-
duce l’iniziativa alla guerra ap-
pena terminata. Destinatari della 
Colonia vennero infatti individuati 
principalmente gli orfani di guerra 
e gli obiettivi erano quelli di “le-
nire le conseguenze fisiche della 
guerra per tanti innocenti” ma, 
per desiderio del Vescovo, doveva 
servire anche ai giovani cattolici. 

Don Mosconi fin da subito 
assunse un ruolo centrale nell’ini-
ziativa, profondendo in essa – in-
sieme alla sua famiglia – notevoli 
risorse economiche.

LA CASA  
DI AVOLASIO

La collocazione a Villa del 
Canto fu di fatto provvisoria in 
quanto nei primi anni Venti – in 
un periodo collocabile tra il 
1923 e il 1924 – venne costruito 
un edificio da adibire a colonia 
nella frazione di Avolasio, là dove 
esisteva una fornace dismessa di 
proprietà di Gaspare Arrigoni, già 
sindaco di Vedeseta. 

Si trattava di una costruzione 
a forma di cubo, dislocata su tre 
piani: al piano terra vi erano un 
paio di sale e il locale cucina, ai 
piani superiori due ampi cameroni 
con un paio di camerette per prete 
e personale di servizio. Davanti 
alla casa venne piantumata una 
piccola pineta, a disposizione dei 
villeggianti. Tale struttura rimase 
praticamente inalterata  fino alla 
metà degli anni ’70.

IL PERIODO TRA 
LE DUE GUERRE

La vicenda centenaria della 
Colonia si è scandita in tre fasi: la 
prima tra le due guerre; la succes-
siva fino alla metà degli anni ‘70, e 
l’ultima ancora in corso.

Sotto la direzione di don Mo-
sconi, una quarantina di ragazzi 
sono stati presenti in valle ogni 
estate fino alla fine degli anni 
Trenta, prima dello scoppio della 
guerra. La frequenza era in molti 
casi gratuita, grazie alla raccol-
ta fondi da parte del Comitato 
promotore e alle elargizioni di 
famiglie e ditte. Nel 1931 vi fu la 
costruzione della nuova chiesina, 
che sostituì la vecchia risalente al 
‘600 ormai diroccata, e come quel-
la dedicata alla “Madonna delle 
nevi”. Il progetto era di Silvio Mo-

sconi, fratello del direttore. Don 
Mosconi si sobbarcò anche parte 
della spesa: “Di ciò gli serberan-
no perenne gratitudine quelli di 
Avolasio”, scrive nel Chronicon il 
parroco di Vedeseta, don Pensa.

GLI ANNI ‘50 E ‘60
Dopo la Seconda guerra mon-

diale, don Mosconi per ragioni di 
età fu costretto a lasciare la dire-
zione (e la proprietà) della casa di 

Avolasio che passarono rispetti-
vamente alla Gioventù italiana 
di Azione cattolica (GIAC) di 
Crema e alla Diocesi. Dal 1950 la 
Colonia fu dunque gestita dall’Ac 
e frequentata da giovani maschi 
provenienti dalle parrocchie che, 
nei mesi di luglio e agosto, vi tra-
scorrevano alcuni giorni tra gite, 
convivialità e goliardìa, infram-
mezzati da momenti di carattere 
religioso. L’incarico di direttore 
era formalmente ricoperto dall’as-
sistente diocesano in carica, ma 
in quella fase spiccava la figura 
del “Vice”, come universalmente 
era conosciuto ad Avolasio e a 
Crema, ossia Mario Vailati, che 
in quei decenni divenne una sorta 
di figura mitica che garantiva 
continuità nell’alternarsi dei preti. 
La casa era anche utilizzata in vari 
periodi dell’anno da gruppi scout.

In quella fase la casa fu oggetto 
di successive migliorie – prima 
l’acqua potabile, poi i bagni, poi la 
corrente elettrica – contestualmen-
te alla realizzazione dei servizi a 
beneficio dell’intera frazione. 

 Fino agli inizi degli anni 
’70 i cremaschi raggiungevano 
Vedeseta in corriera e poi salivano 
a piedi, con le loro valigie, lungo 
la strada sterrata che porta ad 
Avolasio. La vacanza ad Avola-
sio, per i giovani cremaschi che 

certamente non appartenevano a 
famiglie facoltose, rappresentava 
una bellissima opportunità, un’e-
sperienza spesso indimenticabile. 
Un giovane di allora ricorda con 
nostalgia: “Ad Avolasio non c’era 
niente, ma c’era tutto!”.

 

DAGLI ANNI ‘70
Col mutare dei tempi, alla “Co-

lonia” subentrarono i “campiscuo-
la”, un’esperienza significativa da 
proporre a tutte le età, soprattutto 
a quelle giovanili. Nel 1974 iniziò 
dunque una nuova fase nella storia 
della presenza cremasca in valle. 
Quella di Avolasio da allora non 
sarà più la “Colonia” ma la casa 
dei campiscuola diocesani di Ac.

Contestualmente alla nuova 
destinazione d’uso, ma soprattutto 
in consonanza con le mutate abi-
tudini, la casa venne parzialmente 
riadattata: i due cameroni ai 
piani superiori vennero divisi per 
formare camerette più piccole e 
successivamente venne realizzato 
un impianto di riscaldamento per 
consentirne la fruizione anche nei 
mesi invernali. Gli adattamenti, 
voluti dal vescovo mons. Carlo 
Manziana, mal si conciliavano 
però con una struttura risalente 
agli anni Venti e che mostrava 
inesorabilmente i segni del tempo. 

LA NUOVA CASA
Con l’arrivo nel 1982 del nuovo 

vescovo mons. Libero Tresoldi si 
aprì in diocesi un confronto circa 
il destino della casa di Avolasio: 

venderla o rifarla completamen-
te? Prevalse la seconda opzione, 
sostenuta dall’Azione cattolica 
convinta che la piccola località 
di Avolasio, al di fuori di contesti 
affollati, fosse ideale per lo svolgi-
mento dei campiscuola. Si giunse 

così al totale rifacimento 
della struttura che venne 
inaugurata il 10 settem-
bre 1988. La volumetria 
complessiva dell’edificio 
ricalca quella preceden-
te; la capienza rimane 
di circa 40 persone. Le 
novità rilevanti sono 
la realizzazione di 14 
piccole camere e, all’e-
sterno, l’ampio piazzale 
ricavato sul lato est della 
casa. Sulla parete sotto-
stante la chiesina mons. 
Tresoldi volle collocare 
un bassorilievo rappre-

sentante la Madonna delle nevi, 
opera dello scultore bergamasco 
Mario Toffetti che impreziosisce 
la Casa alpina cremasca.

Dal 1974, dunque, la casa di 
Avolasio è frequentata annual-
mente da centinaia di cremaschi, 
soprattutto ragazzi. Adolescenti 
e giovani, che vi trascorrono la 
settimana di camposcuola estivo, 
tra i mesi di giugno e di agosto. 
Grazie alla passione e all’impegno 
volontario di tanti aderenti all’Ac, 
la struttura e le sue pertinenze 
continuano ad essere adeguate e 
migliorate, per garantire un am-
biente accogliente e sicuro.

UNA STORIA 
CENTENARIA

La “Colonia” cremasca di 
Avolasio compie, dunque, Cento 
anni. Una storia lunghissima, 
che ha attraversato quasi tutto il 
Novecento e si è affacciata sul 
XXI secolo, riuscendo a rima-
nere un’esperienza viva, bella, 
arricchente per molti ragazzi e gio-
vani. Poche esperienze analoghe 
possono vantare una tale longevità 
e  anche una tale vitalità. In questi 
cento anni migliaia di cremaschi 
hanno trascorso qualche giorno 
o qualche settimana nella pace e 
nella tranquillità di Avolasio, la 
piccola località dell’alta Val Taleg-
gio dominata dal profilo armonico 
del Resegone. Chi è stato ad Avo-
lasio conserva sempre un ricordo 
positivo: quello di un’esperienza 
estremamente arricchente in un 
contesto semplice. L’augurio è che 
questa storia possa continuare.

In occasione del centenario della 
costruzione dalla casa di Avolasio 
si stanno raccogliendo documenti, 

fotografie e testimonianze in vista della 
pubblicazione di un volume. Chi ne 

avesse può segnalarlo all’indirizzo 
mail romanodasti@gmail.com.

COMPLEANNO PER LA CASA DELL’ A.C. 

Nelle foto una panoramica della 
Casa di Avolasio e la Madonna 
della neve; sotto, la visita 
pastorale del card. Montini 
nel ‘58 e mons. Manziana 
con un gruppo di giovani

Avolasio: 100 anni della ‘Colonia’
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Ricordo di Carlo
Gentile Direttore, 
il 29 dicembre scorso ci ha la-

sciati Carlo Masseri aveva 99 anni, 
per decenni è stato il Presidente 
della sezione Combattenti e Redu-
ci di Ricengo. 

Masseri ha partecipato come sol-
dato nel 1943 al secondo conflitto 
mondiale. L’otto settembre 1943 
veniva annunciata la firma dell’ar-
mistizio con le forze anglo-ameri-
cane per l’uscita dell’Italia dal con-
flitto, non più al fianco dell’esercito 
tedesco. Una notizia inaspettata. 
L’esercito tedesco occupò tutta 
l’Italia, nel giro di pochi giorni i 
militari italiani, abbandonati dai 
comandi, sono allo sbando. 

Il regime fascista si sfascia, ma 
l’8 settembre è anche il giorno delle 
scelte per centinaia di migliaia di 
giovani militari, scelte in solitudine, 
di fughe, abbandoni, di ritorni verso 
casa, di arresti e deportazioni. 

Anche la compagnia di Masseri, 
come tutto l’esercito, furono arre-
stati in blocco, fu posto loro il ricat-
to se volevano continuare ad essere 
“liberi” di combattere al fianco dei 
tedeschi, e al risorto regime fasci-
sta della Repubblica di Salò, op-
pure la deportazione nei campi di 
lavoro e di concentramento. 

Carlo visse o meglio sopravvisse 
per 15 mesi in un campo di lavoro, 
in regime di completa schiavitù 

Ho conosciuto Carlo Masseri 
diversi anni fa, il sindaco Ferruc-
cio Romanenghi e i giovani della 
Commissione biblioteca mi aveva-
no invitato il 25 aprile, per portare 
un saluto e presentare l’associazio-
ne ANPI. L’iniziativa Rock per Ri-
cordare si teneva nel salone dell’o-
ratorio, tra un pezzo musicale di 
complessi locali, letture, interventi, 
il mio e quello di Masseri. Subito 
di lui ho ammirato la persona sem-
plice, modesta ma decisa, sorretta 
dall’onestà e dalla coerenza. 

Un galantuomo di grande gen-
tilezza, si rivolgeva ai ragazzi, alla 
pari, narrava episodi terribili con la 
pacatezza e la serenità dell’uomo 
che non può dimenticare, ma che 
non reca odio. 

Ricordava con grande lucidità 
gli immani sacrifici di migliaia di 

giovani, la fame, il freddo, la paura 
della morte pronta a prenderti in 
ogni attimo, la persona umana non 
aveva nessun valore. 

Ricordava che quando la loro 
colonna attraversava un villaggio 
venivano presi a sassate dai ragaz-
zini. Per loro aveva parole di pietà. 
Nessuna pietà per la “kapò”, una 
donna, la comandante di loro pri-
gionieri, crudele e sanguinaria, 
usava con gusto e impegno un 
frustino, le corde alla fine avevano 
un nodo, una frustata ti stappava 
indumenti e pelle. Parole crude di 
grande forza, non nascondeva nul-
la, è il testimone che parla, avevo 
pochi più anni di quanti voi ne ave-
te ora. Parole forti nel richiamo al 
rispetto della vita umana, rispetto 
delle altrui opinioni, della tolleran-
za, dell’impegno per salvaguardare 
il bene prezioso della pace, della 

giustizia e della libertà, valori de-
mocratici avuti in dono grazie al 
sacrificio di tanti giovani. Spetta 
ora a voi, ripeteva, trasmetterli. 

Sono certo che quei giovani che 
hanno  avuto la fortuna di cono-
scerlo, di ascoltare le sue parole, 
sapranno fare tesoro delle sue espe-
rienze, della sua passione. 

Così come sono certo che uomi-
ni come Carlo rimarranno sempre 
con noi, non è possibile farli anda-
re via senza ricordare a noi stessi e 
alle nuove generazioni che si può e 
si deve dare senso alla vita solo se 
abbiamo ideali per i quali si è di-
sposti al sacrificio. Non è possibile 
farli andare via senza ringraziarli, 
e noi riconoscenti ti diciamo grazie 
caro Carlo. Un forte abbraccio ai 
familiari. 

Paolo Balzari 
Presidente sezione ANPI Crema 

Grazie professore 
Dopo la citazione da parte del 

Presidente Mattarella nel discorso 
augurale dell’ultimo dell’anno, la 
notizia della lettera scritta ai suoi 
studenti da un professore che va 
in pensione è stata ampiamente 
rilanciata dai media. Un profes-
sore di Storia e Filosofia, inse-
gnante in un liceo siciliano, che 
ha smesso di entrare in classe nel 
2018 e proprio in quella occasione 
ha scritto ai suoi studenti. La let-
tera è diventata di attualità anche 
perché questo professore, Pietro 
Carmina, è una delle vittime del-
la tragedia avvenuta pochi giorni 
fa a Ravanusa, con lo scoppio di 
una conduttura di gas che ha fatto 
crollare una palazzina e sepolto 
diverse persone.

È una lettera commovente quel-

la di Pietro, nella quale ripercorre, 
i suoi 43 anni di insegnamento 
attraverso i volti ricordati dei suoi 
moltissimi allievi: “Di parecchi 
rammento tutto – scrive – anche i 
sorrisi, le battute, i gesti di disap-
punto, il modo di giustificarsi, di 
confidarsi, di comunicare gioie 
e dolori, di altri, molti in verità, 
solo il viso o il nome. Con alcuni 
persistono, vivi, rapporti amiche-
voli, ma il trascorrere del tempo e 
la lontananza hanno affievolito o 
interrotto, ahimè, quelli con tan-
tissimi altri”.

Con loro, con tutti questi gio-
vani, Pietro Carmina continua a 
dialogare. A loro confida di “aver 
dato tutto quello che ho potuto, 
ma credo anche di avere ricevuto 
di più, molto di più”. E poi av-
via un’ultima lezione magistrale: 
“Vorrei che sapeste che una delle 

mie felicità consiste nel sentirmi 
ricordato; una delle mie gioie è sa-
pervi affermati nella vita; una del-
le mie soddisfazioni la coscienza e 
la consapevolezza di avere tentato 
di insegnarvi che la vita non è un 
gratta e vinci: la vita si abbranca, 
si azzanna, si conquista”.

Che bello leggere queste paro-
le, che riassumono il significato 
profondo del “mestiere” dell’in-
segnante. Trasmettere conoscen-
ze, certo, ma attraverso queste 
preparare alla vita, promuovere 
consapevolezza, responsabilità, 
desiderio di protagonismo.

“Usate le parole che vi ho in-
segnato – è la raccomandazione 
dell’insegnante di Ravanusa – per 
difendervi e per difendere chi 
quelle parole non le ha; non sia-
te spettatori ma protagonisti della 
storia che vivete oggi: infilatevi 
dentro, sporcatevi le mani, mor-
detela la vita, non ‘adattatevi’, 
impegnatevi, non rinunciate mai 
a perseguire le vostre mete, anche 
le più ambiziose, caricatevi sulle 
spalle chi non ce la fa: voi non 
siete il futuro, siete il presente”. 
E come suonano familiari, a tanti 
insegnanti e genitori di adolescen-
ti queste altre parole: “Vi prego: 
non siate mai indifferenti, non 
abbiate paura di rischiare per non 
sbagliare, non state tutto il santo 
giorno incollati a cazzeggiare con 
l’iPhone. Leggete, invece, viaggia-
te, siate curiosi”.

Come è difficile e insieme ap-
passionante educare. Come è 
spesso frustrante e doloroso – da 
insegnanti, da genitori – rendersi 
conto di non poter trascinare nes-
suno per mano verso le mete, an-
che le più belle, che si intravedono 
nella vita. Perché non si può cam-
minare al posto degli altri, perché 
l’unica chance è che ciascuno 
faccia da sé. Gli si può preparare 
la strada, facilitare il cammino, 
ma soprattutto bisogna fornirlo 
di scarpe buone, di attrezzatura 
adeguata e poi lasciarlo andare. 
Con libertà. Così conclude la let-
tera di Pietro Carmina: “Io ho fat-
to, o meglio, ho cercato di fare la 
mia parte, ora tocca a voi… Buon 
viaggio”. Grazie professore. 

 Alberto Campoleoni 

 L’ultimo discorso di Mattarella
LA PENNA AI LETTORI

Come da tradizione, la sera del giorno 31 dicembre di ogni 
anno il Presidente della Repubblica si rivolge alla Nazione con 
il tradizionale discorso di fine anno.

In particolare, il discorso di quest’anno ha assunto una par-
ticolare importanza in quanto il Presidente della Repubblica 
attualmente in carica, Sergio Mattarella, ha ormai terminato il 
suo mandato settennale come previsto dalla Costituzione.

Il tradizionale discorso di fine anno, l’ultimo del suo man-
dato, è stato più breve dei precedenti ma ricco di importanza 
e di significato, in quanto il Presidente uscente ha estrapolato 
una parte del suo discorso da un comune cittadino, il professor 
Pietro Carmina, insegnante siciliano, morto a seguito dell’e-
splosione della sua abitazione accorsa sabato 11 dicembre a Ra-
vanusa, piccolo paese in provincia di Agrigento.

Le frasi sono state estrapolate dalla lettera scritta dal pro-
fessore siciliano in occasione del suo pensionamento. In par-
ticolare, il Presidente Mattarella ha voluto soffermarsi sulle 
seguenti affermazioni: “Usate le parole che vi ho insegnato per 
difendervi e per difendere chi quelle parole non le ha; non siate 
spettatori ma protagonisti della storia che vivete oggi: infilatevi 
dentro, sporcatevi le mani, mordete la vita, non adattatevi, im-
pegnatevi, non rinunciate mai a perseguire le vostre mete, an-
che le più ambiziose, caricatevi sulle spalle chi non ce la fa: voi 

non siete il futuro, siete il presente. Vi prego: non siate mai in-
differenti, non abbiate paura di rischiare per non sbagliare, non 
state tutto il santo giorno incollati a cazzeggiare con l’Iphone. 
Leggete, invece, viaggiate, siate curiosi.”

La vera importanza di queste parole sta nella scelta di chi le 
ha pronunciate, ovvero un comune cittadino. Il Presidente della 
Repubblica non ha infatti citato menzioni di “autorevoli giuri-
sti, poeti o scrittori” ma solamente delle semplici parole estra-
polate da una lettera di saluti di un comune professore siciliano. 
Tale scelta è stata fondamentale, in quanto ha caratterizzato 
l’essenza del suo periodo di settennato alla Presidenza della Re-
pubblica: ciascun cittadino, infatti, attraverso le sue azioni e le 
sue capacità è in grado di concorrere al miglioramento materia-
le e spirituale del Paese.

Gli auguri e i saluti per la conclusione del suo mandato presi-
denziale sono stati nuovamente rivolti anche da papa Francesco 
il primo giorno dell’anno, in occasione della recita dell’Angelus 
da piazza San Pietro in Vaticano.

Si rimane quindi in attesa dell’inizio delle elezioni del nuovo 
Presidente della Repubblica da parte del Parlamento in seduta 
comune, il quale si riunirà, in prima riunione, il giorno 24 gen-
naio 2022. 

Davide Morandi
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di GIAMBA LONGARI

All’Ospedale Maggiore 
di Crema, nell’Uni-

tà operativa di Ostetricia e 
Ginecologia diretta dal dottor 
Vincenzo Siliprandi, nell’anno 
che abbiamo appena mandato 
in archivio sono nati in totale 
765 bimbi, 36 in più rispetto ai 
729 del 2020. È certamente una 
bellissima notizia, in netta con-
trotendenza rispetto alla media 
nazionale che fa registrare un 
meno 10%: da noi spicca invece 
un bel più 5%!

LILITH LA PRIMA 
NATA DEL 2022, 
GIULIO HA CHIUSO
IL 2021

È una bella bambina di nome 
Lilith la prima nata del 2022 
all’Ospedale Maggiore di Cre-
ma: alla nascita pesava 2.620 
grammi ed è venuta al mondo 
24 minuti dopo la mezzanotte. 
Va sottolineato che per lei c’è 
anche un altro “record”, ripreso 
dai media a livello nazionale: è 
la prima nata del nuovo anno in 
Lombardia.

L’ultimo nato del 2021 si 
chiama, invece, Giulio: è nato 
alle ore 20.30 del 31 dicembre e 
pesava 3.190 grammi.

TANTE NASCITE
“Le difficoltà non sono 

mancate, ma il 2021 è stato un 
anno positivo e siamo soddi-
sfatti”. Così il dottor Vincenzo 
Siliprandi, che aggiunge: “C’è 
una fiducia sempre crescente 
nei confronti del nostro reparto 
da parte delle mamme crema-
sche e delle loro famiglie, come 
certificato dai grandi compli-
menti che riceviamo alla fine 
del percorso. Le persone credo-
no in noi e nel lavoro dell’intera 
équipe: ne siamo ovviamente 
soddisfatti”.

Il trend in crescita delle nasci-
te è il dato più importante. “Ne-
gli ultimi giorni del 2021 – fa 
notare il direttore dell’Ostetricia 
e Ginecologia dell’Ospedale 
Maggiore – abbiamo avuto ben 
dodici parti! E, in questi primi 
giorni del nuovo anno, stiamo 

proseguendo con un ritmo 
simile: è un ottimo segnale, che 
infonde fiducia e speranza in 
un periodo dove il Covid pare 
avere il sopravvento su tutto. 
Nonostante ciò, c’è sempre una 
vita nuova a darci coraggio per 
l’avvenire”.

A proposito di Covid. Nel 
reparto cremasco si applicano 
rigorosi protocolli di conte-
nimento del virus (i papà, ad 
esempio, possono assistere al 
parto, ma poi nei successivi 
giorni di degenza le visite 
sono limitatissime) e, come da 
disposizioni regionali, le donne 
positive al momento del parto 
vengono trasferite a Pavia. “Si 
tratta di mamme – rileva il dot-
tor Siliprandi – che hanno fatto 
tutto il percorso di gravidanza 
da noi e poi, nostro malgrado, 
devono partorire altrove: senza 
questa ‘problematica’, a Crema 
l’anno scorso avremmo registra-
to tranquillamente una trentina 
di nati in più!”. 

Questo significa che il segno 
positivo, rispetto alla triste 
media nazionale, da noi sarebbe 
ancor più evidente.

IL FUTURO
L’auspicio di tutti nel reparto 

di Ostetricia e Ginecologia è 
quello di tornare presto ai ritmi 
del 2019, quando i nati a Crema 
furono 870: il graduale incre-
mento degli ultimi anni fa ben 
sperare in tal senso e alimenta 
il sogno di tornare attorno a 
quota 1.000, come avveniva in 
un passato nemmeno troppo 
lontano.

“Noi ce la mettiamo tutta 
– afferma il dottor Siliprandi 
– con il massimo impegno pro-
fessionale da parte di medici, 
ostetriche, personale infermie-
ristico e socio-sanitario... Da 
questo punto di vista qui c’è 
un’équipe di primissimo piano! 
E da parte mia c’è una presenza 
assidua in sala parto”. Il tutto si 

aggiunge a un reparto che, an-
che dal punto di vista strumen-
tale e logistico, negli ultimi anni 
è stato riqualificato nel migliore 
dei modi.

PIÙ PERSONALE?
Nel reparto le difficoltà – 

che comunque non hanno 
inciso sulle prestazioni – sono 
legate in primis alla carenza 
di personale, tanto che ci sono 
stati periodi in cui s’è dovuto 
far ricorso alle cooperative per 
coprire i turni. “Ora va un po’ 
meglio – precisa il dottor Sili-
prandi – ma a breve apriremo 
un altro concorso, sperando di 
poter incrementare l’organico. 
Intanto, sono con noi e lavo-
rano ottimamente medici spe-
cializzandi che arrivano dalla 
Mangiagalli di Milano, dalla mia 
stessa scuola: la loro disponi-
bilità e bravura ci consente di 
lavorare molto bene a servizio 
delle donne cremasche”.

Natalità: da noi
numeri in crescita

IL 2021 CHIUSO
CON 765 NATI:
36 IN PIÙ
RISPETTO
AL 2020 

IL COVID CORRE: 
LA SITUAZIONE A CREMA

La ripresa della diffusione del Covid – siamo nel pieno del-
la quarta ondata – ha richiesto all’Azienda Socio Sanitaria 

Territoriale di Crema di mettere in atto, con ulteriore grande 
impegno, delle azioni per prevenire la diffusione del virus. L’im-
pegno, come vediamo, è su più fronti.

CAMPAGNA VACCINALE - Il Centro vaccinale presso 
l’ex tribunale di Crema non ha mai sospeso la sua attività e ha 
ripreso a pieno regime le vaccinazioni per eseguire la terza dose, 
le prime dosi in autopresentazione e la vaccinazione ai minori 
di età. I ritmi sono molto sostenuti. Sono stati raggiunti volumi 
giornalieri crescenti e superiori al picco massimo della prece-
dente campagna: 1.600, 1.700, 1.895, massimo raggiunto il 29 
dicembre scorso. Sono state eseguite dall’inizio della campagna 
“terza dose” circa 50.000 terze 
dosi e 13.000 nuove prime som-
ministrazioni. Le vaccinazioni 
per i minori, eseguite in linee 
dedicate, hanno raggiunto il vo-
lume di quasi 2.000 dosi. Sono 
state eseguite inoltre più di 900 
vaccinazioni domiciliari.

I TEST MOLECOLARI 
PER LA SORVEGLIANZA 
DEI POSITIVI E CONTAT-
TI - La richiesta di esecuzione 
di tamponi molecolari è in forte 
crescita. I due Centri tampone 
a Crema e Rivolta d’Adda han-
no aumentato la loro capacità 
da 100 al giorno di fine novem-
bre a 650 al giorno. Inoltre, in 
Azienda si eseguono altri 400 
tamponi giornalieri tra accessi 
Pronto Soccorso e ricoverati 
per un totale di circa 1.100 tam-
poni al giorno.

ASSISTENZA DOMICILIARE AI CITTADINI POSITI-
VI AL COVID - In questa quarta ondata, caratterizzata da am-
pia diffusione del virus e sintomi relativamente lievi nei soggetti 
vaccinati che possono quindi trascorrere la malattia al proprio 
domicilio, è ancora più importante garantire un’adeguata sor-
veglianza a casa ai cittadini, in particolare più anziani o fra-
gili, che non richiedono ricovero. Il Centro Covid territoriale 
ha preso in carico complessivamente (da novembre 2020) 2.013 
cittadini e ieri ne erano in monitoraggio 223, che possono bene-
ficiare di un’adeguata sorveglianza e relativa tranquillità nella 
gestione dell’andamento della malattia.

ASSISTENZA DI PRONTO SOCCORSO - Il Pronto Soc-
corso esegue un filtro essenziale dei cittadini con Covid e per le 
altre patologie, selezionando le persone da ricovero e l’invio a 
domicilio degli assistiti dal Centro Covid.

RICOVERI - In ospedale a Crema sono incrementati i rico-
veri (ieri, 7 gennaio, erano 61 i pazienti Covid ricoverati, di cui 
16 in semintensiva respiratoria; nessuno in rianimazione). Ria-
perto ai pazienti Covid anche l’ospedale di Rivolta d’Adda (ieri 
11 ricoveri). L’Ospedale Maggiore si è già riorganizzato per so-
stenere il nuovo carico assistenziale, finora senza ridurre le altre 
attività sui pazienti no Covid, anche se un ulteriore incremento 
dei ricoveri Covid potrà portare a un inevitabile rallentamento 
nel resto dell’attività programmata.

ATTIVITÀ PER LE ALTRE PATOLOGIE E RECUPE-
RO DELLE LISTE DI ATTESA AMBULATORIALI E 
CHIRURGICHE - Negli ultimi tre mesi l’Azienda ha messo in 
atto un incremento sostanziale delle prestazioni ambulatoriali, 
raggiungendo quasi i livelli dell’epoca pre-Covid; sono state ese-
guite mediamente 3 sedute operatorie settimanali aggiuntive (+ 
150 interventi chirurgici).

Queste attività sono possibili grazie a un evidente impegno 
complessivo del personale dell’Azienda di tutte le funzioni, sia 
sanitarie sia amministrative, oltre all’indispensabile contributo 
di professionisti con contratti di lavoro temporaneo e un no-
tevole numero di volontari. A tutti un sentito ringraziamento. 

La Direzione Strategica - Asst Crema

OSPEDALE MAGGIORE DI CREMA

Il dottor Vincenzo Siliprandi, con parte dell’équipe, tiene in braccio uno dei bimbi nati nel reparto 
di Ostetricia-Ginecologia dell’Ospedale Maggiore negli ultimi giorni del 2021

Ida Ramponi, direttore 
generale dell’Asst di Crema
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L’INTERVISTA

di LUCA GUERINI

A pochi mesi dalle elezioni 
amministrative, in questi 

primi giorni del nuovo anno 
abbiamo intervistato il sindaco 
Stefania Bonaldi. Al centro le 
questioni “calde” della città, 
con lo sguardo rivolto alle sfide 
del 2022, ma anche un breve bi-
lancio dell’anno appena lasciato 
alle spalle.

Sindaco, prima le emozioni: 
quali sta vivendo da primo 
cittadino uscente della città 
di Crema? Cosa le mancherà 
di più?

“Negli ultimi quindici anni 
la politica è stata una maestra, 
lasciando dentro di me tracce 
indelebili, rendendomi assai più 
consapevole di me stessa come 
persona e come donna. Tutto 
questo rimarrà per sempre, dun-
que affronto questo passaggio 
con serenità, direi con un senso 
di pace, lo stesso che si prova 
quando si è reduci dalla ‘buona 
battaglia’. Anni intensissimi, 
risultati esaltanti, sotto molti 
punti di vista. In primavera 
presenteremo il Bilancio di 
mandato, con il lungo elenco 
degli obiettivi raggiunti, paral-
lelamente curerò l’uscita di un 
volume su tutto quello che mi è 
accaduto di incontrare in questo 
percorso, facendo il punto 
anche più sul piano più intimo. 
Lascio il giudizio sul mio 
operato alle mie concittadine e 
ai miei concittadini, a me solo il 
compito di domandarmi quanto 
impegno, onestà, tenacia, pas-
sione io abbia applicato nel mio 
servizio: credo di aver dato tutta 
me stessa alla mia città”.

Ha potuto osservare Crema 
da un punto di vista privilegia-
to. Conferma?

“Vedere infinite sfumature 
nelle persone e nei loro bisogni, 
misurare le fatiche nella vita 
reale della mia gente, è uno 
strano privilegio, che fa cadere 
tutte le barriere e i pregiudizi. 
Amministrare significa proprio 
accendere luci, osservare, inter-
venire, rendere più promettente 
la vita dei tuoi concittadini, 
scoprendo che alla fine anche 
la tua vita cambia, perché ciò 

che tocchi con mano, andando 
oltre alle astratte ritualità della 
politica, ridisegna il tuo mondo 
interiore. Questo è ciò che mi 
mancherà, ma mi commuove 
che questo flusso benefico, 
questi apprendimenti continui, 
siano durati tanti anni, e mi 
rende orgogliosa averne benefi-
ciato da donna”. 

Quale è stata la maggior 
soddisfazione del 2021? 

“Ci sono vari tipi di soddisfa-
zioni, quella amministrativa è 
forse l’avere colto nel segno, per 
la seconda volta, con il progetto 
presentato alla Fondazione Ca-
riplo e avere portato a casa un 
milione di euro che si aggiungo-
no agli 800.000 euro del territo-
rio per riqualificare e rilanciare 
la sede di via Bramante, che 
abbiamo già riempito di nuove 
proposte di formazione specia-

listica e professionalizzante. 
Credo moltissimo al tema della 
formazione, in connessione con 
il mondo economico e produtti-
vo locale, e con l’Hub dell’In-
novazione e della Formazione 
e il progetto Ex O siamo sulla 
buona strada.

Poi c’è la soddisfazione di 
essere riuscita, grazie all’aiuto 
di molti colleghi e colleghe 
sindaci, a trasformare un fatto 
spiacevole che mi è accaduto – 
l’avviso di garanzia ricevuto per 
l’incidente occorso a un bimbo 
al nido – in un dibattito assai 
più ampio a livello nazionale, 
che è diventato stringente e di 
estrema attualità, quello della 
responsabilità dei sindaci. Al 
di là del mio personale destino 
giudiziario, che peraltro sembra 
orientato verso l’archiviazione, 
sono contenta d’esser riuscita 
a imprimere alla questione 
‘un salto di scala’. Uno stile 
che in verità anche altre volte 
ho cercato di adottare perché 
quanto accadeva qui potesse 
alimentare dibattiti e riflessioni 
anche altrove, non sempre con 
lo stesso successo, su temi che 
ritenevo importanti, ad esempio 
quello del riconoscimento 
anagrafico dei richiedenti asilo 
regolarmente presenti sul ter-
ritorio, che i Decreti Sicurezza 
volevano negare in barba alla 
Costituzione”. 

Immagino che la bocciatura 
della Regione dell’ex tribunale 
come Casa di Comunità sia la 
delusione più grande...

“Decisamente. Una caduta 
verticale da parte di Regione 
Lombardia, in primo luogo 
perché la vicepresidente Letizia 
Moratti, che a questo punto mi 
chiedo se sia solo vice, smen-
tisce in modo imbarazzante il 
presidente Attilio Fontana, che 
qui a Crema aveva assunto una 
posizione di notevole apertu-
ra, suscitando delle attese e 
orientando degli atteggiamenti. 
In secondo luogo perché le 
motivazioni alla base della 
presa di posizione dell’assessore 
regionale, avversa alla colloca-
zione della Casa di Comunità 
all’ex tribunale privilegiando 
via Gramsci, non reggono. 

Siamo ben consapevoli che 
l’importo di 1,5 milioni messo 
dal Pnrr per ogni Casa di Co-
munità non sia sufficiente per il 
tribunale, che ha una metra-
tura cinque volte superiore, 
ma questo non impedisce alla 
Regione di destinare qualche 
altra propria risorsa aggiuntiva 
sull’immobile, che il Comune 
cederebbe gratuitamente, per 
risolvere l’antica fame di spazi 
dell’ospedale di Crema, che 
costringe l’Asst ad affittare 
strutture presso privati”. 

Anche perché a Cremona ar-
riveranno risorse importanti...

“A Cremona si stanziano 300 
milioni per il nuovo ospedale, 
benissimo, ma è difficile pensa-
re che per l’ospedale di Crema 
non vi siano nemmeno le 
briciole. Infine, ma non ultimo, 
come Case di Comunità nel 
Cremasco siamo sotto standard, 
due anziché tre. Ciò significa 
che la sede di via Gramsci sarà 
rivolta a un potenziale di 80.000 
utenti, anziché ai 50.000 pre-
visti dal Pnrr, senza parcheggi, 
sacrificata e poco accessibile. 
Giudichino i cittadini crema-
schi che in questi mesi sono 
andati a vaccinarsi all’ex tribu-
nale e ognuno tragga le proprie 
conclusioni”. 

Cambiamo argomento. Su 
cosa vi concentrerete in questi 
mesi finali di mandato?

“Oltre a quanto dicevo prima, 
ci sono parecchie ‘grandi opere 
in corso’: sottopasso, stazione 
ferroviaria, ponte di via Cador-
na, caserma dei Vigili del fuoco, 
velodromo, bocciodromo. Lavo-
ri da presidiare per fare in modo 
che procedano speditamente. Su 
via Stazione e area nordest, poi, 
contiamo di lasciare in eredità 
a chi verrà dopo di noi anche 
il progetto per il sottopasso 
ciclopedonale sul viale di Santa 
Maria. Lo stiamo assegnando 
proprio in questi giorni e com-
pleterà il quadro degli interventi 
pubblici in quell’area così stra-
tegica: adesso tocca ai privati 
valorizzare e rigenerare le loro 
proprietà in quel comparto!

Inoltre occorre consolidare 
il ruolo e la caratterizzazione 
di Crema, a livello territoriale, 
come città della formazione 
professionalizzante e dell’alta 
formazione; con Acsu stiamo 
lavorando a una Fondazione 
di Partecipazione, con soci 
pubblici e privati, che prenda 
in carico questa delicatissima e 
strategica partita, che riguarda 
formazione specialistica e Its, e 
l’obiettivo è partire proprio in 
questi mesi”.

Come continuerà in futuro 
il suo impegno in politica, 
dovesse proseguire...

“Non intendo lasciare 
l’impegno politico, ma non è 
ancora il momento d’individua-
re obiettivi e scadenze. Finire 
un mandato amministrativo 
da sindaco non è esattamente 
come concludere un’esperien-
za professionale, per cui il 
giorno dopo passi subito ‘a un 
altro mestiere’. La certezza è 
che voglio impegnarmi per la 
formazione, in politica. Ab-
biamo bisogno, è un discorso 
generale, di una classe politica 
amministrativa più preparata, 
l’incompetenza la pagano i 
cittadini, resi orfani di soluzio-
ni ai loro problemi, o feriti da 
risposte inadeguate, o da spreco 
di denaro pubblico. C’è fame 
di competenza, amministratori 
non ci si può e deve improv-
visare, su questo fronte voglio 
spendermi da subito. Il resto lo 
vedremo”.

Bonaldi: “Ho dato 
tutta me stessa”

Abbiamo chiesto al sindaco, tornata elettorale a parte, quali Abbiamo chiesto al sindaco, tornata elettorale a parte, quali Asaranno le principali sfide del 2022.
“Al di là della partita sui presìdi sanitari, che mi auguro non 

sia finita in modo così avvilente (sull’argomento si legga anche 
l’intervista generale, ndr), certamente dovremo ancora contindr), certamente dovremo ancora contindr -
nuare a fare la nostra parte a tutela della salute – la pandemia 
morde ancora – e quindi coordinarci con le altre istituzioni, 
per presidiare questo tema così importante: non è un caso 
se non abbiamo esitato un attimo a rendere disponibile l’ex 
tribunale come sede vaccinale anche per tutto il 2022. La tutela 
della salute resta una priorità e la gestione della pandemia ha 
effetti diretti sugli ambienti di lavoro, la scuola, la gestione 
della socialità, tutti temi che vedono un’amministrazione loca-
le coinvolta. Poi c’è la crisi sociale conseguita alla pandemia, 
che impone ancora una serie di azioni di aiuto, che mettere-
mo in campo in questi primi mesi, con risorse già assegnate, 
sia per le famiglie in difficoltà sia per le imprese, secondo 
l’esperienza maturata con un bando che nel 2020 ha distribuito 
600.000 euro a oltre 350 micro imprese di Crema”.

Le sfide dei prossimi mesi

Quello archiviato qualche giorno fa è 
stato un anno intenso per il Parco del 

Serio che, nonostante la complicata situa-
zione generale determinata dalla pande-
mia, è riuscito a portare a termine diverse 
iniziative, mettendo le basi per una serie di 
progetti che troveranno realizzazione nel 
corso del 2022. 

È questa la sostanza dell’intervento 
del presidente Basilio Monaci, nel corso 
dell’ultima riunione dei 
sindaci della Comunità del 
Parco, poco prima delle 
festività natalizie: “Dalle 
manutenzioni della fitta rete 
di ciclabili che interessa per 
parecchi chilometri il terri-
torio del Parco, alla messa 
a dimora di alberi, come 
ad esempio per il meandro 
verde a Crema, alle varie 
opere straordinarie realizza-
te o programmate nell’area 
bergamasca e in quella cre-
masca”, ha commentato il 
presidente Monaci, ringraziando l’intera 
struttura dell’ente, dalla direttrice Laura 
Comandulli allo staff  amministrativo e 
tecnico, con il prezioso contributo della 
responsabile del settore finanziario Ma-

riangela Premoli e del segretario Danilo 
Zendra. Caratterizzante per il territorio 
cremasco, la realizzazione del Centro Par-
co di Crema, presso la Casa di Camperia 
sul viale Santa Maria, di prossima inaugu-
razione in primavera. 

“A Romano, da anni il Parco ha creato il 
suo orto botanico, a Crema mancava uno 
spazio in grado di accogliere le scolare-
sche in attività di educazione ambientale, 

guidate dal nostro biologo 
e dalle Guardie Ecologi-
che Volontarie – aggiunge 
il presidente – uno spazio 
verde che sarà reso fruibile 
alla cittadinanza”. 

Per quanto riguarda 
l’area bergamasca, oltre 
all’importante intervento 
presso il Centro cicogne 
Antico Fosso Bergamasco, 
merita di essere menzio-
nata la progettazione della 
passerella ciclopedonale tra 
i comuni di Bariano e Ro-

mano di Lombardia, che consentirà di su-
perare la pericolosità dell’attraversamento 
del ponte in ingresso a Romano. 

“Si tratta di un’opera che richiede un 
cospicuo finanziamento e che al momento 

si trova nella fase di progettazione – dice il 
presidente Monaci – con diversi enti inte-
ressati, ma grazie a un accordo tra il Parco 
e i due Comuni di Bariano e Romano, l’i-
ter è partito”.

Altra azione significativa del 2021, l’or-
ganizzazione del corso di formazione per 
le nuove Gev, che in primavera, con la no-
mina dell’apposita commissione da parte 
della regione e il successivo svolgimento 
dell’esame finale, consentirà di poter avere 
a disposizione, nella prossima estate, una 
cinquantina di nuove Guardie, preparate, 
motivate ed entusiaste, utili a garantire un 
importante supporto al territorio e alla sal-
vaguardia dell’ambiente.

Ma le attività del 2021 sono state tante 
altre, tra quelle da ricordare, la prosecu-
zione del grande progetto “Arco Blu”, la 
riattivazione della lanca di Pianengo, il 
ripristino funzionale di ecosistemi umidi 
in territorio di Ripalta Arpina, la rinatura-
lizzazione di superfici contigue al Serio in 
territorio di Castel Gabbiano. 

Di particolare impatto cromatico per 
i cittadini, la realizzazione del Parco dei 
colori e dei profumi nell’area della passe-
rella Bettinelli a Crema, e il progetto di fo-
restazione a Urgnano, senza dimenticare 
le collaborazioni per gli eventi del cartel-

lone “Vediamoci sul Serio” a Romano, le 
aperture domenicali dell’orto botanico e le 
escursioni estive lungo la strada del Mar-
zale. E ancora, la realizzazione della carti-
na dei percorsi per bimbi e famiglie, grazie 
alla collaborazione con la sede di Berga-
mo dell’Aribi (Associazione per il Rilan-
cio della Bicicletta), e la progettazione di 
tre palestre all’aperto a Seriate, Romano 
e Crema, per la cui realizzazione però oc-
corre attendere ancora qualche mese.

Tra le opere che vedranno la luce nel 
2022, si possono già segnalare la riquali-
ficazione della strada del Marzale e delle 

aree attrezzate (i così detti affacci) dan-
neggiate a seguito di eventi meteoroligici 
avversi, e un progetto sperimentale, nella 
nuova riserva naturale tra i Comuni di Ca-
vernago, Ghisalba Urgnano e Zanica, per 
provare a contenere specie aliene invasive. 

E per concludere, l’ambizioso progetto 
che consentirà di andare in bici lungo il 
Serio, dalla sorgente alla foce, con l’anello 
mancante tra i comuni di Seriate e Pedren-
go, possibile grazie alle risorse di regione 
Lombardia, che consente la congiunzio-
ne tra il sistema delle ciclabili del Parco e 
quelle della Val Seriana.

PARCO SERIO: un 2021 ricco di iniziative

I girasoli di Crema e, a sinistra, il presidente del Parco del Serio, Basilio Monaci

E L’IMPEGNO 
PROSEGUIRÀ  
FINO ALL’ULTIMO:
PANDEMIA 
E SOSTEGNO 
ALLE FRAGILITÀ, 
GRANDI OPERE, 
EX TRIBUNALE...
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ROTARY CLUB CREMA
Visita con il Governatore all’Adi Museum

Con il socio del Rotary Club 
Crema – Umberto Cabini 

– presidente della Fondazio-
ne Adi Compasso d’Oro, in 
visita all’Adi Design Museum. 
L’occasione per recarsi ancora 
all’innovativo museo milanese, 
per il sodalizio cittadino, è 
stato l’arrivo del Governatore 
del Distretto 2050 del Rotary 
Sergio Dulio e della consorte 
Flavia. Per tutti un’interessante 
e piacevole “immersione” 
nella storia del design, che 
è al contempo storia economica, sociale, del costume dell’Italia, 
documento del talento e dello sviluppo del nostro Paese. “Grazie 
a Umberto, sempre campione di squisita ospitalità, e grazie al Go-
vernatore, per aver reso onore a questo museo giovane, innovativo, 
tappa ormai irrinunciabile per chi visita Milano, città sempre più 
ricca di stimoli”, il commento finale del presidente Antonio Agazzi.

“Il buon anno inizio col darlo agli operatori di Linea Gestioni, che 
sono fantastici. Mentre gli incivili se ne andavano a dormire sonni 

beati, dopo avere lasciato in giro zozzerie d’ogni genere, loro entravano 
in turno prima dell’alba di Capodanno e ci restituivano la nostra meravi-
gliosa Crema nella sua bellezza ed eleganza”. Il post – dei giorni scorsi 
– è del sindaco Stefania Bonaldi dopo i festeggiamenti (che per qualcuno 
hanno fatto rima con vandalismo!) dell’ultimo dell’anno.

“Ovviamente erano all’opera nel resto della città per riportare ordine 
e decoro in ogni angolo, non solo in centro. A loro un grazie di cuore e 
auguri bellissimi”, ha aggiunto il primo cittadino nel messaggio social. 
Nella foto uno scatto di piazza Garibaldi, dove si sono dovute installare 
pure reti metalliche per proteggere le luminarie dai soliti incivili... per 
usare un eufemismo. Uno scempio. Ma anche altrove tra petardi, bot-
tigliette, bicchieri e cartacce, piazza Duomo compresa, è stato davvero 
un triste spettacolo. Per non parlare dei botti, che hanno imperversato 
per oltre un’ora: alla faccia del Regolamento che li vieta. Alla faccia del 
benessere animale e del sonno dei cremaschi di una certa età. Purtroppo 
carenti i controlli per incastrare i trasgressori. Crema merita di più.

ellegi

Festeggiamenti: nuovo anno, vecchi vandalismi

di LUCA GUERINI

Mentre il centrosinistra ha 
deciso e ha candidato – per 

le elezioni di primavera – Fabio 
Bergamaschi, a pochi mesi dalle 
comunali non c’è ancora un nome 
ufficiale per il centrodestra, anche 
se quasi ci siamo. Un nome in gra-
do di compattarlo potrebbe essere 
stato individuato nella persona 
del dottor Maurizio Borghetti, che 
abbiamo contattato direttamente. 

In questi giorni accanto al suo 
nome era circolato di nuovo quel-
lo di Paola Orini, la quale non ha 
smentito di essere stata contattata, 
ma che non sembrerebbe alla fine 
voler-poter accettare (è appena 
diventata dirigente all’Iis “Galileo 
Galilei”).

Il nome del 63enne medico 
radiologo dell’Ospedale Maggio-
re, invece, sembrerebbe prendere 
sempre più quota. È lui ora in 
pole position.

Con un passato da assessore 
nella Giunta Bruttomesso – ma 
anche da consigliere provinciale 
e presidente di Comunità Sociale 
Cremasca – non ha mai nascosto 
il desiderio di volersi riaffacciare 
alla politica dopo anni d’assenza. 

Certamente il suo impegno in 
prima persona contro il Co-
vid-19 – anche nella solidarietà 
con l’iniziativa Dai burdèl che ga 
la fèm – oltre che nel diffondere 
forti messaggi pro vaccinazione, 
gli hanno dato di nuovo grande 
visibilità. Vedremo cosa accadrà 
e se la sua figura sarà “gradita” a 
tutti i partiti in campo. Ma pare 
proprio si stia lavorando in tal sen-

so tra Lega, Fratelli d’Italia e Forza 
Italia. “Non parlo di nomi fino a 
dopo la metà di gennaio. Stiamo 
lavorando per trovare il candida-
to migliore per il centrodestra, 
questo sì”, ci ha detto il consiglie-
re e commissario della Lega per il 
Cremasco, Tiziano Filipponi.

“Confermo, qualche con-
tatto c’è stato – ha affermato 
Borghetti  –. Siamo alle battute 
iniziali. Dopo questi primi scambi 
attendo una proposta. Intanto 
ho cominciato a pensarci, ma 
non voglio assolutamente entrare 
nelle discussioni iniziali tra i vari 
partiti. Ho massimo rispetto per 
il loro lavoro e le opinioni di tutti. 
Se arriverà una proposta concre-
ta, ci penserò definitivamente”. 
Lo stesso Borghetti, comunque, 
conferma che “la disponibilità in 

ogni caso c’è. Non voglio, però, 
ci siano attriti di alcun genere: 
per candidarmi vorrei vedere un 
centrodestra unito”. 

Anche se non è più iscritto a 
nessun partito dal 2012 (l’ultimo 
fu il Pdl), il medico cremasco, 
originario della riviera romagnola, 
conferma chiaramente di avere 
“lo stesso orientamento, anche se 
sono lontano dalla politica attiva 
da anni”. Certamente è molto 
presto per parlare di programma, 
ma l’interessato, a precisa doman-
da, spiega che “dovesse andare in 
porto la candidatura, sarà studiato 
insieme. Certamente guidato dalla 
concretezza e dal principio di un 
confronto costante sui temi impor-
tanti per la città e i cittadini”.  

Uomo di centrodestra, anche 
se non ha rinnovato la tessera di 

Forza Italia, è certamente il consi-
gliere comunale Simone Beretta, 
che di Borghetti fu compagno di 
Giunta. Da tempo egli ha annun-
ciato la sua probabile discesa in 
campo come “civico”, ma dovesse 
candidarsi Borghetti forse lo sce-
nario potrebbe mutare. Il forzista 
tra l’altro, in una nostra recente 
intervista, s’era detto pronto a 
ritirare la propria candidatura nel 
caso in cui la coalizione puntasse 
su Antonio Agazzi.

Ma torniamo a Borghetti. La 
sua figura è molto apprezzata: la 
gente ha imparato a conoscerlo sia 
come medico sia come assessore 
all’epoca del sindaco Bruttomesso. 
Il quale – apprendendo l’ipotesi 
– gli ha subito rivolto parole di 
stima. Si attendono sviluppi nei 
prossimi giorni.

CENTRODESTRA VERSO LE ELEZIONI

Maurizio Borghetti, papabile candidato del centrodestra e il palazzo comunale cittadino

Maurizio Borghetti è pronto
Il medico radiologo, ex della Giunta Bruttomesso, conferma la 
sua disponibilità, ma non vuole entrare nel confronto tra i partiti

SCUOLA PRIMARIA SABBIONI 
Cancello aperto. Il dirigente precisa

“Da oltre quattro giorni il cancello 
di ingresso alla scuola elemen-

tare dei Sabbioni, lato passaggio pedo-
nale Tina Anselmi, è spalancato, con 
il pericolo di intrusioni e magari furti, 
come accaduto nei giorni scorsi nella 
scuola di Vaiano e prima a Nosadel-
lo di Pandino e a Spino d’Adda”. La 
denuncia nei giorni scorsi era arrivata 
da Beppe Bettenzoli. “Ho segnalato 
la cosa all’Urp del Comune di Crema 
il giorno 29 dicembre; l’ufficio mi ha 
risposto di averlo segnalato all’ufficio 
Scuola che lo ha comunicato alla dire-
zione scolastica, in quanto la custodia 
è loro responsabilità. Il giorno 30 di-
cembre ho nuovamente scritto all’Urp, 
ma il cancello il giorno dopo risultava ancora aperto. Ho inviato tra-
mite WhatsApp oggi stesso (domenica, ndr) una fotografia del cancel-
lo aperto all’Urp”, spiega il sindacalista e politico cremasco.

“Ritengo che la tutela di un patrimonio pubblico, come è una scuo-
la elementare, sia una priorità per il Comune e per una direzione sco-
lastica. Inutile poi fare denunce contro furti di materiale scolastico se 
non si attuano tutte le misure volte a impedire intrusioni e furti. Come 
cittadino sono indignato per aver compiuto il mio dovere di segnalare 
una situazione senza riuscire neppure a far chiudere semplicemente 
un cancello”.

Sull’accaduto, mercoledì, è intevenuto anche il dirigente prof. Pie-
tro Bacecchi. “Riguardo alla questione del cancello aperto si comu-
nica, per amore di verità, che la responsabilità non è assolutamente 
ascrivibile alla scuola, dato che durante le vacanze di Natale all’edi-
ficio hanno avuto accesso gli operai della ditta incaricata dal Comu-
ne di compiere dei lavori, con le collaboratrici scolastiche del plesso, 
peraltro sempre ineccepibili, in ferie per qualche giorno”. La scuola 
non era pertanto minimamente al corrente del fatto segnalato, tanto 
è vero che, una volta che il dirigente scolastico ne ha avuto notizia, 
in data 1 gennaio, pur essendo giorno festivo, si è ovviamente attivato 
nell’immediatezza per ottenerne la chiusura, che ha fatto seguito in 
meno di mezz’ora.

“Forse sarebbe bastata una telefonata diretta alla scuola stessa, 
sempre possibile pure a vacanze in corso, dato che il dirigente era 
presente nel suo ufficio anche il 24 e il 31 dicembre dalla mattina fino 
al tardo pomeriggio, per conseguire il risultato atteso, senza rivolgersi 
alla stampa e ai social di tutto l’orbe terracqueo cremasco. A volte 
l’indignazione non si vince con il sensazionalismo, ma semplicemen-
te con una maggiore informazione e con acume nel trovare le solu-
zioni a portata di mano”, ha scritto Bacecchi replicando a Bettenzoli.

“Si ringrazia dunque il sig. Bettenzoli – aggiunge il dirigente – an-
che se la nostra riconoscenza sarebbe stata di gran lunga maggiore se 
gli strumenti utilizzati fossero stati la discrezione (la divulgazione co-
ram populo poteva solo servire a eventuali malintenzionati) e il dialogo 
diretto. Spesso il senso civico non ha bisogno di clamore mediatico, 
ma del suo contrario”.

MICRO E PICCOLE IMPRESE
Regione Lombardia stanzia oltre 5 milioni di euro per il welfare

La Giunta di Regione Lombardia ha ap-
provato una delibera per la promozione di 

iniziative che favoriscano interventi di concilia-
zione vita-lavoro e welfare aziendale. 

“Con lo stanziamento di oltre 5 milioni 
di euro – ha spiegato Alessandra Locatelli, 
assessore alla Famiglia, Solidarietà Sociale, 
Disabilità e Pari opportunità – intendiamo 
promuovere progetti rivolti ai lavoratori di-
pendenti delle micro e piccole imprese e alle 
loro famiglie, al fine di favorire la diffusione 
di iniziative di welfare aziendale. Si tratta 
di progetti volti a sostenere la genitorialità, 
a favorire la corresponsabilità dei compiti di 
cura, l’armonizzazione tra vita privata e vita 
professionale, anche al fine di garantire una 
maggiore parità tra uomini e donne nel lavoro 
e nell’accesso alle opportunità promuovendo, 
a esempio, misure di lavoro flessibile, servizi 
di assistenza e supporto al caregiver familiare 
e per la cura dei figli anche nei periodi di chiu-
sura delle scuole”.

“L’emergenza pandemica e le conseguenti 
misure restrittive di contrasto alla trasmissione 
del virus – ha proseguito l’assessore Locatelli 
– hanno inciso non solo sull’attività delle im-
prese, ma anche nei confronti dei dipendenti e 
delle loro famiglie. La pandemia, tuttavia, ha 

portato molte più imprese ad essere consapevo-
li del loro ruolo sociale e a mettere in campo un 
numero sempre crescente di iniziative di wel-
fare, che hanno fatto registrare anche ritorni 
positivi sul fronte della produttività. Con que-
sto stanziamento Regione Lombardia sostiene 
concretamente anche le aziende più piccole che 
scelgono di andare incontro alle esigenze fami-
liari dei loro dipendenti”.

“Questo – ha dichiarato l’assessore allo 
Sviluppo economico di Regione Lombardia, 
Guido Guidesi – è un ulteriore passo nel sano 
rapporto pubblico/privato e nel miglioramen-
to della qualità di vita dei lavoratori. Certifica 
ulteriormente l’integrazione delle aziende nel 
tessuto sociale delle comunità”.

Le risorse disponibili ammontano complessi-
vamente a 5.050.000 euro, ripartite tra le Ats in 
misura del 30% in parti uguali e del 70% sulla 
popolazione generale in base all’ultimo dato 
Istat disponibile. Le domande potranno essere 
presentate da parte di un partenariato di enti 
pubblici e/o privati il cui capofila potrà essere 
sia un ente pubblico sia un ente del terzo settore 
che del privato profit.

Le domande dovranno essere presentate 
esclusivamente per via telematica, tramite la 
piattaforma regionale Bandi Online.

ABB IGL IAMENTO MASCH I LE
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Lutto nel mondo del calcio cit-
tadino e nazionale e nell’intera 

città di Crema per la scomparsa 
– domenica scorsa, all’età di 84 
anni – di Mario Macalli, che ha 
a lungo combattuto, con la grinta 
che lo contraddistingueva, contro 
una grave malattia.

Noto professionista – commer-
cialista e consulente del lavoro – è 
stato ex presidente della Serie C 
(dal 1997 al 2015), che ha guidato 
per diciotto lunghi anni, credendo 
fortemente nel ruolo della cate-
goria e rilanciandola, soprattutto 
come fucina di giovani calciatori 
per le categorie superiori. Macalli 
è stato anche vicepresidente della 
Figc dal 2009. Dal 1962 al 1986 
fu vicepresidente del Pergocrema, 
incarico che gli aprì la strada verso 
i ruoli di rilievo occupati negli 
anni successivi. Nel 2012, dopo il 
fallimento del Pergo, aveva riversa-
to grande impegno per la rinascita 
della Pergolettese, squadra che ha 
avuto nel cuore tutta la vita.

Crema ha perso una figura di 
rilievo, non solo a livello sportivo: 
con lui se ne va un pezzo di storia 
del calcio, locale e non. 

Molto partecipate le esequie di 
martedì in Cattedrale, presenti i 
vertici del calcio italiano, di oggi 
e di ieri. Ma anche rappresentanti 
della squadra odierna del Pergo 
(la segretaria Anna Micheli, i 
dirigenti Marino Bussi e Walter 
Pellegrini, mister Stefano Lucchini 
e i calciatori Kevin Varas, Matteo 
Lucenti e Mattia Morello) e di 
quelle del passato. 

Per il Comune di Crema 
era presente l’assessore Cinzia 
Fontana, per Ripalta Cremasca il 
sindaco Aries Bonazza. 

La celebrazione è stata officiata 
da don Franco Crotti, parroco di 
Ripalta, Comune dove Macalli ri-
siedeva. Al suo fianco don Angelo 
Frassi e don Emilio Lingiardi. 

“Sento il dovere di ricordare 
Mario Macalli con tutti gli onori 
che merita. Lo faccio sia come 
delegato allo Sport del Comune, 
sia come amico dell’ex presidente 
della Lega di Serie C e vicepre-
sidente della Federcalcio”, ci 
ha detto Walter Della Frera. Il 
quale rammenta cosa Macalli ha 
rappresentato per la Pergolettese 
e per il Pergocrema. “Mario fa 
parte della storia gialloblu, ne è 
stato dirigente, vicepresidente e 

soprattutto era innamorato del 
suo Pergulet. Ha sempre fatto 
tutto il possibile per aiutare la sua 
squadra del cuore, anche se spesso 
non voleva darlo a vedere. A tutti 
i tifosi gialloblù ricordo che se il 
Pergo esiste ancora, lo dobbiamo 
principalmente a lui”.

Cresciuto nel quartiere del Per-
goletto era sempre pronto a met-
tersi a disposizione della sua città. 
“Non ha mai rifiutato un aiuto per 
Crema, ha sempre sostenuto tutte 
le mie iniziative, anche se politi-
camente eravamo di idee diverse. 
Per lui prima di tutto contava la 
stima personale e di questo gliene 
sono sempre stato riconoscente”, 
afferma ancora Della Frera.

Tanti sarebbero i ricordi, il me-
dico sportivo e consigliere comu-
nale ne cita due. “Nelle riunioni 

in Federcalcio e in Lega, si finiva 
sempre a parlare di Pergo, spesso 
in dialetto, con aneddoti dei suoi 
giocatori, ai quali era rimasto lega-
tissimo, ricambiato con affetto. 
Giancarlo Abete, presidente della 
Federcalcio, mi diceva sempre: 
‘dottore, è impossibile fare una 
riunione senza che Mario parli del 
suo Pergulet’”.

L’altro ricordo è recentissimo. 
“In vista del Natale ho organiz-
zato una cena con gli ex gialloblù 
degli Anni 70/80 e Mario doveva 
essere l’ospite d’onore. Ci teneva, 
ma all’ultimo momento la malat-
tia glielo ha impedito. Ha voluto 
parlare al telefono con ognuno di 
loro per gli auguri, promettendo 
che ci sarebbe stato alla prossi-
ma cena. Purtroppo non ce l’ha 
fatta... Oggi piango non solo un 
grande personaggio dello sport ita-
liano, ma un amico che ha lasciato 
un grande vuoto nella nostra città 
e nello sport cremasco”.

Tantissime erano state le atte-
stazioni di stima nei giorni scorsi 
da parte di amici, estimatori e 
collaboratori. Subito il presidente 
Francesco Ghirelli, i vicepresiden-
ti Luigi Ludovici e Marcel Vulpis, 
il segretario Emanuele Paolucci, 
assieme al Consiglio Direttivo 
della Lega Pro, colpiti dalla scom-
parsa di Macalli, si erano stretti al 
dolore della famiglia. “Tutti i club 
di Lega Pro hanno le bandiere a 
lutto”, ha scritto Ghirelli. 

La Pergolettese ha fatto me-
moria del suo “storico” dirigente 
e vicepresidente anche con un 
post, ricordando le tappe della sua 
luminosissima carriera.

LUTTO NEL MONDO DEL CALCIO

Addio a Mario Macalli
Cattedrale gremita per l’ultimo saluto al grande uomo di sport.
Per lui rose gialle e blu e la maglia del suo amatissimo Pergulet

Dopo la positiva esperienza dell’anno scorso, entro la fine di marzo 
in città saranno realizzati altri quattro attraversamenti pedonali lu-

minosi. Lo ha stabilito la Giunta. Un’opera che ha dato ottime risposte 
ad alcune criticità, sia in centro sia nei quartieri. Due esempi su tutti: 
l’attraversamento a Santa Maria sulla strada provinciale (che porta alla 
località Saletti) e in zona “Pergoletto” (nella foto), ora in sicurezza an-
che quando la visibilità è ridotta, specie in questi giorni di nebbia fitta.

I nuovi attraversamenti luminosi saranno realizzati in via Enrico 
Martini, all’incrocio con via Allende e in via XI Febbraio (all’incro-
cio con via Izano), in piazzale Rimembranze (nei pressi degli incroci 
con via Cadorna) e in via Brescia, all’intersezione con via XI Febbraio. 
L’importo complessivo dei lavori è pari a 85.880 euro. 

Lo studio di fattibilità tecnica ed economica è già stato approntato. 
Entro la metà del mese la progettazione sarà conclusa per dare avvio e 
conclusione ai lavori entro febbraio-marzo.

ellegi

Attraversamenti luminosi

ELEZIONI IN PROVINCIA
Le riflessioni della Comunità Socialista

La Comunità Socialista cremasca, visti i commenti delle for-
ze politiche locali sulle elezioni del Consiglio provinciale 

di Cremona, tenutesi il 18 dicembre scorso, ritiene opportune 
alcune riflessioni aggiuntive alle circoscritte valutazioni svolte 
sui nuovi rapporti di forza tra gli schieramenti.

“Lo facciamo prendendo spunto dal pressoché totale silen-
zio registratosi attorno alla contemporanea bocciatura, da par-
te della Corte Costituzionale, delle modalità di elezione degli 
Organismi direttivi delle Province e delle Città Metropolitane,  
previste dalla  legge Delrio n. 56/2014”, premettono.

Nello specifico vengono contestate, in quanto contrastanti  il 
principio di uguaglianza del voto, le differenti procedure sta-
bilite per l’elezione del presidente della Provincia, riservata ai 
sindaci e ai consiglieri comunali del territorio, rispetto a quella  
del sindaco delle Città Metropolitane, automaticamente spet-
tante al primo cittadino del Comune capoluogo.

“Un’altra picconata a un sistema elettorale già fonte di pre-
carietà e instabilità negli Enti, in conseguenza delle diverse  du-
rate in carica dei presidenti  (quattro anni)  rispetto a quella dei 
Consigli provinciali (due anni) – afferma Virginio Venturelli 
–. Capiamo l’imbarazzo dei sostenitori dell’incompiuta rifor-
ma vigente, ma dopo la mancata approvazione del referendum 
costituzionale del 2016, non è più ammissibile si continui a far 
finta di nulla, lasciando le Province nel mortificante stato at-
tuale”. 

Per la Comunità Socialista, Governo, Parlamento e partiti 
politici sono chiamati a un impegno risolutivo della situazio-
ne, “confrontandosi sui tanti dati che fotografano la realtà, 
nonché sulle inoppugnabili distorsioni avvenute in questi anni  

nella redistribuzione 
delle competenze am-
ministrative, in appli-
cazione delle norme 
esistenti. Per sommi 
capi, occorre  pren-
dere atto dei danni 
prodotti dalla dema-
gogia  promettente, in 
cambio della riduzio-
ne del numero degli 
amministratori e della 
cancellazione delle 
loro indennità di ca-
rica, la realizzazione 
di 1.000 asili nido e la 
riduzione della spesa 
pubblica”.

Di fatto – sosten-
gono Venturelli e soci 
– senza entrate tribu-
tarie proprie e minori 
trasferimenti da parte 
dello  Stato, le  Pro-
vince non  possono 
oggettivamente far 
fronte agli interventi  

rimasti di  loro competenza,  quali le manutenzioni delle stra-
de provinciali, oppure delle scuole superiori, “particolarmente 
segnalati e lamentati  dagli utenti”.

L’assenza di un organismo intermedio tra Comuni e Re-
gioni, presente in tutta Europa, istituzionalmente autorevole 
e quindi eletto direttamente dai cittadini, per i Socialisti cre-
maschi “ha solo accentuato negativamente il già debordante 
ruolo delle Regioni, diventate sempre più apparati gestionali 
burocratici, rispetto ai compiti primari di Enti legiferanti. Che 
lo svilimento del ruolo della Province nella promozione e ge-
stione degli investimenti sul territorio, così come nel coordi-
namento delle aggregazioni comunali per l’esercizio delle fun-
zioni e dei servizi locali loro spettanti, ha sfilacciato, anziché  
rafforzare,  le visioni  amministrative tese alla razionalità e alla 
valorizzazione delle Aree Omogenee esistenti, come  rivelano 
anche le realtà cremasche, cremonesi e casalasche, del nostro 
ambito provinciale”. 

Per tutto ciò, la Comunità Socialista cremasca sprona, anche 
nella nostra provincia, iniziative atte a sollecitare l’approva-
zione di provvedimenti correttivi specifici, “in una più gene-
rale riconsiderazione di tutti i livelli amministrativi attuali, a 
cominciare dall’assetto e dalle prerogative delle Regioni, risul-
tate, nella fase pandemica che stiamo vivendo, ancor più sco-
pertamente inadeguate in tutta Italia”.

LG

“A seguito di alcune segnala-
zioni da parte dei cittadini, 

riteniamo utile fornire una solu-
zione per porre rimedio all’attuale 
situazione al cimitero di San Ber-
nardino, dove le scale necessarie a 
raggiungere i piani più alti dei locu-
li sono sparse in ogni dove in tutto 
il cimitero”. 

A informare della situazione e 
avanzare idee sono i Cinque Stelle 
cremaschi, sempre in ascolto dei 
concittadini nei diversi quartieri.

Alla segnalazione i pentastella-
ti, come al solito, allegano diverse 
fotografie di come appare quotidia-
namente il camposanto, “con scale 
ovunque, senza ordine e spesso 
d’intralcio. Serve la predisposizio-

ne in diversi punti del cimitero di 
spazi che possano ospitare le scale 
stesse per ciascun settore”. 

La proposta dei grillini è che si 
possano prendere le scale solo in-
serendo una moneta (come avvie-
ne con i carrelli dei supermercati), 
“affinché ciascuna persona sia in-
dotta a riportarla nel luogo dove 
era stata prelevata”, spiegano. 

Questa metodologia, tra l’altro, 
è già valida per le scope del cimi-
tero, dopo che, qualche tempo fa 
– sembra incredibile ma è vero – 
erano state rubate.

“Chiediamo all’amministrazio-
ne comunale  di prevedere un siste-
ma analogo anche per le scale, così 
da ristabilire ordine e decoro in un 

luogo in cui le persone si recano 
per ricordare i propri cari defunti. 
Oltre a questo fondamentale aspet-
to, anche sulla manutenzione gene-

rale del cimitero serve un cambio 
di passo, a partire dal marciapiede, 
dissestato in più punti”.

LG

San Bernardino: il M5S e le scale a gettone al cimitero

Anche nella nostra redazione de Il 
Nuovo Torrazzo è giunto in dono il 

calendario storico 2022 della Guardia di 
Finanza. Ringraziamo il capitano Vincen-
zo Ottaiano, comandante della Tenenza di 
Crema della Gdf.

L’edizione era stata presentata nelle 
scorse settimane presso la Sala Santa 
Cecilia dell’Auditorium “Parco della Mu-
sica” di Roma. L’almanacco è dedicato 
alla proiezione operativa internazionale 
del Corpo.

All’evento di presentazione avevano 
partecipato il Ministro dell’Economia e 
delle Finanze, dottor Daniele Franco, il 
comandante generale Giuseppe Zafarana 
e numerose autorità istituzionali, civili, 
militari e religiose. 

Nel corso della serata, la banda musi-
cale della Guardia di Finanza ha inter-
pretato brani di compositori nazionali 
e internazionali, rievocando, attraverso 
melodie suggestive, immagini e atmosfere 
dei diversi continenti. 

Il nuovo calendario storico è incentra-
to sulla spiccata vocazione cosmopolita 

dell’Istituzione che, con un network 
estero in continua espansione, punta a 
consolidare sempre più la sua presenza 
oltre confine, condividendo l’esperienza 
e le professionalità maturate, in quasi due 
secoli e mezzo di storia, nella lotta agli 
illeciti economico-finanziari.

Attualmente, infatti, il Corpo vanta 
ben venticinque ufficiali, tra esperti e 
di collegamento, che operano presso le 
rappresentanze diplomatiche italiane e 
presso le Organizzazioni internazionali o 
gli Organi collaterali stranieri di settanta-
cinque Stati esteri.

Quest’anno, inoltre, per la prima volta 
nella storia, il calendario storico della 
Guardia di Finanza è stampato, tra l’altro, 
su carta composta al 100% da fibre rici-
clate; è stato tradotto, oltre che in inglese, 
francese, spagnolo e russo, anche in tede-
sco, portoghese, arabo e cinese.

Ciò costituisce un’ulteriore opportunità 
per far conoscere all’estero la storia, le tra-
dizioni e i valori che da sempre ispirano 
le Fiamme Gialle, al servizio del Paese e 
dell’intera comunità internazionale.

GUARDIA DI FINANZA
Calendario storico 2022 dedicato alla vocazione cosmopolita

Virginio Venturelli, 
Comunità Socialista cremasca
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di LUCA GUERINI

Il gruppo Crema Aperta – Città 
Ecologista e Progressista – che alle 

prossime amministrative sosterrà 
Fabio Bergamaschi – ha convocato 
la stampa martedì mattina di fronte 
all’hub vaccinale (nelle foto) per pre-
sentare la campagna di raccolta fir-
me in calce alla petizione popolare 
rivolta al presidente della Regione 
Lombardia Attilio Fontana. 

Obiettivo chiedere che l’ex tribu-
nale venga utilizzato per ospitare 
la nuova Casa di Comunità e so-
stenere la richiesta di un potenzia-
mento socio-sanitario dell’ospedale 
Maggiore.

“Abbiamo ritenuto opportuno 
avviare la nostra attività con questi 
temi cruciali, che stanno a cuore 
ai cittadini cremaschi, ovvero la 
sanità e il diritto alla salute – ha 
spiegato Franco Bordo –. Voglia-
mo ribadire con forza la richiesta 
del sindaco Stefania Bonaldi e 
dei colleghi sindaci del territorio 
affinché questa struttura ospiti la 
futura Casa di Comunità anche 
sulla base delle promesse, non di 
oggi, del governatore Fontana”. 
Una struttura necessaria “dove i 
cittadini possano usufruire di una 
serie di prestazioni sanitarie di 
base, oggi carenti”.

Crema Aperta va oltre: l’ex 
palazzo di giustizia può diventare 
un nuovo polo socio-sanitario 
pubblico. “L’ospedale di Crema 
non sia impoverito! – ha detto 
ancora Bordo –. Dobbiamo 
difendere e potenziare il nostro 
nosocomio, mantenendo tutti i 
servizi erogati”. 

Scopo anche “ridurre le lunghe 
liste d’attesa relative a visite e 
prestazioni, che si registrano pres-
so il nostro ospedale, che spesso 

costringono i cittadini a optare per 
strutture e ambulatori di altre città 
o per quelli privati”. La nuova 
Casa di Comunità per il gruppo 
deve essere davvero un nuovo 

strumento di medicina territoriale, 
quindi “funzionale, ubicata in spa-
zi adeguati e ben servita con par-
cheggi, come l’hub, per garantire 
una comoda accessibilità. La sede 

di via Gramsci non può assicurare 
tutto questo”.

Alla Regione Crema Aperta 
chiede di mantenere la parola 
con azioni concrete a favore del 
Cremasco. “Promuovendo questa 
petizione popolare proponiamo ai 
cremaschi di essere protagonisti 
nella richiesta di migliorare e po-
tenziare il nostro sistema sanitario 
pubblico, condividendo quanto 
avanzato dai sindaci del territo-
rio”, hanno chiarito i presenti. 
Queste, dunque, le richieste: un 
potenziamento del “Maggiore”, 
con un incremento di personale 
sanitario e di adeguate strumenta-
zioni diagnostiche e cliniche; che 
la nuova Casa di Comunità – dove 
i cittadini possano usufruire di 
una serie di prestazioni sanitarie 
di base, oggi carenti – venga ubi-
cata presso l’ex tribunale, struttura 
adeguata e funzionale, facilmente 

Un nuovo polo socio-sanitario
Lo chiede alla Regione la lista Crema Aperta. Raccolta firme

EX TRIBUNALE

Un’ottima notizia per tutte le micro, piccole e medie Un’ottima notizia per tutte le micro, piccole e medie Uimprese: i fondi destinati ai bandi brevetti, marchi e 
disegni sono stati riconfermati per il triennio 2021-2023 e 
la Libera Artigiani di Crema è pronta a offrirvi tutta l’as-
sistenza necessaria a poter intraprendere l’iter di approva-
zione delle relative domande. Vi ricordiamo, infatti, che 
è sconsigliabile procedere autonomamente, considerata la 
complessità delle pratiche da seguire. La Libera Artigiani 
grazie alla competenza e alla professionalità del proprio 
staff, invece, può guidarvi senza intoppi al raggiungimen-
to del vostro obiettivo.

BANDO BREVETTI
Contributo a fondo perduto nella misura dell’80 per 

cento delle spese ammissibili, fino a 140.000 euro, per 
l’acquisto di servizi specialistici finalizzati alla valorizza-
zione economica di un brevetto, come, per esempio, ser-
vizi di ingegnerizzazione, progettazione, prototipazione, 
organizzazione e commerciali.

BANDO DISEGNI
Contributo a fondo perduto nella misura dell’80 per 

cento delle spese ammissibili, fino a 60.000 euro, per l’ac-
quisto di servizi finalizzati alla valorizzazione di disegni e 
modelli ornamentali, compresa la realizzazione di stampi.

BANDO MARCHI
Misura A: contributo a fondo perduto nella misura del 

50 per cento delle spese ammissibili, fino a 6.000 euro, 
per la registrazione di marchi nell’Unione europea pres-
so Euipo, attraverso l’acquisto di servizi specialistici.

Misura B: contributo a fondo perduto nella misura 
del 60 per cento delle spese ammissibili (90 per cento per 
Usa e Cina), fino a 8.000 euro, per la registrazione di 
marchi internazionali presso Ompi, attraverso l’acqui-
sto di servizi specialistici. Tutte le domande verranno 
valutate in base all’ordine cronologico di presentazione, 
fino all’esaurimento dei relativi fondi.  

Molteplici i vantaggi dell’associarsi alla Libera Arti-
giani. Non esitate a contattare l’associazione in uno dei 
suoi uffici sul territorio: Crema (tel. 0373.2071; e-mail 
laa@liberartigiani.it), Pandino (tel. 0373.91618) e Ri-
volta d’Adda (tel. 0363.78742). Le sedi hanno riaperto 
ieri 7 gennaio. 

Se vi assocerete, avrete a disposizione un pacchetto di 
servizi a 360 gradi, che va dalla tenuta della contabilità 
e gestione paghe all’assistenza nei rapporti con istituti 
di credito e con la Pubblica amministrazione in genere; 
dal supporto nell’accesso a bandi ai servizi di patronato 
e di formazione finanziata specifica per ogni categoria 
rappresentata, oltre alla gestione dei rapporti di lavoro 
con colf e badanti. 

Senza dimenticare la possibilità di contare sulla con-
sulenza di professionisti che collaborano con Libera, a 
partire dal direttore Renato Marangoni, consulente del 
lavoro.

Libera Artigiani 
Primi bandi 2022 

LLa Provincia di Cremona ha pubblicato due manifestazioni d’in-
teressi per l’acquisizione di magazzini logistici/idraulici per la 

Protezione Civile.  
In particolare, si tratta di un immobile in provincia di Cremona, In particolare, si tratta di un immobile in provincia di Cremona, 

da destinare a sede del Centro polifunzionale di emergenza (Cpe) 
della Protezione Civile provinciale, nello specifico nei Comuni di della Protezione Civile provinciale, nello specifico nei Comuni di 
Cremona, Gerre de’ Caprioli, Stagno Lombardo, Bonemerse, Mala-
gnino, Sospiro, San Daniele Po e Pieve d’Olmi.

L’altro immobile, sempre da destinare a sede del Centro poli-
funzionale di emergenza (Cpe) della Protezione Civile provinciale, funzionale di emergenza (Cpe) della Protezione Civile provinciale, 
nell’area cremasca, in particolare nei Comuni di Rivolta d’Adda, nell’area cremasca, in particolare nei Comuni di Rivolta d’Adda, 
Spino d’Adda e Crema. I Centri polifunzionali d’emergenza sono Spino d’Adda e Crema. I Centri polifunzionali d’emergenza sono 
strutture pubbliche da adibire a ricovero di mezzi e attrezzature, una strutture pubbliche da adibire a ricovero di mezzi e attrezzature, una 
zona ufficio e area scoperta connessa. 

Le funzioni principali dei Cpe sono le seguenti: deposito dei mez-
zi e delle attrezzature utili alla formazione della colonna mobile pro-
vinciale; deposito di altri mezzi e attrezzature per emergenze varie vinciale; deposito di altri mezzi e attrezzature per emergenze varie 
ed esercitazioni; addestramento pratico. Per scaricare i bandi si può ed esercitazioni; addestramento pratico. Per scaricare i bandi si può 
andare sul sito della Provincia nell’area “bandi di gara”. Scadenza andare sul sito della Provincia nell’area “bandi di gara”. Scadenza 
il prossimo 31 gennaio.

PROTEZIONE CIVILE: AL VIA I CPE AUSER: DOMANDE SERVIZIO CIVILE

“Fai squadra con noi! Hai tra i 18 e i 28 anni? Scegli il Servizio ai squadra con noi! Hai tra i 18 e i 28 anni? Scegli il Servizio 
Civile Universale, scegli Auser!”. L’invito arriva dall’Auser Uni-

pop Cremona. Come ormai si sa, il Servizio Civile garantisce 444,30 pop Cremona. Come ormai si sa, il Servizio Civile garantisce 444,30 
euro al mese, per un impegno di 25 ore settimanali per dodici mesi. euro al mese, per un impegno di 25 ore settimanali per dodici mesi. 
Questi i progetti promossi da Auser.

1) Comunità solidali: assistenza e accoglienza per gli anziani e le 
loro famiglie. Il progetto favorirà l’invecchiamento attivo delle perso-
ne, l’inclusione di soggetti vulnerabili e malati cronici, la tutela del ne, l’inclusione di soggetti vulnerabili e malati cronici, la tutela del 
benessere individuale, attraverso il contrasto alla solitudine (Filo d’Arbenessere individuale, attraverso il contrasto alla solitudine (Filo d’Ar-
gento). Posti disponibili: 1 Casalmaggiore, 1 Crema, 2 città di Cremo-
na, 1 Cremona Provinciale e 2 Romanengo. 2) Obiettivo Ben-essere: na, 1 Cremona Provinciale e 2 Romanengo. 2) Obiettivo Ben-essere: 
per una società inclusiva, partecipe e che apprende. Si agirà a favore di per una società inclusiva, partecipe e che apprende. Si agirà a favore di 
chi si trova a rischio di esclusione sociale per migliorarne le competen-
ze digitali, ridurre il digital divide e aumentare le opportunità di socia-
lità. Posti disponibili: 1 Università Popolare Cremona. Per presentare lità. Posti disponibili: 1 Università Popolare Cremona. Per presentare 
la propria candidatura la data ultima sono le ore 14 del 26 gennaio. la propria candidatura la data ultima sono le ore 14 del 26 gennaio. 
“Trovi tutti i dettagli relativi al bando, alle modalità di candidatura e “Trovi tutti i dettagli relativi al bando, alle modalità di candidatura e 
ai singoli progetti sul nostro sito www.ausercomprensoriodicremona.it ai singoli progetti sul nostro sito www.ausercomprensoriodicremona.it 
e sul sito regionale www.auser.lombardia.it”, l’invito dei vertici Auser.

LG

Il sistema di gestione, i processi e gli impianti del 
Servizio Idrico Integrato erogato da Padania Ac-

que ottengono, anche per l’anno 2021, la certifica-
zione di qualità ISO 9001:2015 con una importante 
novità. 

La società di certificazione nazionale Bureau 
Veritas, a seguito delle verifiche effettuate nell’ar-
co di diversi mesi, ha attestato anche la qualità 
della attività di gestione delle Case dell’acqua, un 
servizio particolarmente apprezzato dai cittadini e 
dai Comuni e di cui, a oggi, si contano 70 impian-
ti installati nell’intero territorio della provincia di 
Cremona.

“Una attestazione – spiega Sofia Poletti, respon-
sabile dell’Ufficio Qualità Sicurezza e Ambien-
te – degli elevati standard operativi dell’azienda 
dell’idrico. In particolare, il campo di applicazione 
riguarda tutte le specifiche funzioni dell’intero ciclo 
idrico integrato: la gestione delle acque potabili e 
reflue domestiche, urbane e industriali; degli im-
pianti, delle reti e del laboratorio di analisi chimiche 
e microbiologiche. Padania Acque lavora costante-
mente per adottare soluzioni tecnologiche funzio-
nali al raggiungimento degli obiettivi industriali e 
idonee a garantire la soddisfazione del cliente”.

Grande soddisfazione è stata espressa anche dai 
vertici della società, rappresentati dal presidente 
Cristian Chizzoli e dall’amministratore delegato 
Alessandro Lanfranchi, che plaudono al lavoro 
svolto con massimo impegno da parte di tutto il 
personale, e che pone sempre Padania Acque nel 
rispetto di un sistema operativo di qualità, raggiun-
gendo inoltre un obiettivo strategico posto dalla di-
rezione e dal Consiglio di amministrazione, ovvero 
la certificazione delle Case dell’acqua.

Padania Acque: ampliata alle “Case” la 
certificazione di qualità Iso 9001:2015

ABBIGLIAMENTO DONNA

Viale Repubblica 10 - CREMA

Vasto assortimento di CAPPOTTI e PIUMINI

Saldi
di
QUALITÀ

accessibile, come sta dimo-
strando l’attuale utilizzo come 
Centro vaccinale; che, con 
l’utilizzo di questa sede ubicata 
a fianco dell’ospedale, si rea-
lizzi un nuovo Polo sanitario, 
in grado di ospitare anche altri 
servizi socio-sanitari, tra cui il 
Consultorio e la Neuropsichia-
tria infantile, oggi ospitati in 
strutture limitate e inadeguate 
e bisognosi di spazi più ampi, 
moderni e confortevoli.

“La petizione può essere 
sottoscritta anche online – ha 
spiegato Britta Sacco –. La rac-
colta firme in presenza, com-

patibilmente con la situazione 
pandemica, inizierà sabato 15 
gennaio presso il mercato e 
proseguirà nei weekend succes-
sivi in altre zone della città, che 
comunicheremo, e nei pressi 
dell’ospedale”.

Prima dei saluti, la lista ha 
ribadito che l’attuale utilizzo 
dell’ex tribunale come Centro 
vaccinale territoriale sta dimo-
strando come questa struttura 
sia utile alla popolazione, ade-
guata, funzionale e ben servita 
per diventare un nuovo Polo 
sanitario, di cui Crema e tutto 
il Cremasco hanno bisogno.

La petizione popolare promossa da Crema Aperta, rivolta al presi-
dente Attilio Fontana e all’assessore Letizia Moratti, sta riscuotendo 
un’adesione massiccia. Ieri erano già più di 1.800 i cittadini che ave-
vano firmato, in meno di 48 ore. Anche i numerosi commenti lasciati 
in calce alla petizione online, indicano quanto sia sentito il bisogno di 
investire in modo significativo a sostegno del sistema sanitario crema-
sco. L’intenzione di Regione di insediare la Casa di Comunità nell’e-
dificio di via Gramsci non piace ai cittadini, la trovano illogica, non 
funzionale e inadeguata a soddisfare le necessità del nostro territorio.

 I cremaschi chiedono e vogliono che questo servizio venga realizza-
to nell’ex tribunale! In questi giorni la raccolta firme proseguirà online 
al link https://chng.it/5r7YM44W, mentre il primo banchetto in presen-
za si terrà sabato 15 gennaio al mercato di via Verdi.

1.800 FIRME IN MENO DI 48 ORE
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di FRANCESCA ROSSETTI

Sono ufficialmente iniziati i 
saldi invernali 2022 in tutta 

Italia. 
Le prime regioni a partire sono 

state Sicilia, Basilicata, Valle 
d’Aosta e mercoledì 5 gennaio 
tutte le altre, tra cui la Lombardia. 
I saldi saranno l’opportunità per 
acquistare quel capo di abbiglia-
mento, quel paio di scarpe, la 
borsa… tanto desiderati a un costo 
più “modesto”. Al contempo per 
i commercianti rappresentano un 
contenimento dell’inflazione.

Secondo un’indagine di 
Confcommercio i saldi interesse-
ranno oltre 15 milioni di famiglie 
italiane per un giro d’affari di 4,2 
miliardi di euro; sei persone su 
dieci si dedicheranno allo shop-
ping, destinando un budget fino a 
275 euro, contro i 254 dell’anno 
scorso. 

Dopo aver trascorso mesi ad 
acquistare beni di prima necessità, 
abiti, libri, ecc. online, i consu-
matori privilegeranno gli acquisti 
presso i negozi di prossimità. Una 
tendenza che si è già registrata 
anche nei mesi scorsi. 

Del resto la comodità di poter 
provare, toccare con mano e vede-
re un capo prima dell’acquisto, ma 
soprattutto chiacchierare, cercan-
do consigli e non direttamente dai 
commercianti, sono tutti aspetti 
azzerati nell’e-commerce. 

Confcommercio parla, infatti, 
di una flessione delle vendite con 
l’e-commerce e una crescita del 
fatturato in negozio. Un trend che 
si è registrato anche nel Crema-

sco. Come si è potuto osservare 
durante le festività natalizie, i 
negozi di vicinato hanno registrato 
un numero di vendite migliori di 
quelle del 2020. 

“Dopo un Natale positivo, con 
vendite migliori di quelle del 2020 
e, per molte attività, superiori 
persino al 2019, auspichiamo che 
il trend trovi una conferma nelle 
prossime settimane con le vendite 
promozionali”, dichiara Marco 
Stanga, presidente provinciale di 
Federmoda Confcommercio.

E così, come già avevano 
fatto in precedenza, il sindaco 
Stefania Bonaldi e l’assessore al 
Commercio Matteo Gramignoli 
rinnovano l’invito ad acquistare 
presso le attività della città per 
favorire i commercianti cremaschi, 
sostenerli nella ripresa dopo essere 
stati duramente colpiti dagli effetti 
generati dalla pandemia.

“Le vendite di fine stagione 
sono sempre una straordinaria 
opportunità per i consumatori, 
ma per noi commercianti servono 
per avere liquidità rinunciando 
ai margini nell’auspicio però che 
possano aiutare a far trovare una 
stabilità di cui tutti abbiamo biso-
gno”, aggiunge Stanga.

Tuttavia anche i saldi invernali 
2022 sono “minacciati” dalla 
emergenza sanitaria, ma non solo. 

Con la nuova impennata dei 
contagi, l’aumento del prezzo 
delle materie prime e il caro bollet-
ta c’è il rischio che le famiglie 
decidano di rinunciare allo shop-
ping perché preoccupate da questi 
andamenti e per risparmiare.

Per quanti decideranno di ac-
quistare i capi in saldo, Federazio-
ne Moda Italia e Confcommercio 
ricordano alcuni obblighi e non sia 
dei commercianti sia dei clienti. 

È a discrezione del negoziante 
la possibilità di lasciare provare 
i capi e cambiarli; i capi in saldo 
sono di carattere stagionale; è 
obbligatorio indicare il prezzo 
normale di vendita, lo sconto 
effettuato e prezzo finale; per il pa-
gamento devono essere accettate 
anche le carte di credito, anzi 
deve essere favorita la modalità 
cashless. Sono sempre a carico del 
cliente le modifiche e adattamenti 
sartoriali. 

Inoltre, i negozianti sono obbli-
gati a esporre in vetrina un cartello 
che riporti il numero massimo di 
clienti ammessi contemporanea-
mente nel punto vendita. 

Le persone che entreranno per 
acquistare o semplicemente guar-
dare devono rispettare le distanze, 
igienizzarsi le mani con le soluzio-
ni alcoliche poste all’ingresso dei 
negozi prima di toccare i prodotti 
e indossare la mascherina. Ciò 
anche in camerino durante la 
prova dei capi.

COMMERCIO

Saldi partiti col piede giusto
Stanga: “Le vendite di fine stagione sono una straordinaria 
opportunità sia per i consumatori sia per i commercianti”

L’Epifania tutte le feste porta via. La 
solidarietà dei mitici Pantelù, invece, 

resta una certezza. 
È stata ufficializzata giovedì, nel gior-

no dell’Epifania, in piazza Duomo, ai 
piedi del “Giorgione” – come è simpati-
camente chiamato l’albero di Natale – la 
donazione da parte del gruppo guidato 
da Renato Stanghellini a MagicaMusica, 
l’orchestra composta da 30 musicisti 
con disabilità e 10 educatori diretta dal 
maestro Piero Lombardi. 

L’evento ha chiuso le iniziative pensate 
dal gruppo per le festività natalizie. La 
donazione, di un importo pari a 2.000 
euro, è il frutto della raccolta fondi atti-
vata dai Pantelù dall’inizio di dicembre 
e verrà destinata alle attività associative 
dell’orchestra guidata da Lombardi. 

Presenti alla consegna anche il vescovo 
Daniele Gianotti, al quale i Pantelù 
hanno donato una befana, l’assesso-
re all’Ambiente del Comune Matteo 
Gramignoli e il presidente della Bcc 
Caravaggio, Adda e Cremasco, Giorgio 
Merigo. 

Da parte di Lombardi sono giunti 
calorosi ringraziamenti accompagnati da 
un piccolo dono: “Rinnoviamo di cuore 
il nostro grazie ai Pantelù e a quanti in 
questo periodo hanno scelto di sostener-
ci. È stato meraviglioso condividere un 
tratto del percorso verso un mondo più 
inclusivo con così tante persone. È anco-
ra più bello condividere finalità solidali 
con un gruppo solido e prezioso come 
quello dei Pantelù”. 

L’associazione guidata da Renato 

Stanghellini è attiva sul territorio dal 
1979. “La vera forza – spiega Stanghelli-
ni – sono i volontari, che dedicano il loro 
tempo per donare un sorriso a tutti”. 

In compagnia delle befane, questa 
mattina i Pantelù hanno fatto visita ai 
vigili del fuoco, alla Croce Rossa, alla 
Croce Verde, ai Carabinieri, alla Polizia 
di Stato e ai piccoli pazienti del reparto 
di Pediatria del “Maggiore” di Crema. 

“Non solo, questa mattina – ha detto 
Stanghellini ai piedi del “Giorgione” – 
restituiamo a una mamma, Giovanna 
Barra, una bicicletta con pedalata assisti-
ta per portare a spasso suo figlio con una 
grave disabilità”. 

Insomma, le festività si sono concluse, 
ma il grande cuore dei Pantelù lascia 
anche quest’anno un segno indelebile. 

Epifania speciale per MagicaMusica grazie alla generosità dei Pantelù

IIl Centro Culturale Cremasco Ste-
fan Wyszynski ospita un tentativo 

di lavoro, lasciandosi coinvolgere in 
un’esperienza di dialogo per nulla 
scontata e avvenuta tra due figure 
della politica locale: Laura Zani-
belli, consigliere comunale di belli, consigliere comunale di Forza 
ItaliaItalia e Jacopo Bassi, consigliere 
comunale del Partito Democratico.

Pur nella distanza sia di scelta po-
litica sia di scelta di fede, i due con-
siglieri, con altri amici, negli ultimi 
mesi, hano preso parte a un percorso 
di lettura dell’enciclica “Fratelli 
tutti” di papa Francesco incentrata 
sulla concezione della politica come 
“più alta forma di carità”, come ci 
ha insegnato anche Paolo VI.

Giovedì prossimo, 13 gennaio 
alle ore 21, il Centro culturale ha 
organizzato un incontro pubblico 
“in cui avremo modo di interloqui-
re con i due consiglieri, ponendo 
loro domande per approfondire le 
tematiche dell’enciclica nella chiave 
di lettura della costruzione del bene 
comune a partire da posizioni diver-
se”, spiegano gli organizzatori.

L’incontro si terrà sulla piattaforma “Zoom” con i seguenti rife-
rimenti di accesso: Id riunione: 81165068803; pass code: 482224, 
oppure accedendo al sito web del Centro culturale cittadino.

ellegiellegi

NUOVI ALBERI PER 90.000 EURO

90.000 euro per rimpiazzare le piante morte per malattia o 
danneggiate negli anni. L’ok è arrivato dalla Giunta Bo-

naldi la scorsa settimana. Si tratta di circa trecento piante di una 
quindicina di specie differenti, che saranno messe a dimora tra 
febbraio e marzo, periodo ideale per favorire l’attecchimento delle 
pianticelle stesse. 

Come si ricorderà, l’ultima maxi piantumazione aveva interessa-
to il viale di Santa Maria della Croce e via Indipendenza, con circa to il viale di Santa Maria della Croce e via Indipendenza, con circa 
cento alberi. Questa volta saranno piantumati nei “buchi” lungo cento alberi. Questa volta saranno piantumati nei “buchi” lungo 
strade, viali e nei parchi, sia in città sia nei quartieri.

L’assessore all’Ambiente Matteo Gramignoli (nella foto su viale 
Santa Maria un anno fa) ha confermato questa azione che possiamo 
definire “diffusa” in tutta Crema, con prevalenza di nuove piante 
(autoctone, ma non solo, e già un po’ cresciute) per i quartieri di 
Castelnuovo e Ombriano. Il Comune indirà un bando per la forni-
tura degli alberi tra la fine di gennaio e l’inizio di febbraio. 

Luca Guerini

CENTRO WYSZYNSKI: INCONTRO

di ANGELO MARAZZI

Sabato scorso, primo gennaio, Lgh è stata definitivamente 
inglobata da A2A, la mega multiutility bresciana-milane-

se. L’atto di fusione per incorporazione è stato sottoscritto il 
15 dicembre, con effetti civilistici a decorrere dal 31 del mese.  
Al di là di come s’andrà a risolvere l’indagine della Procura 
generale della Corte dei conti connessa agli esposti presentati 
dal M5S, qualche perplessità potrebbe magari già insinuarsi 
tra gli amministratori delle municipalizzate aggregate nella 
holding – Aem Cremona, Cogeme Rovato, Asm Pavia e Scs 
Crema – che hanno dato l’ok al perfezionamento dell’opera-
zione, eccetto il Comune di Lodi che non ha accordato l’au-
torizzazione alla propria Astem. 

Per quanto siano stati sempre fermamente convinti della 
bontà della stessa, insieme alla regolarità della procedura se-
guita, e abbiano assicurato che la fusione non avrebbe avuto 
ricadute – se non in meglio – sulle erogazioni dei servizi, di 
fatto qualche segnale non del tutto rassicurante sembrerebbe 
già essere emerso.

Come interpretare diversamente l’aver dovuto prendere 
atto – da parte degli stessi amministratori tanto entusiasti dei 
vantaggi di questa operazione – che Lgh non avrà un proprio 
rappresentante nel Consiglio di amministrazione di A2A, per 
lo meno fino alla scadenza dell’attuale, che avverrà tra due 
anni. Avendo per altro diverse incognite anche per il futuro, 
in quanto il colosso bresciano-milanese è una società quotata 
in Borsa, nella quale la Holding pesa solo per il 2,75% di un 
azionariato che include anche ben più potenti Fondi d’investi-
mento. Per i quali l’obiettivo prioritario – come si sa, e anche 
giustamente – è massimizzare la remunerazione finanziaria. 

E sarà coincidenza casuale, ma subito il 31 dicembre scorso 
A2A e Acsm-Agam – società di cui è azionista di riferimento 
e partner industriale – hanno firmato l’accordo preliminare 
per la vendita di alcuni asset di distribuzione di gas naturale 
ritenuti non strategici. 

Ben vero che la multiutility bresciana-milanese, nel comu-
nicare che dal 1° gennaio è stato disattivato il sito www.lgh.
it, attesta che le società dell’ex Holding – Linea Gestioni, 
Linea Green, Ld Reti, Linea Ambiente, Agripower e Fragea 
– pur essendo diventate controllate di A2A, mantengono la 
propria attività sul territorio e i propri siti Internet e app. 

E dunque, per quanto riguarda in specifico la nostra realtà 
Linea Gestioni – che da anni per altro sta svolgendo il ser-
vizio di raccolta, conferimento e smaltimento dei rifiuti in 
modo unanimemente apprezzato – mantiene la sede a Crema, 
così come Linea Green, che gestisce il teleriscaldamento, la 
sua a Cremona. Resta tuttavia forte la preoccupazione che in 
A2A a prevalere sia la dinamica finanziaria sulla tutela dei 
legami con i territori.

LGH FUSA IN A2A: 
NEL CDA NON HA UN SUO 

RAPPRESENTANTE

“Donne che aiutano le donne” è il tema scelto dall’Inner 
Wheel per il 2022. Uno dei principali filoni di intervento 

ha lo scopo di combattere il cancro cervicale, conosciuto anche 
come tumore al collo dell’utero, una patologia che colpisce 
soprattutto le donne e che può essere combattuta in presenza di 
una idonea azione di prevenzione tramite Pap-test, vaccinazione 
e test Hpv.

“I nostri referenti – spiega Paola Di Martino, la presidente 
della sezione cremasca Inner Wheel collegata ai club Rotary 
presenti sul territorio – hanno predisposto un’intensa e capillare 
opera di intervento che ha preso avvio nelle Filippine, dove circa 
600.000 donne hanno avuto una diagnosi di cancro alla cervice 
e più di metà sono morte a causa di questa malattia. Nella gran 
parte dei casi la diagnosi è stata effettuata a uno stadio avanzato 
e non era possibile avere accesso alla terapia”.

La campagna delle Inner Wheel ha una portata internazionale 
ma la sezione cremasca è pronta a mobilitarsi con una serie di 
iniziative sul territorio con la finalità di informare le giovani 
donne. “Come abbiamo risposto agli appelli per combattere il 
Covid – continua Paola Di Martino – così abbiamo organizzato 
una serie di attività per fornire il nostro contributo. La diffusione 
del Pap-test ha significativamente ridotto l’impatto della pato-
logia. La mancanza di informazioni e di un serio programma di 
screening costituiscono gli elementi critici da risolvere. Nessuna 
donna deve morire a causa di una malattia evitabile”.

INNER WHEEL: PROGETTO 
SUL PAPILLOMA VIRUS

I consiglieri Jacopo Bassi (Pd)
e Laura Zanibelli (FI)

I Pantelù con Lombardi di MagicaMusica, il Vescovo e l’assessore Gramignoli
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Dr. Walter Fontanella
Specialista in Otorinolaringoiatria

CREMA - VIA CIVERCHI 22
Per appuntamenti 331-8662592

Dott.ssa Alessandra Linci

terapia sistemico relazionale
Studio in Crema - Per appuntamento cell. 342 6358741

PSICOLOGA - PSICOTERAPEUTAPRONTO SOCCORSO ODONTOIATRICO

348.8359110
CREMA

388.4222117
CREMONA

SERVIZIO ATTIVO TUTTI I GIORNI > 9-19

www.andicremona.it

Patrocinato da:
Ordine dei Medici
Chirurghi ed Odontoiatri 
della Provincia di Cremona

Dott. Agricola Pietro Maria G. 
Direttore Unità Operativa di Cardiologia

Studio Medico via Piacenza 41 - 26013 Crema (CR)• www.agricolapietro.it
Per prenotare: Visita Cardiologica, ECG, Ecocardiografia, 

ECG Holter, Holter pressorio, Test da sforzo 
chiamare il 348 6924288 - email: p.agricola@libero.it 

SANTA CLAUDIA SRL - CREMA - Via La Pira, 8 - N. Verde 800 273222
Palazzo Ipercoop - Gran Rondò - (2° piano)

AMBULATORIO POLISPECIALISTICO

Santa Claudia
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ODONTOIATRIA
Direttore Sanitario Dr. Stefano Guercilena

Medico Chirurgo
APERTO TUTTO L’ANNO E IL MESE DI AGOSTO
             ORARI DI APERTURA
LUNEDÌ E VENERDÌ  ORE 9 -22
MARTEDÌ, MERCOLEDÌ, 
GIOVEDÌ E SABATO ORE 9-19

Dott.ssa M.G. Mazzari – medico chirurgo
Specialista in ostetricia e ginecologia

Visite ostetrico - ginecologiche - Ecogra�e
Riceve per appuntamento al n. 0373 257706 

via Mazzini, 65 - Crema

STUDIO PODOLOGICOSTUDIO PODOLOGICO
Dott.ssa Chiara Caravaggi

CREMA: Via Desti n. 7 Tel. 0373 259432 
    Cel. 338 5028139

Spazio salute

Regione Lombardia, dal 2018 
al 2022, ha stanziato oltre 

16 milioni di euro per rinnovare 
la strumentazione della Polizia 
Locale. Lo comunica l’assessore 
regionale alla Sicurezza, Immi-
grazione e Polizia Locale, Ric-
cardo De Corato.

“Nel periodo 2018-21 – evi-
denzia l’assessore – abbiamo 
stanziato 11.760.000 euro per 
l’acquisto di strumenti e veicoli. 
A questa somma aggiungiamo 
ulteriori 4.400.000 euro già de-
liberati per il 2022. Un impegno 
concreto di Regione Lombardia, 
in particolare del mio assessora-
to, a sostegno dei vigili lombar-
di. Ogni euro speso per fornire 
le adeguate strumentazioni, 
sempre più all’avanguardia, 
agli agenti delle Polizie Locali è 
stato speso con la profonda con-
vinzione che sarebbe stato un 
investimento di fondamentale 
importanza per la sicurezza di 
tutti i cittadini”. 

“Siamo ben consapevoli del 
fatto – sottolinea De Corato – 
che i nostri agenti devono avere 
strumentazioni tecnologicamen-
te avanzate per poter svolgere al 
meglio il loro lavoro e, anche, 
per autodifesa”.

A oggi, Regione Lombardia 
ha finanziato l’acquisto di 425 
dash cam, 836 body-cam, 758 
fototrappole, 254 vetture ecolo-
giche, 111 bici elettriche, 36 dro-
ni, 22 motoscooter, 2 gommoni, 
106 defibrillatori.

“Sono orgoglioso – aggiun-
ge l’assessore regionale alla 
Sicurezza – di aver introdotto 
all’interno dei bandi regionali 
strumentazioni in grado di age-
volare il lavoro degli agenti e 
di garantire la loro sicurezza in 

servizio. Fino a tre anni fa quasi 
nessuno aveva una body-cam, 
un drone o usava fototrappole”.

“Nel fornire ai Comandi an-
che fondi per rinnovare il parco 
veicoli – prosegue – abbiamo 
prestato attenzione anche all’a-
spetto ecologico, fornendo cen-
tinaia di vetture ibride. Inoltre, 
rimarco con orgoglio che, grazie 
ai defibrillatori presenti sulle 
loro auto, le nostre Polizie Loca-
li hanno potuto salvare diverse 
persone colpite da attacchi car-
diaci”.

“L’obiettivo, in questi tre anni 
e mezzo di mio mandato – con-
clude De Corato – è stato quello 
di rendere la Polizia Locale at-
tore principale nel controllo del 
territorio”.

Spettacolare sinistro, fortunatamente senza gra-
vi conseguenze per i coinvolti, lunedì sera 3 

gennaio, a Crema, al rondò di via Milano. Due 
vetture, una Peugeot condotta da un 20enne e 
una Nissan con alla guida un 40enne, sono entra-
te in collisione e a seguito dell’impatto il suv si è 
ribaltato adagiandosi su un fianco. Immediata la 
telefonata al 118, anche se per i due coinvolti non 
si è reso necessario il trasferimento in ospedale. 
Pesanti i disagi alla circolazione stradale con l’in-
gresso in viale Europa rimasto chiuso a lungo per 
consentire i rilievi, affidati alla Polizia Locale, e la 
rimozione dei mezzi incidentati.

NNovità in arrivo alla Questura di Cremona. 
Il 10 gennaio l’attuale reggente Carla Mel-

loni lascerà il posto a Michele Davide Siniga-
glia, proveniente da Monza. L’avvicendamento 
si è reso necessario a seguito della promozione 
della dottoressa Melloni, che ricoprirà un in-
carico prestigioso a Roma nell’Ufficio centrale 
ispettivo.

Nato a Barletta nel 1965, laureato in Giuri-
sprudenza a La Sapienza di Roma, Sinigaglia 
è poliziotto da oltre trent’anni e ha operato 
prevalentemente a Milano ricoprendo diversi 
incarichi, sino alla promozione, nel 2019, alla incarichi, sino alla promozione, nel 2019, alla 

guida della Questu-
ra di Monza Brin-
za, istituita proprio za, istituita proprio 
quell’anno.

Alla dottoressa Alla dottoressa 
Melloni e al dottor Melloni e al dottor 
Sinigaglia i migliori Sinigaglia i migliori 
auguri da parte delle auguri da parte delle 
redazioni di Radio 
Antenna 5 e de Il Antenna 5 e de Il 
Nuovo Torrazzo per Nuovo Torrazzo per 
i rispettivi incarichi i rispettivi incarichi 
professionali.professionali.

CREMA: SPETTACOLARE SINISTRO IN VIA MILANO QUESTURA: MELLONI PROMOSSA, ARRIVA SINIGAGLIA

Notti da Bronx nella calma Crema a cavallo tra il 
2021 e il 2022.

Tra il 30 e il 31 dicembre, in viale Repubblica, è stata 
registrata una forte esplosione. L’episodio s’è verifica-
to intorno alle ore tre. Dopo il boato, che ha svegliato 
i residenti della zona vicino a Porta Ombriano, sono 
scattati gli allarmi delle auto parcheggiate.

Letteralmente frantumata la vetrina, con distrutta 
anche la saracinesca, dell’esercizio commerciale ‘Istan-
bul panino kebap – Pizzeria d’asporto’, da anni attiva 
in città. L’area è stata subito messa in sicurezza dalla 
Polizia di Stato, con anche intervento dei Vigili del fuo-
co. 

Di fronte al negozio i detriti e ciò che rimane della 
serranda, con la Polizia scientifica impegnata nella ri-
cerca di indizi utili alle indagini, affidate al Commis-
sariato di Crema. Poco fa gli agenti erano ancora al 
lavoro sul posto, raggiunto pure dal vicequestore Bruno 
Pagani. Potrebbe trattarsi di un atto doloso, ma le inda-
gini proseguono.

72 ore più tardi si sarebbe consumato un furto nella 
stessa via a danno di una pizzeria. Sempre la Polizia a 
indagare per comprendere una eventuale correlazione 
tra gli episodi.

Auto in fiamme, invece, davanti al Comando Compa-
gnia dei Carabinieri di Crema. È accaduto nella notte 
tra il 31 dicembre e il primo gennaio. La vettura è di 
proprietà di uno dei militari in forza presso la caserma 
cittadina di via Macallé, ma il messaggio intimidatorio 
potrebbe essere stato rivolto all’intera Arma. Le teleca-
mere del circuito di videosorveglianza del presidio han-
no ripreso un uomo cospargere di benzina o di liquido 
incendiario il mezzo e appiccare le fiamme che in poco 
tempo l’hanno distrutto. Le indagini sono state avvia-
te, partendo proprio dalle registrazioni.

NOTTI DA BRONX
NELLA CALMA CREMA

Figura anche la provincia di Cremona nell’elenco di quelle in cui le Forze dell’Ordine hanno 
provveduto ad apporre i sigilli a locali che non hanno osservato, nella notte di San Silvestro, il 

divieto a organizzare serate danzanti. Il Nas 
dei Carabinieri è intervenuto nel capoluogo 
come hanno fatto Arma e Polizia anche nelle 
province di Catania, Taranto, Parma e Bre-
scia) nell’ambito di un’azione condotta lun-
go tutto lo stivale per verificare l’ottemperan-
za ai decreti di contenimento del contagio 
da Coronavirus, relativamente in primis alla 
sospensione di attività danzanti in ristoranti 
e sale da ballo o simili e al rispetto dell’obbli-
go di essere muniti di Super Green pass per 
accedere ai locali.

Complessivamente sono stati ispezionati 162 tra bar, ristoranti e locali di aggregazione solo nel 
corso della notte di Capodanno, con 4.057 persone sottoposte a controllo e 19 violazioni conte-
state a clienti sprovvisti di certificazione verde e titolari che non hanno eseguito correttamente i 
controlli.

CAPODANNO E CONTROLLI, ANCHE CREMONA
TRA LE PROVINCE IN CUI LOCALI SONO STATI CHIUSI

Fondi per farla crescere
Regione Lombardia dal 2018 ha stanziato oltre 16 milioni di 
euro per rinnovare la strumentazione dei corpi territoriali

POLIZIA LOCALE

L’assessore regionale alla Sicurezza Riccardo De Corato

Sinigaglia

L’Istanbul panino kebap di viale Repubblica a Crema
devastato dall’esplosione della notte tra il 30 e 31 dicembre
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IL PONTIFICALE DEL 1° GENNAIO

di GIORGIO ZUCCHELLI

Celebrazione eucaristica nella 
Giornata della pace, la sera 

del 1° gennaio alle ore 18.30 
in Cattedrale, per il vescovo 
Daniele con le autorità civili e 
religiose nonché i rappresen-
tanti di varie associazioni del 
territorio (in rappresentanza 
del sindaco di Crema, Stefania 
Bonaldi, c’era l’assessore Cinzia 
Fontana). Ha accompagnato 
la liturgia la Polifonica Cavalli 
diretta dal maestro Alberto 
Dossena. 

Al termine della Messa il 
vescovo Daniele ha consegnato 
alle autorità il testo del Messag-
gio di papa Francesco per la 55a 
Giornata della Pace, in segno di 
augurio per un buon anno.

All’omelia, rifacendosi 
alle letture dell’Eucarestia di 
Maria Madre di Dio, monsi-
gnor Gianotti ha detto: “È nel 
segno della benedizione che 
vorrei contemplare con voi il 
dono di grazia che la liturgia ci 
mette davanti oggi. Vogliamo 
anzitutto accogliere la bene-
dizione di Dio per noi, per la 
Chiesa e per il mondo. Pegno 
definitivo di questa benedizione 
è il suo Figlio, nato da Maria. 
Perché – come scrive l’apostolo 
Pietro nella sua prima lettera – 
non si tratta, neppure per noi, 
di benedire solo con le parole, 
ma di ‘diventare benedizione’ 
gli uni per gli altri, diventare 
con la nostra stessa vita, e con i 
nostri comportamenti, segno e 
strumento di benedizione”.

“Benedire – ha continuato 
il Vescovo – qui è sinonimo di 
‘custodire’: significa cioè farsi 
carico dell’altro, preoccuparse-
ne come ci si preoccupa di sé e 
delle proprie cose. Come Maria 
e Giuseppe si sono curati di 
Gesù”

“La benedizione è legata al 
‘volto’. Dio benedice mostran-
do il suo volto all’uomo e al 
suo popolo: in altre parole, Dio 
benedice entrando in relazione. 
La benedizione è relazione: 
nel senso che noi stessi siamo 
chiamati a essere benedizione 
gli uni per gli altri”.

Infine: “La benedizione è 
associata alla pace, a quella 
pace che appunto sta al centro 
anche della nostra attenzione e 
della nostra preghiera, in questa 
ricorrenza che da ormai più di 
mezzo secolo ci invita a sostare 
e a domandarci come possiamo 
costruire cammini di pace nel 
nostro mondo tormentato. Nel 
suo messaggio papa Francesco 

ne indica tre: il dialogo tra le 
generazioni, l’impegno educa-
tivo, l’attenzione alla realtà del 
lavoro”.

E monsignor Gianotti ha 
concluso: “Dio benedica questo 
anno che abbiamo appena inco-
minciato. Ci custodisca nel suo 
amore fedele; illumini il nostro 
volto con il volto del suo Figlio; 
ci conceda la pace e renda le 

nostre menti, i nostri cuori, le 
nostre mani capaci di costruire 
la pace e di portare a tutti la sua 
benedizione”.

Al termine della solenne 
celebrazione il vescovo Daniele 
ha ringraziato e ha porto gli au-
guri a tutte le autorità e a tutti i 
presenti, nonché ai collegati via 
Radio Antenna 5. È seguita la 
solenne benedizione.

Il senso del Natale: don Federico e don Paolo dalla missione in Uruguay

“Dio benedica quest’anno
che abbiamo cominciato”

ALLE AUTORITÀ
E AI GRUPPI
IL VESCOVO
DANIELE 
HA DONATO
IL MESSAGGIO
DEL PAPA
PER LA 55A 
GIORNATA
DELLA PACE

“In questo tempo, in questa situazione, in que-
sta malattia, in questa perdita che ho dovuto 

soffrire, non riesco a trovare il senso del Natale”. 
Queste affermazioni ricorrono spesso nelle ultime 
settimane nelle varie chat sia italiane sia uruguaia-
ne. Per questo motivo, nella lettera natalizia, vor-
remmo provare a riscoprirne il senso.

Il senso del Natale: il Signore che viene in mez-
zo a noi, con la nostra fragilità umana, per cam-
minare, sostenerci, combattere la buona battaglia 
della vita e della Fede insieme! Tutte le luci, le can-
zoncine, i colori e il motto “a Natale siamo tutti 
più buoni” sono solo un piccolo contorno.

La Parola si fa carne (Gv 1,14), è qualcosa, o 
meglio, Qualcuno che si fa concretezza, non è un 
discorso privo di contenuto.

Ecco il senso del Natale!
La venuta al mondo di Dio in una famiglia che 

non trova ospitalità o accoglienza, un re che ha 
paura di un bambino e ne perseguita e uccide mol-
ti altri. Una nascita, una novità che interroga. Un 
popolo che prima lo ignora, poi lo acclama e infi-
ne lo accusa e condanna.

Ecco il senso del Natale!
“Vengo ad abitare in mezzo a voi, vengo ad abi-

tare in voi! Così che la mia presenza possa farsi 
condivisione e speranza tutti i giorni e voi possiate 
essere mia trasparenza, mia vicinanza”.

Ecco il senso del Natale!

Condividere (che in spagnolo si traduce com-
partir, suona forse meglio: fare parte di qualcosa 
ma anche dare la possibilità di fare una buona 
esperienza a chi non riesce).

Già da ora, come dice il profeta Sofonia (=Dio 
protegge): “Non temere, Sion, non lasciarti cadere 
le braccia! Il Signore, tuo Dio, in mezzo a te è un 
salvatore potente. Gioirà per te, ti rinnoverà con il 
suo amore, esulterà per te con grida di gioia”. San 
Paolo prosegue scrivendo ai Filippesi: “Il Signore 
è vicino” e “La pace di Dio, che supera ogni intel-
ligenza, custodirà i vostri cuori e le vostre menti 
in Cristo Gesù”. Nonostante le difficoltà che af-
frontiamo, possiamo sempre chiedere la pace che 
viene dall’amore di Dio e non dipende dalla nostra 
forza o dalle circostanze.

Ecco il senso del Natale!
Nel concreto, vorremmo narrarvi la storia di 

una signora che, nonostante tutte le difficoltà vis-
sute, sta riscoprendo il senso del Natale. Una vita 
che rinasce, non da sola, accettando i limiti e le 
fatiche.

Virginia: donna di 44 anni, un compagno, due 
figlie, una delle quali morta quattro anni fa per 
problemi di droga, una nipotina che cresce come 

figlia. Fino a qualche mese fa era chiusa in un 
tormento depressivo, ma dopo essersi avvicinata 
all’attività della colazione del sabato (che abbia-
mo organizzato per i bambini del quartiere nello 
spazio della Cappella delle monache), si è integra-
ta nel gruppo dei volontari. Da qui ha ripreso un 
cammino di catechesi con altre donne e ragazze 

del quartiere; nell’ultimo mese ha potuto anche 
gioire per il battesimo della nipotina Priscila e 
della figlioccia Antonela. Dice: “Sono davvero 
contenta di poter condividere e servire gli altri. 
Avevo proprio bisogno di riaprire la vita. Ancora 
non riesco a spiegarmi perché mia figlia sia morta 
e non sia più con me, con noi, ma sono in pace. 
Qui in comunità sto bene, mentre svolgo i vari ser-
vizi non fumo nemmeno! Ho rifiutato un impiego 
che mi hanno proposto, il sabato, perché per me è 
più importante condividere questo spazio di pace, 
di vita e di crescita. Ho ancora tanto da cammi-
nare, anche nella mia vita di fede. Dovrei andare 
di più a Messa, ma per il momento non ci riesco. 
Sono un po’ pazza, ma non riesco proprio a non 
servire, a non dare una mano. Non possiamo la-
sciare i bambini a loro stessi, in balia della droga, 
dobbiamo offrire loro un po’ di cibo, uno spazio, 
una speranza!”.

Ecco il senso del Natale.
Il filosofo convertito Ferdinand Ebner diceva: 

“Un commento al Vangelo non si deve scrivere, 
ma vivere. E ci sono molti più commenti viventi al 
Vangelo di quanto possa sembrare a prima vista”. 
L’augurio per il nuovo anno, per tutti, è quello di 
diventare noi stessi un Vangelo vivente per le per-
sone che incontriamo e di saper leggere il Vangelo 
nella loro vita.

don Federico e don Paolo

Ha percorso il messaggio di papa Francesco per la 55a 
Giornata Mondiale della Pace la Veglia celebrata ve-

nerdì scorso in Cattedrale alle ore 21, nell’ultimo giorno del 
2021. È iniziata con l’esposizione del Santissimo Sacramen-
to ed è proseguita con la lettura di alcuni brani del messag-
gio del Papa, intercalati da canti, letture bibliche, testimo-
nianze, invocazioni per la pace e preghiere alla Madonna, 
Madre di Dio. 

Ha presieduto il vescovo Daniele che, anche nella sua 
omelia, si è rifatto alle parole del Santo Padre. “Un messag-
gio abbastanza articolato, il suo – ha detto – che propone 
tre temi: dialogo, educazione e lavoro. Il mondo in cui vi-
viamo – ha aggiunto – è molto complicato: anche l’epide-
mia ci insegna che non ci sono scorciatoie. Così anche per 
costruire la pace”. Ha posto l’attenzione su come il Vangelo 
proclamato durante la Veglia, mostra come anche ciò che 
il samaritano mette in atto nei confronti del malcapitato 
è complesso. “Anche il discepolo di Gesù – ha commen-
tato monsignor Gianotti – è chiamato a farsi carico della 
complessità per farsi prossimo di questo mondo inquieto. 
Rischiamo di sentirci schiacciati. Ma siamo qui a pregare 
per chiedere al Signore il coraggio di fronte alle fatiche e 
per far fronte all’impegno di costruire un mondo più giusto. 
Siamo qui a pregare per saper promuovere la solidarietà, 
come Gesù che si è fatto solidale, eccetto il peccato, con noi 
per farci suoi collaboratori”.

Al termine della Veglia il canto del Te Deum per ringrazia-
re e lodare il Signore dell’anno trascorso, quindi la benedi-
zione eucaristica.

Gizeta

LA VEGLIA DI FINE ANNO
COSTRUIRE INSIEME

UN MONDO PIÙ GIUSTO

Don Federico Bragonzi e don Paolo Rocca
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di M. MICHELA NICOLAIS

“La vita non è tutta qui, noi siamo 
ciò che desideriamo”. Nell’omelia 

della Messa dell’Epifania, presieduta nella 
basilica di San Pietro, il Papa è partito dai 
Magi per svelarci il segreto della vita, in 
una società dove “ancora oggi tanti Erode 
seminano morte e fanno strage di poveri 
e di innocenti, nell’indifferenza di molti”: 
saper desiderare, per non cadere vittima 
della “bulimia di comunità che hanno tutto 
e spesso non sentono più niente nel cuore. 
Persone chiuse, comunità chiuse, vescovi 
chiusi, preti chiusi, consacrati chiusi. Co-
munità tristi, preti tristi, vescovi tristi”. 

“La mancanza di desiderio porta alla 
tristezza e all’indifferenza”, il monito di 
Francesco: “A volte noi viviamo uno spirito 
di parcheggio, viviamo parcheggiati, senza 
questo slancio del desiderio che ci porta 
più avanti”. Desiderare, invece, “significa 
tenere vivo il fuoco che arde dentro di noi e 
ci spinge a cercare oltre l’immediato, oltre il 
visibile. È accogliere la vita come un miste-
ro che ci supera, come una fessura sempre 
aperta che invita a guardare oltre, perché la 
vita non è tutta qui, è anche altrove. È come 
una tela bianca che ha bisogno di ricevere 
colore”. 

“Proprio un grande pittore, Van Gogh, 
scriveva che il bisogno di Dio lo spingeva 
a uscire di notte per dipingere le stelle”, 
l’esempio scelto del Papa. “Sì, perché Dio 
ci ha fatti così: impastati di desiderio; orien-
tati, come i magi, verso le stelle. Noi siamo 
ciò che desideriamo. Perché sono i desideri 
ad allargare il nostro sguardo e a spingere 
la vita oltre: oltre le barriere dell’abitudine, 
oltre una vita appiattita sul consumo, oltre 
una fede ripetitiva e stanca, oltre la paura di 

metterci in gioco, di impegnarci per gli altri 
e per il bene”.

“La nostra vita è una ginnastica del desi-
derio”, la frase presa a prestito da Sant’A-
gostino: “Il viaggio della vita e il cammino 
della fede hanno bisogno di desiderio, di 
slancio interiore. Ne abbiamo bisogno 
come Chiesa”.

“La crisi della fede, nella nostra vita e 
nelle nostre società, ha anche a che fare con 
la scomparsa del desiderio di Dio”, la tesi 
di Francesco: “Ha a che fare con il sonno 
dello spirito, con l’abitudine ad accontentar-
ci di vivere alla giornata, senza interrogarci 
su che cosa Dio vuole da noi. Ci siamo 
ripiegati troppo sulle mappe della terra e ci 
siamo scordati di alzare lo sguardo verso 
il cielo; siamo sazi di tante cose, ma privi 
della nostalgia di ciò che ci manca”. 

“È triste quando una comunità di creden-
ti non desidera più e, stanca, si trascina nel 
gestire le cose invece che lasciarsi spiazzare 
da Gesù, dalla gioia dirompente e scomo-
dante del Vangelo”, il monito del Pontefice. 
“È triste quando un sacerdote ha chiuso 
la porta del desiderio; è triste cadere nel 
funzionalismo clericale, è molto triste”. 

“A che punto siamo nel viaggio della 
fede?”, la domanda da porsi: “Non siamo 
da troppo tempo bloccati, parcheggiati 
dentro una religione convenzionale, este-
riore, formale, che non scalda più il cuore 
e non cambia la vita? Le nostre parole e i 
nostri riti innescano nel cuore della gente 
il desiderio di muoversi incontro a Dio 
oppure sono lingua morta che parla solo di 
sé stessa e a sé stessa?”.

I Magi ci insegnano che “bisogna sempre 
ripartire ogni giorno, nella vita come nella 
fede, perché la fede non è un’armatura che 
ingessa, ma un viaggio affascinante, un 

movimento continuo e inquieto, sempre 
alla ricerca di Dio”.

I Magi, inoltre, “ci insegnano che abbia-
mo bisogno di interrogativi, di ascoltare 
con attenzione le domande del cuore, 
della coscienza; perché è così che spesso 
parla Dio, il quale si rivolge a noi più con 
domande che con risposte. Ma lasciamoci 
inquietare anche dagli interrogativi dei 
bambini, dai dubbi, dalle speranze e dai 
desideri delle persone del nostro tempo”, 
la proposta di Bergoglio, secondo il quale i 
Magi ci insegnano che “abbiamo bisogno 
di una fede coraggiosa, profetica, che non 
abbia paura di sfidare le logiche oscure 
del potere e diventi seme di giustizia e di 
fraternità”.

I Magi, infine, ritornano “per un’altra 
strada”, cioè “ci provocano a percorrere 
strade nuove, per portare il Vangelo al cuore 
di chi è indifferente, lontano, di chi ha per-
duto la speranza ma cerca quello che i magi 
trovarono, una gioia grandissima”.

No alla “dittatura dei bisogni” e alla 
“tristezza di una vita piatta”, sì invece 
alla preghiera di adorazione: “Lì avremo 
la certezza, come i Magi, che anche nelle 
notti più oscure brilla una stella. È la stella 
di Gesù, che viene a prendersi cura della 
nostra fragile umanità. Mettiamoci in cam-
mino verso di Lui. Non diamo all’apatia e 
alla rassegnazione il potere di inchiodarci 
nella tristezza di una vita piatta. Il mondo 
attende dai credenti uno slancio rinnovato 
verso il cielo. Come i Magi, alziamo il capo, 
ascoltiamo il desiderio del cuore, seguiamo 
la stella che Dio fa splendere sopra di noi. 
Come cercatori inquieti, restiamo aperti 
alle sorprese di Dio. Sogniamo, cerchiamo, 
adoriamo. Anche nelle notti più oscure 
brilla una stella”.

“Una stella nella notte”
Papa Francesco ha indicato i Magi per comprendere il segreto 
della vita: “Fede in crisi perché è scomparso il desiderio di Dio”

SOLENNITÀ DELL’EPIFANIA

La Caritas diocesana di Crema cerca quattro 
giovani – dai 18 ai 29 anni non compiuti 

– che vogliano mettersi in gioco a fianco dei 
propri operatori e volontari per un’esperienza 
di Servizio Civile.

La domanda va inoltrata entro e non oltre le 
ore 14 di mercoledi 26 gennaio prossimo, aven-
do lo Spid e compilando il modulo online che 
si trova sul sito https://domandaonline.servi-
ziocivile.it/

Chi fosse interessato/a può contattare Young 
Caritas Crema, referente Paola Vailati, telefo-
nando allo 0373.286175 – dal lunedì al venerdì 
dalle ore 9 alle 13 e dalle 14 alle 16, mentre il 
sabato dalle 9 alle 11 – o scrivendo all’indirizzo 
young@caritascrema.it per avere spiegazioni 
dettagliate sul progetto prima di formalizzare 
la domanda, in modo da ponderare al meglio 
la scelta, dal momento che si può presentare 
domanda presso un solo ente e il servizio ha 
poi la durata di 12 mesi, con un impegno di 
25 ore settimanali e un corrispettivo mensile di 
444,30 euro.

“Quest’anno il progetto ha come titolo Citta-
dini contro la povertà – spiega Paola Vailati – ed 
è stato elaborato insieme alle Caritas diocesane 
di Cremona e Lodi, con le quali condividiamo 
anche le selezioni e alcuni momenti di forma-
zione”.

In Caritas Crema, fa osservare, si può sce-
gliere tra due sedi: presso la Casa della Carità 
in via Madre Teresa di Calcutta (ex viale Euro-
pa), svolgendo attività al Centro di Ascolto e 
nei servizi di distribuzione alimenti, vestiario 
e beni primari; e alla Casa di accoglienza Gio-
vanni Paolo II, in via Toffetti, dove si tratta di 
instaurare relazioni con gli ospiti e condividere 
azioni quotidiane, coadiuvandoli nelle puli-
zie degli spazi, preparazione dei pasti, fare la 
spesa, promuovere attività di animazione del 
tempo libero, e affiancare anche gli operatori al 
dormitorio Rifugio San Martino di via Civerchi 
e nell’attiguo spazio che ospita la mensa e il 
centro diurno.

“Il Servizio Civile alla Caritas – evidenzia 
sempre la referente – è un anno di grande va-
lore formativo ed educativo, nel quale valoriz-
zare le proprie risorse e capacità, crescere pro-
fessionalmente e umanamente a fianco degli 
operatori a servizio della comunità. È infatti 
fessionalmente e umanamente a fianco degli 
operatori a servizio della comunità. È infatti 
fessionalmente e umanamente a fianco degli 

previsto un percorso formativo diocesano e re-
gionale, quindi di ampio respiro”.

“Nel 2020 ho intrapreso il percorso del Ser-
vizio civile in Caritas a Crema”, riferisce con 
sincerità Alessandro. “All’inizio non sapevo 
bene cosa aspettarmi ed ero un po’ titubante su 
cosa volessi veramente fare nel mio futuro. Ho 
deciso però di sfruttare questo anno per ‘met-

termi in gioco’ a servizio in alcune realtà del 
mio territorio”.

“Fare il Servizio Civile – aggiunge ancora – 
significa dover scegliere tra svariati enti e i loro 
conseguenti servizi. E io ho scelto la Caritas, 
dove mi son ritrovato in un mondo di relazio-
ni in cui persiste uno scontro e al tempo stesso 
un incontro con la marginalità. Quella di in-
traprendere questa esperienza è stata una scelta 
coraggiosa ma consapevole. Dovermi confron-
tare con l’Altro e prendermi cura delle rela-
zioni con le persone in situazioni complesse e 
di difficoltà fa parte della mia idea di crescita 
personale”.

“Al termine del mio percorso – conclude 
Alessandro – penso di essere cambiato sotto 
diversi punti di vista. Mi sento sicuramente 
più maturo e consapevole delle difficoltà che si 
possono incontrare all’interno della sfera socia-
le. Le insicurezze che ho riscontrato all’inizio 
sono state pian piano abbattute attraverso una 
graduale apertura nel modo di approcciarmi 
all’Altro. Ora sono inoltre consapevole di poter 
portare all’esterno un Alessandro più sicuro, 
capace di relazionarsi e di condividere una par-
te di un nuovo me con le persone che incontro. 
Grazie a tutto questo ho scelto la mia strada 
professionale, che sto coltivando per il mio fu-
turo!”.

CARITAS CREMA
Servizio Civile per quattro giovani, domande entro il 26 gennaio

Alle ore 18.30 di giovedì 6 gennaio, il vescovo Daniele ha pre-
sieduto in Cattedrale a Crema la solenne celebrazione dell’E-

pifania del Signore. Il viaggio dei Magi e la loro ricerca della luce pifania del Signore. Il viaggio dei Magi e la loro ricerca della luce 
hanno offerto a monsignor Gianotti spunti di riflessione che ha hanno offerto a monsignor Gianotti spunti di riflessione che ha 
sviluppato nell’omelia.

Quei Magi, dopo un viaggio lunghissimo, giunti ormai in pros-
simità di Betlemme hanno avuto bisogno di chiedere indicazioni: simità di Betlemme hanno avuto bisogno di chiedere indicazioni: 
avevano forse smarrito la luce della stella che li aveva guidati fin lì. avevano forse smarrito la luce della stella che li aveva guidati fin lì. 
“Per arrivare a Gesù – ha osservato il Vescovo – bisogna passare 
attraverso il popolo di Israele e interrogare le sue Sacre Scritture, attraverso il popolo di Israele e interrogare le sue Sacre Scritture, 
mettersi in ascolto dei suoi profeti”. Il Cristo è venuto per tutti i mettersi in ascolto dei suoi profeti”. Il Cristo è venuto per tutti i 
popoli, per tutta l’umanità, “ma il passaggio attraverso il popolo di popoli, per tutta l’umanità, “ma il passaggio attraverso il popolo di 
Israele è necessario: anche i Magi devono passare di lì, e proprio Israele è necessario: anche i Magi devono passare di lì, e proprio 
dopo aver ricevuto dal popolo d’Israele l’indicazione necessaria per dopo aver ricevuto dal popolo d’Israele l’indicazione necessaria per 
andare lì dove c’è Gesù, tornano a vedere la luce della stella”.

Quella luce l’avevano vista all’inizio e si erano messi in cammi-
no. “Forse – ha detto monsignor Gianotti – è capitato a loro ciò che no. “Forse – ha detto monsignor Gianotti – è capitato a loro ciò che 
può succedere pure a noi. Anche noi abbiamo avuto sicuramente, può succedere pure a noi. Anche noi abbiamo avuto sicuramente, 
nella nostra vita, momenti e situazioni nelle quali ci è parso che nella nostra vita, momenti e situazioni nelle quali ci è parso che 
si accendesse non una stella, ma un intero universo di stelle; gior-
ni di grande gioia, giorni nei quali incominciava per noi qualcosa ni di grande gioia, giorni nei quali incominciava per noi qualcosa 
di esaltante, un nuovo passaggio della nostra vita – giorni come di esaltante, un nuovo passaggio della nostra vita – giorni come 
quello del matrimonio, o della nascita di un figlio; o, per un prete, quello del matrimonio, o della nascita di un figlio; o, per un prete, 
quello della sua ordinazione; giorni di successo, ricchi di speranza quello della sua ordinazione; giorni di successo, ricchi di speranza 
e di futuro… – e poi ci è capitato, facilmente, di vedere spegnersi e di futuro… – e poi ci è capitato, facilmente, di vedere spegnersi 
quella luce, di sperimentare l’affievolirsi della gioia, di sentir venir quella luce, di sperimentare l’affievolirsi della gioia, di sentir venir 
meno in noi la speranza. Succede quando si incontrano le inevi-
tabili difficoltà, dentro o fuori di noi; succede perché ci accade di tabili difficoltà, dentro o fuori di noi; succede perché ci accade di 
finire in una situazione oggettivamente non buona, o anche perché finire in una situazione oggettivamente non buona, o anche perché 
succede a noi stessi di fare qualcosa di male. E tutto crolla, e la luce succede a noi stessi di fare qualcosa di male. E tutto crolla, e la luce 
si spegne! Ci accade di smarrire la stella e di non ritrovare più la si spegne! Ci accade di smarrire la stella e di non ritrovare più la 
luce vista all’inizio. Il viaggio dei Magi ci insegna allora, prima di luce vista all’inizio. Il viaggio dei Magi ci insegna allora, prima di 
tutto, a non lasciarci vincere da ciò che può capitare, e a continuare tutto, a non lasciarci vincere da ciò che può capitare, e a continuare 
con perseveranza e fiducia il cammino intrapreso. I Magi ci invi-
tano a credere che quella speranza, quella bellezza, che avevamo 
intravisto nel suo sorgere, rimane ancora vera per noi, e merita che intravisto nel suo sorgere, rimane ancora vera per noi, e merita che 
continuiamo a cercarla”.

Il vescovo Daniele ha quindi aggiunto che “non si può sempre Il vescovo Daniele ha quindi aggiunto che “non si può sempre 
andare avanti in piena luce, che sia quella del sole o quella delle andare avanti in piena luce, che sia quella del sole o quella delle 
stelle: ne sappiamo abbastanza, qui da noi, della nebbia, per ren-
derci conto che anche nella nostra vita, e non solo nel nostro clima, derci conto che anche nella nostra vita, e non solo nel nostro clima, 
dobbiamo a volte camminare dentro la nebbia, anche per tempi dobbiamo a volte camminare dentro la nebbia, anche per tempi 
lunghi”. I Magi, però, “ci invitano a credere, quasi ostinatamente, lunghi”. I Magi, però, “ci invitano a credere, quasi ostinatamente, 
che la luce vista all’inizio è quella che Dio stesso ha fatto brillare 
per noi; e che persino una catastrofe può diventare occasione per per noi; e che persino una catastrofe può diventare occasione per 
rimettersi in cammino in modo nuovo”.

Pertanto, alimentando questa speranza, “forse addirittura pos-
siamo diventare anche noi luce per altri, che chiedono aiuto, che siamo diventare anche noi luce per altri, che chiedono aiuto, che 
domandano di essere aiutati sul cammino della vita; che chiedono domandano di essere aiutati sul cammino della vita; che chiedono 
dove possono trovare ragioni buone per vivere e impegnarsi, anche dove possono trovare ragioni buone per vivere e impegnarsi, anche 
in mezzo a mille difficoltà. E proprio noi cristiani dovremmo aiu-
tarli – non a parole, ma con la testimonianza e con una presenza tarli – non a parole, ma con la testimonianza e con una presenza 
amica e incoraggiante – a trovare la strada verso Gesù, lui nel quale amica e incoraggiante – a trovare la strada verso Gesù, lui nel quale 
trova compimento il nostro desiderio di una vita buona e piena”. È trova compimento il nostro desiderio di una vita buona e piena”. È 
amica e incoraggiante – a trovare la strada verso Gesù, lui nel quale 
trova compimento il nostro desiderio di una vita buona e piena”. È 
amica e incoraggiante – a trovare la strada verso Gesù, lui nel quale amica e incoraggiante – a trovare la strada verso Gesù, lui nel quale 
trova compimento il nostro desiderio di una vita buona e piena”. È 
amica e incoraggiante – a trovare la strada verso Gesù, lui nel quale 

dunque vero: i Magi avevano smarrito la stella ma, ha puntualizza-
to, “non si sono per questo scoraggiati nella loro ricerca”. 

Monsignor Gianotti ha poi indicato un’altra via per ritrovare Monsignor Gianotti ha poi indicato un’altra via per ritrovare 
quella stella qualora dovessimo perderla. “La suggerisce lo scrit-
tore e poeta francese Edmond Rostand, in una poesia che parla tore e poeta francese Edmond Rostand, in una poesia che parla 
appunto dei Magi che persero la stella: la persero per averla fissata appunto dei Magi che persero la stella: la persero per averla fissata 
troppo a lungo, e nella loro sete di sapere la cercarono ma invano… 
E invece il povero re nero, disprezzato dagli altri, disse a se stesso: ‘Pensiamo E invece il povero re nero, disprezzato dagli altri, disse a se stesso: ‘Pensiamo 
alla sete che non è la nostra. Occorre dar da bere, lo stesso, agli animali’. E alla sete che non è la nostra. Occorre dar da bere, lo stesso, agli animali’. E 
mentre reggeva il suo secchio, nello spicchio di cielo in cui si abbeveravano 
i cammelli egli scorse la stella d’oro che danzava silente. La stella invano La stella invano 
cercata con i calcoli sapienti, brilla riflessa nell’acqua con la quale cercata con i calcoli sapienti, brilla riflessa nell’acqua con la quale 
umilmente si dà da bere a un animale affaticato”. E ha concluso: umilmente si dà da bere a un animale affaticato”. E ha concluso: 
“Quando ci sembrerà di aver smarrito la stella, di aver perso la spe-
ranza, ci farà bene piegarci all’umiltà di qualche gesto, apparente-
mente piccolo, addirittura umiliante, forse, di servizio, di premura, mente piccolo, addirittura umiliante, forse, di servizio, di premura, 
di carità… Lì, soprattutto negli occhi del fratello, Dio sicuramente di carità… Lì, soprattutto negli occhi del fratello, Dio sicuramente 
farà brillare il riflesso della luce di Cristo e darà nuovo slancio al farà brillare il riflesso della luce di Cristo e darà nuovo slancio al 
cammino della nostra fede”.

EPIFANIA A CREMA

Il Vescovo: “La luce smarrita
si può sempre ritrovare”
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È mancato all’affetto dei suoi cari

Agostino Tessadori
di anni 82

Ne danno il triste annuncio i fi gli Luigi, 
Elena, Ivana con Gianluca, le nipoti Eli-
sa e Irene, la sorella, i fratelli, i cognati, 
le cognate, i nipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
L’urna cineraria del caro Agostino sarà 
sepolta nel cimitero di Madignano. 
Eventuali offerte all’Ass.ne Italiana AIL 
contro le Leucemie.
Madignano, 23 dicembre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Mario Macalli
di anni 84

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Lia, le nipoti Laura, Elena, la cognata 
Rina con i nipoti Alessandro, Iolanda, 
Francesco, la cugina Luisella, i nipoti 
fratelli Marazzi.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 2 gennaio 2022

Partecipano al lutto:
- Beppe Torresani
- Adriana Braendle

È mancata all’affetto dei suoi cari

Iolanda Orsi
ved. Cantoni

di anni 89
Ne danno il triste annuncio i nipoti 
Luca e Chiara, la nuora Alessandra, il 
fratello, le sorelle e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un particolare ringrazia-
mento ai medici, infermieri e a tutto il 
personale della Rsa dell’Ospedale Ken-
nedy di Crema per le cure prestate.
Crema, 3 gennaio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Ester Pasquini
ved. Crotti

di anni 97
Ne danno il triste annuncio le sorelle 
Agnese e Rosanna, i fratelli Primo e 
Secondo, i cognati, le cognate, i nipoti 
e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no quanti hanno partecipato al loro do-
lore. Esprimono un particolare ringra-
ziamento ai medici e a tutto il personale 
dell’Ospedale Maggiore di Crema.
Crema, 3 gennaio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Angela Belloni
ved. Zannoni

classe 1914
Ne danno il triste annuncio i fi gli Pi-
nuccia, Gianni e Rina, il genero, la nuo-
ra, i nipoti, i pronipoti e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno preso parte al loro 
dolore.
Crema, 3 gennaio 2021

È mancata all’affetto dei suoi cari

Maria Bertolasi
ved. Scorsetti

di anni 95
Ne danno il triste annuncio i fi gli Ade-
lia, Giovanna, Angelo, la nuora Mari-
nella, i nipoti, le sorelle, le cognate e 
i parenti tutti. 
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Sergnano, 31 dicembre 2021

È mancato all’affetto dei suoi cari

Giuliano Arpini
di anni 56

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Maria Teresa, i fratelli Marco e Fioren-
zo, i cognati, i nipoti Giorgio, Almude-
na, Marta, il piccolo Pietro e i parenti 
tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 4 gennaio 2022

La moglie Monica Maria addolorata 
annuncia la scomparsa del caro marito

Giovanni Bonizzoni
di anni 71

Partecipano al lutto tutti i parenti e gli 
amici.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 2 gennaio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Ernesto Inzoli
di anni 90

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Ornella, il fi glio Paolo con Doris, i ni-
poti e tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti con scritti e preghie-
re lo ricorderanno.
Crema, 6 gennaio 2022

“Una cosa che ti posso dire è 
che tu devi essere libero”
John Lennon

È mancato all’affetto sei suoi cari

Giuseppe Stringa
Ne danno il triste annuncio la moglie 
Mariangela, le fi glie Laura e Greta, pa-
renti e amici.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore. Esprimono un ringraziamento 
particolare al medico curante dott. Luigi 
Bonizzoni.
Offanengo, 1 gennaio 2022

Dopo una vita dedicata agli affetti fami-
liari è mancato

Prospero Bertazzoni
di anni 81

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Domenica, i fi gli Fabiano con Lucia, 
Stefano con Cinzia, gli amati nipoti 
Andrea, Davide, Sara ed Edoardo, la 
sorella Armida con i parenti tutti.
La cerimonia funebre si svolgerà oggi, 
sabato 8 gennaio, alle ore 15.30 nella 
chiesa parrocchiale di San Carlo; si 
proseguirà per la cremazione.
La cara salma è esposta a Crema nella 
Sala del Commiato Gatti, in via Libero 
Comune n. 44.
Non fi ori, ma devolvere eventuali offer-
te all’Associazione AIRC Banca Intesa 
San Paolo fi liale 1876 IBAN: IT 14 H 
03069 09400 100000103528.
I familiari ringraziano di cuore quanti 
parteciperanno al loro dolore.
Crema, 7 gennaio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Marino Brambini
di anni 86

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Teresa, il fi glio Gianmario, gli adorati 
nipoti Greta e Stefano, il fratello Pa-
squale, i cognati, le cognate, i nipoti e 
tutti i parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore
Crema, 1 gennaio 2022

Addio

Mario
ci rimane il conforto del ricordo di tanti 
momenti di grande felicità.

Alberto e Doda Borsieri
Crema, 2 gennaio 2022

È mancato all’affetto dei suoi cari

Mario Macalli
Ne danno il triste annuncio la sorella 
Lia, le nipoti Laura, Elena con Moti e 
Remo.
A funerali avvenuti i famigliari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Un particolare ringraziamento va ai col-
laboratori dello Studio Macalli, al dott. 
Alessandro Inzoli, a Dorina e Silvana.
Crema, 2 gennaio 2022

Manuela, Gigi Severgnini e famiglia 
addolorati per la scomparsa dell’amico

Mario Macalli
porgono sentite condoglianze ai fami-
liari tutti.
Quintano, 2 gennaio 2022

Un saluto e un ricordo per

Mario Macalli
dalla cugina Luisella.
Crema, 2 gennaio 2022

A funerali avvenuti i fi gli Francesca, Ed-
gardo, Carmen con i rispettivi coniugi, 
le tanto amate nipoti Eleonora, Fabiana, 
Ottavia, Beatrice e Camilla, i pronipoti 
Bianca Maria e Riccardo nell’impossi-
bilità di farlo singolarmente ringraziano 
tutti coloro che con preghiere, fi ori, 
scritti e la partecipazione ai funerali, 
hanno condiviso il loro dolore per la 
perdita della cara

Agostina Marchesani
ved. Volpi

Infi nita gratitudine a Katerina per l’affet-
to sempre dimostrato e al dott. Grop-
pelli per la dedizione e cura.
Palazzo Pignano, 6 gennaio 2022

“Quando busserò alla tua por-
ta avrò amato tanta gente”.

È tornata alla Casa del Padre l’amata

Giuseppina
Barbati Biondo
ved. Manenti

di anni 84
Ne danno il triste annuncio la fi glia 
Maria Giovanna, il fratello, le sorelle, il 
cognato, i nipoti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Esprimono un sentito ringraziamento 
alla sig.ra Jamila e alla sig.ra Elisa per 
le amorevoli cure prestate.
Sergnano, 4 gennaio 2022

“...una scia di luce lascerai”.

Gli operatori e i compagni del Centro 
Diurno Disabili “il Sole” di Crema con-
giuntamente ai referenti di Coop. Dol-
ce, sono vicini alla famiglia Cantoni per 
la perdita della cara 

Annarita
Crema, 4 gennaio 2022

Giacomo Ghezzi
Pittore - Scultore

Ricordiamo con affetto il caro amico 
Giacomo, improvvisamente scompar-
so. Rimpiangiamo la sua generosa 
accoglienza e il suo profondo senso 
di amicizia che lo rendevano persona 
speciale.

Fiorenza, Giuliana, Ivan,
Michele, Rosellina

Crema, 7 gennaio  2022

dott. Giancarlo Foglia
Esempio di virtù per la sua famiglia, 
ha concluso la sua vita laboriosa e ora 
vive nella pace del Signore in cui ha 
creduto.
Lo ricordano a parenti e amici la moglie 
Enrica, i fi gli Elisa con Giuseppe, Giulio 
con Allison e gli amatissimi nipoti.
La cerimonia funebra si svolgerà lune-
dì 10 gennaio alle ore 9.30 partendo 
dall’abitazione in via Ponte Furio n. 16 
per il Duomo di Crema; si proseguirà 
per il cimitero Maggiore di Crema.
Crema, 7 gennaio 2022

Partecipano al lutto:
- Antonio Agazzi
- Mario e Gina Bettini

Dipendenti ed ex dipendenti della 
farmacia XX Settembre sono vicini a 
Gloria, Davide e ai loro familiari per la 
perdita della cara mamma

Luisa
Crema, 4 gennaio 2022

Federico con Adriana, Carlo e France-
sco si stringono in un abbraccio a En-
rica, Elisa e Giulio in questo momento 
di così grande dolore per la scomparsa 
del caro

Giancarlo
Crema, 7 gennaio 2022

Orsola Fornaroli Privitera con tanta tri-
stezza partecipa al dolore dei familiari 
per la perdita del caro

Mario Macalli
assicurando un costante ricordo nella 
preghiera.
Crema, 2 gennaio 2022

La Bergonzi snc porge le più sentite 
condoglianze per la perdita del rag.

Mario Macalli
professionista e persona stimata, soli-
do punto di riferimento sin dall’apertura 
della studio di consulenza.
Crema, 2 gennaio 2022

Il Presidente e tutto il Comitato Orga-
nizzatore del Trofeo Angelo Dossena 
esprimono cordoglio per la perdita di

Mario Macalli
da sempre sostenitore e amico della 
manifestazione, e porgono le più sen-
tite condoglianze ai familiari.
Crema, 2 gennaio 2022

Pietro e Laura Martini con Carlo ed Ele-
na ricordano con affetto

Mario Macalli
e partecipano al lutto di Lia, Laura ed 
Elena.
Crema, 2 gennaio 2022

Il Presidente Massimiliano Ascheda-
mini, il Consiglio Direttivo e i Soci del 
Panathlon Club Crema partecipano al 
dolore dei familiari per la scomparsa di

Mario Macalli
e inviano le più sentite condoglianze.
Crema, 2 gennaio 2022

L’AIPAMM - Sezione di Crema - parte-
cipa al dolore della famiglia Macalli per 
la scomparsa del loro caro

Mario
e porgono sentite condoglianze.
Bagnolo Cremasco, 2 gennaio 2022

Alessandro con Maria e i fi gli, Iolanda, 
Francesco con Ornella e i fi gli, insieme 
alla mamma Rina piangono la scom-
parsa dello zio

Mario
e si uniscono nel ricordo alla sorella 
Lia e alle nipoti Elena e Laura.
Crema, 2 gennaio 2022

Lena, Cinzia, Massimiliano con Loren-
za partecipano al dolore di Lia, Laura e 
Elena per la perdita del caro

Mario Macalli
Crema, 2 gennaio 2022

Le collaboratrici dello Studio Macalli 
piangono per la perdita del loro titolare 

rag. Mario Macalli
ricordandone con tanto affetto le grandi 
doti umane manifestate nei lunghi anni 
trascorsi insieme.
Crema, 2 gennaio 2022

Virginio Cavalli profondamente addo-
lorato saluta il Collega 

rag. Mario Macalli
grande uomo di sport e stimato profes-
sionista.
Crema, 2 gennaio 2022

Virginio, Maria Grazia e famiglia sono 
vicini a Lia, Laura, Elena, Alessandro e 
a tutti i familiari in questo momento di 
dolore per la perdita del loro caro

Mario
Crema, 2 gennaio 2022

Anna, Elena, Mario, Giuseppina, Fran-
cesco, Ortensia, Carlo Paolo Marazzi 
con le rispettive famiglie ricordano con 
affetto lo zio

Mario
e partecipano al lutto della sorella si-
gnora Lia e delle nipoti Laura ed Elena.
Crema, 2 gennaio 2022

Luigi Reduzzi con affetto e commozione 
piange la scomparsa dell’amico ragio-
nier

Mario Macalli
insigne dirigente sportivo, appassiona-
to e competente del calcio territoriale e 
nazionale, e si unisce al cordoglio dei 
familiari e di quanti lo hanno conosciu-
to e stimato.
Pandino, 2 gennaio 2022
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di BRUNO TIBERI

Cresce Castelleone città 
dello sport. Lo fa grazie a 

interventi in essere, effettuati 
e in fase di progettazione. Og-
getto delle attenzioni dell’am-
ministrazione comunale il cen-
tro sportivo di via Dosso, la ex 
Colonia elioterapica ‘Giulio 
Riboli’, per un suo rilancio, e 
la piscina Comunale.

Andando in ordine cronolo-
gico le prime attenzioni sono 
state rivolte alla piscina che, 
prima della riapertura estiva, 
è stata dotata di un nuovo 
quadro elettrico e di nuovi im-
pianti di filtrazione e pompag-
gio. Intervento fondamentale 
per la sicurezza degli utenti e 
non solo.

Ottimizzazione energetica, 
invece, per il palazzetto dello 
sport di via Dosso. Attra-
verso un bando regionale è 
stato possibile finanziare la 
realizzazione di un nuovo 
impianto di riscaldamento, 
con la creazione di una nuova 
centrale termica, prima, e la 
sostituzione dei diffusori, poi. 
Oltre a questo è stato possibile 
realizzare le nuove vetrate a ri-
sparmio energetico e sostituire 
i serramenti esterni di accesso 
al pubblico. “È in corso di 
predisposizione – spiegano il 
vicesindaco Federico Marchesi 
e il delegato allo Sport Sergio 
Garatti – un nuovo progetto 
preliminare per la ristruttu-
razione degli spogliatoi, utile 
alla partecipazione a nuovi 
bandi per l’ottenimento delle 
risorse necessarie”.

Lavori in corso, invece, al 
centro sportivo ‘Dosso’ per 
la realizzazione del nuovo 
impianto polivalente. Con la 
riqualificazione e copertura 
di uno dei campi da tennis, 
attiguo a quello già riqualifi-
cato negli anni scorsi, la città 
sarà dotata di una struttura 
coperta che consentirà, anche 
nelle stagioni fredde, non solo 
tennis e calcetto ma anche cor-
si di ginnastica e altre attività 
sportive. Il tutto a costo zero 
per la comunità castelleonese 
in quanto i 350mila euro di 

spesa saranno coperti grazie 
a 150mila euro di contributi 
regionali e 200mila euro di 
sovvenzioni statali, quelle 
giunte ai centri maggiormente 

colpiti dalla prima ondata Co-
vid. Oltre all’impianto coperto 
e riscaldato saranno realiz-
zati nuovi spogliatoi. Nuovo 
impianto senza barriere per 

ospitare attività sportive senza 
limiti, anche svolte da persone 
con disabilità. “La nuova 
struttura polivalente – spie-
gano Marchesi e Garatti – si 

aggiunge agli altri interventi 
già realizzati presso lo stesso 
centro sportivo: una nuova 
piattaforma per il getto del 
peso, una per il salto in alto e 

un’altra per il lancio del gia-
vellotto, un campo da calcio in 
erba sintetica da sette giocatori 
con tanto di illuminazione e 
recinzione”. Oltre al già citato 
campo da tennis riqualificato 
alcuni anni or sono e reso 
fruibile anche per il calcetto 
con superficie in erba sinteti-
ca, recinzione e illuminazione. 
A conclusione dell’opera, che 
consentirà finalmente a diversi 
sportivi e società castelleonesi 
di smettere di cercare ospitali-
tà nei mesi freddi in strutture 
di altri Comuni limitrofi, sarà 
installato anche un sofisticato 
impianto di videosorveglianza. 
Massima sicurezza, quindi, 
per l’utenza.

E non è tutto. Sogno nel 
cassetto, la riqualificazione 
del centro sportivo della ex 
Colonia elioterapica ‘Giulio 
Riboli’. “L’amministrazione 
comunale, nel corso del 2021 
– concludono vicesindaco e 
delegato allo Sport – ha dato 
incarico per la stesura di un 
progetto di fattibilità per la 
riqualificazione dell’intero 
complesso (che si affaccia su 
viale Santuario, ndr), e un 
progetto definitivo specificata-
mente riguardante l’ingresso, 
la dismessa piscina e tutta l’a-
rea antistante l’edificio. Studio 
che potrà essere candidato a 
bandi specifici di finanziamen-
to a fondo perduto, preveden-
do la realizzazione di nuove 
strutture per l’attività all’aper-
to. A breve la presentazione 
della proposta e dello studio, 
nonché l’avvio di un primo 
lotto funzionale avente a og-
getto la trasformazione della 
vecchia piscina della colonia 
in un nuovo impianto sportivo 
outdoor”.

Città dello sport
Il Comune investe per riqualificare strutture,
potenziarle e realizzarne delle nuove

L’Unione dei Comuni Lombarda dei 
‘Fontanili’ ha abbracciato la proposta 

del Servizio Civile Universale offrendo a 4 
giovani la possibilità di partecipare ad al-
trettanti progetti a beneficio degli Enti loca-
li facenti parte dell’Unione, vale a dire Ro-
manengo, Ticengo e Casaletto di Sopra. Tre 
le aree di intervento: quella culturale, con il 
progetto denominato ‘Se ci credi... la cul-
tura in provincia di Mantova e Cremona’; 
quella socio-assistenziale con ‘Reti di inclu-
sione: volontari a sostegno delle fragilità’; e 
quella ambientale con ‘Volontari per la tu-
tela ambientale nelle province di Cremona, 
Mantova e Pavia’. Tre modi per partecipare 
alla vita della comunità nella quale si è inse-
riti e contribuire al suo miglioramento; es-
sere parte di un’organizzazione stimolante 
e arricchente sotto il profilo umano e pro-
fessionale; collaborare a fianco di professio-
nisti. Un modo, anzi tre, per educarsi alla 
cittadinanza attiva e implementare quantità 
e qualità dei servizi resi ai cittadini.

Il Servizio Civile Universale, aperto a 
candidati di età compresa tra 18 e 29 anni, 
richiede un impegno di 25 ore settimanali 
distribuite su 5/6 giorni ogni settimana; il 
selezionato riceverà un contributo economi-
co mensile venendo inserito in un percorso 
formativo specifico e generale. Al termine 
dell’anno di impegno viene rilasciato a ogni 
partecipante un attestato che certificherà le 
competenze acquisite.

Le domande di partecipazione devono 
essere presentate, entro e non oltre le ore 
14 del 26 gennaio, attraverso la piattaforma 
DOL all’indirizzo https://domandaonline.
serviziocivile.it. È possibile candidarsi a un 
solo progetto in un solo Ente. Per eventuali 
informazioni gli interessati possono contat-

tare l’assistente sociale Caterina Pinferetti 
presso il Comune di Romanengo telefo-
nando ai numeri 0373/72117 int. 4, oppure 
329.2506041, o scrivendo un’e-mail a servi-
zisociali@comune.romanengo.cr.it.

MADIGNANO
Anche il Comune di Madignano ha 

aperto le candidature per una posizione di 
Servizio Civile Universale da prestare pres-
so l’Ente locale nell’ambito del progetto 
“Avanti insieme: un progetto a sostegno 
della disabilità”. L’iniziativa è aperta a 

ragazzi e ragazze di età compresa tra 18 e 
28 anni che dovranno presentare la propria 
candidatura entro il 26 gennaio. Si tratta di 
un’esperienza di 12 mesi, con un impegno 
settimanale medio di 20/25 ore oppure un 
monte ore annuale di 1.145 ore e un asse-
gno mensile per lo svolgimento del servizio 
dell’importo di euro 444.30.

Per partecipare al bando per la selezio-
ne di volontarie/i i requisiti, oltre all’età, 
sono: non aver già svolto un periodo di Ser-
vizio Civile Nazionale o Universale, fosse 
anche per un solo giorno; non avere con-
danne per reati di violenza contro persone 
o per porto abusivo d’armi; totale assenza  
di condanne per reati di violenza contro 
persone o per porto abusivo d’armi; pos-
sedere cittadinanza italiana, comunitaria, 
extracomunitaria con regolare permesso di 
soggiorno.

A occuparsi della selezione dei candidati 
sarà l’associazione Mosaico, che li assiste-
rà anche nella fase di formazione e nell’e-
ventuale percorso all’interno dell’Ente 
madignanese. Per informazioni: Infopoint 
Giovani - Servizio Civile e Leva Civica 
di Bergamo: telefono 035/254140, email 
comunicazione@mosaico.org; sede di 
Monza telefono 039.9650026, email info.
monza@mosaico.org; sede di Erba telefo-
no 031.6790022, email info.erba@mosaico.
org.

Tib

SERVIZIO CIVILE UNIVERSALE
Da Romanengo e Madignano opportunità di lavoro e crescita

L’ex Colonia elioterapica ‘Giulio Riboli’ sarà oggetto di un intervento di riqualificazione
per realizzare nuovi spazi per lo sport e nuove strutture. A lato una panoramica del centro sportivo
di via Dosso dove sono in corso lavori per la costruzione di un campo coperto polivalente
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2008       7 gennaio       2022

“Con immenso amore sei 
sempre nei nostri cuori”.

Pierino Pellegrini
Con immutato affetto ti ricordano tua 
moglie Luisa, Rita con Maurizio, Beppe 
con Elisa, gli adorati nipoti Alessan-
dro ed Eleonora, Claudio con Maria e 
Marco.
Crema, 7 gennaio 2022

2020       7 gennaio       2022

“Ogni giorno c’è per te un 
pensiero e una preghiera”.

A due anni dalla scomparsa della ca-
rissima

Antonella Scalvini
il fratello Gian Luca, le zie, gli zii, i 
cugini e i parenti tutti la ricordano con 
nostalgia e infi nito amore.
Ripalta Guerina, 7 gennaio 2022

“Chi vive nel cuore di chi resta 
non muore mai”.

Nel diciannovesimo anniversario della 
scomparsa della cara

Regina Calenzani
in Bianchi

la famiglia e i parenti tutti la ricordano 
con infi nito amore.
Una s. messa in suo suffragio sarà 
celebrata sabato 8 gennaio alle ore 18 
nella chiesa parrocchiale di Montodine.

A undici anni dalla morte del caro

Francesco Galmozzi
la moglie, la fi glia, il genero, i nipoti, 
la sorella, i parenti tutti e gli amici lo 
ricordano con una s. messa martedì 11 
gennaio alle ore 20 nella chiesa parroc-
chiale di Casaletto Vaprio.

Nel secondo anniversario della scom-
parsa del caro

Giovanni Vannucchi
la moglie, la fi glia Elsa, il fi glio Massi-
mo, i cari nipoti e i parenti tutti lo ricor-
dano con immutato affetto.
Una s. messa di suffragio sarà celebra-
ta mercoledì 12 gennaio alle ore 20.30 
nella chiesa parrocchiale di San Barto-
lomeo ai Morti.

“Nel profondo dei nostri cuori 
ci sei sempre”.

A dieci anni dalla scomparsa del caro

Francesco Gritti
la moglie e i fi gli con le rispettive fami-
glie lo ricordano con amore.
Una s. messa sarà celebrata mercoledì 
12 gennaio alle ore 16 nella chiesa par-
rocchiale di San Bernardino.

“La saggezza era sulle sue 
labbra, la bontà nel suo cuo-
re”.

A otto anni dalla scomparsa della cara

Agostina Tassi
in Adenti

il marito, i fi gli, la sorella, i nipoti, i pa-
renti e gli amici tutti la ricordano con 
l’amore di sempre.
Una s. messa in memoria sarà celebrata 
oggi, sabato 8 gennaio alle ore 18 nella 
chiesa parrocchiale del Sacro Cuore di 
Crema Nuova.

“Non posso tenerti per mano 
allora ti tengo nel cuore. Ed 
è lì che sei e sarai presenza 
eterna”.

A sei anni dalla scomparsa di

dr. Daniele Bonara
la moglie Ivana lo ricorderà con una s. 
messa che verrà celebrata nella Basili-
ca di S. Maria della Croce domenica 16 
gennaio alle ore 18.

2008       8 gennaio       2022

Nel quattordicesimo anniversario della 
scomparsa del caro

Adrasto Chiodo
la moglie e i fi gli Danilo e Ilaria lo ricor-
dano con immutato affetto.

A due anni dalla scomparsa del caro

Luigi Merini
la moglie, il fi glio Antonio con Silvia, 
le nipoti Melissa e Matilde e i parenti 
tutti lo ricordano con immenso affetto a 
quanti gli vollero bene.
Casale Cremasco, 11 gennaio 2022

2019       9 gennaio       2022

“Nel silenzio dei nostri pen-
sieri cerchiamo conforto nei 
ricordi... nei bei momenti 
vissuti con te..., rimangono 
i tuoi esempi e le tue radici 
che ci aiutano a proseguire 
con speranza la fatica di ogni 
giorno...”.

Nel terzo anniversario della scomparsa 
del caro

Giancarlo Margheritti
la moglie, la fi glia, i familiari e i parenti 
tutti lo ricordano con immenso affetto 
e nostalgia.
Una s. messa in memoria sarà cele-
brata domani, domenica 9 gennaio 
alle ore 10 nella chiesa parrocchiale di 
Ombriano.

2018       5 gennaio       2022

“Sei sempre con noi”.

Nel quarto anniversario della scompar-
sa della cara

Luigia Misani
in Natali

il marito Oscar, le fi glie Denise e Mal-
vina con le rispettive famiglie la ricor-
deranno con infi nito amore e nostalgia 
nella s. messa di sabato 8 gennaio alle 
ore 18.30 nella chiesa parrocchiale di 
San Benedetto.

2007       9 gennaio       2022

“Vi amerò dal cielo come vi ho 
amato sulla terra”.

Nel quindicesimo anniversario della 
scomparsa della cara

Giovanna Pedrini
Severgnini

la fi glia Maria Rosa e i parenti tutti la 
ricordano con affetto e nostalgia rievo-
candone la memoria a quanti la conob-
bero e stimarono.
Una s. messa di suffragio sarà celebra-
ta domani, domenica 9 gennaio alle ore 
10.30 nella Basilica di S. Maria della 
Croce.

2018       6 gennaio       2022

“Non piangere più. L’amore è 
più forte della morte”.

Rosangela Mazzucchi
Nei nostri cuori e nei nostri pensieri, 
sempre... 
Tuo marito, le fi glie, i generi e i tuoi 4 
adoratissimi nipoti.
Casale cremasco, 6 gennaio 2022

2010       13 gennaio       2022

“Il tempo non cancella
il ricordo”.

I tuoi cari

Maria Severgnini
Una s. messa verrà celebrata sabato 15 
gennaio alle ore 18 nella chiesa di San 
Carlo in Crema.

1994       6 gennaio       2022

Natalino Sari
Chi ti ha amato ti custodisce nel suo 
cuore.
Con l’affetto di sempre.

La tua famiglia
Pianengo, 6 gennaio 2022

2014       7 gennaio       2022

“Ogni giorno per te un ricor-
do, un pensiero, una preghie-
ra”.

Aniceto Giovinetti
(Mario)

La moglie e i familiari tutti lo ricordano 
con infi nito affetto e riconoscenza.
Ss. messe saranno celebrate in suo 
ricordo.

1986       13 gennaio       2022

Nell’anniversario della scomparsa del 
caro fratello

Mario Cazzamali
la sorella, i nipoti e i pronipoti lo ricor-
dano con l’affetto e l’amore di sempre 
unitamente ai cari genitori.
Un uffi cio funebre di suffragio sarà 
celebrato venerdì 14 gennaio alle ore 
20.15 nella chiesa parrocchiale di Ba-
gnolo Cremasco.

2001       6 gennaio       2022

Andrea Riboli
La tua famiglia, i parenti e gli amici tutti 
ti ricordano con l’affetto di sempre.
Offanengo, 6 gennaio 2022

14 gennaio 2021           14 gennaio 2022

“Il tuo sorriso, la serenità
e la bontà del tuo cuore di mamma
sempre ci accompagnano”.

Nel primo anniversario dell’ingresso 
nell’eternità beata del cielo di

Giacomina Valdameri
ved. Frassi

Don Angelo, don Gabriele, Agostina 
con Savino, i nipoti e pronipoti la ri-
cordano con affetto e amore insieme 
all’amato sposo e papà 

Elia
L’uffi cio funebre sarà celebrato venerdì 
14 gennaio alle ore 20.30 nella chiesa 
parrocchiale di Capergnanica.
Una santa Messa sarà celebrata lo stes-
so giorno in Cattedrale alle ore 18.

È mancato all’affetto dei suoi cari

Franco Corini
di anni 75

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Lilliana, i fi gli Fabio e Barbara, il gene-
ro Marco, i nipoti, la sorella, il fratello 
e i parenti tutti.
A funerali avvenuti i familiari ringra-
ziano quanti hanno partecipato al loro 
dolore.
Crema, 31 dicembre 2021

La fi glia Lorella e il fi glio Agostino 
nell’impossibilità di farlo singolarmen-
te ringraziano tutti coloro che hanno 
condiviso il loro dolore per la perdita 
del caro

Arnaldo Galbignani
Casaletto Vaprio, 8 gennaio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
tornato tra le braccia del Padre

Walter Bonizzoni
(Pilatì)
di anni 91

Ne danno il triste annuncio la moglie 
Giannina, le fi glie Anna con Fabio e 
Paola con Giovanni, i nipoti e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore.
Crema, 6 gennaio 2022

Circondato dall’affetto dei suoi cari è 
mancato

Giovanni Doldi
di anni 80

Ne danno il triste annuncio la sorella 
Domenica, la cognata Vanda, il nipo-
te Davide con Simona e Luca e tutti i 
parenti.
A funerali avvenuti i familiari ringrazia-
no di cuore quanti hanno partecipato al 
loro dolore
Crema, 3 gennaio 2022

WWW.ILNUOVOTORRAZZO. IT

È possibile
rinnovare l’abbonamento

presso i nostri uffici
dal lunedì al venerdì

dalle ore 9 alle ore 12

CAMPAGNA
ABBONAMENTI

2022

In questo doloroso momento per la 
perdita del caro

Flavio Rozza
siamo vicini alla famiglia, ai genitori 
Carla e Angelo, ai fratelli Francesca e 
Luigi e porgiamo le nostre più sentite 
condoglianze a tutti i familiari.

Ernestina, Mariuccia, Bruno,
Erika Michele e bimbi

Romanengo/Trigolo, 6 gennaio 2022

Agostino Resteghelli, unitamente all’U-
nione Combattenti RSI in questa ora tri-
stissima sono vicini a Roberto e Paola 
per la scomparsa del caro papà

ing. Lamberto
Cosimi

esempio di coerenza, resta vivo l’inse-
gnamento di Colui che avendo com-
battuto per la giusta causa ne esce 
vittorioso.
Crema, 5 gennaio 2022
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Con l’entrata in vigore delle nuove restrizioni previste per il on l’entrata in vigore delle nuove restrizioni previste per il 
periodo delle festività natalizie, purtroppo l’amministrazione periodo delle festività natalizie, purtroppo l’amministrazione 

comunale capeggiata da Ilaria Dioli e la Commissione Cultura si comunale capeggiata da Ilaria Dioli e la Commissione Cultura si 
sono viste costrette ad annullare l’appuntamento programmato sono viste costrette ad annullare l’appuntamento programmato 
per le festività, “dove avremmo gustato un buonissimo vin brûlé per le festività, “dove avremmo gustato un buonissimo vin brûlé 
in piazza, scambiandoci gli auguri”. 

Ma non temete. “L’appuntamento è solo rinviato (salvo nuove Ma non temete. “L’appuntamento è solo rinviato (salvo nuove 
disposizioni)! Una cosa è assicurata in questo periodo ancora un disposizioni)! Una cosa è assicurata in questo periodo ancora un 
po’ incerto: i nostri auguri più sinceri a tutti, casalettesi e non. po’ incerto: i nostri auguri più sinceri a tutti, casalettesi e non. 
Che sia un periodo all’altezza dei vostri più grandi desideri e che Che sia un periodo all’altezza dei vostri più grandi desideri e che 
questo nuovo anno ci porti l’energia e la forza per affrontare nel questo nuovo anno ci porti l’energia e la forza per affrontare nel 
modo migliore tutte le situazioni che ci si presenteranno davan-
ti!”, il pensiero rivolto ai casalettesi di tutte le età.

LG

“L’augurio che sento di rivolgervi si fa più intenso perché, ’augurio che sento di rivolgervi si fa più intenso perché, 
alla necessità di guardare insieme con fiducia e speranza alla necessità di guardare insieme con fiducia e speranza 

al nuovo anno, si aggiunge il bisogno di esprimere il mio grazie a al nuovo anno, si aggiunge il bisogno di esprimere il mio grazie a 
ciascuno di voi per aver mostrato, a più riprese, il volto autentico ciascuno di voi per aver mostrato, a più riprese, il volto autentico 
dell’Italia”. 

Citando le parole del Presidente della Repubblica, Sergio Mat-
tarella, l’amministrazione guidata da Walter Raimondi ha rivolto 
un pensiero alla cittadinanza. 

“Siamo vicini a tutte le persone sole, agli ammalati e a tutti i “Siamo vicini a tutte le persone sole, agli ammalati e a tutti i 
cittadini che si trovano a casa in quarantena. Auguri. Che sia per cittadini che si trovano a casa in quarantena. Auguri. Che sia per 
tutti un anno di sogni da realizzare!”, la conclusione degli ammi-
nistratori pieranichesi. 

IIl Coronavirus, soprattutto nella variante Omicron, sta avan-
zando anche nel Cremasco. Di 

qui la decisione del sindaco Ago-
stino Guerini Rocco (nella foto), 
nei giorni scorsi, di sospendere 
i trasporti speciali dei volontari. 
“L’emergenza pandemica che in 
questi giorni sta aumentando in 
modo esponenziale, mi costrin-
ge ad assumere, mio malgrado, 
la decisione di sospendere dal 3 
gennaio, il servizio trasporto ef-gennaio, il servizio trasporto ef-gennaio, il servizio trasporto ef
fettuato dai volontari. Il servizio 
riprenderà regolarmente appena 
si normalizzerà la situazione. Mi 
rendo conto del disagio che le famiglie interessate dovranno af-rendo conto del disagio che le famiglie interessate dovranno af-rendo conto del disagio che le famiglie interessate dovranno af
frontare, ma il provvedimento adottato è necessario per tutelare frontare, ma il provvedimento adottato è necessario per tutelare 
la salute dei soggetti interessati”, la spieganzione del primo citta-
dino di Campagnola.

LG

IIl Comune di Campagnola Cremasca ha indetto un bando per l Comune di Campagnola Cremasca ha indetto un bando per 
sostenere le famiglie in condizioni di fragilità economica e so-

ciale, anche a seguito dell’emergenza epidemiologica Covid-19, ciale, anche a seguito dell’emergenza epidemiologica Covid-19, 
mediante l’erogazione di contributi finalizzati al pagamento del-
le utenze domestiche. Per i requisiti necessari all’inoltro della do-
manda si invitano gli interessati a consultare con attenzione il manda si invitano gli interessati a consultare con attenzione il 
bando che si trova sul sito web istituzionale.bando che si trova sul sito web istituzionale.

La domanda (disponibile online) e la relativa documentazione 
richiesta dovranno pervenire in Comune via mail (all’indirizzo richiesta dovranno pervenire in Comune via mail (all’indirizzo 
info@comune.campagnolacremasca.cr.it), oppure consegna-
ta a mano presso l’ufficio per i Servizi sociali, previo appunta-
mento telefonico (0373/74325), il lunedì dalle ore 9 alle 12. E mento telefonico (0373/74325), il lunedì dalle ore 9 alle 12. E 
ancora consegnata all’ufficio Protocollo, previo appuntamento ancora consegnata all’ufficio Protocollo, previo appuntamento 
(0373/74325), negli orari di apertura al pubblico. Il termine ulti-
mo per presentare la domanda è fissato al 29 gennaio prossimo.

LG

CASALETTO VAPRIO: NON TEMETE

PIERANICA: AUGURI E GRAZIE

CAMPAGNOLA CR.: TRASPORTI SOSPESI

CAMPAGNOLA CR: AIUTI COVID

di LUCA GUERINI

Per le recenti festività l’am-
ministrazione comunale 

ha raggiunto i concittadini con 
un messaggio d’auguri. “Per 
il nostro gruppo di Cremosano 
Insieme nel 2000, in modo parti-
colare, è un periodo di grande 
riflessione. Tre mesi fa abbia-
mo assunto il ruolo di guida 
di questo paese a cui stiamo 
dedicando le nostre forze, con 
passione e determinazione. Lo 
spirito che anima noi ammini-
stratori, fiducioso e positivo, ci 
fa guardare lontano, coscienti 
di essere ancora all’inizio di 
un progetto che richiede gran-
di responsabilità e impegno; 
nella speranza che quanto è 
stato realizzato in questi pochi 
mesi incontri il vostro parere 
favorevole”, hanno scritto il 
sindaco e i suoi stretti collabo-
ratori. 

“Vanno proprio in questa 
direzione gli sforzi che stiamo 
compiendo, ponendo grande 
attenzione alla realizzazione 
di interventi per lo sviluppo 
del nostro paese, ripartendo 
dai rapporti umani, dall’incon-
tro con gli altri, dalla consape-
volezza che la nostra comunità 
è aperta alla solidarietà, al 
dialogo e alla condivisione. 
L’attenzione dell’ammini-
strazione è infatti rivolta, in 
questo periodo più che mai, 
a individuare bisogni ed esi-
genze della gente e a mettere 
in campo le misure necessarie 
per sostenerli”. 

Insieme agli auguri, il 
sindaco Marco Fornaroli e 
l’amministrazione dalle pagine 
del giornalino comunale 
ripercorrono quanto fatto nel 
2021 e alcune “sfide future”. 
Interessante quanto si legge 
per i lavori pubblici. “L’obiet-
tivo prioritario è concludere i 
lavori iniziati dalla precedente 
amministrazione e proseguire 
gli interventi di manutenzione 
e di miglioramento necessa-
ri”. Impossibile per chi è al 
governo del paese non riferire 
della nuova scuola primaria in 
costruzione. “Con la legge di 
Bilancio del 2016 il Governo 

ha stanziato dei fondi destinati 
all’edilizia scolastica per lavori 
di adeguamento antisismico 
ed efficientamento energeti-
co, e per nuove costruzioni 
laddove il ripristino sismico 
risultasse meno conveniente. 
A seguito di valutazioni effet-
tuate da tecnici professionisti 
incaricati si è convenuto che 
gli interventi di adeguamento 
della struttura situata in via 
Angelo Spini presentassero 
problematiche e costi ecces-
sivi (il solo adeguamento alla 
normativa antisismica avrebbe 
richiesto una spesa superiore a 
400.000 euro). Da qui la deci-

sione di realizzare una nuova 
struttura scolastica”, spiega 
Fornaroli.  

Come noto, nel dicembre 
2019 l’amministrazione ha 
approvato il progetto per la 
realizzazione della nuova 
elementare, situata tra via 
Crema e via della Bassa, unica 
area comunale in grado di 
soddisfare i requisiti imposti 
dal bando. Il progetto è stato 
realizzato dell’architetto Paolo 
Monaci affiancato da un team 
di professionisti formato 
dall’architetto Davide Grop-
pelli per la sicurezza, dall’in-
gegner Massimo Bacchetta per 
la parte strutturale, dall’in-
gegner Angelo Bolzoni per 
l’impiantistica, dal geologo 
Davide Incerti e dall’ingegner 
Vera Rossini per la valutazio-
ne acustica passiva.  

“La costruzione iniziata 
nell’ottobre 2020 e attualmen-
te in fase di ultimazione, ha vi-
sto la direzione lavori, affidata 
su gara d’appalto, dello studio 
di architettura Bachiorrini 
e dello studio di ingegneria 
Aprile-Grassero. L’importo 
totale dei lavori ammonta a 
circa  2.000.000 di euro, di 
cui 1.600.000 provenienti dal 
finanziamento ministeriale”. 
L’edificio, costruito su un 
unico piano, è dotato di sette 
aule, due aule minori labora-
toriali, una sala polifunzionale 
con accesso esterno, spazi di 
servizio e un locale adibito 
alla mensa che riceverà i pasti 
preparati alla scuola materna.

Partiamo dalla gente
Negli auguri di Natale il sindaco Fornaroli spiega l’azione della 
sua amministrazione tra interventi nel sociale e lavori pubblici

CREMOSANO

È arrivato il gran giorno. Lunedì 10 
gennaio i bambini che frequentano È gennaio i bambini che frequentano È 

le classi della primaria di via Marconi 
saranno accolti nel nuovo plesso scolastico 
di via Don Dominoni. Una scuola ‘green’ 
e antisismica concepita con l’applicazione 
delle più moderne tecnologie per un plesso 
a misura di bambino. 

Al primo piano dell’edificio, oltre alle 
sei aule per la didattica è presente un’aula 
polifunzionale, mentre al piano terra vi 
sono l’aula magna, la mensa, la palestra 
e la sala insegnanti. In tutti gli ambienti 
le grandi finestre permettono di sfruttare 
al massimo la luce naturale. La scuola è 
bellissima, dentro e fuori.

La struttura dell’edificio è realizzata 

con impianti di ultima generazione che 
prevedono il riscaldamento a pavimento 
alimentato da pompe di calore, un impian-
to di ventilazione meccanica controllata e 
di deumidificazione, funzionanti al 100% 
con energia elettrica in quanto collegati 
all’impianto fotovoltaico presente sul 
tetto.

“Le scelte che compie un amministrato-
re – commenta il sindaco di Pieranica, Val-
ter Raimondi – devono essere fatte in base 
alla situazione oggettiva in cui si trova. Il 
nostro sogno/dovere era portare a termine 
questa opera, evitando di buttare soldi 
pubblici e quindi di ogni pieranichese. Il 
comfort della scuola è ottimo e l’estetica 
dell’edificio è funzionale e adeguata agli 

standard delle nuove didattiche; sono sicu-
ro che ciò porterà un importante beneficio 
per gli alunni e per gli insegnanti”.

Lunedì mattina, tutti i bambini sa-
luteranno la scuola “vecchia” e a piedi 
andranno alla scuola nuova, dove comin-
ceranno da subito le consuete attività 
didattiche.

Al loro ingresso il taglio del nastro tri-
colore simboleggerà come da oggi – grazie 
al nuovo edificio – per Pieranica e i paesi 
limitrofi si apre una nuova era fatta di 
maggiori servizi e di una migliore qualità 
di vita. A causa dell’attuale situazione 
pandemica, l’inaugurazione ufficiale verrà 
effettuata in primavera. 

Luca Guerini

PIERANICA: la nuova scuola apre lunedì

Nella foto di repertorio il Comune di Campagnola Cremasca

Tre scatti dal cantiere della nuova scuola in costruzione: il sindaco 
nel periodico comunale illustra ai cittadini i vari passaggi compiuti

La nuova scuola pieranichese, che aprirà lunedì dopo mesi di cantiere. 
I bimbi saluteranno il vecchio plesso per poi raggiungere la nuova sede

Sede operativa: Via M. Biagi, 2 - CHIEVE
Info: 0373 554073 - 3911362946
info@labbracciocooperativa.it
www.labbracciocooperativa.it

Segreteria aperta dal lunedì al venerdì dalle 9 alle 18

Il nostro obiettivo è il miglioramento della qualità 
della vita del paziente.

A.D.I. Assistenza Domicialire Integrata: 
garantita 7 giorni su 7 con personale qualificato 

e attento al benessere del paziente 
all’interno del suo contesto familiare
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“A seguito della riqualificazione della Paul-
lese, il tratto della strada statale 472 che, 

dall’uscita di Pandino arriva fino allo svincolo 
per Rivolta d’Adda ha visto incrementare negli 
ultimi tempi il volume di traffico, spesso anche 
pesante, che dalla Bergamasca scende verso sud 
per raggiungere il Cremasco e il Lodigiano”. La 
denuncia è di Andrea Ladina, consigliere nazio-
nale di Europa Verde.

Il tratto in questione, circa due chilometri, 
s’è trasformato in una strettoia pericolosissima 
con incidenti gravi e molteplici tamponamenti.  
L’arteria è a una corsia per senso di marcia, “ma 
essendo rettilinea trae spesso in inganno gli auto-
mobilisti sulla possibilità di sorpassare benché ai 
lati non esistano vie di fuga, visto che la strada è 
incassata tra due corsi d’acqua e da un guard rail 
che limita anche la sosta di emergenza”, aggiunge 
l’ambientalista che oggi è consigliere a Torlino 

Vimercati. 
“Proprio nei pressi della Casa cantoniera, la 

Bergamina con il traffico che viene da Treviglio, 
riceve anche l’innesto della strada che arriva da 
Rivolta d’Adda-Cassano diventando, nel tratto 
che prosegue fino a Pandino, un imbuto lungo 
due km alquanto pericoloso e sul quale bisogna 
assolutamente intervenire”. Di conseguenza 
anche l’incrocio esistente sulla Bergamina con la 
strada che conduce a Gradella, frazione di Pandi-
no e borgo storico molto frequentato, è problema-
tico per chi deve svoltare.

“Per queste ragioni riteniamo che debba avere 
priorità assoluta una riqualificazione della pro-
vinciale Bergamina con un progetto che permetta 
di allargare la sede stradale di questa arteria di 
almeno tre metri, mettendola in sicurezza. Tenuto 
anche conto che oltre al forte flusso di auto e tir 
è solcata anche da molti ciclisti”, afferma deciso 

Ladina. Il quale ce l’ha anche con la decisione 
della Provincia di mettere un autovelox su questa 
strada. “Crediamo che sia una scelta sbagliata che 
non affronta la vera questione dell’attuale peri-
colosità dell’arteria conseguente alla ristrettezza 
della careggiata e all’aumento del traffico. Pensare 
di fare cassa per incamerare soldi per un eventuale 
intervento strutturale nel futuro è poco lungi-
mirante. È un modo di rinviare il problema sine 
intervento strutturale nel futuro è poco lungi
mirante. È un modo di rinviare il problema sine 
intervento strutturale nel futuro è poco lungi

die mentre è adesso che va risolto, nel 2022 o al 
massimo entro la primavera del 2023”. Il politico 
cremasco ricorda di aver visto già in passato come 
i proventi degli autovelox “siano stati distolti dai 
propositi originari e destinati ad altre scelte. Si 
risolva alla radice il problema allargando la strada 
e non prendendo altre scorciatoie!”, dichiara.

I Verdi hanno scritto pertanto al presidente 
della Provincia di Cremona, Mirko Signoroni, 
affinché venga inserito, nel Piano della Viabilità 

provinciale, l’allargamento di questa strada il più 
presto possibile. “Ne va soprattutto della sicu-
rezza dei cittadini oltre all’immagine del nostro 
territorio che non può avere arterie così perico-
lose”, la conclusione del consigliere nazionale di 
Europa Verde. Non attendiamo che vi siano altri 
incidenti gravi!

Luca Guerini

CREMASCO: strada provinciale Bergamina, priorità ampliamento

“Innumerevoli e delicate, che 
comportano un grande lavoro, le 

azioni che vanno intraprese in campo 
sociale”.   Così l’assessore comunale 
alle Politiche sociali del Comune 
di Sergnano, Giuseppe Vittoni. “Va 
messo in campo un insieme di attivi-
tà finalizzate a garantire l’assistenza 
alle persone in difficoltà, bisognose 
di cure e di aiuto (famiglie, bambi-
ni, anziani, immigrati, soggetti con 
problemi di tossicodipendenze); è in-
dispensabile elaborare misure efficaci 
per la prevenzione, la riduzione o 
(nella migliore delle ipotesi) l’elimi-
nazione delle condizioni di disagio”. 
Queste operazioni di lavoro “svolte 
dagli uffici dell’amministrazione co-
munale di Sergnano sono quotidiana-
mente supportate grazie alla struttura  
della Comunità Sociale Cremasca 
(insieme ai Comuni del Sub Am-
bito e ai Comuni limitrofi) per una 
politica sociale di rete, attraverso una 
continua collaborazione di personale 
qualificato nelle politiche sociali e 
psico-motorie ed esperti legali nel 
settore sociale”.

Sono molteplici gli obiettivi che 
l’assessorato alle Politiche sociali 

intende perseguire nell’anno appena 
iniziato. “Intendiamo potenziare il 
servizio di rete nel Sociale attraverso 
la collaborazione della Comunità 
Sociale Cremasca, implementando 
il più possibile i servizi distrettuali 
all’interno del Sub Ambito di Sergna-
no; continuare, con studi, valutazioni 
e progetti, la finalità di sostegno 
attraverso i servizi già avviati e da av-

viare: rette per strutture di accoglien-
za dedicate a minori in situazione 
di pregiudizio; sostegno per anziani 
attraverso i servizi già avviati, con 
servizio di trasporto sociale e  for-
nitura di pasti a domicilio; gestione 
del Centro Diurno per lo sviluppo di 
maggiori funzioni ricreative e inte-
grazione sociale degli anziani”.

L’assessore Vittoni vuole tra l’altro 

“sviluppare ulteriori livelli di soste-
gno per disabili attraverso i servizi 
già avviati; implementare le rette 
per strutture residenziali e Centri 
Diurni di accoglienza (comprensivo 
del relativo trasporto per adulti), 
sviluppando con maggiore intensità 
l’assistenza domiciliare educativa per 
minori mediante ulteriori progetti 
che coinvolgono anche i disabili 
adulti”. Vuole anche proseguire, 
attraverso l’Ambito Cremasco il 
servizio, sempre più indispensabile e 
costruttivo, di ‘Assistenza per l’Au-
tonomia della Persona’ dedicato a 
minori disabili mediante la Struttura 

di Neuropsichiatria Infantile Uonpia 
(Unità Operativa Neuropsichiatria 
Psicologia Infanzia Adolescenza) per 
gli interventi riabilitativi ed educativi, 
attraverso il sostegno professionale 
di collaborazione e partecipazione 
anche delle strutture convenzionate e 
accreditate.

Sarà “a disposizione delle famiglie 
il progetto ‘Famiglia al Centro’ per 
l’anno scolastico in corso e si avvierà 
il finanziamento regionale ‘Nidi Gra-
tis’ per l’anno scolastico 2021/2022, 
che permetterà ai soggetti familiari 
residenti in Sergnano di usufruire 
della possibilità di ottenere il rim-
borso totale della retta di frequenza 
all’asilo nido”.

Tra le azioni che l’assessorato 
intende intraprendere anche “la 
partecipazione ai bandi di progetti 
distrettuali ‘Servizi Abitativi Pub-
blici’ (ex case popolari) dedicati alle 
politiche abitative e favorire percorsi 
di volontariato per molteplici attività 
sociali a favore della collettività dei 
cittadini sulla base di regolamenti 
distrettuali e comunali”.

Angelo Lorenzetti

Sergnano: Servizi sociali, necessario implementare la rete territoriale

Sempre significative le parole dedicate ai concittadini dal sin-
daco Antonio Grassi in occasione del anno nuovo. Anche per daco Antonio Grassi in occasione del anno nuovo. Anche per 

l’arrivo del 2022 è stato così. “Per tutti voi sia ricco di soddisfa-
zioni negli affetti e nel lavoro. Ai giovani auguro di trovare la loro zioni negli affetti e nel lavoro. Ai giovani auguro di trovare la loro 
strada e di non perdere la speranza in un mondo che li accolga e li strada e di non perdere la speranza in un mondo che li accolga e li 
valorizzi. Agli adulti che possano mostrarsi sempre propositivi e valorizzi. Agli adulti che possano mostrarsi sempre propositivi e 
tenaci, così da essere d’esempio per i propri figli. Agli anziani che tenaci, così da essere d’esempio per i propri figli. Agli anziani che 
trascorrano con serenità il tempo della pensione”, ha scritto.

Un augurio speciale lo ha rivolto alle donne “perché vivano in Un augurio speciale lo ha rivolto alle donne “perché vivano in 
una società dove sia scomparsa la violenza nei loro confronti”. 

Non è un periodo esaltante. Il Covid non è ancora stato sconfit-
to. “Nelle ultime settimane è ritornato a colpire in modo massic-
cio e il numero dei contagi ha toccato picchi molto preoccupan-
ti. Anche nel nostro Comune la pandemia ha raggiunto numeri ti. Anche nel nostro Comune la pandemia ha raggiunto numeri 
significativi, ma senza superare la media nazionale. Per questo, significativi, ma senza superare la media nazionale. Per questo, 
insieme ai miei più sentiti auguri, vi chiedo di rispettare in ma-
niera rigorosa tutte le prescrizioni che le autorità sanitarie hanno niera rigorosa tutte le prescrizioni che le autorità sanitarie hanno 
imposto per contenere la diffusione del virus. Siate responsabili imposto per contenere la diffusione del virus. Siate responsabili 
sempre, in particolare durante i festeggiamenti di questi giorni”, sempre, in particolare durante i festeggiamenti di questi giorni”, 
l’invito di Grassi. Il quale non ha perso occasione per invitare l’invito di Grassi. Il quale non ha perso occasione per invitare 
“chi non è vaccinato a sottoporsi alla pratica. Inoltre, chiedo a “chi non è vaccinato a sottoporsi alla pratica. Inoltre, chiedo a 
chi è in quarantena di rispettarla”.

Luca Guerini

Negli ultimi giorni dello scorso anno al Comune di Casale Cre-
masco Vidolasco è stato consegnato un Piaggio Porter Euro masco Vidolasco è stato consegnato un Piaggio Porter Euro 

6 con alimentazione a benzina e Gpl. Il nuovo mezzo è dotato di 6 con alimentazione a benzina e Gpl. Il nuovo mezzo è dotato di 
cassone ribaltabile e di lampeggiante sul tetto della cabina ed è sta-
to acquistato dalla concessionaria Bessi Motor di Antegnate (Bg). 
Costato 24.000 euro, Iva compresa, completa il parco macchine Costato 24.000 euro, Iva compresa, completa il parco macchine 
dell’Ente casalese, che negli ultimi anni è stato totalmente rinno-
vato e che comprende lo scuolabus, un mezzo all’avanguardia per vato e che comprende lo scuolabus, un mezzo all’avanguardia per 
il trasporto disabili. 

L’acquisto è stato possibile grazie all’impegno del tecnico comu-
nale, geometra Antonio Moretti. Molto soddisfatti anche il sinda-
co Antonio Grassi e, soprattutto, Michele Roncalli, il cantoniere co Antonio Grassi e, soprattutto, Michele Roncalli, il cantoniere 
che lo utilizzerà.

CASALE CREMASCO: AUGURI E...

CASALE CREMASCO: NUOVO PORTER

di LUCA GUERINI

Ci risiamo. Come ogni anno  
l’amministrazione comu-

nale cremosanese e il sindaco 
– oggi Marco Fornaroli – hanno 
scritto al Prefetto di Cremona  
Vito Danilo Gagliardi per chie-
dere il rinnovo dell’ordinanza 
che vieta il passaggio dei mezzi 
pesanti (salvo quelli autoriz-
zati) in paese lungo la strada 
provinciale Crema-Vailate che, 
a Cremosano, prende il nome di 
via Crema prima e via Treviglio 
dopo, a nord della comunità.

L’ordinanza prefettizia, infat-
ti, è scaduta lo scorso 30 dicem-
bre con la fine dell’anno 2021. 
Era stata emessa l’8 gennaio 
dello stesso anno per contrasta-
re il problema. Centinaia sono i 
mezzi che transitano ogni gior-
no da questo collegamento.

“Ci piacerebbe fosse ripropo-
sta – spiega il primo cittadino 
Fornaroli, fresco di rielezione 
–. questa ordinanza che vieta ai 
mezzi del peso superiore a tre 
tonnellate e mezzo, salvo natu-
ralmente a quelli diretti alle at-
tività del paese. Le motivazioni 
che ci spingono a chiedere ciò 
sono sempre le stesse, problemi 
viabilistici e di sicurezza”. 

Le attività cremosanesi sono 
concentrate più che altro nella 
zona artigianale-industriale di 
“San Benedetto”.

La strada provinciale numero 
2 Crema-Vailate taglia in due 
il centro abitato. “La richiesta 
del nuovo provvedimento è 
motivata dal perdurare delle 

pesanti condizioni del traffico 
e del conseguente pericolo per 
la pubblica incolumità e per 
l’inquinamento ambientale, 
in particolare con riferimento 
all’incolumità degli abitanti di 
Cremosano e delle persone che 
attraversano il centro abitato, 
segnatamente nel tratto dove la 
strada in questione è larga non 
più di 5 metri”, si legge nella 
missiva inviata al Prefetto e alle 
aziende.

“Poiché l’emissione del 
provvedimento prevede un’at-
tenta considerazione del tipo di 
impatto che l’ipotizzato divieto 
di transito avrebbe nei confronti 
dell’organizzazione della cir-
colazione stradale sul territorio 
di competenza, nonché sui 
territori limitrofi, oltre che 
sulle attività economiche che 
si svolgono in ambito locale”, 
l’amministrazione comunale 
Fornaroli, in ossequio alla 

circolare n. 62 del Ministero 
dei Lavori Pubblici del 5 agosto 
1993, ha previsto l’audizione 
oltre che delle aziende, anche 
delle associazioni di categoria 
interessate. Stante il perdurare 
dell’emergenza sanitaria da 
Covid-19, le ditte non sono 
state convocate in presenza, ma 
invitate a far pervenire eventuali 
osservazioni entro e non oltre 
lunedì 10 gennaio all’indirizzo 
Pec del Comune. 

L’Ente precisa, come ricorda-
to in apertura, che il divieto non 
riguarda gli operatori economici 
aventi sede legale nel territorio 
comunale, nonché operazioni di 
carico e scarico.  

Obiettivo bloccare i Tir
L’amministrazione ha scritto alla Prefettura per rinnovare 
l’ordinanza che vieta il transito ai mezzi pesanti in paese

CREMOSANO

Il Comune
di Sergnano
e l’assessore 
Vittoni

La ‘strettoia’ di Cremosano, 
l’ingresso della zona industria-
le San Benedetto e il rieletto 
sindaco Marco Fornaroli



SABATO 8  
                     CREMA MOSTRA

Alla Pro Loco di piazza Duomo apertura della mostra Dipingo una po-
esia progetto presentato dalla compagnia teatrale “Si va in scena” e dal 
corso Disegno e pittura Uni-Crema. Esposizione visitabile fino al 12 gen-
naio tutti i giorni dalle ore 15 alle 18.

SABBIONI PRESEPIO
Fino al 16 gennaio aperto il presepe dei Sabbioni, via Rossi Martini. 

Ingresso libero, con obbligo di Green pass e mascherina. Orario di aper-
tura dalle 9,30 alle 12 e dalle 15 alle 22.

                  RIVOLTA D’ADDA PRESEPIO
Presso l’atrio comunale di piazza V. Emanuele II, originale mostra 

di presepi del prof. Giuseppe Ravanelli. Esposizione visitabile ancora 
oggi 8 gennaio durante gli orari di apertura degli uffici comunali. 

 PIZZIGHETTONE PRESEPIO
Fino a domani 9 gennaio alle Casematte Cerchie Murarie, il gruppo 

volontari mura Pizzighettone, invita alla mostra Presepi dietro le sbarre. 
Esposizione visitabile dalle ore 10 alle 12 e dalle 15 alle 18,30.

 CREMA MOSTRA
Fino a domani, domenica 9 gennaio presso le Sale Agello del Museo 

civico, Bianco Nero, la mostra di Marialisa Leone, Anna Mainardi e Maria 
Antonietta Rossi. Orari di apertura esposizione dalle 10 alle 12 e dalle 16 
alle 18. La mostra si svolgerà nel pieno rispetto delle norme antiCovid.

CREMA MOSTRA
Fino a domani, domenica 9 gennaio presso Sala P. da Cemmo Un 

viaggio lungo settecento anni. Immagini per la Divina Commedia nel sette-
centenario della morte del poeta fiorentino. Esposizione visitabile dalle 
10 alle 18,30.

                    CREMA MOSTRA
Alla Fondazione San Domenico mostra di Giulia Ronchetti Fuochi 

fatui. Esposizione visitabile fino a domani, domenica 9 gennaio ore 10-
12 e 16-19.

 CREMA           CREMA ON ICE
Ai Giardini di Porta Serio Crema on ice, pista di pattinaggio sul 

ghiaccio. Aperta fino al 16 gennaio. Orari: 15-20; prefestivi e festivi 
ore 10-22.

SONCINO           MOSTRA
Fino al 27 marzo a Palazzo comunale, sala giunta: Tracce.3 im-

pronte della Storia nei documenti dell’archivio storico di Soncino. Napoleo-
ne tra storia e memoria archivistica mostra a cura di Ilaria Fiori.

CASTELLEONE MOSTRA 
Fino a domani, domenica 9 gennaio presso “La barchessa” di Palazzo 

Brunenghi (biblioteca comunale), via Roma 67, I disegni. Esposizione di 
opere grafiche di Arata (1890-1956). La mostra è visitabile oggi e domani 
ore 10-12 e 16-19. Per appuntamenti contattare Fondazione Francesco 
Arata: fondazionearata@gmail.com, 335.6700125.

ORE 9 CREMA ANTIQUARIATO
Fino alle ore 18 presso i giardini di Porta Serio, piazza Garibaldi la 

mostra mercato del piccolo antiquariato e del vintage.

ORE 21       IZANO TOMBOLATA
In oratorio tombolata.

DOMENICA 9
ORE 8,30       CASTELLEONE MOSTRA ANTIQUARIA

Come ogni seconda domenica del mese, tradizionale mercatino 
dell’antiquariato organizzato dall’associazione Castelleone Antiqua-
ria. Appuntamento, fino alle ore 17,30 presso il centro del paese. Pre-
senti espositori di antiquariato, modernariato, vintage e artigianato 
artistico e tanto altro.

Inserto di informazioni
per usare la città e il circondario

Sabato 8 gennaio 2022Agenda

É APERTO AL PUBBLICO (dal lunedì al venerdì) 
solo al mattino dalle ore 9 alle 12

IL NOSTRO  UFFICIO
di via Goldaniga 2/A 

Crema - Tel. 0373.256350
Posta elettronica: info@ilnuovotorrazzo.it

Il giornale non è responsabile di eventuali cambiamenti di programma 

GRATUITAMENTE
il libro

DELL’ISTITUTO 
SUORE

DEL BUON PASTORE

nella ricorrenza
del 150° anniversario 

della presenza a Crema

Presso i nostri u�ci
si può ritirare

LUNEDÌ 10
ORE 21,30       CREMA CINEMA CINEMIMOSA

Presso il Multisala Portanova, nell’ambito della rassegna Cinemimosa 
proiezione del film The king’s man – Le origini. Ingresso € 5, promozione 
valida solo per le donne.

MARTEDÌ 11
ORE 21       CREMA CINEFORUM

Presso il Multisala Portanova, per l’appuntamento Cineforum del martedì 
proiezione del film Scompartimento n. 6. Ingresso € 5,70.

MERCOLEDÌ 12
ORE 15,30       CREMA CINEMA  CINEOVER60

Presso il Multisala Portanova, nell’ambito della rassegna CineOver 60 
proiezione del film 7 donne e un mistero. Ingresso € 3,50. Offerta valida 
per gli over 60.

ORE 21       CASTELLEONE INCONTRO
Nella sala teatro Leone di via Garibaldi, All’inferno e ritorno. Il prof. 

Carlo Cottarelli presenta i suoi ultimi libri e parla della situazione econo-
mica internazionale. Modera la serata il giornalista de “Il Sole 24 Ore” 
Riccardo Barlaam. Ingresso libero. Per info 0374.350944 - 348.6566386. 
Serata organizzata dal Teatro del Viale in collaborazione con il Comune 
di Castelleone.

ORE 21       CREMA INCONTRO TURING CLUB
Nella sala Fra Agostino del centro culturale S. Agostino, piazzet-

ta Terni de Gregory, il Touring Club Italiano invita (solo se prenotati) 
all’iniziativa “I viaggi del mercoledì”. Reportage di viaggio, cammini e 
tour in Italia e all’estero. Questa sera Destinazione Gerusalemme!!! In bi-
cicletta da Madignano a Gerusalemme. Obbligatoria la prenotazione al n. 
333.8987026.

GIOVEDÌ 13
ORE 21       CREMA INCONTRO ONLINE

Il Centro culturale cremasco Stefan Wyszynski invita al collegamento 
Zoom della presentazione del libro “Fratelli tutti”: quando l’enciclica del Papa 
viene letta da due consiglieri comunali. Interverranno: Laura Zanibelli consi-
gliere comunale di Crema FI, Jacopo Bassi consigliere comunale di Crema 
PD. Parteciperà Claudio Bottini, collaboratore First Cisl. Per collegamento 
Zoom, ID riunione: 811 6506 8803, passcode: 482224. 

SABATO 15
 CREMA MOSTRA

Presso la Galleria Arteatro della fondazione S. Domenico mostra Non 
chiamatemi morbo. Storie di Parkinson in una mostra fotografica parlante, 
in cui i quadri raccontano esperienze di vita. Immagini di Giovanni Diffi-
denti e testi di Roberto Caselli interpretati da Lella Costa e Claudio Bisio. 
Ingresso libero. Esposizione visitabile da martedì a sabato ore 16-19; do-
menica ore 10-12 e 16-19. 

ORE 16,30       CREMA INAUGURAZIONE
Presso la Pro Loco di piazza Duomo 22 inaugurazione della personale di 

grafica Mario Miragoli disegni con matita e pastelli in nero e a colori. L’esposizio-
ne sarà visitabile fino al 23 gennaio da lunedì al venerdì dalle ore 9,30 alle 
12,30 e dalle 15,30 alle 18. Sabato e domenica ore 9,30-12,30 e 15,30-18,30.

ORE 21       SORESINA SPETTACOLO
Al Teatro sociale Back to dance con Kataklò. Spettacolo proposto dal 

gruppo Kataklò athletic dance theatre. Biglietti poltronissime/palchi € 22 - 
20; loggione € 12. Per informazioni tel. 0374.350944 o 348.6566386.

Comunicati
CREMA - S. ANGELA MERICI
Numeri fortunati
■ Giovedì 6 gennaio, come 

ogni anno, sono stati estratti i 
numeri vincenti della sottoscri-
zione a premi effettuata nella 
parrocchia di S. Angela Merici. 
Ecco l’elenco dei numeri estratti: 
2.225, 1.641, 2.037, 982, 1.301, 
524, 527, 437, 628, 121, 1.882, 
1.540, 2.116, 1.744, 1.842, 
1.267, 1.524, 80, 1.477, 2.118, 
2.127, 603, 1.292, 1.266, 906, 
330, 1.172, 694, 1.393, 1.659, 
1.780, 1.576, 1.557, 643, 129. 

Per informazioni e ritiro premi 
abbinati rivolgersi alla signora 
Rina 0373.200210.

COMUNE DI RICENGO
Lezioni di chitarra
■ Presso la Biblioteca di Ri-

cengo Chitarrista da zero!  Lezioni 
di chitarra classica (a cura di Ro-
berto Costi) dai 6 anni. Gli in-
contri si terranno a partire dal 20 
gennaio ogni giovedì dalle ore 17 
alle 18. Lezione prova giovedì 13 
gennaio. Quota di partecipazione 
€ 20 al mese. Obbligatorio il Gre-
en pass per i partecipanti con età 
superiore ai 12 anni. Necessaria 
una chitarra classica 3/4. Per in-
formazioni e iscrizioni contattare 
la Biblioteca tel. 0373.267995. 
Iscrizioni aperte fino al 13 gen-
naio.

CASTELLEONE
Scuola di sci
■ Lo sci club Torre Isso propo-

ne, come ogni anno, una scuola di 
sci a Folgarida. Quattro le dome-
niche che la comitiva castelleonese 
trascorrerà sulle nevi della località 
trentina e precisamente a Fondo 
Piccolo: 23 e 30 gennaio e 6 e 13 
febbraio. Partenza da via don Bo-
sco ogni festivo alle ore 6 e rientro 
nel tardo pomeriggio a Castelleo-
ne. Per informazioni e iscrizioni 
contattare il club presso la sede di 
via Garibaldi 2 il martedì e venerdì 
dalle ore 21 alle 23 oppure scrivere 
a sciclubtorreisso@yahoo.it oppure 
telefonare al numero 338.8788645.

S. MARIA DELLA CROCE
Incontri in Basilica
■ Domenica 16 gennaio per-

corso artistico, spirituale, musi-
cale e conviviale Incontri in Basi-
lica. Alle 10,30 s. Messa, alle 12 
visita guidata in Basilica con ac-
compagnamento musicale e alle 
13 pranzo a offerta libera, presso 
la Casa del Pellegrino. Per parte-
cipare all’iniziativa necessaria l’i-
scrizione entro il 14 gennaio tele-
fonando al numero 351.6557630 
o scrivendo a casadelpellegrinocre-
ma@gmail.com. 

 

ASS. DIABETICI
Riapertura 11 gennaio
■ Il Presidente e il Consiglio 

direttivo dell’associazione Diabeti-
ci del territorio cremasco informa-
no che la propria sede di via Bar-
tolino Terni 9, attualmente chiusa 
per festività, riaprirà martedì 11 
gennaio con gli abituali orari: mar-
tedì e giovedì ore 10-11; sabato ore 
10-11,30, mercoledì ore 15,30-17 
con la presenza del medico specia-
lista dr.ssa Clementina Cazzalini.

BIBLIOTECA CREMA
Solo con Green pass

Dal 10 gennaio l’ingres-
so in Biblioteca sarà consentito 
solo con il Super Green pass a 
partire dai 12 anni compiuti, 
come previsto dal D.L. n. 221 del 
24.12.2021.

COMUNE DI CREMA
Iscrizione nidi e infanzia

Secondo il Decreto Legge 
Semplificazione e innovazione di-
gitale dal 1° ottobre di quest’an-
no è obbligatorio accedere ai 
servizi online della Pubblica 
Amministrazione con lo Spid 
(Servizio pubblico di identità di-
gitale). Sarà dunque necessario 
possederlo anche per accedere 
alla piattaforma E-Civis crema.
ecivis.it/ECivisWEB/ di iscrizione 
ai Servizi di nido e infanzia co-
munali per l’anno educativo sco-
lastico 2022/2023 le cui iscrizio-
ni partiranno nei prossimi mesi 
del nuovo anno. Per indicazioni 
su come ottenere le credenziali 
Spid www.spid.gov.it.

AUTOGUIDOVIE
Infopoint stazione Crema

L’infopoint  delle Autogui-
dovie di via Stazione a Crema, in 
occasione delle festività osserverà i 
seguenti orari: sabato 8 e domenica 
9 gennaio chiuso; lunedì 10 genna-
io aperto dalle ore 7 alle 12.

Calendario festività
In occasione delle festività il 

servizio di linea extraurbano osser-
verà le seguenti tipologie di servizi: 
oggi l’8 gennaio servizio del sabato 
scolastico e domani, domenica  9 
gennaio servizio festivo.

Sciopero nazionale 14.1
Sciopero nazionale di 4 

ore il giorno 14 gennaio per tutte 
le linee e i servizi di Autoguido-
vie. Saranno garantite le corse in 
partenza dai capolinea e indicate 
negli orari pubblicati: da inizio 
servizio alle ore 8,29; dalle 12,30 
a fine servizio. Pertanto non po-
tranno essere garantite tutte le 
corse in partenza nella fascia ora-
ria dalle ore 8,30 alle 12,29. 

 

LUNEDÌ 10 GENNAIO
➜ Scuola secondaria primo grado Vailati online su Google 
Meet iscrivendosi al sito: cremauno.edu.it/open-day. Appun-
tamento dalle 18,15 alle 19,30. Necessario Green pass. 

MERCOLEDÌ 12 GENNAIO
➜ Scuola materna asilo infantile di S. Bernardino via XI 
Febbraio 11, open day dalle ore 17 alle 19. Visita su prenota-
zione chiamando il n. 0373.257242 dal lunedì al venerdì ore 
8,30-10,30. Necessario Green pass.  

SABATO 15 GENNAIO
➜ Cfp Canossa, Fides et Ratio via del Macello, apertura 
in presenza dalle 14  alle 16. Per info e prenotazioni www.
cfpcanossa.fondazionefidesetratio.it. 
➜ Istituto Stanga - Scuola Casearia Pandino via Bovis, 
4, tel. 0373.90059 apertura dalle 14,30. Necessario Green 
pass. In presenza solo se prenotati a: www.caseariapandino.
it. Nel caso impossibilitati a partecipare in presenza, pos-
sibilità di partecipare online tramite Meet. Sul sito della 
scuola le indicazioni. 
➜ Istituto Stanga viale S. Maria apertura sia in presenza 
ore 14-15; 15-16 e 16-17 anche online dalle 15 alle 16. Per 
chiarimenti www.stangacrema.it. 
➜ Scuola secondaria di Ombriano aperta in presenza dal-
le 10 alle 12,30.  
➜ Materna Regina Elena Offanengo open day in presenza 
dalle 9 alle 11,30. Obbligo Green pass. 
➜ Scuola dell’infanzia di S. Maria della Croce open day 
alle ore 10. Per genitori e solo su prenotazione con obbligo 
Green pass. Telefonare allo 0373.259138 dal lunedì al ve-
nerdì ore 8,30-10,30, martedì e giovedì ore 15-16. Per info 
www.infanziasantamaria.it. 
➜ Scuola dell’infanzia e sezione primavera d’ispirazione 
montessoriana Paola di Rosa–Canossa via C. Urbino 21 
dalle ore 10,30 alle 16,30. 
Per partecipare non è obbligatoria la prenotazione, ma è 
possibile prenotarsi registrandosi sul sito: fondazionemanzia-
na.it o scrivendo a segreteria@fondazionemanziana.it o contat-
tando il numero 0373.257312.

Scuole aperte
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PREFESTIVE
 17.00 S. Antonio, Vergonzana
 17.30 Ospedale, Santuario delle Grazie
 18.00 SS. Trinità, S. Maria della Croce,
  Cattedrale, S. Pietro, S. Carlo,
  Crema Nuova, S. Giacomo,    
  Castelnuovo, S. Stefano, Ombriano
  Sabbioni, S. Bernardino.
 18.30 S. Benedetto, S. Angela Merici
 20.30 S. Bartolomeo ai Morti
FESTIVE
 7.00 S. Benedetto
  8.00 SS. Trinità, S. Carlo, Sabbioni, Cattedrale
  S. Bernardino, S. Maria della Croce
 8.30 Crema Nuova, Ospedale, Ombriano
 9.00 Cattedrale, S. Benedetto, Castelnuovo,
  S. Bartolomeo ai Morti
 9.30 Villette Ferriera, S. Giacomo
 9.45 Vergonzana, Casalbergo

 10.00 Cattedrale, SS. Trinità, S. Pietro,
  S. Stefano, Ombriano
  S. Maria dei Mosi, S. Bernardino
 10.30 Sabbioni, S. Carlo, S. Benedetto
  S. Maria della Croce,
  Santuario delle Grazie
 11.00 Cattedrale, Castelnuovo, Crema Nuova
  SS. Trinità, Ospedale,
  S. Bartolomeo (per gli adulti),
  S. Giacomo (per bambini, ragazzi
  e catechisti)
 11.15 Ombriano, S. Angela Merici
 12.00 Santuario delle Grazie
 17.30 Santuario delle Grazie
 18.00 S. Benedetto, S. Giacomo, SS. Trinità,
  Crema Nuova, Ombriano, S. Bernardino,
  S. Maria della Croce.
 18.30 Cattedrale
 20.30 Sabbioni

FARMACIE

EDICOLE DOMENICA 9 GENNAIO

TURNI D’APERTURA

CREMA: via Verdi - piazza Giovanni XXIII - piazza Garibaldi - Ospedale 
Maggiore - piazza Mons. Manziana - via Kennedy. OMBRIANO: v.le Euro-
pa 129; piazza Benvenuti 13. SABBIONI: via Cappuccini.

        8 gennaio: Agnadello (Doneda) - Soncino (Bernelli)
  9-10 gennaio: Capralda (Strada) - Madignano (Conte)
11-12 gennaio: Crema (XX Settembre) via XX Settembre 60 - t. 0373 256246
 Gallignano-Soncino (A.F.M. Crema)
13-14 gennaio: Crema (Centrale) piazza Duomo 14 - t. 0373 256139
 Camisano (Camurri)
15-16 gennaio: Montodine (Barbati) - Casale Cr.-Vidolasco (Antonietti)

Emergenza (numero unico) .......................................112
Continuità assistenziale (ex Guardia Medica) ..... 116.117
Carabinieri .........................................112 - 0373.893700
Polizia ................................................113 - 0373.897311
Vigili del fuoco ...................................115 - 0373.256222
Soccorso stradale ................................................ 803803
Polizia stradale ........................................... 0373 897340
Vigili urbani ................................................ 0373 876011
Linea Gestioni ..............................................800-904858
Linea Più via Stazione 9 - Crema ..................800-189600
Guasti elettrici (ENEL) ....................................... 803500
Giudici di Pace .............................................0373 250571
Etiopia e Oltre ............................................ 0373 255847
Associazione Fraternità.................................0373 80756
Treni: Stazione ferroviaria di Crema:
piazzale Martiri della Libertà 1 ................... 0373 256107
Autobus: Autoguidovie
piazzale Martiri della Libertà 8 - Crema ......... 0373 204524
Miobus: Prenotazioni: ....................(gratuito) 800-907700
        0373 287728 da cellulare - Informazioni: 840-620000

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

DUOMO
Lunedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; dalle ore 17.30
Martedì ore 8.30-11.30; 16-17.45
Mercoledì ore 10.30-11.30; 15.30-18; 
Giovedì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 15.30-18
Venerdì ore 8.30-10; 10.30-11.30; 16-18
Sabato ore 8.30-10; 10.30-11.30 e 16-18
Domenica ore 9-11 e 15.30-17.30
SANTA MARIA DELLA CROCE
Giovedì ore 10-12 e 15-18. Sabato ore 15-18
MADONNA DELLE GRAZIE
Dal lunedì al sabato ore 9-12 e 16-17.15
SANTUARIO DEL PILASTRELLO
Tutte le sere dalle ore 21.15 alle 22.30
SABBIONI - FRATI CAPPUCCINI
Tutti i giorni ore 8.30-12 e dalle ore 15 alle 19. 
Escluso il lunedì.

OSPEDALE MAGGIORE CENTRALINO 0373 2801 
ORARI VISITA PAZIENTI: attenersi alle nuove disposizioni
CAMERA ARDENTE: ore 8-18 (orario continuato tutti i giorni, festivi compre-
si). Entrata solo da via Capergnanica. Attenersi alle nuove disposizioni.

 TRIBUNALE PER LA TUTELA DELLA SALUTE www.tribunaletutelasalute.it
Presso l’ospedale di Crema (venerdì dalle ore 9 alle 11) ☎ 0373 280873

 PRATICHE E CONSULENZE AMMINISTRAZIONE DI SOSTEGNO
Sportello attivato presso la ASST di Crema - Via Gramsci, 13 - Crema (primo piano). 
Per consulenze solo su appuntamento 0373 899.329-369-321. Consegna documentazio-
ne il lunedi dalle 10.30 alle 12.30 o da concordare previo appuntamento 0373 899.321

UFFICIO DI PUBBLICA TUTELA Fax 0373 280550 - E-mail: upt@asst-crema.it

L'ufficio presso i locali dell’Azienda - Via Gramsci, 13 - Crema (2° piano). Respon-
sabile: dott. Soccini 0373 280527. Segreteria: dott.ssa Mechahwar 0373 280527.

 OSPEDALE RIVOLTA D’ADDA ☎ 0363 3781 (centralino)
Attenersi alle nuove disposizioni.

FONDAZIONE BENEFATTORI CREMASCHI ONLUS ☎ 0373 2061 (centralino)

Attenersi alle nuove disposizioni. CAMERA ARDENTE: da lun. a dom. 
e festivi ore 8-18.15. Attenersi alle nuove disposizioni.

 CIMITERI DELLA CITTÀ Uff. Cimiteriale ☎ 0373 202807 via Camporelle 3
Maggiore - S. Maria della Croce - S. Bernardino - S. Bartolomeo: aperti tutti i 
giorni con orario continuato dalle ore 8 alle 17.

 PIATTAFORMA RIFIUTI via Colombo Crema - ☎ 0373 89711 - ☎ 800 904858:

Lunedì, martedì, giovedì, venerdì, sabato 8-12 e 13.30-17.30.
Mercoledì 13.30-17.30. Domenica 8-12.

 UFFICI TRIBUTI COMMERCIO E CATASTO ☎  0373 894586
Presso il palazzo comunale in piazza Duomo (piano terra) 
e-mail: serviziotributi@comune.crema.cr.it - www.comunecrema.it

Dal lunedì al venerdì ore 9-12 - Martedì 14.30-16.30 - Mercoledì 14-17.

 ARCHIVIO STORICO DIOCESANO su appuntamento ☎ 334 8562568
Via Matteotti 41, Crema: martedì 9-12; giovedì 10-12 e 14-18; sabato 9-12.
Sala lettura Biblioteca: lunedì 15-18; martedì 9-12; giovedì 14-19; sabato 9-12.

 CENTRI SPORTIVI CREMA
Piscina comunale, via Indipendenza ☎ 0373.200672. Palestra PalaBertoni, via Siniga-
glia 6 ☎ 0373.84189. Stadio Voltini, viale De Gasperi 67 ☎ 0373.202956. Campi spor-
tivi: via Serio 1 (S. Maria) ☎ 0373.257728, via Ragazzi del ’99 n. 14 ☎ 0373.200196

 PRO LOCO CREMA - UFFICIO IAT ☎ 0373 81020
Piazza Duomo, 22. Lun-gio-ven: 9-13 e 14.30-18.30; mar-sab-dom: 9-13 e 15.30-
18.30; mer: 10-12.30 e 15.30-18.30.

CONSULTORIO FAMILIARE DIOCESANO ‘INSIEME’
Tel. 0373 82723   e-mail: info@consultorioinsieme.it

Crema - via Carlo Urbino 23 (all’interno dell’Istituto Suore Buon Pastore):
dal lunedì al venerdì 9-12 e 14-18. Sabato, solo mattino, 9-12. 

COMUNE DI CREMA
Per informazioni: centralino tel. 0373 8941

www.comune.crema.cr.it

 INPS - CREMA ☎ 803.164 da rete fissa - 06.164.164 (da cell.)
via Laris, 11 Crema. I servizi degli sportelli (anche in presenza) sono disponi-
bili esclusivamente su prenotazione.
Modalità di prenotazione: • Contact Center nei numeri sopra riportati; • App 
Inps Mobile • Sito www.inps.it - Servizio Sportelli di Sede • Servizio di Prima 
accoglienza delle sedi

 MUSEO CIVICO E UFFICIO ☎ 0373 257161-256414 - fax 0373 86849
www.comunecrema.it     e-mail: museo@comune.crema.cr.it

Piazzetta Winifred Terni De Gregorj, 5 - Crema.  Mart. 14.30-17.30.
Da merc. a ven. 10-12 e 14.30-17.30. Sab. e dom.: 10-12 e 15.30-18.30.
Ingresso con Super Green pass. 

 ORIENTAGIOVANI ☎ 0373 894500-501-504  www.orientagiovanicrema.it
Piazza Duomo 19 - Crema. Lun., merc., giov. e ven. ore 14-18; mart. 9-14.
Sportello lavoro (su appuntamento) lun., giov. 9-12; mart. e merc. 14-17.
Sportello famiglie (su appuntamento) lun. 18-20; giov. 9-11 e ven. 14-16

 BIBLIOTECA COMUNALE ☎ 0373 893331
Via Civerchi, 9 - Crema. Dal martedì al venerdì 9.30-18.30 (continuato).
Sabato ore 9-12.30. Sala ragazzi da martedì a venerdì 14.30-18. Sabato 9-12.
Dal 10 gennaio ingresso solo con il Super Green pass (a partire dai 12 anni compiuti).

 · notizie utili · farmacie di  turno · va ngelo della domenica · l 'angolo del dialetto • ricetta

Fondazione “Carlo Manziana”
SCUOLA DIOCESANA

www.fondazionemanziana.it
via Dante, 24 - CREMA  0373 257312 -  0373 80530

via Civerchi, 7 - Crema
 0373 256994

Per altre info: Il Nuovo Torrazzo

Bonifico bancario: Banco Popolare
via XX Settembre Crema

IT 32N0503456841000000584575

 OSPEDALE: CENTRO PRELIEVI E SPORTELLI DEL CUP DI CREMA
L’accesso al Centro Prelievi

e agli Sportelli CUP è consentito
SOLO SU APPUNTAMENTO

 Servizio “ZEROCODA” www.hcrema.zerocoda.it (da preferire):
    scegliere il giorno e l’ora dell'appuntamento
 Gli utenti impossibilitati a prenotare online
    possono telefonare al n. 0373 280194
    dal lunedì al venerdì dalla ore 8.30 alle 17 (orario continuato)

Si consiglia di evitare l’accesso alle strutture ospedaliere
e utilizzare i servizi online

 PRENOTARE:
    • tramite il Call Center Regionale
       (da fi sso: 800 638638; da cellulare: 02 999599;
    • da Portale Regionale dei Servizi Sanitari FSE
    • da App Salutile del proprio smartphone

 Consultare i referti accedendo al proprio FSE
    Fascicolo Sanitario Elettronico

Comitato Pendolari Cremaschi            @CpcCrema

…va salüda i “Cüntastòrie” 

tratto da Talamore di Graziella Vailati – (grafia originale)

Riproponiamo la pastucèta in dialetto di alcuni anni fa… 
è stata troppo bella la pagina!

La Befana col barbós che ga tremàa d’emusiù l’è restàda ché a Crèma…
isé a Roma i l’à ésta nüsü

(Linus dei Bambini) 

Att enersi alle nuove disposizioni Il giornale non è responsabile degli eventuali cambiamenti  di programmazione

Il “Torrazzino”

Crema                          Fino al 12 gennaio

Porta Nova ☎ 0373 218411
• The king’s man - le origini • Matrix resurrection • 
Me contro te il film - Persi nel tempo • Belli ciao • La 
befana vien di notte 2 • Spiderman: no way home • 
Sing 2 • House of  Gucci • 7 donne e un mistero
Saldi del lunedì (10/1 ore 21.30):
• House of  Gucci
Cinemimosa (10/1 ore 21.40):
• The king’s man - Le origini
Cineforum del martedì (11/1 ore 21):
• Scompartimento numero 6

SABATO 8 GENNAIO 2022
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Chi volesse condividere ricordi fotografi ci di persone o momenti speciali
degli anni passati (non oltre il 1980) può inviarci l’immagine via e-mail all’indirizzo

info@ilnuovotorrazzo.it o portarla in redazione e sarà pubblicata gratuitamente

CONFESSIONI SANTE MESSE IN CITTÀ CINEMA DAL NÒST DIALÈT

I fratellini Mussi con la cuginetta Lucia. Offanengo, 1962

Over 60 (12/1 ore 15.30):
• 7 donne e un mistero

Pieve Fissiraga (Lodi)         Fino al 12 gennaio  
Cinelandia ☎ 0371 237012
• Matrix: resurrections • The king’s man - Le 
origini • Underwater - Federica Pellegrini • Belli 
ciao • La befana vien di notte 2 - Le origini • Me 
contro te il film: persi nel tempo • Spiderman: no 
way home • House of  Gucci • Sing 2: sempre più 
forte • 7 donne e un mistero

L’è riàda pià pianèto
con i scalfaròt da làna
con  la scùa dal carlo ü
e ‘na vècia palandràna

Pò la g’à ‘nfurcàt i ugiài
per vardàga bé a la stràda
ma sóta ‘l cél gh’éra la bùrda… 

pò d’an bòt le la sa fréna
söl serciól che fà la lüna
la  stratègn an ghignetì  
e la dèrf an libretì
e ‘n dal ciar che fà ‘na stèla
le la pàr anfina bèla…
                   ma
con chèl lebre fra le mà
la desmentega al viagià

la s’è fàta da mangià
an basgiòt dai nòst turtèi
ma però i à ‘n pó tastàt
… ga piazìa püsé i teedèi

e gh’è ‘egnìt adòs la pùra
che quaze ga sa s’cèpa la “vetüra”

G’ó sentìt stanòc
al frecàs dal temp:
sota us al sinsigaa

‘l cor a vardà
püsé ilà

a lasà ‘ndre
‘l scür da i’ure

i’ös seràc coi scarnàs
i möc da pulver

che i’an i sèca
‘n da i’òs.

G’ó sentìt stanòc
la sò us
pèr an bris
e pò pö nigót…

… apena mé
g’ó sentìt
al frecàs.

Lodi
Moderno ☎ 0371 420017
• Un eroe • Il capo perfetto
Fanfulla ☎ 0371 30740 
• 7 donne e un mistero

Spino d’Adda
Vittoria ☎ 0373 980106
• La befana vien di notte 2 - Le origini

Su Radio Antenna 5
(il sabato mattina
dopo la S. Messa)

In quel tempo, poiché il popolo era in attesa e tutti, riguardo a 
Giovanni, si domandavano in cuor loro se non fosse lui il Cristo, 
Giovanni rispose a tutti dicendo: «Io vi battezzo con acqua; ma 
viene colui che è più forte di me, a cui non sono degno di slegare 
i lacci dei sandali. Egli vi battezzerà in Spirito Santo e fuoco».
Ed ecco, mentre tutto il popolo veniva battezzato e Gesù, ricevuto 
anche lui il battesimo, stava in preghiera, il cielo si aprì e discese 
sopra di lui lo Spirito Santo in forma corporea, come una colom-
ba, e venne una voce dal cielo: «Tu sei il Figlio mio, l’amato: in te 
ho posto il mio compiacimento».

Il tempo del Natale non è terminato, la nostra riflessione 
continua tramite la festa del Battesimo di Gesù, che stiamo 
celebrando oggi. Proprio domenica scorsa, nel suo Prologo, 
Giovanni ci ha donato una bellissima definizione di Dio: “In 
principio era il Verbo”. Prima della creazione, e ai primordi 
di tutto, Dio è parola. All’interno del brano odierno, Gesù è 
riconosciuto dal Padre tramite la sua Parola, che squarcia nuo-
vamente i cieli e rimbombando nella creazione, viene udita 
dall’umanità. Dio è fondamentalmente relazione, non solitudi-
ne o disinteresse nei confronti dell’uomo: la sua parola diventa 
carne. Il battesimo, dunque, acquista una prospettiva nuova, 
che non consiste esclusivamente nell’essere lavati dai peccati 
per farci così divenire persone nuove, ma in Gesù, il battesimo 
sarà in “Spirito Santo e fuoco”: ogni uomo e donna, quindi, 
sarà in tal modo immerso in questa relazione, che non tocca 
solo l’esterno della persona ma penetra nel suo interno, tanto 

da conformarlo come figlio di Dio.
Il battesimo di Gesù accade al termine della missione di Gio-

vanni Battista, durante la quale tanti uomini sono entrati in 
quelle acque per essere lavati dai propri peccati. Anche Gesù 
vi fa il suo ingresso. Non per compiere il medesimo rito, in 
quanto Lui, Figlio del Padre, è senza peccato, ma per lasciarsi 
bagnare da quelle acque inquinate dai peccati: ovvero, per ca-
ricare su se stesso i limiti di ogni uomo e donna, atteso che la 
sua missione è proprio quella di entrare in relazione con tutti e 
sanare ognuno di noi. L’evangelista Luca ci ha ricordato questa 
verità già nel racconto della nascita di Gesù a Betlemme, allor-
quando Maria, come prima azione, avvolge in fasce il corpici-
no del Bambino, coprendolo con quelle bende che manifestano 
i dolori dell’umanità e le ferite apertesi con l’allontanamento 
dell’uomo da Dio.

La venuta di Gesù chiude il cammino del precursore Giovan-
ni e quello di tutti i profeti. Termina così l’Antico Testamento, 
in quanto la Storia della Salvezza viene inaugurata dalla buona 
notizia che il cielo si è aperto, che non c’è separazione tra Dio e 
l’uomo, che la Sua Parola potrà essere ascoltata, ma che Colui, 
che era al principio di tutto, ora è visibile. Tutto questo non è 
un sogno, ma il Padre lo testimonia e, dopo la Resurrezione, i 
discepoli lo annunceranno, donandoci quello che hanno ascol-
tato, visto e toccato.

Luca De Santis

Domenica 9 gennaio
Battesimo del Signore

Prima Lettura: Is 40,1-5.9-11
Salmo: 103
Seconda Lettura: Tt 2,11-14;3,4-7
Vangelo: Lc 3,15-16.21-22

ISCRIVITINON ASPETTARE

ISCRIVITINON ASPETTARE

SUBITOSUBITO
PER INFO

VISITA IL NOSTRO SITO

WWW.SRAFFACREMA.EDU.IT

PER INFO

VISITA IL NOSTRO SITO

WWW.SRAFFACREMA.EDU.IT

I.I.S. “P. SRAFFA” CREMA
SEDE CENTRALE: VIA PIACENZA, 52/C
SEDE MARAZZI: VIA INZOLI, 1

OFFERTA FORMATIVAOFFERTA FORMATIVA
ISTITUTO TECNICO - TURISMO

IP - ENOGASTRoNOMIA E OSPITalità alberghiera 
ip - servizi commerciali

ip - servizi per la sanità e l’assistenza sociale
ip - arti ausiliarie: odontotecnico

ip - arti ausiliarie: ottico
ip - made in italy: sartoriale moda

ip - made in italy: Produzioni meccaniche
ip - manutenzione e assistenza tecnica:

Apparati e impianti Elettrici ed Elettronici
ip - manutenzione e assistenza tecnica:

Mezzi di trasporto 
iefp - operatore meccanico, tecnico

+ corsi serali

orientamento@p.sraffacrema.it
orientamento@p.sraffacrema.it

istitutosraffamarazzi_crema

iis sraffa - crema

Ingredienti: 1 kg di farina, 880 g di zucchero a velo, 4 cucchiai di lievito, 8 uova, 400 g di mandorle con la 
pelle, 160 g di pinoli.

Festività natalizie ormai alle spalle, ma per tornare di nuovo alle normali attività lavorative, chiudiamo que-
sto percorso proponendo un classico della cucina toscana, che dal 2016 ha avuto anche il riconoscimento di 
prodotto IGP dall’Unione Europea, ottimo dessert per tutto l’anno.

Procedimento: mettete le mandorle e i pinoli in una 
teglia da forno e fateli tostare leggermente a 260 gra-
di per 5 minuti. Ritirate, lasciate raffreddare 
e tagliate le mandorle a metà. Setacciate 
farina, zucchero e lievito, disponete il 
tutto a fontana, al centro sgusciate 
le uova e lavorate l’impasto ag-
giungendo i pinoli e le mandorle 
alla fine. Quando il composto 
risulterà essere ben amalgama-
to, dividetelo a metà e ricavate-
ne due rotoli lunghi circa trenta 
centimetri. Disponeteli su una 
placca da forno, spennellate di 
burro e cuocetele a 200 gradi per 
circa 18 minuti.
Ritirate e lasciate raffreddare i due 
rotoli, poi tagliateli a fettine diagonali di 

un centimetro di spessore. Disponete nuovamente le 
fettine sulla placca da forno e cuocete a 130 gradi per 

45 minuti. Ritirate, lasciate raffreddare com-
pletamente i cantucci, e conservateli in 

una latta foderata di carta oleata e poi 
ben chiusa. Serviteli accompagnati 

da un gelato o del vino dolce.

Abbinamento: Il Santo, vino li-
quoroso, Casata Davini.

Ricetta dell’ISTITUTO D'ISTRUZIONE SUPERIORE
“P. Sraffa - F. Marazzi”INVITO A PRANZO

I CANTUCCI
Ricetta proposta dalla classe 3 A PNU, prof.ssa Romina Cicchella

Della Camera di Commercio,
Industria, Artigianato e Agricoltura Listino del 5 gennaio 2022

CEREALI, CRUSCAMI E AFFINI: Frumenti nazionali teneri con 
14% di umidità Fino (peso specifico da 77) 292-296; Buono mercan-
tile (peso specifico da 74 a 76) 286-290; Mercantile (peso specifico 
fino a 73) n.q.; Cruscami (franco domicilio acquirente - alla rinfusa): 
Tritello 219-221; Crusca 196-198; Cruschello 213-215. Granoturco 
ibrido nazionale comune (con il 14% di umidità) 262-263: Orzo nazionale 
(prezzo indicativo) - Peso specifico da 63 e oltre 268-270; (peso 
specifico da 61 a 62) 260-265; Semi di soia nazionale 569-574.
BESTIAME BOVINO: Vitelli da allevamento baliotti (peso vivo in kg): 
da incrocio (50-60 kg) 2,30-3,80; Frisona (45-55 kg) 0,80-1,20. Maschi 
da ristallo biracchi (peso vivo): Frisona (180-250 kg) n.q.
Bovini da macello (prezzo indicativo - peso morto in kg): Cat. B - Tori 
(maggiori di 24 mesi) P2 (50%) - O3 (55%) 2,40-2,70; Cat. E - Man-
ze scottone (fino a 24 mesi) P3 (47%) - O3 (50%) 2,50-3,05; Cat. 
E - Manze scottone (sup. a 24 mesi) P2 (45%) - O3 (48%) 2,50-3,00; 
Cat. E - Vitellone femmine da incrocio O3 (54%) - R3 (57%) 3,60-
4,00; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità P3 (44%) - O2/O3 (46%) 
2,65-2,95; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità P2 (42%) - P3 (43%) 
2,20-2,50; Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità P1 (39%) - P1 (41%) 
1,75-2,00; Cat. D - Vacche frisona di 1a qualità (peso vivo) 1,17-

1,36; Cat. D - Vacche frisona di 2a qualità (peso vivo) 0,92-1,08; 
Cat. D - Vacche frisona di 3a qualità (peso vivo) 0,68-0,82; Cat. 
A - Vitelloni incrocio nazionali di 1° qualità R3 (55%) - U3 (56%) 
3,50-3,85; Cat. A - Vitelloni incrocio nazionali di 2a qualità O3 
(53%) - R2 (54%) 2,90-3,20; Cat. A - Vitelloni frisona di 1a qualità 
O2 (51%) - O3 (52%) 2,90-3,20; Cat. A - Vitelloni frisona di 2a qua-
lità P1 (49%) - P3 (50%) 2,55-2,75. FORAGGI: Fieno e paglia (da 
commerciante-franco azienda acquirente): Fieno maggengo 2021 155-
170; Loietto 2021 150-165; Fieno di 2a qualità 2021 115-125; Fieno 
di erba medica 2021 160-190; Paglia 95-115.
CASEARI: Burro: pastorizzato 4,80; Provolone Valpadana: dolce 
6,05-6,15; piccante 6,25-6,45. Grana Padano: stagionatura di 9 mesi 
7,20-7,30; stagionatura tra 12-15 mesi 7,40-7,80; stagionatura oltre 
15 mesi 8,00-8,65.
LEGNAMI: Legna da ardere (franco magazzino acquirente): legna in 
pezzatura da stufa: 60% forte e 40% dolce 100 kg 13-15; legna in 
pezzatura da stufa: forte 100 kg 15-17. Pioppo in piedi: da pioppeto 
8,5-11,5; da ripa 3,0-4,0. Tronchi di pioppo: trancia 21 cm 15-18; per 
cartiera 10 cm 4,5-5,5.

I MERCATI DI CREMONA

SINTOMATICI con prenotazione a cura di:
• Medico di Medicina generale
• ATS
• Ricetta del proprio Medico di Medicina generale

FINE ISOLAMENTO (GUARIGIONE) con prenotazione a cura di:
• ATS
• Stampa del provvedimento di isolamento inviato da ATS

RIENTRO DALL’ESTERO con prenotazione a cura di:
• ATS 
• stampa del provvedimento di quarantena inviato da ATS

Si fa presente che il TEST ANTIGENICO POSITIVO NON RICHIEDE CONFERMA
CON IL TAMPONE MOLECOLARE

I casi di CONTATTI STRETTI E SORVEGLIANZA SCUOLE DEVONO RECARSI 
PRESSO LE FARMACIE (con stampa del provvedimento inviato da ATS)

REGOLE ACCESSO TAMPONI
POSSONO ACCEDERE PER L’ESECUZIONE
DEI TAMPONI SOLO I CITTADINI:

www.regione.lombardia.it

FARMACIA CENTRALE
Piazza Duomo 14

CREMA 
tel. 0373 256139

SEMPRE APERTI
ANCHE LA DOMENICA

DALLE 9 ALLE 12

PROMOZIONI 
su misuratori PRESSIONE

 e apparecchi per AEROSOL 
PRESSIONE

AEROSOL 

INIZIATIVE ECCLESIALI

ADORAZIONE QUOTIDIANA A CREMA
■ Nella chiesa di S. Giovanni da lunedì a venerdì, ore 9-12 
e 15-18, adorazione quotidiana. Sabato solo pomeriggio. 
■ Ogni lunedì alle 17, in S. Giovanni, adorazione e Ro-
sario per la vita. Iniziativa del Movimento per la Vita.

PREGHIERA PER LE VOCAZIONI A IZANO
■ Oggi, sabato 8 gennaio alle 7,30 al santuario della 
Pallavicina preghiera per le vocazioni animata dall’associa-
zione Papa Giovanni XXIII, Acli e Mcl. Necessario seguire 
le norme protocollo Covid.

LOFT GIOVANI 
■ Lunedì 10 gennaio dalle ore 19 nella chiesa e nell’ora-
torio della Santissima Trinità Loft Giovani. Spazio aperto 
per la Fede, dove i giovani si confrontano tra di loro e con 
la Parola di Dio, condividendo il tempo insieme e trovando 
spazi di silenzio e di dialogo spirituale con alcuni sacerdoti. 

CONFERMAZIONE ADULTI
■ Lunedì 10 gennaio alle ore 21 presso la sede dell’Uf-

ficio catechistico di via S. Chiara 5 primo incontro giovani 
e adulti che chiedono di ricevere il Sacramento della Con-
fermazione. 

INCONTRO FORMAZIONE PRETI
■ Martedì 11 gennaio alle ore 9,30 al centro S. Luigi 
incontro di formazione per i sacerdoti.

SETTIMANA PREGHIERA PER UNITÀ CRISTIANI
■ Dal 18 al 25 gennaio Settimana di preghiera per l’Unità 
dei Cristiani. Tema di quest’anno In oriente abbiamo visto ap-
parire la sua stella e siamo venuti qui per onorarlo. I sussidi per 
le parrocchie sono disponibili presso la Curia. Sul sito  set-
timana-di-preghiera-per-lunita-dei-crisitani-2022 si può trovare il 
materiale per l’animazione della preghiera per la Settimana 
ecumenica a cura della Commissione per l’ecumenismo e il 
dialogo interreligioso.

GRUPPO DI PREGHIERA REGINA DELLA PACE
■ Tutti i lunedì alle 20,30 nella chiesa di Castelnuovo re-
cita del s. Rosario e s. Messa. Tutti sono invitati a partecipare. 

APPUNTAMENTI DEL VESCOVO DANIELE

SABATO 8 GENNAIO
■ Alle ore 7,30 al santuario della Pallavicina presiede la 
preghiera particolare per le vocazioni. 

DOMENICA 9 GENNAIO
■ Alle ore 10,30 a Monte Cremasco presiede la s. Messa.

MARTEDÌ 11 GENNAIO
■ Alle ore 9,30 al centro S. Luigi partecipa all’incontro di 
formazione del clero.

DOMENICA 16 GENNAIO
■ Alle ore 11 nella chiesa parrocchiale di Ripalta Nuova 
presiede la s. Messa.
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di GIAMBA LONGARI

Il bilancio del 2021, le prospet-
tive per il 2022. Marco Ginelli, 

sindaco di Ripalta Arpina, si 
rivolge a tutti i concittadini e, 
insieme agli auguri, offre un 
quadro esaustivo dell’attività 
amministrativa. 

L’anno che abbiamo appe-
na archiviato è stato ancora 
condizionato dalla pandemia. 
Proprio per questo il Comune, 
rileva Ginelli, “ha proposto 
sostegni economici alle famiglie 
e alle imprese del territorio. 
Inoltre, per facilitare il controllo 
della saturazione dell’ossigeno 
nel sangue – uno degli effetti 
del virus – abbiamo distribuito 
gratuitamente a tutte le famiglie 
un saturimetro”.

Per quanto riguarda i servizi 
alla persona, è stata avviata la 
collaborazione con la Fondazio-
ne Brunenghi di Castelleone al 
fine di garantire un’attività infer-
mieristica ancor più completa. 
Un passaggio, spiega il sindaco, 
resosi necessario “dopo che 
l’Asst di Crema ha ritenuto di 
non proporre più il servizio infer-
mieristico alle amministrazioni 
comunali: la conseguenza di tale 
scelta è stata quella di dover in-
terrompere la collaborazione con 
Jessica C., alla quale va il nostro 
più sentito ringraziamento per la 
disponibilità data in questi anni”.

Un “grazie di cuore” per il 
servizio reso alla comunità va an-

che alla dottoressa Capellini che, 
dopo anni di onorato servizio, ha 
raggiunto la pensione.

Sul fronte degli investimenti, 
sostenuti da finanziamenti legati 

a specifici bandi, il 2021 sarà 
ricordato “per la riqualificazione 
di piazza Caduti e della scuola 
materna, per l’ampliamento del 
parco comunale, per la continua 
digitalizzazione della pubblica 
amministrazione”.

E adesso si guarda al nuovo 
anno, con fiducia. Tra i proget-
ti del 2022, il sindaco Ginelli 
segnala la riqualificazione 
del municipio e delle relative 
pertinenze: “Saranno effettuati 
lavori di ammodernamento alla 
luce delle più recenti normative 
di sicurezza, quindi interventi 
per il risparmio energetico, per 
lo smaltimento delle coperture 
in ‘cemento-amianto’ e per 

riqualificare le facciate esterne. 
Non mancherà l’installazione 
di pannelli solari e batterie d’ac-
cumulo per l’utilizzo di energia 
rinnovabile per i consumi elettrici 
del Comune”.

Sempre grazie a fondi governa-
tivi e ad appositi bandi, si punte-
rà al miglioramento della fruibili-
tà e della sicurezza stradale in via 
Risorgimento e sulla valorizza-
zione della strada del Marzale. In 
agenda c’è anche la riqualifica-
zione della piazzetta antistante la 
chiesa di San Giovanni con una 
nuova pavimentazione in pietra 
e una nuova illuminazione: i 
lavori si estenderanno alla strada 
adiacente creando così un attra-
versamento pedonale rialzato per 
il rallentamento del traffico e la 
messa in sicurezza pedonale.

Il primo cittadino ripaltese 
segnala poi che il Comune ha 
partecipato al “Bando Rigene-
razione”, in attesa di esito. “Nel 
caso di assegnazione di risorse 
a fondo perduto – puntualizza 
– nel paese verranno installate 
colonnine per la ricarica delle 
auto elettriche e stazioni per bike 
sharing, verrà riqualificata total-
mente piazza Marconi e abbellita 
la piazza di vicolo Madre Teresa 
di Calcutta e, infine, verranno 
installate due aree di sosta attrez-
zate per il cicloturismo”.

Il sindaco Ginelli coglie l’occa-
sione per ringraziare i dipenden-
ti, i volontari e tutte le realtà che 
collaborano con il Comune.

“Sarà un intenso 2022”
Il sindaco Ginelli, ricordate le attività dell’anno passato, 
presenta i progetti: spicca la riqualificazione del municipio

RIPALTA ARPINA

Il municipio di Ripalta Arpina 
e il sindaco Marco Ginelli

di ELISA ZANINELLI 

“Durante questi tre mesi, inizio della mia 
nuova esperienza da sindaco, devo 

ammettere – e non era scontato – che siamo 
partiti con il piede giusto”. Giuseppe Dos-
sena ha iniziato così il bilancio di fine 2021, 
snocciolando i numerosi contributi ricevuti 
dal Comune di Palazzo Pignano sia dallo 
Stato sia da Regione Lombardia e che han 
permesso di concretizzare fin da subito i pro-
getti presentati in campagna elettorale, dando 
continuità al lavoro dell’amministrazione di 
Rosolino Bertoni. 

Si parla, infatti, di 600 mila euro giunti dal-
lo Stato e destinati alla ciclabile e alla ristrut-
turazione della strada di via Benzoni in uscita 
da Scannabue verso la zona industriale, 300 
mila euro arrivati dalla Provincia per la ci-
clabile su via Melotta che da Scannabue va a 
ricongiungersi con quella di Trescore, quindi 
di altre somme provenienti da Regione Lom-
bardia: 72 mila per l’accumulatore al centro 
sportivo, 600 mila arrivati dalla Provincia per 
la rotatoria sull’incrocio Scannabue-Torlino e 
altri 155 mila per la ciclabile in via Pandino 
che conduce dalla chiesa di Cascine al ponte 
sul fiume Tormo verso l’ATM1. “Nei prossi-
mi mesi – ha aggiunto Dossena – partecipere-
mo a tre bandi regionali: il primo riguarda il 
Municipio, un progetto NZEB dal valore di 
550 mila euro; il secondo sarà per un progetto 
di riqualificazione dell’Antiquarium dal valo-
re di 650 mila euro, mentre il terzo, il ‘Bando 
Illumina’, finanzierà un progetto per la riqua-
lificazione di tutti i punti luce, per un valore 
totale di 800 mila euro”.

Oltre a queste “opere vitali”, per portare 
ai cittadini servizi, il sindaco Dossena non 
ha voluto dimenticare anche l’ordinaria am-
ministrazione, “i soliti problemi”, quali “le 
buche sulle strade, l’inciviltà di alcuni nel 
buttare i propri rifiuti nei fossi, quella di altri 
nel non raccogliere gli escrementi dei propri 
animali lungo i marciapiedi, oppure le solite 
beghe con piante e siepi da tagliare. Queste 
situazioni fanno dire, alcune volte a ragione, 
che il paese è sporco. L’amministrazione po-
trebbe fare certamente di più se le risorse a 
disposizione fossero adeguate e in sinergia 
con il senso di collaborazione dei cittadini, 
nell’ottica che tenendo pulito e in ordine da-
vanti alla propria abitazione tutto il territorio 
risulterebbe più controllato e in ordine”. 

Intanto, il sindaco ha annunciato i prossimi 
lavori di ordinaria manutenzione in cantiere: 
le asfaltature rimaste inevase, con la siste-
mazione di buche e tombini, il ripristino del 
pannello informativo a Scannabue, l’installa-
zione di nuovi cestini dei rifiuti sul territorio 
(“alcuni cestini negli ultimi mesi sono stati 
fatti sparire”), quindi la posa di panchine e 
cestini nei parchi pubblici, per i quali l’am-
ministrazione parteciperà a bandi per giochi 
nuovi e inclusivi. “Un altro problema da 
risolvere – ha aggiunto Dossena  – è la rete 
fognaria, che in vari punti è mancante o non 
funziona. L’impegno con il gestore della rete 
è quello di fare dei progetti mirati”. 

Quanto al sociale, il sindaco ha ricordato 
le risorse messe a disposizione da Stato e Re-
gione e girate ai cittadini a ristoro dei danni 
causati dall’emergenza Coronavirus: 9 mila 
euro assegnati, su 64 mila disponibili, quale 

aiuto a imprese e Partite Iva; 5 mila euro in 
attuazione del bando “Misure urgenti di soli-
darietà alimentare”, quindi 11 mila in attua-
zione del bando “Misure urgenti di sostegno 
alle famiglie per il pagamento dei canoni di 
locazione e delle utenze domestiche”. In ri-
ferimento alle famiglie in difficoltà, Dossena 
ha ribadito: “Le nostre assistenti sociali sono 
a disposizione con la massima riservatezza”.

Una nota dolente, intanto, sono i dati dif-Una nota dolente, intanto, sono i dati dif-Una nota dolente, intanto, sono i dati dif
fusi dal primo cittadino sulla pandemia e 
registrati nel solo territorio comunale: 134 
positivi che coinvolgono tutte le fasce d’età, 
con intere famiglie contagiate. Solo lo scorso 
29 dicembre i positivi erano 66 con 58 con-
tatti contro i sei positivi con cinque contatti 
nella settimana antecedente. Una situazione 
critica, come in tutto il Cremasco, in merito 
alla quale il Dossena ha detto: “Si consiglia 
di fare molta attenzione al distanziamento e 
ai rapporti interpersonali, di usare la masche-
rina Ffp2 al chiuso e, a ragion veduta, di vac-
cinarsi, che a detta degli esperti e analizzando 
i dati è l’unico argine a questo contagio”.

Infine, il sindaco ha voluto spendere una 
parola sulla chiusura dell’ultimo e storico ne-
gozio di alimentari e macelleria a Palazzo Pi-
gnano. “Colgo l’occasione per ringraziare la 
famiglia Reduzzi, Giovanni e la moglie Pie-
ra, per il servizio dato alla cittadinanza. Nelle 
prossime settimane l’amministrazione indirà 
un bando per non lasciare il paese senza un 
negozio di alimentari, mettendo a disposizio-
ne un contributo suddiviso nei primi cinque 
anni di attività”.

PALAZZO PIGNANO - SCANNABUE
Il sindaco Dossena guarda avanti: “Partiti con il piede giusto”

IIl Comune di Credera-Rubbiano, in sintonia con le direttive mini-
steriali e grazie alla disponibilità di specifici fondi erogati agli Enti steriali e grazie alla disponibilità di specifici fondi erogati agli Enti 

locali, ha adottato nuove misure urgenti di solidarietà alimentare. Si locali, ha adottato nuove misure urgenti di solidarietà alimentare. Si 
tratta di una forma di aiuto legata, purtroppo, al perdurare delle dif-tratta di una forma di aiuto legata, purtroppo, al perdurare delle dif-tratta di una forma di aiuto legata, purtroppo, al perdurare delle dif
ficoltà causate dalla pandemia da Covid-19 che ancora imperversa ficoltà causate dalla pandemia da Covid-19 che ancora imperversa 
ovunque.

“Al nostro Comune – spie-
ga il sindaco Matteo Guerini 
Rocco – è stato assegnato un 
fondo pari a 17.518,15 euro. 
La Giunta ha quindi delibera-
to un apposito bando: i cittadi-
ni che ritengono di avere titolo 
a ottenere i contributi possono 
presentare la domanda entro 
il 22 gennaio prossimo, uti-
lizzando il modello-schema 
reperibile sul sito Internet del 
Comune o presso gli uffici”.

Per avere accesso al contri-
buto alimentare sono richiesti buto alimentare sono richiesti 
i seguenti requisiti: disoccupa-
zione, interruzione o riduzio-
ne rilevante del lavoro conse-
guente all’emergenza; messa 
in Cassa integrazione; presen-
za di disabili in nuclei familiari indigenti; anziani soli con pensione za di disabili in nuclei familiari indigenti; anziani soli con pensione 
minima; ogni altra riduzione della propria capacità reddituale cau-
sata dalla pandemia.

Il sindaco e i suoi collaboratori hanno stabilito che il contribu-
to alimentare massimo erogabile – in favore di un nucleo familia-
re residente – è pari a 150 euro; mentre il sostegno base riferito a re residente – è pari a 150 euro; mentre il sostegno base riferito a 
una persona sola è di 50 euro. Per ogni altra persona componente una persona sola è di 50 euro. Per ogni altra persona componente 
il nucleo familiare è previsto un aumento di 25 euro, fino al valore il nucleo familiare è previsto un aumento di 25 euro, fino al valore 
massimo di 150. Aumenti o diminuzioni potranno essere rivisti in massimo di 150. Aumenti o diminuzioni potranno essere rivisti in 
proporzione al numero delle domande pervenute.

“Il contributo – specifica il sindaco Guerini Rocco – sarà ero-
gato in un’unica soluzione e potrà essere speso solo per l’acquisto gato in un’unica soluzione e potrà essere speso solo per l’acquisto 
di alimenti e generi di prima necessità (con esclusione di bevande di alimenti e generi di prima necessità (con esclusione di bevande 
alcoliche e superalcoliche), di prodotti specifici per l’infanzia, per alcoliche e superalcoliche), di prodotti specifici per l’infanzia, per 
l’igiene ambientale e personale”.

Una volta compilato il modulo, la domanda va inviata via e-mail Una volta compilato il modulo, la domanda va inviata via e-mail 
all’indirizzo info@comune.crederarubbiano.cr.it, oppure consegna-
ta direttamente all’Ufficio Protocollo del municipio insieme alla co-
pia del documento d’identità e del codice fiscale della persona che pia del documento d’identità e del codice fiscale della persona che 
presenta la richiesta.

G.L.

CREDERA - RUBBIANO

Dal Comune nuovo bando
di solidarietà alimentare

Il sindaco di Credera
Matteo Guerini Rocco

DENTIERA ROTTA!!!
RIPARAZIONE 
IMMEDIATA

Pulitura, lucidatura 
rimessa a nuovo protesi mobili

Per tutti un utile OMAGGIO telefonando allo

RITIRO E CONSEGNA A DOMICILIO
CREMA: Via Podgora, 3 (zona Villette Ferriera)

0373•83385

RITIRO ORO

CREMA - Piazza Marconi, 36
Per info: Tel 348 78 08 491

CREMA - Piazza Marconi, 36

OFFANENGO - Via S. Lorenzo, 7 • Tel. 0373.780228
E-mail: info@gattiautofficina.com   www.gattiautofficina.com

 0373.780228
E-mail: info@gattiautofficina.com   www.gattiautofficina.com

RICORDIAMO CHE A GENNAIO REVISIONIAMO: 
- veicoli di prima immatricolazione gennaio 2018 
- veicoli revisionati nel gennaio 2020

CI PRENDIAMO CURA DELLA TUA AUTO 
con competenza, sicurezza, pulizia 

e l’attenzione di sempre
Autofficina 
Elettrauto
Gommista
Centro Revisioni

Il sindaco 
Dossena 
e, sopra, 
il municipio 
di Palazzo
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di ELISA ZANINELLI

Sono di Martina F. Naldi, 
giovane illustratrice origi-

naria di Chieve ma residente a 
Bagnolo Cremasco, le illustra-
zioni delle Calzastorie disegnate 
per la campagna dell’Epifania 
di Haribo Italia, in collaborazio-
ne con SG Company. Quattro 
storie a fumetti, disegnate per 
l’occasione del 6 gennaio e 
per i 100 anni dall’invenzione 
dell’orsetto giallo di Haribo, che 
per Martina rappresentano un 
nuovo, soddisfacente, traguar-
do. “Nella pubblicità non avevo 
mai lavorato finora – ha am-
messo – sempre e solo nell’edi-
toria. È stato bello confrontarsi 
con una grande realtà e vedere 
per la prima volta un mio lavoro 
in TV o al supermercato. Non ci 
ero abituata”. 

Per Haribo Italia la giovane 
chievese ha curato, infatti, le 
illustrazioni a fumetti della 
campagna del noto marchio di 
caramelle per i 100 anni degli 
orsetti gommosi, prodotti dal 
1922, che, a oggi, se allineati, 
circonderebbero il nostro piane-
ta dieci volte. 

Un progetto che l’ha impe-
gnata dal maggio dello scorso 
anno, con vari botta e risposta 
con l’agenzia intermediatrice 
SG Company e Haribo, che si è 
concluso qualche tempo fa e 
ha portato alla campagna per 
l’Epifania. 

“Un po’ calze, un po’ storie – 
ha scritto Haribo, annunciando 
la campagna per l’Italia – sono 
le Calzastorie, che si ricevono 
acquistando tre confezioni di 
caramelle Haribo nei supermer-
cati aderenti. Dentro ci metti 
le caramelle, fuori ci leggi le 
fantastiche avventure di Orsetto 
d’Oro e la Befana”. 

Quattro in tutto le storie: Una 
famiglia dolcissima, La foresta 
dei coccodrì, Le super caramelle e 
L’orsetto viaggiatore; da leggere in 
parte sulle calze, quindi da con-
tinuare sul sito dedicato (www.
haribocalzastorie.it), al quale 

è anche possibile scaricare i 
fumetti in bianco e nero per poi 
colorarli.

Per Martina, classe 1990, ex 
studentessa del Liceo Artistico 
Munari di Crema, formatasi alla 
Scuola del Fumetto di Milano 
e da quasi sei anni illustratrice 
freelance, è questo un successo 
da evidenziare nel curricu-
lum, come anche l’approdo in 
qualità di insegnante, lo scorso 
anno, alla Scuola Internaziona-
le di Comics di Torino, con un 
ciclo di lezioni sul “Character 
design”, ossia la creazione del 
personaggio.

Se da una parte il Covid ha 
ostacolato l’intrattenimento 
classico, Martina si ritiene 
fortunata. Il 2021 è stato 
produttivo dal punto di vista 
professionale anche nel campo 
dell’editoria. Infatti, nonostante 
la formazione come fumettista, 
la sua specialità è da tempo 
l’illustrazione per l’infanzia e 
per ragazzi che mostra sul suo 
account Instagram “marti-
pixie”. Sono sue le illustra-
zioni del libro per ragazzi La 
vendetta delle orfanelle maleducate 
(Marietti Junior, 2019), mentre 
l’anno scorso ha illustrato un 
libro di Giunti (Il viaggio segreto 
del piccolo uomo nero), uno del 
Battello a Vapore (Paura dei 
mostri?), un gioco di Clemen-
toni (Il Gran Torneo di Natale), 
un progetto per la casa editrice 
francese Luni, quindi un libro 
di Natale per Marietti Junior 
(Esperimenti galattici), uscito un 
paio di settimane fa. Sempre 
nel 2021 Martina ha donato un 
logo d’autore alla Biblioteca 
del suo paese natale, Chieve, 
raffigurante un tenero e tenace 
cactus interessato alla lettura. 

Quanto all’anno appena 
iniziato, invece, la giovane con-
clude: “Ho già un paio di libri 
e giochi da tavolo da realizzare, 
ma mi piacerebbe uscire anche 
con un libro tutto mio, storia e 
illustrazioni”. Che sia questo 
l’anno giusto: in bocca al lupo, 
Martina!

Martina firma la campagna
“Haribo” per l’Epifania

CHIEVE

La Parrocchia di Bagnolo Cremasco 
propone una vacanza nella frazione 

di Palleusieux, nel Comune di Prè-Saint-
Didier, dal 23 al 30 luglio. L’albergo scelto 
per la settimana di soggiorno è l’Alpechia-
ra, struttura 4 stelle a 3,5 chilometri da  
Courmayeur e a 1.100 metri d’altitudine. 
Quattro piani, più una dependance su due 
livelli, con tre sale da pranzo, una hall ca-
piente e due sale per le attività proposte dal 
parroco don Mario Pavesi. La quota previ-
sta è di 440 euro a persona, con sconti per 
famiglie e bambini. Il termine delle iscri-
zioni è fissato per il 31 gennaio.

Innumerevoli gli spunti per le attività in 
loco, a partire dalle visite culturali: al For-
te di Bard, fortezza di grandi dimensioni 
posta su cinque livelli collegati anche con 
ascensori esterni, sede di mostre e musei, 

da visitare il giorno della partenza; quin-
di Courmayeur, cittadina particolarmente 
elegante con un centro storico e una zona 
pedonale di alto livello per visite serali o 
diurne, raggiungibile dall’albergo tramite 
i frequenti bus locali (uno ogni mezzora). 
Prevista, poi, la visita alla città di Aosta, 
tra gli antichi resti romani, il duomo, chie-
se, vie e piazze, e ai castelli – circa una 
trentina – che costellano la Valle: quello di 
Sarriod de la Tour a Saint-Pierre e quello 
di Sarre sono i più vicini all’alloggio. Non 
manca anche la salita da Entreves fino a 
Punta Helbronner (3.471 metri), in cabino-
via, fino al rifugio Nuovo Torino, di fronte 
al Dente del Gigante, e al Ghiacciaio del 
Monte Bianco, fino a Chamonix.

Immancabili le passeggiate a piedi: 
quella che dall’albergo si snoda per vie 

interne passando per il borgo di Verrand, 
tenuto come ai tempi antichi, arriva fino a 
Courmayeur. Oppure da Prè-Saint-Didier, 
con le sue terme, all’orrido, che si può am-
mirare da una passerella sospesa con vista a 
strapiombo sulla valle sottostante. Vi si può 
arrivare dalle QC Terme, salendo a piedi 
per circa 30 minuti oppure lungo la strada 
che porta a La Thuile, che può completare 
la visita della giornata. Nei pressi della pas-
serella vi è anche un Parco Natura. Tra le 
mete da visitare compaiono, infine, anche 
Val Veny e Val Ferret, due valli bellissime 
raggiungibili con navette locali, in partenza 
dal centro di Courmayeur, con aree pic-nic 
ben attrezzate che permettono lunghe pas-
seggiate senza grandi dislivelli oppure sca-
late fino a rifugi, passi alpini, laghi e cime, 
ai piedi del gruppo del Monte Bianco.

BAGNOLO CREMASCO: soggiorno estivo in Val d’Aosta

Martina con le calze della “Haribo” da lei illustrate

La fine dell’anno è tempo di bilanci e anche 
il sindaco di Chieve, Davide Bettinelli, non 

ha mancato di tracciare un resoconto dell’an-
nata appena trascorsa. Lo sguardo indietro, in 
primis, è andato al secondo anno di pandemia, 
che ha continuato a limitare molte attività. “Ab-
biamo comunque garantito – ha detto il primo 
cittadino – la cauta ripresa di alcune iniziative, 
quali il piedibus e la ginnastica dolce, sempre 
nel rispetto delle regole antiCovid. Abbiamo 
poi messo in campo iniziative di sostegno, so-
prattutto alle famiglie con i buoni spesa, il ban-
do ‘Restiamo uniti’ e lo sportello di supporto 
psicologico”. 

Pur nello stato emergenziale, opere e inter-
venti pubblici non sono però mancati nel ter-
ritorio comunale, come ha ricordato il sindaco 
Bettinelli, a partire dall’asfaltatura della strada 
per le Colombare, al proseguimento della mes-
sa in sicurezza dell’edificio che ospita la scuola 
primaria, per quanto riguarda l’antisismica e 
l’antincendio (intervento che proseguirà anche 
quest’anno), passando per il potenziamento 
dell’impianto di videosorveglianza con il posi-
zionamento di tre nuove telecamere – al cimite-
ro, al Parco del Sagradello, a San Martino – e di 
due varchi elettronici nella zona industriale; da 
annoverare anche il completamento dei lavori 
al Parco Zanelli con la posa dei nuovi giochi e 

dei cancelli automatici, quindi la dotazione del 
Comune di un piano di Protezione Civile. In 
ambito sociale, poi, il 2021 ha visto prosegui-
re anche la consegna del pacco alimentare agli 
anziani e il perdurare di altre iniziative, quali il 
concerto all’aperto di settembre, la consegna 
della Costituzione ai neo diciottenni, il concor-
so di poesia dialettale, la piantumazione dell’al-
bero per i nuovi nati e, infine, l’atteso arrivo di 
un nuovo agente di Polizia Locale. Da non di-
menticare, in ambito scolastico, anche “la buo-
na collaborazione tra le nostre scuole e l’istituto 
comprensivo – ha ricordato Bettinelli  – che ha 
visto l’arrivo di una nuova dirigente”.

Quanto al 2022, il sindaco non ha celato i 
nuovi progetti in cantiere: il Comune ha ade-
rito a un bando regionale per la rigenerazione 
urbana, presentando un progetto da 130 mila 
euro per la riqualificazione del Parchetto del 
Sagradello. “Siamo in attesa di sapere se sare-
mo destinatari di questo contributo”. È, invece, 
già in corso d’opera l’attuazione del progetto, 
già finanziato, di messa in sicurezza contro il 
dissesto idrogeologico della strada per Caper-
gnanica, mentre la Provincia realizzerà nell’an-
no la rotatoria di innesto sulla strada Chieve-
Montodine e il completamento del tratto per 
il Comune di Capergnanica. È recente anche 
l’autorizzazione ottenuta dal Comune di Crema 

per l’acquisto dei terreni interessati al passaggio 
della ciclabile Chieve-Crema, via Gattolino. “In 
tutto questo ci abbiamo già messo del nostro” 
ha precisato Bettinelli. 

Nel 2022 il Comune di Chieve sarà destinata-
rio anche di un contributo regionale pari a 120 
mila euro per interventi di messa in sicurezza 
degli edifici pubblici e vedrà accendersi il faro 
su un tema molto sentito dalla comunità chieve-
se. Infatti, “in collaborazione con il Comune di 
Bagnolo Cremasco – ha fatto sapere il sindaco – 
abbiamo già preso contatti con l’amministrazio-
ne provinciale per la messa in sicurezza dell’in-
crocio con la ex strada statale 235 Crema-Lodi 
attraverso la realizzazione di una rotatoria”. 

Parallelamente, l’attività amministrativa, nel 
2022, non subirà battute d’arresto: sono previsti 
interventi di manutenzione al centro sportivo, 
all’area cani e sulla segnaletica orizzontale. “Re-
stiamo in attesa – ha aggiunto Bettinelli –  anche 
del ripristino nella prossima primavera del man-
to stradale, a seguito della posa della fibra che 
ha messo in difficoltà il nostro paese per quanto 
riguarda la viabilità e il manto stesso. Un altro 
intervento sarà la nuova illuminazione esterna 
a San Martino. Contiamo anche di terminare il 
progetto di sostituzione di corpi illuminanti con 
tecnologia a led sulle nostre strade”.

E.Z.

Chieve: il bilancio 2021 del sindaco Bettinelli 

Una veduta di Palleusieux: qui sono attesi in estate i bagnolesi

Eventi e pandemia sono una delle accoppiate che più han fati-
cato e ancora faticano a stare insieme ai tempi dell’emergen-

za sanitaria. Lo sanno bene le amministrazioni comunali che nel 
2021 hanno mantenuto alta l’asticella della prudenza, pur con un 
accenno di ritorno alla normalità. È il caso del Comune di Monte 
Cremasco, che già ha annunciato i prossimi eventi del 2022 ma 
non le date, in ragione del persistere della pandemia. “Nei primi 
mesi dell’anno – ha reso noto il sindaco Giuseppe Lupo Stanghel-
lini – provvederemo ad assegnare le consuete borse di studio, le 
cui candidature verranno a breve esaminate, nonché a premiare 
i lettori più assidui, che frequentano la nostra Biblioteca. Sempre 
nello stesso periodo, ma in occasione separata, assegneremo ai 
neo diciottenni una copia della Carta Costituzionale, avviando 
così una nuova tradizione per la nostra comunità”.

In attesa di comunicare le date degli eventi previsti, nel notizia-
rio annuale trasmesso ai muccesi il primo cittadino non ha man-
cato di riepilogare le manifestazioni onorate e promosse nell’anno 
passato, in osservanza alle norme antiCovid.

Innanzitutto, quelle culturali: “Nel limite del possibile – ha 
scritto, infatti, l’avvocato Lupo Stanghellini – abbiamo cercato di 
ritornare alla normalità con le iniziative organizzate dalla Biblio-
teca e con gli apprezzati eventi estivi della serata letteraria e dei 
concerti dei Solisti Laudensi e dell’Associazione Corelli; abbiamo 
voluto pure la consueta Festa di Santa Croce, seppure ‘adattata’ 
alla pandemia. Grande partecipazione ha avuto la manifestazione 
della ‘transumanza’, che ha consentito a grandi e piccoli di vedere 
dal vivo un’antica tradizione, di cui si era soltanto sentito parlare”. 

Un occhio di riguardo è andato, poi, agli anziani, per i quali 
l’amministrazione ha rinnovato il tradizionale pranzo invernale 
loro dedicato, lo scorso sabato 18 dicembre, per lo scambio degli 
auguri e la consegna dei regali natalizi. Come non tornare, poi, 
a onorare le ricorrenze nazionali, a partire dalla festività del IV 
Novembre, in cui, ha ricordato il sindaco, “abbiamo intitolato una 
piazzetta del nostro paese (precisamente quella adiacente a via 
Santi Nazario e Celso) al Milite Ignoto, al quale già il Consiglio 
comunale con votazione unanime aveva concesso la cittadinanza 
onoraria; in tale occasione abbiamo ricordato, pure in questo caso 
nel centenario dalla morte, il generale senatore conte Fortunato 
Marazzi, politico cremasco e coraggioso alto ufficiale del Regio 
Esercito durante la Prima Guerra Mondiale”. 

Dulcis in fundo, l’amministrazione ha ricordato come sia sta-
to “bellissimo ripetere l’evento dell’accensione dell’albero con i 
bambini della scuola primaria, grazie alla responsabile di plesso 
maestra Erika Cazzamali. Altrettanto significativa la Festa dell’al-
bero organizzata dalle scuole. Commovente è stato anche l’augu-
rio natalizio che quest’anno i nostri bimbi della scuola dell’infan-
zia e della scuola primaria ci hanno riservato”. 

In collaborazione con Legambiente, infine, nel corso dell’anno 
appena trascorso l’amministrazione ha provveduto alla piantu-
mazione di 50 essenze arboree autoctone nelle varie aree verdi 
di proprietà del Comune e soprattutto nel grande spazio a fianco 
del cimitero.

MONTE CREMASCO 
EVENTI IN PROGRAMMA

Nel giorno dell’Epifania, la Befana è arrivata anche dai ragazzi 
che hanno partecipato al concorso fotografico Il mio obiettivo sul 

Natale, indetto dalla Pro Loco di Izano in collaborazione con il Foto-
club Ombriano, per lasciare nella calza il verdetto. La giuria – com-
posta da Luigi Aloisi (presidente del Fotoclub Ombriano), Umberto 
Comandulli (consigliere Direttivo Pro 
Loco Izano), Arrigo Barbaglio (foto-
grafo, scrittore e docente), Gianluca 
Degli Innocenti (Fotoclub Ombriano) 
e Chiara Capellini (fotografa free lan-
ce) – ha effettuato un attento esame 
delle fotografie pervenute individuan-
do la rosa di vincitori per le due catego-
rie, 10/14 anni e 15/18 anni.

Di seguito i nominativi dei vincitori 
con il titolo della fotografia premiata.

Categoria 10/14 anni - 1. France-
sco Marchini con Aspettando il vaccino...
albero eco friendly; 2. Gabriel Cominelli 
con Un amico per Natale; 3. (ex aequo) Davide Vairani con La famiglia 
di Babbo Natale e Giacomo Mirabile con Un po’ di luci.

Categoria 15/18 anni - 1. Anna Balestracci con Ho bisogno di te 
(nella foto); 2. Benedetta Simonetti con Prendi in mano il Natale; 3. 
Asia Dossena con Oxymoron.

Al fine di prevenire assembramenti non auspicabili in questo mo-
mento, la cerimonia di premiazione è rimandata al 26 febbraio – Sa-
bato Grasso di Carnevale – alle ore 16. I vincitori verranno convocati 
per e-mail, con l’indicazione precisa della location. Assieme al pre-
mio verrà consegnata una pergamena con le motivazioni della giuria.

Izano: foto, i premiati
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RIPALTA NUOVA

MONTODINERIPALTA CREMASCA

a cura di GIAMBA LONGARI 

Nuova vita per il campanile della chie-
sa parrocchiale di San Cristoforo a 

Ripalta Nuova. Su di lui gli ingenti dan-
ni causati dal nubifragio che ha colpito 
il Cremasco il 12 agosto 2019, quindi i 
primi interventi di messa in sicurezza, il 
progetto, l’attesa – perché nel frattempo è 
pure scoppiata una pandemia globale – i 
lavori e adesso, finalmente, l’inaugurazio-
ne programmata per le ore 11 di domenica 
16 gennaio, con la santa Messa che sarà 
presieduta dal vescovo monsignor Daniele 
Gianotti.  

Il restauro conservativo non ha riguar-
dato soltanto la torre campanaria, ma an-
che le facciate laterali della chiesa. Tutto 
è partito, come detto, dopo il fortissimo 
evento meteo dell’agosto 2019 che ha pro-
vocato la caduta della parte terminale del-
la cuspide, il cui crollo ha causato danni 
al tetto, prontamente sanati dalla Parroc-
chia. Con il nubifragio furono 
distrutti pure i tre orologi posti 
ai lati del campanile e si regi-
strarono numerose rotture mu-
rali, anche alla parete sud della 
chiesa. “L’impoverimento del 
campanile per la mancanza 
della parte alta della guglia 
e della croce terminale, oltre 
alla gravità dello stato conser-
vativo riscontrato sui prospetti 
laterali – spiega l’architetto 
Magda Franzoni, progettista e 
direttore dei lavori – sono stati 
il motivo dell’assoluta necessi-
tà di un intervento organico di 
manutenzione”.

I lavori, eseguiti a regola 
d’arte e con tutte le autorizza-
zioni previste, sono stati effet-
tuati in un unico stralcio fun-
zionale: campanile (compresa 
la sostituzione degli orologi, 
la sistemazione dell’impianto 
parafulmini e dell’impianto 
di allontanamento piccioni) e 
restauro conservativo delle pa-
reti laterali della navata.

“Dopo l’allestimento del ponteggio del 
campanile – precisa l’architetto Franzoni 
– è stato effettuato un rilievo esatto della 
parte mancante del manufatto termina-
le. Si è, quindi, elaborato un progetto di 
rinforzo strutturale, in collaborazione con 
l’ingegnere strutturista Massimo Bacchet-
ta: da qui sono partite tutte le significative 
opere di consolidamento, di stabilità e di 
fissaggio, tutte nel rispetto dello spirito 
della costruzione originaria. L’intervento 
di consolidamento della parte terminale 
della guglia nella sua complessità è sta-
to approvato e seguito dai sopralluoghi 
dell’architetto Alessandra Chiapparini, 
funzionario della Soprintendenza di Cre-
mona-Lodi-Mantova”. È seguita la ma-
nutenzione degli elementi lapidei, “con 
l’utilizzo della pietra Ceppo Gentile con 
le stesse caratteristiche di quella antica del 
1739, sia per granulometria sia per colora-
zione”. In cima al campanile è poi ritorna-
ta la grande croce, pienamente recuperata 
e adeguatamente trattata.

Sugli intonaci delle parti del campani-
le e sui due portali dei prospetti laterali, 
aggiunge l’architetto progettista, “sono 
state pulite e risarcite le parti mancanti di 
intonaco, sono stati effettuati salva bordo 

per conservare gli intonaci originali e re-
stituite le parti mancanti di intonaco con 
l’applicazione di calce idraulica naturale. 
Sui due portali si è poi applicato a pennel-
lo una mano di acqua di calce.  Dopo una 
ricerca delle cromie originali delle parti in-
tonacate del campanile si è applicata una 
tinteggiatura chiara con colori ai silicati. 
Per evitare i danni che i volatili apporta-

no ai monumenti sono stati posti presidi e 
reti antintrusione di protezione in nylon. 
Quindi è stata effettuata una pulitura e 
disinfezione accurata del castello delle 
campane”. 

Per quanto riguarda i prospetti nord e 
sud della chiesa, s’è provveduto alla cura 
delle finiture in cotto e alla sostituzione 
dei mattoni disgregati con materiale di 
recupero simile all’esistente per colore e 
altezza. Il restauro conservativo dei ser-
ramenti, invece, è stato eseguito solo sulle 
parti esterne dove il sole e le intemperie 
avevano indebolito la conservazione degli 
infissi, mentre per i manufatti in ferro c’è 
stato un adeguato trattamento risanativo e 
antiruggine.

“L’obiettivo del restauro conservati-
vo della chiesa parrocchiale – sottolinea 
Magda Franzoni – è stato di mantenere 
nel tempo i caratteri architettonici e mate-
riali originali, che rappresentano la storia 
della fabbrica, e di cercare di porre fine ai 
processi di degrado in atto, che destavano 
preoccupazione. Tutte le operazioni sono 
state affidate alla ‘Ditta B&G’ di Rober-
to Ghilardi di Mozzanica, vincitrice della 
gara d’appalto, che con l’aiuto di restau-
ratori professionisti e specialisti nei vari 

settori ha ultimato tutte le operazioni di 
restauro. Hanno collaborato ai lavori per 
le parti ricostruttive del pinnacolo in pie-
tra la ‘Ditta Ceruti Marmi’, per il restauro 
dei serramenti la ‘Ditta Lusardi Agostino’ 
di Ripalta Cremasca e Bolzone, per il con-
solidamento e il restauro della guglia in 
ferro la ‘Ditta Davidea’ di Roberto e Da-
vide Foppa di Bariano”.

La Parrocchia, guidata dal parroco don 
Franco Crotti che ha seguito con atten-
zione e premura l’intervento, per i lavori 
di restauro conservativo ha ottenuto dalla 
Conferenza Episcopale Italiana un con-
tributo, in base all’8X1.000, di 220.500 
euro, cui va aggiunto un finanziamento 
di circa 100.000 euro dal Ministero per 
i Beni e le Attività Culturali, a firma del 
soprintendente dottor Gabriele Barucca 
e del funzionario responsabile architetto 
Alessandra Chiapparini, entrambi attesi 
all’inaugurazione di domenica 16 gen-
naio. Non è mancata, come sempre, la 
generosità dei ripaltesi nel sostenere l’im-
portante lavoro che ha restituito la chiesa 
parrocchiale di San Cristoforo – protettore 
dei pellegrini e viandanti lungo le strade 
che costeggiano i fiumi – in tutta la sua 
bellezza.

Il Dipartimento per le Poli-
tiche Giovanili e il Servizio 

Civile Universale ha pubbli-
cato il bando ordinario per 
la selezione dei volontari di 
Servizio Civile Universale. 
Per il Comune di Casaletto 
Ceredano sono disponibili 
due posti legati ai progetti 
Reti di inclusione: volontari a so-
stegno della fragilità - Nasciamo 
pari, cresciamo dispari. Territori 
che includono (programma del 
Comune di Cremona) e Se ci 
credi... la cultura in provincia di 
Mantova e Cremona - Scoprire e 
promuovere la cultura nei Comu-
ni della Lombardia (program-
ma di Anci Lombardia).

Gli aspiranti operatori vo-
lontari dovranno presentare 
domanda di partecipazione 
esclusivamente in modalità 
online, attraverso la piatta-
forma Dol raggiungibile tra-
mite Pc, tablet e smartphone 
all’indirizzo https://doman-
daonline.serviziocivile.it. 

Il termine ultimo è fissato 
alle ore 14 del 26 gennaio: ol-
tre tale termine il sistema non 
consentirà la presentazione 
delle domande. Le doman-
de trasmesse con modalità 
diverse non saranno prese in 
considerazione. È possibile 
diverse non saranno prese in 
considerazione. È possibile 
diverse non saranno prese in 

presentare una sola domanda 
di partecipazione per un uni-
co progetto e un’unica sede.

Tra i requisiti richiesti vi 
sono la cittadinanza italiana, 
avere un’età compresa tra 18 
e 28 anni, non aver riportato 
condanne. Ulteriori dettagli 
per la presentazione della 
domanda sono contenuti nel 
bando consultabile al link: 
https://www.scelgoilservi-
ziocivile.gov.it/leggi-il-ban-
do/il-testo/.

Le procedure selettive pre-
vedono due colloqui: uno 
con i selettori accreditati 
dell’Ente titolare (Anci Lom-
bardia o Anci Veneto o Anci 
Associazione Nazionale Co-
muni Italiani) e uno con l’En-
te d’accoglienza (Comune o 
Ente indicato nella domanda 
di partecipazione). I colloqui 
potranno essere tenuti in mo-
dalità “a distanza” e non “in 
presenza”, a seconda dell’an-
damento della situazione 
emergenziale in corso.

Tutti i progetti hanno una 
durata di 12 mesi, prevedono 
la certificazione o attesta-
zione delle competenze e un 
percorso di tutoraggio. Ai 
volontari è riconosciuto un 
contributo economico mensi-
le pari a euro 444,30 e l’atte-
stato di fine servizio.

Per ulteriori informazioni 
è possibile rivolgersi all’assi-
stente sociale, il lunedì e il ve-
nerdì dalle ore 9 alle 12 (ass.
sociale@comune.casalettoce-
redano.cr.it o 0373.262305).

Servizio Civile: 
due posti 

in Comune

ASILO: OPEN DAY

CASALETTO
CEREDANO

Alla scuola dell’infanzia paritaria Margherita di Savoia di Ri-
palta Cremasca sono aperte le iscrizioni per l’anno scolasti-

co 2022/2023, anche per la sezione primavera che ben funziona 
da alcuni anni. Presso la struttura di via Borghetto 10, recente-
mente sistemata, i piccoli trovano un ambiente ideale per la loro 
crescita e per apprendere tante cose, grazie alle diverse attività 
proposte dalle insegnanti.

Per i genitori che desiderano conoscere l’asilo ripaltese, è of-
ferta l’opportunità di un open day, programmato per sabato 15 
gennaio dalle ore 10 a mezzogiorno e dalle ore 14 alle 16: un 
momento utile per visitare la struttura e conoscerne l’offerta for-
mativa.

Nel rispetto delle norme antiCovid e per evitare di trovarsi 
insieme in tanti, gli interessati sono invitati a fissare un appun-
tamento scrivendo in posta elettronica all’indirizzo info@mater-
naripalta.it.

In occasione delle iscrizioni all’anno scolastico 2022/2023, la scuola materna 
paritaria di Montodine (nella foto la facciata della storica palazzina) effettuerà (nella foto la facciata della storica palazzina) effettuerà (nella foto la facciata della storica palazzina)

la Giornata aperta sabato 15 gennaio, dalle ore 15 alle 17.30. Quest’anno, 
alla luce della difficile situazione legata alla diffusione del Covid, non si potrà 
sostare a lungo nei locali e, per evitare assembramenti, è anche possibile e con-
sigliato fissare un appuntamento, telefonando al numero 0373.66210. Nella 
medesima giornata, inoltre, si potrà effettuare direttamente l’iscrizione alla 
scuola dell’infanzia e alla sezione primavera, che funziona molto bene da al-
cuni anni con pieno gradimento dei piccoli e delle loro famiglie. 

L’ambiente dell’asilo montodinese è, a detta di tutti, davvero accogliente per 
i bambini: dispone infatti di ampi spazi anche all’aperto e si effettuano attività 
di motoria, musica e inglese e, se possibile uscite didattiche e altre attività. La 
struttura – fatto assolutamente non trascurabile – è dotata di una cucina inter-
na, funzionante nel rispetto delle norme dell’Ats della Val Padana. 

In questi ultimi anni le molteplici iniziative e attività si possono trovare an-
che sulla pagina Facebook dedicata.

Il 15 gennaio Giornata aperta alla scuola materna

Chiesa, un gioiello d’arte
Il 16 gennaio l’inaugurazione dei restauri 
del campanile e dei prospetti laterali

Il campanile in tutta la sua bellezza. 
A fianco, particolari delle pareti 
laterali e, sotto, di una finestra. Accanto 
al titolo, la facciata della parrocchiale
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Anche quest’anno la sezione cacciatori di 
Spino d’Adda ha erogato un contribu-

to a favore del progetto Aggiungi un posto a 
tavola, realizzato dall’associazione locale ‘La 
Solidarietà’, presieduta da Stefano Rancati, 
in aggiunta a una fornitura di mascherine an-
tiCovid-19, per i volontari della medesima re-
altà di volontariato, che utilizzeranno durante 
il trasporto dei loro assistiti. Un gesto molto 
apprezzato quello dei cacciatori spinesi, che 
non costituisce una novità.

La sezione cacciatori, assieme alla Pro 
Loco, ha inoltre riproposto un’iniziativa che 
aveva già attuato due anni fa: consiste nella 
distribuzione di pacchi regalo alle famiglie 
in difficoltà. “Nel 2019, vista la quantità di 
pacchi raccolta, avevamo provveduto a distri-

buirli in diversi comuni 
del territorio, stavolta 
abbiamo  consegnato 
il frutto della genero-
sità della nostra gente, 
oltre che agli spinesi, a 
persone in difficoltà di 
Rivolta d’Adda e No-
sadello. Va rimarcato 
che questa operazione 
è stata fatta  in colla-
borazione con la nostra 

attivissima Pro Loco” spiegano i cacciatori. 
Pro Loco e Federazione Italiana della 

caccia, col patrocinio del Comune, avevano 
rinnovato l’invito agli spinesi a considerare 
seriamente ‘La scatola di Natale’, una propo-

sta nata a Milano da una idea di Marion Piz-
zato, a favore i chi si trova in difficoltà, nel 
bisogno, ottenendo una buona risposta. Su un 
angolo della scatola (era consigliata la deco-
razione), doveva essere indicato se il frutto 
della generosità andava consegnato a un 
uomo, donna o bambino, femmina o maschio. 
L’organizzazione de ‘La scatola di Natale’ 
aveva raccomandato che il cibo non fosse 
deperibile e il prodotto di bellezza nuovo.  
Per il biglietto gentile si consigliava anche 
di inserire un disegno frutto della fantasia e 
creatività di un bambino. Tutte indicazioni 
accolte dagli spinesi, che hanno confezionato 
i pacchi per la gioia di chi avrebbe faticato a 
riceverne.

AL

SPINO D’ADDA: Pro Loco e ‘cacciatori’ per il Sociale

Grazie al suo talento e alla sua grande 
caparbietà, la spinese Sara Sartore ha 

conquistato il secondo gradino del podio 
partecipando a Cotto & mangiato, trasmis-
sione televisiva di Italia1 condotta da Tes-
sa Gelisio. Frequentante  la classe terza 
dell’Istituto Alberghiero di Treviglio, ha 
brillato nella sfida tra studenti della sua 
realtà scolastica e di ‘colleghi’ delle scuo-
le alberghiere di Trento e Salerno, inven-
tando un piatto del territorio, utilizzando 
quindi prodotti tipici della nostra regione, 
come da regolamento della sfida.

Sara spiega che ha “creato degli gnocchi 
di patate al cacao con una fonduta di gor-
gonzola e pere vetrificate, messe a bagno 
in uno sciroppo e fatte poi essicare fino a 
diventare trasparenti”. Una ricetta splen-
didamente tradotta in concreto che ha 
convinto tutti.

Registrate a ottobre, le puntate, orga-
nizzate in uno showroom a Milanofiori, 
sono andate in onda in questo periodo. 
Sara, sin da bambina “ispirandomi anche 
a mia nonna” ha iniziato a prendere con-
fidenza coi fornelli. A giugno concluderà 
il triennio dell’indirizzo cucina, ma visti i 
risultati conseguiti sin qui, proseguirà gli 
studi arrivando almeno sino al diploma di 
maturità.

“Il successo di Sara Sartore è ampia-
mente meritato. È una ragazza attenta e 
precisa, legata al territorio. Anche il suo 
stage scolastico svolto al ‘Porcospino’ con-
ferma la sua peculiarità. La accompagna 
il suo talento, che allena costantemente – 
riflette Eros Modolo, insegnante di pastic-
ceria all’Istituto Alberghiero di Treviglio e 

volontario dell’associazione senza scopo 
di lucro ‘Degusto’ di Spino presieduta da 
Marco Guerini Rocco –. Sara mi affianca 
nei corsi serali per adulti e mette in cam-
po un impegno straordinario”. Che gli sta 
consentendo di ottenere risultati impor-
tanti.

Angelo Lorenzetti  

Spino d’Adda: Sartore star a Cotto e mangiato
Nell’evidenziare che “la biblioteca comunale è senza dubbio ell’evidenziare che “la biblioteca comunale è senza dubbio 

un luogo importante per la cultura e lo studio, ma può anche un luogo importante per la cultura e lo studio, ma può anche 
giocare un ruolo rilevante per l’incontro e la socialità”, l’assessore giocare un ruolo rilevante per l’incontro e la socialità”, l’assessore 
comunale alla Cultura, Sara Sgrò, rimarca che “è nata così l’idea di comunale alla Cultura, Sara Sgrò, rimarca che “è nata così l’idea di 
creare una vera e propria ludoteca, dedicandole uno specifico spazio 
all’interno del locale, utilizzando i fondi precedentemente ottenuti all’interno del locale, utilizzando i fondi precedentemente ottenuti 
dal bando regionale ‘Estate insieme’. I nostri scaffali ospitano oltre dal bando regionale ‘Estate insieme’. I nostri scaffali ospitano oltre 
40 giochi da tavolo: di indagine, di strategia, cooperativi, di memo-
ria, di velocità, eccetera; una vasta gamma nella quale chiunque può 
trovare i giochi più affini a sé per tipologia”.

La ludoteca, di cui abbiamo fatto cenno prima di Natale, prende il La ludoteca, di cui abbiamo fatto cenno prima di Natale, prende il 
nome di ‘Kaos’. “Questa parola infatti, rimanda all’idea di moltitu-
dine, con riferimento ai tantissimi giochi che abbiamo in dotazione dine, con riferimento ai tantissimi giochi che abbiamo in dotazione 
e alla varietà che li caratterizza, ma il kaos può anche essere creativo 
e quindi generatore di idee, intuizioni e fantasia, elementi importan-
ti per i giocatori che si sfidano tra loro”.

Anche gli spazi all’interno della biblioteca “sono stati leggermen-
te rivisti, per porre in evidenza l’angolo dedicato ai giochi e infor-
mare dell’iniziativa. Nelle giornate del 27 e 28 dicembre abbiamo mare dell’iniziativa. Nelle giornate del 27 e 28 dicembre abbiamo 
inaugurato questa vivace novità con incontri tra bambini aventi da-
gli 8 agli 11 anni ed è stato un successo per l’entusiasmo e la curio-
sità che questa esperienza ha generato in loro”.

L’assessore Sgrò coglie l’occasione “per ringraziare il personale 
bibliotecario e i volontari per l’impegno, la competenza e la disponibibliotecario e i volontari per l’impegno, la competenza e la disponi-
bilità messi in campo nell’ambito di questa nuova iniziativa. I giochi bilità messi in campo nell’ambito di questa nuova iniziativa. I giochi 
possono essere utilizzati in biblioteca ogni venerdì dalle ore 14 alle possono essere utilizzati in biblioteca ogni venerdì dalle ore 14 alle 
16, ma è anche possibile prenderli in prestito nei normali orari di 16, ma è anche possibile prenderli in prestito nei normali orari di 
apertura e restituirli a distanza di una settimana. In tutti i casi la apertura e restituirli a distanza di una settimana. In tutti i casi la 
fruizione è gratuita. Si apre così una nuova fase, in cui la gamma di fruizione è gratuita. Si apre così una nuova fase, in cui la gamma di 
servizi bibliotecari è arricchita di ulteriori e interessanti opportunità servizi bibliotecari è arricchita di ulteriori e interessanti opportunità 
a beneficio degli utenti”.

AL AL 

PANDINO: LA LUDOTECA PIACE

Le famiglie e i singoli cittadini che sono venuti a trovarsi in 
grossa difficoltà economica a causa della pandemia da Co-

vid-19 possono prendere in considerazione il bando ‘Misure 
urgenti di solidarietà alimentare’; 15mila e 700 euro con i quali 
l’amministrazione comunale intende far fronte ai reali bisogni 
dei residenti, per l’acquisto di beni di prima necessità e di ge-
neri alimentari. Gli interessati possono inoltrare domanda di 
contributo entro fine mese, 31 gennaio prossimo. Il modulo da 
compilare va scaricato online dal sito del Comune o può essere 
richiesto a palazzo municipale.

Il contributo massimo, che la compagine amministrativa gui-
data dal sindaco Mirko Signoroni ha stabilito di erogare, è di 
500 euro per nucleo famigliare. Se la richiesta viene fatta da un 
singolo cittadino, la  cifra minima è di 100 euro e per ogni al-
tro componente della famiglia si aggiungono ulteriori 100 euro. 
Nel bando si chiarisce che il contributo può essere utilizzato 
solamente per l’acquisto di alimenti, con esclusione di bevande 
alcoliche e superalcoliche.

Sono due le modalità di consegna della richiesta. Si può effet-
tuare a mano all’Ufficio Protocollo di piazza XXV Aprile, dopo 
aver preso appuntamento telefonico (0373/978282), oppure in-
viando la domanda via mail all’indirizzo: protocollo@comune.
dovera.cr.it.

Accanto al bando per misure urgenti di solidarietà alimenta-
re, le famiglie in difficoltà possono considerare anche quello per 
le misure di sostegno per il pagamento dei canoni di locazione e 
delle utenze domestiche. Anche per questo la domanda va inol-
trate entro fine gennaio.

AL

DOVERA
COVID E CRITICITÀ,
AIUTI DAL COMUNE

di ANGELO LORENZETTI

“Grazie al finanziamento 
della Regione Lombar-

dia riusciremo a centrare un 
obiettivo importante in campo 
viabilistico. Risolveremo un 
annoso problema”. Così il 
vicesindaco Marianna Patrini 
in merito al contributo ero-
gato dal Pirellone, che verrà 
impiegato per la realizzazione 
della nuova rotonda tra la 
strada provinciale Rivoltana e 
la strada che collegherà questa 
infrastruttura a via Ponte 
Vecchio.

“Ora anche tutto il traffico 
pesante lambisce il nostro 
centro storico, con l’interven-
to che si andrà a compiere 
verrà ‘portato’ fuori dal paese. 
Stiamo parlando di un’esigen-
za annosa”, insiste Patrini, 
che chiarisce: “Il progetto 
definitivo lo redigerà l’am-
ministrazione provinciale, 
essendo di sua competenza 
l’arteria in questione. Il nostro 
Comune, partecipando ad 
apposito bando, ha ottenuto 
un finanziamento a fondo 
perduto di 1.250.000 euro, di 
cui un milione da impiegare 
per la rotonda”.

La notizia dello stanzia-
mento del contributo è stata 
ufficializzata anche in Consi-
glio comunale prima della fine 
del 2021 dal sindaco Giovanni 
Sgroi. La restante parte del 
contributo verrà utilizzata 
per il rifacimento del tetto del 
palazzo municipale (200mila 

euro) e per l’eliminazione 
delle barriere architettoniche 
lungo le vie Toti e Dalla Chie-
sa (impegno di spesa previsto 
50mila euro).

La nuova rotonda sarà 
realizzata a metà strada fra 
la rotatoria dell’ex Samoa e 
il ponte sull’Adda all’altezza 
dello sport Village (una strut-
tura che fa discutere da tempo, 
perché bisognevole di robusto 
intervento di riqualificazione), 
con la strada che la congiun-
gerà via Ponte Vecchio. “Per 
la nostra amministrazione 
comunale questa era e rimane  
una priorità, difatti subito 

dopo il nostro insediamento ci 
siamo dati da fare approvando 
in tempi celeri lo studio di 
fattibilità, che ci ha consentito 
di ottenere il finanziamento”.

Restando nel campo delle 
opere pubbliche, è in fase di 
realizzazione anche la nuova 
scuola materna. Sono state 
terminate le fondamenta di 
un’opera appaltata dalla pas-
sata compagine amministra-
tiva, guidata dall’ex sindaco 
Fabio Calvi. Si tratta di un 
intervento da oltre 4 milioni 
di euro, 4.200.000 euro per 
la precisione, di cui l’80 per 
cento finanziati dal Ministero 

del’Istruzione e il restante 20 
per cento dal Comune.

Tornando all’ambito viabi-
listico territoriale, attraverso 
apposito comunicato pub-
blicato sul sito istituzionale, 
l’amministrazione comunale 
rivoltana ha informato i citta-
dini che: “Su comunicazione 
dell’Ufficio Stampa della 
Provincia di Cremona, gli 
interventi di analisi e messa in 
sicurezza del ponte sul fiume 
Adda saranno conclusi entro il 
20 dicembre 2021”. Annuncio 
pubblicato poco prima delle 
festività natalizie che ha trova-
to puntuale riscontro.

Traffico lontano dal centro
La Regione finanzia la realizzazione della nuova rotatoria
tra Sp Rivoltana e via Ponte Vecchio risolvendo un problema

RIVOLTA D’ADDA

Nella foto una veduta aerea 
del centro storico di Rivolta 
d’Adda e l’assessore, nonché 
vicesindaco, Marianna Patrini

La premiazione di ‘Cotto e Mangiato’ e, nel riquadro, Sara Sartore

Il municipio di Dovera
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La Giunta guidata dal sindaco Angelo Barbati ha deciso di elargire un 
contributo di 500 euro per sostenere un’iniziativa socio-culturale che 

la parrocchia-oratorio organizzerà prossimamente, probabilmente nel 
mese di marzo. L’evento consiste nella presentazione del libro Missioni 
Segrete del Comandante Alfa, fondatore del Gruppo Intervento Speciale Segrete del Comandante Alfa, fondatore del Gruppo Intervento Speciale Segrete
(Gis), reparto d’élite dell’Arma dei Carabinieri. Il Gruppo di Interven-
to Speciale fu istituito il 6 febbraio 1978, in piena emergenza terrorismo, 
per idea, impulso e direttiva dell’allora Ministro dell’Interno Francesco 
Cossiga. Precisamente, l’evolversi, in quel periodo, di fenomeni terrori-
stici e di forme di disturbo dell’ordine pubblico richiese la costituzione 
di un’apposita unità per l’impiego in operazioni speciali anti terrorismo 
e anti guerriglia, con Carabinieri tratti dall’allora Battaglione Carabinieri 
Paracadutisti “Tuscania”, in quanto particolarmente addestrati a interve-
nire nelle situazioni più rischiose anche in presenza d’ostaggi. 

A capo dell’unità d’élite fu posto un Carabiniere paracadutista di soli 
26 anni, ma di dimostrata professionalità e sicura competenza. Ribattez-
zato dai suoi uomini “Comandante Alfa”. Una vita straordinaria la sua, 
vissuta nell’ombra e sconosciuta ai più. Attualmente, il Gis è inquadrato 
nella seconda brigata mobile dei Carabinieri e dipende operativamente dal 
Comando Interforze per le operazioni delle Forze Speciali. 

Chi è al governo intende contribuire all’appuntamento riconoscendo 
come il volume rappresenti “un libro intenso e avvincente, ove il Coman-
dante svela i retroscena delle missioni più rischiose, racconta la propria 
esperienza come addestratore di scorte e reparti speciali e fa luce sulla 
vita nascosta degli agenti che dal 1978 hanno difeso (e difendono tuttora) 
il popolo italiano ed europeo dal terrorismo”. 500 euro la somma erogata 
all’oratorio, per un evento dallo spiccato profilo culturale e sociale, ma 
anche di “educazione civica”.                                                                 ellegi

“Stupido è chi lo stupido fa”. Parola di Forrest Gamp. 
A Pianengo i cittadini residenti nelle vie Vittorio Ve-

neto e Monte Grappa, 
una zona residenziale 
a confine con l’area 
industriale, si sono 
stufati di raccogliere 
bottiglie vuote di bir-
ra: 20 in tre settimane. 
Di fatto una al giorno. 
Ecco, allora, spuntare 
il cartello che avvisa 
ufficialmente che le 
bottiglie vuote non 
vanno gettate ma por-
tate a casa e consegna-
te al servizio di raccolta differenziata dei rifiuti, che funziona 
bene e che viene pagato da noi tutti. Funzionerà da deterren-
te il cartello?

PIANENGO: STUPIDO È...TRESCORE CREMASCO
Dalla Giunta un contributo all’oratorio per Missioni Segrete

Sono  cremaschi, di Pandino e Castel-
leone, i presepi più votati nel contest 

promosso dalla Diocesi di Cremona dal 
titolo ‘Il mio presepe’. Se per la cate-
goria parrocchia, infatti, a spuntarla è 
stato Castelverde, capace di fare incetta 
di voti sulla pagina Facebook ufficiale 
della Chiesa cremonese, nel challenge 
riservato alle famiglie i ‘like’ hanno 
premiato le famiglie Mura di Pandino 
e Iacchetti di Castelleone. 

Sul gradino più alto del podio è sa-
lita la signora Pierina, pandinese Doc  
di 58 anni, molto attiva in parrocchia, 
ha realizzato la sua ricostruzione della 
Natività in casa con l’aiuto di due dei 
suoi quattro figli, Nicola e Angelica e di 
alcune amiche. “Il presepe è una cosa 
alla quale tengo molto da cattolica pra-
ticante – è il suo commento pubblicato 
sul sito della Diocesi cremonese –. Per 
noi non è Natale senza questo impor-
tante segno cristiano. Un segno che non 
è mai mancato nemmeno in situazioni 
di grande sofferenza e lutto. Nel no-
vembre 2020 è morto mio marito a cau-
sa del Covid e in famiglia siamo stati in 
quarantena per un mese intero, ma non 
ho rinunciato a realizzare il presepe. Ho 
poi scoperto la newsletter settimanale 

della Diocesi di Cremona, alla quale mi 
sono iscritta e ho così saputo di questo 
concorso dei presepi al quale ho voluto 
partecipare. Spero che in futuro i miei 
figli continuino questa tradizione del 
presepe”.

Sul secondo gradino del podio la 
castelleonese Giuseppina Terzani Iac-
chetti. L’84enne della città turrita, co-
nosciuta in paese per l’attività di frutti-
vendola portata avanti per ben 55 anni, 

ha realizzato un insolito presepe all’un-
cinetto e con materiale riciclato: le par-
ti lignee derivano da vecchi espositori 
inutilizzati mentre i filati con cui sono 
stati creati i personaggi sono l’avanzo 
di vecchi maglioni fatti a maglia; l’im-
bottitura degli stessi, invece, è lo scarto 
della gomma piuma che avvolge l’uva 
quando viene posta nelle cassette della 
frutta. E come omaggio alla sua storica 
professione, divenuta attività di fami-

glia, Giuseppina ha inserito nel presepe 
anche una fruttivendola. 

Terza piazza per un’altra creazione 
del tutto nuova che riporta il challenge 
in terra cremonese. Matteo Lodigiani, 
di Cremona, ha creato un ‘Pokeprese-
pe’ ovvero una ricostruzione della na-
tività ambientata nel mondo fantastico 
della saga Pokemon, cartone animato 
dal quale sono derivate giochi di carte 
ed elettronici.

Il contest ideato dalla Diocesi di Cre-
mona è stato un successo. Per questo 
siamo sicuri avrà un seguito. Ottima 
idea, anche per rilanciare nelle famiglie 
l’importanza del presepe, del suo sim-
bolismo e del messaggio che incarna. 
Oltre ad essere una straordinaria occa-
sione di riunire il nucleo attorno all’im-
magine di Gesù che nasce. Un ‘focola-
re’ domestico con la F maiuscola.

a cura di Tib

Cremasco: ‘Il mio presepe’ premia Pandino e Castelleone

È È tornata a splendere la chiesa parrocchiale di San Quirico a Ca-
saletto di Sopra. Tolta la gabbia, conclusa la tinteggiatura, la saletto di Sopra. Tolta la gabbia, conclusa la tinteggiatura, la 

sacra costruzione è tornata ad aprirsi alla piazza in tutta la sua ma-
estosità. Dichiarata inaccessibile nel 2019 a causa di preoccupanti estosità. Dichiarata inaccessibile nel 2019 a causa di preoccupanti 
fessure sulla volta rilevate nell’ambito di un sopralluogo tecnico, la fessure sulla volta rilevate nell’ambito di un sopralluogo tecnico, la 
chiesa ha conosciuto, poco tempo dopo, un sopralluogo per appro-
fondimento e definizione di un progetto di intervento utile a render-
la di nuovo agibile e sicura.

Ha preso avvio così, dopo il “sì” della Soprintendenza, un inter-
vento di consolidamento strutturale e di restauro curato dall’archi-
tetto Elvira Ambrogi e dall’ingegnere Giuseppe Colombi. Conclusa tetto Elvira Ambrogi e dall’ingegnere Giuseppe Colombi. Conclusa 
l’opera la chiesa è tornata libera dalla sua gabbia e con una tinteg-
giatura in linea con l’originaria cromia è stata restituita nella sua giatura in linea con l’originaria cromia è stata restituita nella sua 
bellezza alla comunità.bellezza alla comunità.

Tib

LL’amministrazione comunale di Ticengo è pronta a erogare con-
tributi alle famiglie messe in difficoltà economica a causa della 

pandemia con figli ancora impegnati sui banchi di scuola. Si parla di pandemia con figli ancora impegnati sui banchi di scuola. Si parla di 
erogazioni una tantum da 50 euro per alunni della scuola primaria erogazioni una tantum da 50 euro per alunni della scuola primaria 
sino a 100 euro per singolo frequentante la secondaria di primo o sino a 100 euro per singolo frequentante la secondaria di primo o 
secondo grado.

Le domande per l’ottenimento del sussidio, si legge sul sito Le domande per l’ottenimento del sussidio, si legge sul sito 
dell’Ente, dovranno essere presentate, utilizzando l’apposito model-
lo disponibile online, in forma cartacea direttamente presso gli uffici lo disponibile online, in forma cartacea direttamente presso gli uffici 
del Comune di Ticengo oppure tramite e-mail all’indirizzo segrete-
ria@comune.ticengo.cr..it entro e non oltre le ore 12 di lunedì 10 ria@comune.ticengo.cr..it entro e non oltre le ore 12 di lunedì 10 
gennaio 2022, allegando una fotocopia del documento d’identità del 
genitore richiedente.

I contributi verranno liquidati  tramite il servizio di Tesoreria co-
munale con bonifico bancario.

Informazioni possono essere richieste al Responsabile del proce-
dimento al numero 0374/71118 negli orari degli uffici comunali.
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CASALETTO DI SOPRA: CHIESA A NUOVO

TICENGO: CONTRIBUTI COVID

di LUCA GUERINI

La scorsa settimana, all’età 
di 99 anni, è scomparso 

l’ultimo reduce di Ricengo del-
la Seconda Grande Guerra, il 
geometra Carlo Masseri. Tutti 
lo ricordano nelle commemo-
razioni del 25 Aprile e del 4 
Novembre dove, con bellissime 
parole, testimoniava ai giovani 
e meno giovani la tragedia del 
conflitto bellico e l’importan-
za della conquistata libertà. 
L’amministrazione comunale si 
è subito stretta con affetto alla 
famiglia del reduce. 

Le sue esequie sono state cele-
brate venerdì scorso nella chiesa 
parrocchiale di San Pietro a Ri-
cengo. In una parrocchiale gre-
mita, sull’altare c’erano il parro-
co don Gianbattista Strada e il 
cappellano don Giorgio Renzi, 
che hanno affidato l’anima buo-
na di Masseri al Signore. 

Davvero significativa la ceri-
monia funebre, con l’intervento 
di alcuni gruppi di Combattenti 
e Reduci del territorio e anche 
quello di un musicista che, con 
la tromba, ha intonato brani si-
gnificativi, compreso Il Silenzio, 
che ha emozionato tutti.

Il sindaco Feruccio Roma-
nenghi, in nome dell’ammini-
strazione comunale e dell’Au-
ser di Ricengo-Bottaiano, ha 
rivolto le più sentite condo-
glianze alla moglie Serafina, 
ai figli Josef  ed Edvige, ai cari 
nipoti e familiari tutti. 

“La partenza di Carlo... del 
signor Masseri Carlo – ha detto 

non senza emozione il primo 
cittadino – rappresenta per Ri-
cengo la perdita di un pezzo del-
la propria storia. Carlo durante 
la sua lunga vita si è sempre 
impegnato a livello sociale. Fin 
da giovane, infatti, molteplici 
e svariati sono stati gli ambiti 
del suo impegno: amministra-
tore comunale, presidente della 
scuola materna, segretario per 
anni dell’Auser, nonché respon-
sabile della sezione Combattenti 
Reduci e Deportati”. 

Masseri era la memoria 
storica, un riferimento sicuro 
al quale in tanti hanno attinto. 
“Anche io, soprattutto nei primi 
periodi del mio impegno ammi-
nistrativo. Da segretario attivo e 

sprint per tanti anni dell’Auser 
lo si vedeva sfrecciare con la 
sua bicicletta portando avvisi, 
tessere e inventando iniziative. 
Ogni occasione era valida per 
fare conoscere il volontariato: 
credo che tutti lo ricorderanno 
nelle vesti di Babbo Natale 
presentarsi ai bimbi delle 
scuole. Teneva e credeva molto 
all’Auser tanto che il suo lungo 
e costante impegno lo hanno 
portato a essere nominato 
socio onorario dal presidente 
provinciale”, ha proseguito nel 
suo discorso Romanenghi.

Masseri aveva a cuore 
Ricengo, dove aprì e condusse, 
all’inizio degli Anni Ottanta, 
il primo minimarket locale, 

una scelta a quel tempo molto 
coraggiosa.  

Il sindaco ha ricordato anche 
le cerimonie che vedevano 
sempre il signor Carlo al suo 
fianco: “Era felice di essere in 
mezzo ai giovani, ai quali era 
pronto a testimoniare con forza 
e trasporto l’importanza della 
Liberazione e l’orrore della 
guerra, di ogni guerra. Leggeva 
con trepidazione gli appunti 
scritti rigorosamente a mano. 
La sua immancabile presenza 
ricordava a tutti l’importanza 
della memoria, del non dimen-
ticare, l’orrore visto, l’odio 
subìto, la dignità calpestata, 
la vita negata, la pazzia della 
guerra”. Il sindaco nelle sue 
parole ha ripercorso il dramma 
vissuto dal compianto Masseri 
e ricordato una sua frase ricor-
rente: “Ricordare per continua-
re a essere umani!”.  

“Ci sarebbe molto altro 
da dire, ma penso, anzi sono 
sicuro,s che ognuno di noi 
ricordi personalmente qualche 
aneddoto, qualche battuta, 
qualche immagine”, ha conclu-
so il primo cittadino. Espri-
mendo un po’ di rammarico 
per non aver potuto festeggiare 
il centesimo compleanno del 
signor Carlo, il prossimo mese 
di maggio. 

“Un suo ricordo prezioso, 
però, lo abbiamo nella nostra 
sala consigliare: la bandiera 
italiana della sezione Combat-
tenti e Reduci che ci ha donato 
qualche anno fa!”. Buon viag-
gio signor Carlo.

Buon viaggio signor Carlo
A 99 anni si è spento Masseri, ultimo combattente e reduce
Con lui se n’è andato un pezzo di storia del paese

RICENGO/BOTTAIANO

Nelle due immagini 
(fonte, sito Internet 
della Diocesi
di Cremona),
da sinistra il presepe 
della castelleonese 
Giuseppina Iacchetti 
e quello della famiglia 
della pandinese
Pierina Mura  

Il reduce Carlo Masseri in una delle ultime cerimonie pubbliche
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In occasione dell’Epifania, 
giocando d’anticipo sul ca-

lendario, martedì 4 gennaio 
la chiesa parrocchiale di San 
Latino, frazione a metà tra Ca-
stelleone Gombito, ha ospita-
to una partecipata elevazione 
musicale.

Dopo una meditazione ini-
ziale, il parroco don Davide, 
ha dato spazio a Mauro Bolzo-
ni (pianoforte/organo), Maria 
Letizia Grandi (soprano), Si-
mona Feraboli (mezzosopra-
no) e Lucy Manfredi (violino), 
chiamati a intrattenere i pre-
senti con impegnative pagine 
di Scarlatti, Fauré, Grancini, 
Vivaldi... e tradizionali com-
posizioni natalizie come Astro 
del ciel, Gli angeli nelle campagne, 
Hark the Herald Angel sing e altri 
brani tipici del periodo. La per-
formance degli artisti, profes-
sionisti diplomati presso varie 
istituzioni, ha visto l’alternarsi 
di duetti strumentali/vocali di 
esecuzioni in trio e quartetto 
rendendo vario e diversificato 
l’articolato programma.

Il folto pubblico intervenuto, 
sempre nel rispetto della nor-
mativa antiCovid vigente, con 
un unico lungo applauso al 
termine dell’elevazione (come 
richiesto dai  musicisti), ha 
mostrato di gradire non solo il 
repertorio ma anche e soprat-

tutto la qualità artistica degli 
interpreti.

La serata si è conclusa con la 
preghiera del Padre nostro e un 
bis musicale nel quale è stato 
richiesto dai musicisti/cantan-
ti anche l’intervento canoro 
del pubblico.

San Latino: Epifania in musica

RRientro a scuola con i massimi criteri di sicu-
rezza nei plessi madignanesi. L’amministra-

zione comunale, impegnando 60mila euro oltre 
Iva di fondi ad hoc ricevuti dagli Enti superiori, 
ha infatti predisposto l’installazione di un im-
pianto di ventilazione meccanica con recupero 
di calore di tipo ‘puntuale’ e con possibilità di 
controllo centralizzato. 13 apparecchi sono stati 
posti in funzionamento presso la scuola prima-
ria e 7 presso la scuola dell’infanzia. “Il sistema 
– spiega il vicesindaco Diego Vailati Canta – è – spiega il vicesindaco Diego Vailati Canta – è 
stato installato per ridurre il rischio Covid-19 
tramite il costante e continuo ricambio d’aria 

degli ambienti, ma con attenzione al risparmio degli ambienti, ma con attenzione al risparmio 
energetico grazie agli scambiatori di calore a energetico grazie agli scambiatori di calore a 
flussi incrociati”. Questi dispositivi consentono flussi incrociati”. Questi dispositivi consentono 
inoltre di controllare tutti i parametri di qualità inoltre di controllare tutti i parametri di qualità 
dell’aria tra i quali la concentrazione di CO2, dell’aria tra i quali la concentrazione di CO2, 
l’umidità e la temperatura.

“Che io sappia – conclude il braccio destro “Che io sappia – conclude il braccio destro 
del sindaco Elena Festari – a oggi sono pochis-
sime le scuole nelle quali è installato un sistema sime le scuole nelle quali è installato un sistema 
come quello del quale abbiamo dotato i nostri come quello del quale abbiamo dotato i nostri 
plessi; il tutto a vantaggio degli alunni”.

Tib

MADIGNANO: A SCUOLA ARIA BUONA

All’inferno e ritorno è il titolo della prima 
serata di ‘Sifasera Leggendo e Narrando’, 

rassegna di incontri con autori e testimoni del 
nostro tempo promossa a latere della stagione 
teatrale Sifasera 2021/2022 promossa da Teatro Sifasera 2021/2022 promossa da Teatro Sifasera 2021/2022
del Viale. Con la collaborazione del Comune 
di Castelleone, mercoledì 12 gennaio alle ore 
21, in sala Leone (via Garibaldi 27) il professor 
Carlo Cottarelli presenterà i suoi ultimi libri 
e parlerà della situazione economica interna-
zionale a seguito dell’ondata pandemica che 
da due anni ha investito il globo intero. A 
intervistarlo sarà il giornalista de Il Sole 24 Ore
Riccardo Barlaam. Ingresso libero nel rispetto 
delle misure antiCovid-19.

Nato a Cremnona nel 1954, Cottarelli, 
laureato a Siena e alla London School of Eco-
nomics, dopo aver lavorato in Banca d’Italia 

ed Eni, dal 1988 al 2013 è stato nello staff del 
Fondo monetario internazionale, dirigendo il 
dipartimento di Finanza pubblica dal 2008 al 
2013. È stato Commissario straordinario per la 
dipartimento di Finanza pub
2013. È stato Commissario straordinario per la 
dipartimento di Finanza pub

revisione della spesa, nominato dal Governo 
italiano, dall’ottobre 2013 al novembre 2014. 
Dopo il ritorno per tre anni al Fondo mone-
tario come direttore esecutivo, dal novembre 
2017 dirige il nuovo Osservatorio sui conti 
pubblici dell’Università Cattolica di Milano 
e insegna all’Università Bocconi, sempre a 
Milano. Ha scritto numerosi articoli e libri ac-
cademici. Per Feltrinelli ha pubblicato: La lista 
della spesa. La verità sulla spesa pubblica italiana e 
su come si può tagliare (2015), su come si può tagliare (2015), su come si può tagliare Il macigno. Perché il 
debito pubblico ci schiaccia e come si fa a liberar-debito pubblico ci schiaccia e come si fa a liberar-debito pubblico ci schiaccia e come si fa a liberar
sene (2016) e sene (2016) e sene I sette peccati capitali dell’economia 
italiana (2018). Ultime pubblicazioni italiana (2018). Ultime pubblicazioni italiana Pachi-Pachi-Pachi

dermi e Pappagalli, fake news e luoghi comuni 
sull’economia da sfatare, e All’inferno e ritorno 
un viaggio nell’economica globale nel periodo 
pandemico.

La serata consentirà al pubblico di porre 
domande al prestigioso ospite che, sempre nel 
rispetto delle norme antiCovid, firmerà copie 
dei suoi libri al termine dell’incontro. Volumi 
che saranno posti in vendita prima e dopo 
la ‘lezione’ che consentirà di capire meglio 
i meccanismi economici, cosa li regola e 
l’impatto sugli stessi del devastante Coronavi-
rus, con tanto proiezione sui possibili scenari 
futuri.

‘Sifasera Leggendo e Narrando’ tornerà, 
stesso luogo stessa ora, giovedì 20 gennaio 
quando il pedagogista Daniele Novara si met-
terà Dalla parte dei bambini.

Castelleone: con Carlo Cottarelli All’inferno e ritorno

Buongusto e solidarietà. È questa l’essenza della ‘Cungrega dei 
rustich’ di Soresina che ogni anno sostiene una realtà del terri-

torio con una donazione. Quest’anno è stata la volta di ‘Magica-
Musica’. La consegna è stata ufficializzata nelle scorse settimane 
nel corso di una conviviale alla trattoria Gabbiano di Corte de’ Cor-
tesi con Cignone, alla presenza della presidente dell’associazione 
‘MagicaMusica’, Vittoria Rossi e del presidente della ‘Cungrega’, 
Alberto Ferri. Questa la motivazione del bel gesto di solidarietà: 
“La ‘Cungrega’ – ha detto Ferri – è onorata di elargire il proprio 
contributo per la realizzazione dei progetti sviluppati dall’associa-
zione”. L’intento è anche quello di ringraziare i componenti “per 
la passione e gli importanti risultati ottenuti in ambito musicale”. 
Infine, l’occasione è stata utile per “augurare a tutti buon anno”. 

Per la presidente di ‘MagicaMusica’, Vittoria Rossi, “è stata una 
bella serata. Ringraziamo di cuore la ‘Cungrega’ per il bel gesto di 
solidarietà e le belle parole che ci ha rivolto. Continueremo anche 
grazie a questa donazione sulla strada dell’inclusione”.

L’associazione diretta dal maestro Piero Lombardi propone at-
tività di stampo ludico per persone con disabilità: “Cerchiamo di 
offrire momenti di divertimento con la pratica di varie arti: dall’a-
telier, alla danza, passando per la musica e ora anche lo yoga in ac-
qua. Certo, da oggi continueremo con qualche amico in più, grazie 
alla forza della solidarietà”. 

CASTELLEONE/SORESINA
LA ‘CUNGREGA’

SOSTIENE LA ‘MAGICA’

“Il presepe è una carezza, un 
gesto gentile. Questo è un 

presepe di strada. L’ho realizzato 
con tutto quello che ho trovato 
in giro: cartone; una conchiglia; 
le noci; un cd. Eppure tutto ha 
un significato”. A raccontare 
quest’originale opera, ai bambini 
della pluriclasse quarta e quinta 
della scuola primaria ‘Dante 
Alighieri’ di Salvirola, nei giorni 
che hanno accompagnato alle 
vacanze invernali è stato Enrico, 
un clochard che da qualche tem-
po vive a Crema. Già lo scorso 
anno, Enrico, aveva incontrato i 
ragazzi della quinta di Madigna-
no che con i genitori gli avevano 
donato una tenda. Quest’anno è 
stato lui a voler fare, per Natale, 
un regalo ai bambini delle classi 
dove insegna il maestro Alex 
Corlazzoli.

L’uomo, 62enne, che da 
sempre è senza un tetto ma gode 
dell’amicizia di tante persone, ha 
voluto portare di persona il suo 
presepe spiegando ai bambini ogni 
minimo particolare. Per la classe 
quarta e quinta è stata l’occasione 
per capire meglio cosa significhi 
la povertà e per capire che dietro 
un clochard c’è una storia umana, 
spesso, profonda che ha radici 
lontane: “Ho perso i miei genitori 
da piccolo. La vita mi ha costretto 
a prendere questa scelta, ma ho 
imparato sulla mia pelle quanto 
sia importante non essere mai 
indifferenti. È meglio odiare che 
essere indifferenti. Quando incon-
trate un barbone, un clochard non 
gettategli una monetina dall’alto 
al basso ma chinatevi e chiedetegli 

come si chiama, se ha una moglie, 
da dove viene”. 

Enrico ha voluto sottolineare ai 
ragazzi quanto sia inutile l’ipocri-
sia e alla domanda “Qual è stata 
la cosa più bella della tua vita?” ha 
risposto: “L’amicizia, quella vera”. 

Un legame nato anche con i 
bambini e gli insegnanti di Salvi-
rola che hanno potuto incontrare 
una storia reale che nelle scorse 
settimane è finita anche al centro 
dell’attenzione di una manife-
stazione tenutasi nella Sala dei 
Cinquecento a Palazzo Vecchio a 
Firenze, dove Enrico ha parlato di 
fronte al sindaco Dario Nardella e 
ad altre autorità.

Negli stessi giorni i bambini/
ragazzi della pluriclasse hanno po-
tuto anche viaggiare, idealmente, 
verso Bruxelles per un’interessante 
lezione di Geografia in collega-

mento con il parlamento Euro-
peo. Grazie ad alcuni funzionari 
italiani che lavorano nel famoso 
palazzo di vetro: Valentina Di Si-
mone, Massimo Palumbo e Cesare 
Bellomo, per un’ora, gli studenti 
hanno dialogato con gli esperti 
e hanno potuto vedere, anche a 
distanza, la sede dell’istituzione 
europea. 

Bellomo ha accompagnato i 
ragazzi nell’aula plenaria dove si 
svolgono le sedute del Parlamento 
mostrando agli allievi come funzio-
na una seduta: “Qui – ha detto il 
funzionario – gli europarlamentari 
non si siedono divisi per gruppi di 
nazionalità ma sono tutti insieme; 
a un italiano può capitare di essere 
accanto a un greco o a uno spagno-
lo. Ciascuno parla la propria lingua 
e grazie ai traduttori tutti possono 
comprendere e dialogare”. 

Gli studenti hanno riflettuto con 
Bellomo e Palumbo sull’uscita del 
Regno Unito dall’Unione Europea 
rivedendo le toccanti immagini 
dell’ultima seduta svolta con i 
parlamentari britannici. 

Tante le domande dei ragazzi 
che hanno voluto capire meglio 
come è organizzato il lavoro di 
un’istituzione così mastodontica. 
“Quando si affronta – spiega 
Alex Corlazzoli – la disciplina 
di geografia in quinta si parla 
sempre del tema dell’Europa. 
È importante non sfogliare le 
pagine del libro che riguardano 
quell’argomento con superficiali-
tà ma è significativo soffermarsi, 
capire come è nata l’Unione 
Europea e quali sono i vantaggi 
che abbiamo nella nostra vita 
quotidiana a vivere uniti agli altri 
Paesi del Vecchio Continente”.

Clochard in cattedra
Enrico ha parlato agli studenti della pluriclasse della primaria 
che negli stessi giorni hanno fatto tappa anche a Bruxelles

SALVIROLA

Da sinistra: Bolzoni, Grandi, Feraboli e Manfredi

La lezione in classe con Enrico, 
il clochard, e quella
in collegamento con l’aula delle 
sedute del Parlamento Europeo
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di FRANCESCA ROSSETTI

Dopo l’ultima seduta del 2021 
del Consiglio comunale, attra-

verso i propri mezzi di comunica-
zione Lista per Agnadello è tornata 
a parlare di razionalizzazione 
delle società partecipate e di mini 
alloggi per anziani.

Il gruppo capeggiato da 
Giovanni Calderara ha appro-
vato la documentazione relativa 
ai processi di razionalizzazione 
e percorsi attuativi, presentata 
dal sindaco Stefano Samarati e 
colleghi, in quanto “conforme alle 
disposizioni vigenti relative agli 
obblighi di razionalizzazione delle 
società partecipate dal Comune”. 
Di conseguenza ha dato manda-
to al primo cittadino o a un suo 
delegato di rappresentare l’Ente 
nelle assemblee societarie di livello 
territoriale. E proprio su tale punto 
la minoranza si è soffermata.

“Ci risulta che nell’ambito 
dell’assemblea Scrp, più precisa-
mente in ordine al conferimento 
dei rami d’azienda a Consorzio 
Informatica Territorio (Cit) – ha 
spiegato – alcuni sindaci della 
Lega, compreso il nostro, si siano 
astenuti in ordine al conferimento 
stesso, peraltro senza motivare con 
un documento scritto le ragioni 
della loro astensione”.

Calderara e compagni sono 
consapevoli che i documenti 
per la razionalizzazione sono 
predisposti direttamente dalle so-
cietà partecipate e che una volta 
approvati dai Comuni diventano 
espressione del territorio. Pertan-
to la minoranza agnadellese ha 
invitato Samarati e gli altri primi 
cittadini, che si sono astenuti 

durante il conferimento dei rami 
d’azienda a Cit, a esprimere il 
loro dissenso prima e non dopo 
l’approvazione a livello consiliare 
dei percorsi di razionalizzazione. 
Al sindaco, inoltre, Calderara ha 
chiesto di assumere un compor-
tamento conforme all’atto di 
indirizzo deliberato. 

Secondo tema caldo, invece, 
sono i mini alloggi per gli anziani. 
“La Giunta ha chiesto 850.000 
euro al Pirellone per riqualificare 
gli edifici (realizzati proprio da 

Lista per Agnadello negli anni ’90) di 
via Treviglio, su un impegno di spe-
sa complessivo stimato in 910.000 
euro. Alla faccia dell’oculatezza” 
ha commentato la minoranza.

Calderara e compagni trovano 
insensata una tale richiesta perché 
fin dalla campagna elettorale 
e dall’inizio del suo mandato 
Samarati non si è mai preoccupato 
degli alloggi per gli anziani tanto 
da lasciarne vuoti, per un lungo 
periodo, tre dopo che gli occupanti 
sono deceduti. Eppure, già nei 

mesi scorsi, la stessa minoranza, 
che ovviamente ha a cuore l’opera 
in questione, aveva proposto una 
loro sistemazione vincolando 
il ricavo dell’alienazione di un 
immobile di proprietà comunale. 
La proposta allora fu respinta dalla 
maggioranza.

“L’interesse ai mini alloggi, 
però, si è improvvisamente acceso 
quando Regione Lombardia 
ha aperto un bando finalizzato 
alla riqualificazione dell’edilizia 
residenziale pubblica – spiega 
Lista per Agnadello –. Ci vuole un 
bel coraggio a passare da interesse 
zero a interesse 910mila, nel senso 
che la Giunta in carica ha parte-
cipato al bando con un progetto 
di fattibilità tecnico/economica 
(confezionato in tempi record e 
presentato all’ultimo momento uti-
le) del valore complessivo di euro 
910.000, 855.000 dei quali richiesti 
come contributo a fondo perduto, 
in quanto fondi del Pnrr”.

A Calderara e compagni, che 
non hanno ancora visto il progetto,  
l’intervento di riqualificazione 
approvato nelle scorse settimane 
dalla Giunta agnadellese sembra 
“un tantino sproporzionato, quan-
to meno in termini economici” 
perché gli edifici, non di vecchia 
realizzazione, necessitano solo di 
manutenzione straordinaria. Solo 
per un appartamento è prevista 
la ristrutturazione perché non 
era stato possibile intervenire in 
precedenza. 

Per Lista per Agnadello, dunque, 
si tratta di un progetto smisurato e 
“un’offesa al Piano di ripresa e re-
silienza, allo Stato che lo ha vara-
to, all’Europa che lo ha finanziato. 
E soprattutto al buon senso”.

AGNADELLO: Alloggi Erp
Calderara: “Dopo due anni la Giunta se ne ricorda,
ma i costi per la ristrutturazione sembrano esorbitanti”

In Lombardia sono ben 498 le posizioni messe a disposizione 
dall’Associazione Mosaico con i progetti di Servizio Civile. Uno ri-

guarderà Vailate e interverrà sull’area adulti e terza età in condizioni 
di disagio. Presso la Fondazione Ospedale Caimi Onlus si svolgerà, 
infatti, il progetto I sentieri della solidarietà, i cui obiettivi sono: po-
tenziamento degli standard assistenziali dei servizi, miglioramento 
dell’accessibilità ai servizi sul territorio, aumento del livello di inte-
grazione sul territorio, potenziamento del raccordo tra i servizi, mes-
sa in atto e continua valutazione di strategie comuni per combattere i 
nuovi disagi e le nuove povertà indotte dalla pandemia. 

In particolare il volontario selezionato per il Servizio Civile Uni-
versale a Vailate dovrà svolgere le attività indicate nel bando, pub-
blicato sul sito mosaico.org, in modo da censire periodicamente la 
popolazione per verificare la presenza di situazioni di disagio non 
rilevate; aumentare il numero di ore nei diversi servizi per sostenere 
le persone disagiate, anziane e le loro famiglie; supportare gli opera-
tori nelle attività; garantire almeno 3 ore in più di assistenza persona-
lizzata alla settimana alle situazioni di particolare fragilità, gravità e 
solitudine; potenziare del 10% le ore dedicate agli utenti privi di reti 
familiari di sostegno e di almeno 10 ore a settimana l’assistenza agli 
ospiti delle residenze protette, garantendo i servizi semi domiciliari e 
i trasporti con frequenze incrementate del 10%. 

Il progetto di Servizio Civile Universale ha una durata di 12 mesi, 
a 25 ore settimanali. Possono candidarsi giovani tra i 18 e i 29 anni, 
non compiuti, accedendo con le credenziali Spid alla piattaforma 
DOL domandaonline.serviziocivile.it. C’è tempo sino al 26 gennaio.

VAILATE: SERVIZIO CIVILEDopo essere stati costretti a rinunciarvi l’anno scorso per 
ovvi motivi, questa volta gli agnadellesi non si sono la-

sciati fermare dalla pandemia e hanno deciso di proporre lo 
stesso il tradizionale ‘Presepe vivente’. Però, in una forma 
ridotta e in una modalità insolita. 

Inizialmente la ricostruzione della Natività doveva svol-
gersi come in passato, ossia nel pomeriggio dell’Epifania per 
la via Orefici, piazza Chiesa e Castello. Qui sarebbero sta-
te allestite le locande, Giuseppe e Maria avrebbero bussato 
alle porte per cercare rifugio, sino al culmine della rappre-
sentazione presso la chiesa. Poi, però, con l’aumento dei 
contagi da Coronavirus in questi ultimi giorni, l’oratorio ‘S. 
Giovanni Bosco’ e la parrocchia si sono messi al lavoro per 
proporre un’edizione Covid-19. Niente visita alle locande, 
ma all’Epifania solo una piccola rappresentazione durante 
la santa Messa delle ore 10.30, celebrata da don marco Leg-
gio e allietata dalla Schola Cantorum parrocchiale.

In chiesa i fedeli hanno potuto ammirare solo le comparse 
che hanno vestito i panni di otto piccoli angioletti, dei tre 
Magi e ovviamente della sacra Famiglia: Vittorio Regazzi 
nel ruolo di Giuseppe, la sua compagna Cristina in quello 
di Maria e la loro figlia Vittoria in quelli di Gesù Bambino.

Il parroco ha rivolto un ringraziamento a loro e a tutti 
quanti si sono impegnati per realizzare il ‘Presepe vivente’ e 
mantenere viva una tradizione che non deve essere assoluta-
mente persa. L’auspicio è che l’appuntamento possa essere 
proposto nella sua forma originale (chissà, magari anche 
senza mascherina) nel 2023.

efferre

AGNADELLO
PRESEPE VIVENTE

EDIZIONE COVID-19

www.ilnuovotorrazzo.it

I nostri uffici sono aperti
dal lunedì al venerdì

dalle ore 9 alle ore 12

Sabato chiuso

Auguri gli Gli annunci di questa rubrica sono gratuiti (con foto) per le persone che festeggiano le nozze di diamante (60 anni) e più se viventi e i 95 anni e oltre. Tutte le altre ricorrenze sono a pagamento: per gli auguri, 
lauree, ringraziamenti e simili, senza foto € 1,00 a parola, con foto € 35,00; per i festeggiamenti di classe € 80,00; per i matrimoni, gli anniversari di matrimonio e le quattro generazioni (con foto) € 55,00. La 
direzione si riserva il diritto di rifiutare insindacabilmente ogni inserzione non consona alla linea del giornale. Gli annunci saranno pubblicati fino a esaurimento dello spazio disponibile.

MERCALLO: 92 ANNI!

Martedì 11 gennaio la nonna
Antonia Garbelli compirà 
92 anni.

Auguri nonna Antonietta da 
Mattia e Samuele, Daniela e 
Mario, Manuela e Antonella.

Friendly
 Per gli 8 anni di MATTIA: 

non c’è gioia più grande che 
vederti sorridere ogni giorno. 
Buon compleanno dalla nonna.

Bambini
 SEGGIOLONE rosso, usa-

to pochissimo VENDO a € 25; 
BATTERIA per bambini con 

seggiolino, piatti e tamburello 
praticamente nuova mai usata, 
VENDO a € 25; CAVALLI-
NO A DONDOLO con coda e 
criniera di lana rossa VENDO 
a € 12. ☎ 338 5917611

Varie
 PLEXIGLASS PRO-

TETTIVO ANTI-COVID, 
trasparente bronzato, da ban-

co, come nuovo, VENDO 
a metà prezzo (35 euro) per 
cessata attività lavorativa. Mi-
sure: base cm. 90, altezza cm. 
75, con spazio sottostante per 
passaggio documenti. ☎ 339 
1382592 / 328 0997551

 VENDO ENCICPLOPE-
DIA del Cacciatore 8 volumi 
a € 100; DIVINA COMME-
DIA 7 volumi a € 100 trattabi-
li. ☎ 328 3551206

 VENDO CYCLETTE, pra-
ticamente nuova, usata pochis-
simo a € 200 trattabili. ☎ 340 
4716422

 Occasione FRULLATO-
RE SOTTOVUOTO Cracco, 
apparecchio nuovo, ancora im-
ballato, mai usato vendo a € 60. 
☎ 348 8999453

 VENDO 10 Q DI LE-
GNA DA ARDERE per stufe 

e caminetti € 13 al q., anche 
in piccole quantità. ☎ 0373 
201308

 VENDO 40 quintali di 
LEGNA DA ARDERE a € 13 
al q. ☎ 338 8563431

 VENDO FOLLETTO 
modello K135 completo di bor-
sa e accessori + battitappeto e 
lavatappeto a € 150. ☎ 345 
1257601

 VENDO SPECCHIO di 
Deruta per zona giorno misu-
re cm 57x77 a € 100. ☎ 345 
1257601

 VENDO 20 DISCHI IN 
VINILE di opere liriche e can-
tanti classici anni ’50 a € 10 
cad. ☎ 333 3291566

 VENDO PEDANA VI-
BRANTE elettrica Energy, com-
pleta di maniglie, come nuova a 
€ 120 trattabili. ☎ 339 7223719

PIERANICA-CREMOSANO:
LA PRIMA CANDELINA TOMMASO!

Venerdì 14 gennaio il piccolo 
Tommaso Tassi spegnerà la sua 
prima candelina.

Un augurio speciale dai fratel-
li Federico, Emanuele, Angelica, 
dalla mamma Silvana, dal papà 
Fabrizio, dai nonni, dagli zii e 
dai cugini!

PIANENGO: BUONA PENSIONE!

Pronto... Annamaria. Dal 2022 non senti-
remo più queste parole poichè la nostra sto-
rica “fiorista” andrà in meritata pensione. 
Quanti anni? 40? Una vita.

Una vita spesa in una attività che lei non 
aveva previsto. Infatti lavorava in Svizzera 
come maestra d’asilo, poi nel 1982, l’indimenticabile mamma 
Emilia è venuta a mancare all’improvviso e Annamaria ha voluto 
subentrare nel negozio avviato dalla mamma con tanta passione.

A poco a poco e con tanta fatica ma anche tenacia, ha portato 
avanti questa attività. Le persone di Pianengo la conoscono tutte e 
tantissime altre ha incontrato in questi anni. Le diciamo grazie per 
tutto quanto ha fatto nei momenti belli e meno belli della nostra 
vita che con i suoi fiori variopinti ha contribuito a colorare.

Ti incontreremo nelle strade del nostro bel paese.
Grazie e buona vita cara amica mia.
      RB

Info e prenotazioni: NEXTOUR Centro Turistico
P.ZZA MARTIRI DELLA LIBERTÀ, 1/C 

(di frontre alla stazione ferroviaria)
Crema (CR) - Tel. 0373.250087

e-mail: crema@nextour.it - www.nextourcrema.it

CARNEVALE A VENEZIA
19 - 20 febbraio - € 235

PORTOGALLO MINITOUR
4 - 7 aprile

Volo, mezza pensione, guide - € 635
ANDALUSIA MINITOUR

30 aprile - 4 maggio
Volo, mezza pensione, guide - € 724

CRACOVIA
4 - 8 giugno

Volo, mezza pensione, guide - € 624

I protagonisti della rievocazione della Natività
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Il 2022, proprio com’era accaduto per l’anno 
appena archiviato, si apre all’insegna del fioc-

co rosso. All’ospedale di Treviglio-Caravaggio 
il primo vagito si è registrato alle ore 2.14 del 1° 
gennaio ed è stato di Emilia Grosu, di naziona-
lità romena.

La piccola pesa 3.230 gr ed è la secondoge-
nita di Aliona – trentottenne romena, ma nata 
in Moldavia, casalinga in attesa di occupazione 
– e Serghei Grosu, trentaseienne di nazionalità 
Moldava, operaio in una ditta del luogo di resi-
denza.

La coppia abita a Pozzuolo Martesana, dove ad 
attendere  il ritorno a casa della mamma e della 
sorellina c’era Alberto, il primogenito che compi-
rà 8 anni tra due settimane. Entrambi i figli sono 
nati in Italia. Infatti la famiglia Grosu è nel no-

stro Paese dal 2010.
Accompagnata da Serghei, Aliona è giunta al 

Pronto Soccorso ostetrico di Treviglio alle 23.53 
del 31 dicembre e durante il travaglio (iniziato 
al domicilio verso le 16) è stata assistita dall’o-
stetrica Antonietta Converti e dalla ginecologa 
Maria Elena Brambilla, concittadina della fami-
glia Grosu.

“Mi hanno detto che Emilia è la prima nata 
negli Ospedali della provincia di Bergamo, ne 
sono felice – ha detto la mamma bis –. Un au-
gurio per Emilia? Che cresca in salute perché 
questa è l’unica cosa importante. Il resto non 
conta”.

Come da tradizione, con l’annuncio del pri-
mo, in questo caso della prima nata del nuovo 
anno, dal nosocomio viene anche diffuso il re-

port parti/nati. Nel 2021 sono 869 i nati, di 
cui 8 gemellari: 427 femmine, 442 maschi. La 
percentuale dei nati italiani è del 47.2%, men-
tre degli stranieri del 52.8%. Un ottimo dato 
riguarda, invece, i tagli cesarei, che passano dal 
25.5% del 2020 al 19.4% del 2021.

Alla luce di questi dati, a Treviglio si confer-
ma la tendenza già emersa negli ultimi anni: 
meno nati. Infatti, nel 2020 erano 877 nati, di 
cui 6 gemellari, un parto a casa e uno all’Ospe-
dale di Romano. Allora la percentuale dei nati 
italiani è del 46.8%, mentre stranieri del 53.2%. 
Nel 2019, addirittura, i nati erano 925 di cui 9 
gemellari.

Anche dalla nostra redazione de Il Nuovo Tor-Il Nuovo Tor-Il Nuovo Tor
razzo diamo il benvenuto a Emilia. È sempre belrazzo diamo il benvenuto a Emilia. È sempre belrazzo -
lo inaugurare l’anno nuovo celebrando la vita. 

OSPEDALE DI TREVIGLIO – Emilia è la prima nata del 2022

La mamma Aliona con la sua Emilia 

Il 2022 è un anno importante per Trevi-
glio e per i fedeli. Ricorre, infatti, il 500° 

anniversario del Miracolo della Madonna 
delle Lacrime. Per l’occasione saranno 
veramente numerose le iniziative, laiche e 
non, per celebrare lo straordinario evento 
che salvò la città e la popolazione dalla 
furia distruttiva di Odet de Foix, il coman-
dante delle truppe francesi.

La vicenda è nota, ma di seguito ne 
proponiamo una sintesi per rinfrescare 
la memoria di tutti: nell’ambito delle 
guerre tra il regno di Francia e quello degli 
Asburgo, nella prima metà del XVI secolo, 
per il possesso del ducato di Milano, di 
cui Treviglio era parte, la città della Bassa 
Bergamasca decise di dare il suo appoggio 
all’imperatore Carlo V. All’inizio del 1522 
era in corso una violenta controffensiva dei 
francesi che si erano insediati a Cremo-
na e il loro comandante, Odet de Foix, 
sanguinario e crudele, intendeva punire 
severamente Treviglio per questa decisione 
e quindi ordinò la distruzione della città. 
Si mosse da Cremona il 27 febbraio 1522 
mentre a Treviglio montava la paura della 
popolazione. Le persone si affidarono alla 
Madonna, in una notte di veglia. 

All’alba del 28 febbraio improvvisa-
mente si diffuse la notizia di un mira-
colo:  l’immagine della Madonna in 
Sant’Agostino piangeva e sudava! Era un 
affresco dipinto sulla parete della chiesa 
del monastero delle Agostiniane e alcune 
donne videro che gli occhi della Madonna 
versavano abbondanti lacrime e che tutto 
il corpo era cosparso di sudore, mentre 
il resto della parete era completamente 
asciutto. Si gridò al miracolo, si accorse da 
ogni parte. Venne informato persino il co-
mandante francese che arrivava a Treviglio 
per distruggerla. De Foix entrò in chiesa e 
constatò anch’egli il miracolo. Cadde in gi-
nocchio. Cercò invano di asciugare con un 

panno quel pianto, ma la Madonna conti-
nuò a versare lacrime per sei ore consecuti-
ve. Travolto dalla commozione perdonò la 
città, non la distrusse: lui e i suoi generali 
deposero le armi davanti all’immagine 
sacra (ancora oggi conservate). Grande fu 
la festa. Il tutto fu certificato da un notaio 
e sottoscritto da testimoni. 

Da allora ogni anno l’evento miracoloso 
viene ricordato con una festa, che viene in-
trodotta da una novena, sempre predicata 
da un Vescovo, e che termina con la santa 
Messa celebrata sempre l’ultimo giorno 
di febbraio. La sera prima della conclusio-
ne, durante l’Eucarestia, il quadro della 
Madonna viene lentamente velato, per 
restare così fino al giorno dopo. Quel velo 
rappresenta l’angoscia di quell’antica notte 
di trepidazione del 1522, quando l’esercito 

francese era oramai alle porte. Il giorno 
dopo, la festa, la Messa più solenne è alle 
ore 8, detta “del miracolo”, e solitamente 
davanti all’Arcivescovo l’Immagine viene 
scoperta al canto del Te Deum.

Così sarà anche quest’anno, solo che 
la festa sarà più lunga. I festeggiamenti, 
infatti, che saranno di vario genere (non 
solo religiosi) e promossi da numerosi enti, 
avranno inizio proprio con la santa Messa 
del 28 febbraio. 

Il Miracolo rappresenta anche un’im-
portante occasione per lanciare nuove 
progettualità, iniziative concrete che ab-
biano una ricaduta sul futuro della nostra 
comunità. Offrirà anche un’opportunità di 
rilancio per l’economia della città. Lo ha 
dichiarato, nelle scorse settimane presso il 
Teatro Filodrammatici, lo stesso Comitato 

Treviglio’22, composto da mons. Norberto 
Donghi, parroco della comunità pastorale 
Madonna delle Lacrime di Treviglio; Juri 
Imeri, sindaco di Treviglio; Giovanni 
Grazioli, presidente della Cassa Rurale 
Bcc di Treviglio (ente che per l’occasione 
ha dedicato alla ricorrenza il calendario 
2022 realizzato per i propri soci, nella foto 
la copertina); Lucca Secchi, imprenditore e 
presidente della Sezione Comunicazione 
di Assolombarda. 

A dare l’ufficialità a tutte le iniziative 
inserite nel palinsesto dei festeggiamenti 
del Miracolo è stato realizzato un logo, 
un segno distintivo che sarà utilizzato in 
qualsiasi occasione celebrativa. I mezzi 
di comunicazione, inoltre, sono stati 
potenziati. Dunque è stato realizzato 
treviglio22.it, un sito ad hoc per un’infor-
mazione aggiornata in merito al palinsesto 
degli eventi, oltre che a offrire visibilità a 
supporter e sponsor. “Sul sito è possibile 
registrarsi alla newsletter per rimanere 
informati sulle varie iniziative in program-
ma – aggiunge il Comitato –. Sul sito sarà 
implementata una sezione e-commerce 
per la vendita di prodotti/servizi, frutto di 
partnership commerciali”. È stata aperta 
anche una pagina Facebook ufficiale dei 
500 anni del Miracolo per un’interazione 
costante con i cittadini, oltre a mettere in 
risalto il palinsesto e sponsor.  

Con la celebrazione si vuole perseguire 
anche la realizzazione di alcune progettua-
lità che avranno ricaduta sulla città. Tre 
saranno gli ambiti in cui le progettualità 
si concentreranno: cultura (il progetto del 
Museo della Basilica), carità (conversione 
di immobili della parrocchia in un com-
plesso innovativo a supporto dei bisognosi) 
e socialità (riprogettare spazi dando centra-
lità alle attività sportive). Il 2022 è l’anno 
di Treviglio.

a cura di efferre

Miracolo della Madonna delle lacrime
Ricorre il 500° anniversario. I festeggiamenti inizieranno con la Messa del 
28 febbraio e proseguiranno per tutto l’anno. Iniziative, logo, sito ad hoc... 

TREVIGLIO 2022

Ultime ore di attività per il ltime ore di attività per il 
Centro Vaccinale Territo-

riale di TreviglioFiera. In una riale di TreviglioFiera. In una 
nota stampa, diffusa nei giorni nota stampa, diffusa nei giorni 
scorsi per aggiornare la popo-
lazione in merito agli orari di lazione in merito agli orari di 
apertura e chiusura degli hub, apertura e chiusura degli hub, 
l’Asst Bergamo Ovest ha colto l’Asst Bergamo Ovest ha colto 
l’occasione per annunciare che l’occasione per annunciare che 
domani, domenica 9 gennaio, domani, domenica 9 gennaio, 
il Centro Vaccinale Territoriale, il Centro Vaccinale Territoriale, 
allestito presso TreviglioFiera, allestito presso TreviglioFiera, 
sarà chiuso. Tale decisione è sarà chiuso. Tale decisione è 
stata assunta in quanto la strut-
tura “nei prossimi mesi – come tura “nei prossimi mesi – come 
si legge, appunto, nella nota – si legge, appunto, nella nota – 
subirà lavori di ampliamento. subirà lavori di ampliamento. 
Da qui la necessità di trasferire Da qui la necessità di trasferire 
la sede”.

Come ben noto, TreviglioFie-
ra è stata per un anno uno dei ra è stata per un anno uno dei 
punti di riferimento della Bassa punti di riferimento della Bassa 
Bergamasca nella lotta al virus. 
Il CVT era stato riattivato lo Il CVT era stato riattivato lo 
scorso 29 novembre.

Nessuna preoccupazione, Nessuna preoccupazione, 
però. TreviglioFiera sarà sosti-
tuito, con gli stessi orari, dal tuito, con gli stessi orari, dal 
PalaSpirà. “Dal 10 gennaio,  PalaSpirà. “Dal 10 gennaio,  
grazie alla disponibilità del sin-
daco di Spirano Yuri Grasselli, daco di Spirano Yuri Grasselli, 
che ha raccolto l’appello del che ha raccolto l’appello del 
collega e omonimo Imeri (sin-
daco di Treviglio) e di Claudio 
Bolandrini (primo cittadino Bolandrini (primo cittadino 
di Caravaggio) per trovare un 
nuovo spazio all’interno del Di-
stretto, le attività si trasferiran-
no al PalaSpirà di Spirano, pri-
mo CVT allestito in provincia, mo CVT allestito in provincia, 
rimasto pressoché allestito per rimasto pressoché allestito per 
la riattivazione a tempo zero” la riattivazione a tempo zero” 
spiegano dalla direzione di Asst spiegano dalla direzione di Asst 
Bergamo Ovest.

L’Azienda, sempre nei gior-
ni scorsi, ha anche comunicato ni scorsi, ha anche comunicato 
che “vista l’evoluzione pande-
mica e l’aumentata richiesta di mica e l’aumentata richiesta di 
tamponi molecolari si prosegue tamponi molecolari si prosegue 
con l’orario straordinario dei con l’orario straordinario dei 
Drive through”.    

Pertanto gli orari sono i se-
guenti: a Dalmine 8-16 dal lu-
nedì al venerdì e sabato 8-12; nedì al venerdì e sabato 8-12; 
a Treviglio 8-16 dal lunedì al a Treviglio 8-16 dal lunedì al 
venerdì e sabato  8-12; ad Ante-
gnate 9.30 – 12.30 dal lunedì al gnate 9.30 – 12.30 dal lunedì al 
venerdì ed è riservato esclusiva-
mente agli inviati da ATS.mente agli inviati da ATS.

CENTRO VACCINALE

di TOMMASO GIPPONI

Presso il Comune di Caravaggio sono 
aperte le selezioni per due posizioni 

relative al bando di Servizio Civile Univer-
sale 2022. 

Il Comune ha la possibilità di inserire 
due candidati, uno presso i Servizi sociali e 
uno presso la biblioteca comunale. È possi-
bile presentare domanda di partecipazione, 
entro e non oltre le ore 14 del 26 gennaio, 
soltanto accedendo con le credenziali Spid 
alla piattaforma del sito del dipartimento al 
seguente link https://domandaonline.ser-
viziocivile.it. Come per gli altri anni, sarà 
possibile presentare una sola domanda di 
partecipazione. 

Sulla pagina Facebook dell’Associazione 
Mosaico Ente di Servizio Civile sono di-
sponibili tutte le informazioni sui progetti 
in essere, che riguardano diversi ambiti e 
anche altri Comuni, della Provincia di Ber-
gamo come di tutto il resto della Lombar-
dia. 

Possono partecipare al bando ragazze 
e ragazzi dai 18 ai 29 anni non compiu-
ti. L’impegno medio richiesto è di 25 ore 
settimanali per 12 mesi, in enti pubblici o 
privati in ambito sociale. Un percorso che 
può essere molto utile per valorizzare un 

percorso di studi e imparare a operare in un 
ambiente lavorativo complesso. Il Servizio 
Civile prevede un compenso di 444,30 euro 
mensili, 20 giorni di permessi retribuiti, 15 
giorni di malattia retribuiti e assicurazione. 

Il percorso di Servizio Civile potrà essere 
riconosciuto come tirocinio dall’Universi-
tà di Bergamo, dalla Cattolica di Milano e 
Brescia, dall’Università degli Studi Milano 
Bicocca. 

In tutto, sono 498 le posizioni aperte in 
Lombardia, di cui 18 di Servizio Civile Di-
gitale. Per orientarsi alla scelta del percorso 
migliore sono in programma alcuni incon-
tri di orientamento dal titolo Come presen-
tare la domanda di partecipazione al bando di 
Servizio Civile Universale con Associazione Mo-
saico, con prima data disponibile martedì 
11 gennaio alle 10. Gli incontri si terranno 
in remoto attraverso la piattaforma Zoom. 
Sulla pagina dell’Associazione ci sono tutte 
le istruzioni per prenotarsi. 

Come detto, il Comune di Caravaggio 
partecipa a due progetti. Il primo in ambito 
sociale, “A braccia aperte. Un progetto a so-
stegno del disagio nella provincia di Berga-
mo (distretto Bergamo Ovest)”. Obiettivo 
del progetto è rispondere ai bisogni di soste-
gno, d’integrazione e di socializzazione dei 
cittadini adulti e anziani in condizioni di 

disagio residenti nei territori degli enti coin-
volti nel progetto. Di riflesso questo obiet-
tivo si risolve anche in un miglioramento 
delle relazioni nella comunità e all’interno 
delle famiglie che trovano sostegno e com-
petenze a disposizione. 

L’altra posizione oggetto di bando, inve-
ce, rientra nel progetto Libri per sempre - ser-
vizio civile nelle biblioteche della Bergamasca. 
Tale iniziativa si pone l’obiettivo generale 
di promuovere la coesione e l’inclusione so-
ciale delle fasce più deboli della popolazio-
ne, in particolare anziani, minori e cittadini 
stranieri; il tutto mediante la valorizzazio-
ne dell’offerta bibliotecaria e culturale dei 
Comuni aderenti. L’obiettivo si lega ad Ac-
cogliere le Fragilità: un programma di soste-
gno nel distretto Bergamo Ovest in quanto 
si pone come traguardo l’aumento della 
partecipazione alla vita della comunità da 
parte dei soggetti più fragili (anziani, mino-
ri e cittadini stranieri) mediante azioni e at-
tività di promozione dell’offerta culturale. 

Per il raggiungimento dell’obiettivo so-
pra descritto, è necessario quindi che una 
serie di attività vengano svolte in coproget-
tazione, coniugando le diverse risorse cul-
turali, professionali ed economiche presen-
ti all’interno delle biblioteche interessate al 
progetto. 

Servizio Civile Universale – Aperte due posizioni in Comune
Diventare esperti sui diritti e i doveri dei migranti, in un tem-

po in cui le migrazioni prendono un rilievo sempre maggio-
re. Formarsi e aggiornarsi sugli strumenti giuridici, per risolvere 
situazioni e avviare percorsi di integrazione nel segno della lega-
lità, sia per gli immigrati che si trovano in Italia, sia per coloro 
che, trovandosi nel proprio Paese d’origine, intendono entrare 
e soggiornare regolarmente in Italia e in Europa. Il master in 
Diritto delle migrazioni, giunto all’XII edizione nell’Università 
di Bergamo, risponde a queste esigenze, attraverso l’analisi degli 
strumenti normativi, dottrinali e giurisprudenziali, e dei conte-
sti sociali ed economici. Un’ottima opportunità anche per chi 
intende formarsi a distanza. 

Si tratta di un impegno di un giorno e mezzo alla settimana 
per le lezioni che si tengono per tutta la giornata di venerdì e 
la mattina del sabato. Alla conclusione dell’anno l’Università 
rilascerà un diploma in Esperto in Diritto delle migrazioni. Con 
un approccio multidisciplinare, che comprende le aree giuri-
dica, scienze economiche e scienze sociali, il master dura un 
anno, ed è realizzato in collaborazione con Oim (International 
organization for migration), Icmc (International catholic migra-
tion commission) e Cir (Consiglio italiano per i rifugiati). Sono 
programmati stage presso gli enti e le organizzazioni interna-
zionali e nazionali che collaborano con il master e presso strut-
ture altamente qualificate coinvolte nella gestione del fenomeno 
migratorio. 

Le iscrizioni sono aperte fino al 21 febbraio e le lezioni pren-
deranno avvio l’8 aprile. Sono messe a disposizione dieci borse 
di studio. Maggiori informazioni sono disponibili al seguente 
indirizzo www.sdm.unibg.it.

DIRITTO DELLE MIGRAZIONI
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Anche il Comune di Quintano ha indet-
to un bando per sostenere le famiglie 

nel pagamento dei canoni di locazione e 
delle utenze domestiche.

Per i requisiti necessari all’inoltro della 
domanda e le tipologie di contributo è pos-
sibile consultare il sito web istituzionale.

Le domande d’accesso per l’assegnazione 
di contributi economici dovranno essere 
presentate in modalità cartacea presso l’Uf-
ficio Protocollo del Comune quintanese, 
oppure presso l’Ufficio Servizi sociali pre-
vio appuntamento, telefonando al numero 
0373.71013 il martedì e il giovedì dalle 14 
alle 16. Pure il modulo di domanda è sca-
ricabile dal sito del Comune di Quintano. 
Il bando rimarrà aperto sino al 31 gennaio 
prossimo alle ore 12.

In generale possono presentare richiesta 
di ammissione all’avviso tutti i cittadini 
residenti in paese con un Isee ordinario (o 
corrente) inferiore a 20.000 euro. I cittadini 
extracomunitari che intendono presentare 
la richiesta devono essere in possesso di 

titolo di soggiorno valido, oppure possedere 
la ricevuta che attesti l’avvenuta presenta-
zione della richiesta di rinnovo del titolo di 
soggiorno scaduto. 

I contributi economici sono riservati alla 

famiglie in cui almeno uno dei componenti 
si trovi in una delle seguenti situazioni: ab-
bia subito una sospensione, riduzione o per-
dita dell’attività lavorativa; chiusura dell’at-
tività in proprio in seguito alle disposizioni 
regionali e/o nazionali entrate in vigore dal 
23 febbraio 2020 a causa dell’emergenza 
Covid-19 e che tali condizioni sussistano 
alla data di apertura del presente avviso; 
siano beneficiari di altri  sostegni pubblici 
al reddito (a  titolo  esemplificativo, ma non  
esaustivo Reddito di Emergenza, Reddito di 
Cittadinanza, Naspi, integrazioni salariali) 
qualora tali misure siano state  revocate,  
sospese,  non  ancora  erogate  o  qualora  
siano famiglie comunque  in  situazione  di 
fragilità.

Per  tutti  i  nuclei  familiari, che  hanno  
beneficiato  di  altre  misure  di sostegno  
al reddito legate all’emergenza Covid-19 
emesse dal Comune dal marzo 2020 in poi, 
il punteggio di partenza sarà ridotto di  un 
punto.

ellegi

Bando sostegno famiglie
Per pagamento canoni di locazione e utenze domestiche

QUINTANO

Ancora rifiuti abbandonati sulla ex 591, nel tratto che 
collega Offanengo a Ricengo e poi Camisano. Nel gior-

no dell’Epifania percorrendo l’arteria stradale che porta nel 
territorio bergamasco a ogni piazzola di sosta facevano tri-
ste mostra di sé sacchetti dell’umido, sacchi neri di immon-
dizia indiffirenziata e altri scarti domestici. 

Più volte abbiamo evidenziato questa situazione, che pur-
troppo non accenna a indietreggiare. Certo, i maxi abban-
doni degli esordi – prima che cominciasse l’azione sinergica 
“anti abbandono” tra i Comuni dell’asta e Linea Gestioni 
– sono più rari, ma rifiuti a bordo strada non mancano mai.

Luca Guerini

CREMASCO: ANCORA
RIFIUTI SULL’EX 591

Signora con pluriennale esperienza 

CERCA LAVORO in Crema 
come ASSISTENZA ANZIANI 

(giorno e notte)
o PULIZIE. ☎ 338 5845235

RICERCA GIOVANI - CASALINGHE - PENSIONATI

PER SEMPLICE
ATTIVITÀ

DI DISTRIBUZIONE
DEL SETTIMANALE ASSUNZIONE CON CONTRATTO DI LAVORO INTERMITTENTE.  ☎ 0373 256350 MATTINO (9-12)

SI RICHIEDE LA RESIDENZA IN  

RIPALTA GUERINA - MONTODINE - CASTEL GABBIANO - VIDOLASCO
CAPRALBA - FARINATE - CAPERGNANICA - PASSARERA

E LA DISPONIBILITÀ DEL SABATO MATTINA.

Primaria azienda cremasca nel settore metalmeccanico

CERCA LE SEGUENTI FIGURE: 
- ATTREZZISTA MANUTENTORE MECCANICO
- OPERATORE MACCHINE UTENSILI

Si richiedono: conoscenze del disegno tecnico,
esperienza maturata nel settore anche minima,
conoscenza dell’utilizzo di strumenti di misura

quali calibro, micrometri, etc.
Inviare C.V. all’indirizzo e-mail: u�cio.personale@iltom.it

CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO CENTRO per lper lper lper lper l’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO ’IMPIEGO di di di CREMACREMACREMACREMACREMACREMA
Telefono 0373 201632-202592 - preselezione.crema@provincia.cremona.it

Requisiti e codici di riferimento 
sul nostro sito

www.ilnuovotorrazzo.it
8

• n. 2 posti per operai/e confezionamento 
prodotti alimentari per società cooperativa a 
pochi km da Crema e per confezionamento ge-
nerico in Crema
• n. 1 posto per assistente ufficio commer-
ciale e amministrazione per azienda di servizi 
con sede a Treviglio
• n. 1 posto per impiegata/o contabile fiscale 
(con esperienza o eventualmente da inserire 
con apprendistato)
• n. 1 posto per impiegata/o contabile con 
esperienza per studio professionale di dottori 
commercialisti di Crema
• n. 2 posti per operaie/i apprendisti - per 
ulteriori inserimenti - per confezionamento e 
bollinatura settore cosmetico
• n. 1 posto per capo reparto per azienda 
commercializzazione prodotti cosmetici a pochi 
km da Crema
• n. 3 posti per operai/e confezionamento 
settore cosmetico - due turni per agenzia per 
il lavoro di Crema
• n. 1 posto per operaio addetto al montag-
gio di coibentazioni termiche (con o senza 
esperienza) per azienda settore edile specia-
lizzata in coibentazioni zona Crema
• n. 1 posto per impiegato ufficio tecnico - 
geometra (apprendista) per azienda di serra-
menti vicinanze Crema
• n. 1 posto per serramentista da inserire 

come operaio o apprendista per azienda di 
serramenti vicinanze Crema
• n. 1 posto per docente di Economia-diritto 
(per corsi serali al momento IN DAD dalle 18 
alle 23 circa) con P. Iva per Ente di formazione 
professionale di Crema
• n. 1 posto per docente di Anatomia, Igiene, 
Dermatologia, Scienze (per corsi diurni e se-
rali) con P. Iva per Ente di formazione profes-
sionale di Crema
• n. 1 posto per addetto gestione e organiz-
zazione produzione per carpenteria metallica 
a pochi chilometri da Crema
• n. 1 posto per saldatore su ferro per carpen-
teria metallica a pochi km da Crema direzione 
Romanengo
• n. 1 posto per addetto produzione per car-
penteria metallica a pochi km da Crema direzio-
ne Romanengo
• n. 1 posto per operaio/a settore metalmecca-
nico per azienda metalmeccanica zona Crema
• n. 1 posto per apprendista carpentiere sal-
datore per carpenteria metallica prodotti setto-
re zootecnico con sede ad Antegnate
• n. 1 posto per disegnatore progettista mec-
canico uso AutoCad per azienda metalmec-
canica della zona di Crema
• n. 1 posto per operaio carpenteria metallica 
leggera per azienda di produzione prodotti in 
acciaio a circa 20 km da Crema direzione Milano

• n. 1 posto per carpentiere lavorazione ferro 
per carpenteria metallica con sede a Crema
• n. 1 posto per addetta/o al servizio  per ban-
co rosticceria per mercati
• n. 1 posto per addetto/a al banco - barista 
per bar-pasticceria di Crema
• n. 1 posto per ASA/OSS con qualifica - part 
time per servizio a domicilio per la zona di 
Vailate per società cooperativa di servizi socio 
educativi e assistenziali
• n. 1 posto per ASA/OSS per assistenza do-
miciliare nella zona di Crema per cooperativa 
di servizi di assistenza
• n. 1 posto per educatrice o educatore pro-
fessionale per comunità di assistenza zona 
Crema
• n. 1 posto per autista patente CE + CQC per 
azienda di trasporti di Crema
• n. 1 posto per autista patente D/DE e CQC 
per trasporto di persone per società di trasporti
• n. 1 posto per elettricista con esperienza 
per azienda di impianti elettrici e automazioni 
industriali di Crema
• n. 1 posto per elettricista (cablatore im-
piantista) con esperienza automazione in-
dustriale e impianti elettrici per azienda di 
impianti elettrici e automazioni industriali vici-
nanze Crema
• n. 1 posto per addetto montaggio mobili 
per negozio d’arredamento della zona di Crema

• n. 1 posto per addetti/e alle pulizie indu-
striali part time per azienda di Offanengo per 
agenzia di servizi
• n. 1 posto per meccanico autoveicoli per 
officina autoveicoli a pochi km da Crema
• n. 1 posto per operaio per azienda di confe-
zioni teloni vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto/a gestione docu-
menti sicurezza part time per azienda di im-
pianti elettrici/fotovoltaici/automazioni industriali 
vicinanze Crema
• n. 1 posto per addetto lavorazione e mo-
vimentazione prodotti in vetro per azienda 
lavorazione vetri della zona di Crema
• n. 1 posto per carrozziere/preparatore vei-
coli per verniciatura per officina/carrozzeria a 
pochi km da Crema

OFFERTE DI TIROCINIO
• n. 1 posto per tirocinante operaio addetto 
al taglio di materie plastiche per azienda di 
produzione e lavorazione materie plastiche a 
pochi km a nord di Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetto magazzi-
no/operaio per azienda di produzione impianti 
a pochi km a nord di Crema
• n. 1 posto per tirocinante addetto lavora-
zioni prodotti caseari per caseificio vicinanze 
Crema

Lo Studio Associato Cerioli Ercoli  RICERCA:
• LAUREATO/A in discipline giuridiche
    o economiche interessato al percorso di Praticante
    Consulente del Lavoro.

• IMPIEGATO/A addetto all’elaborazione
    delle paghe e dei contributi, con esperienza.

Per informazioni inviare il proprio CV alla E-mail:
andrea@prolavoro.it

MILLUTENSIL SRL di Izano CERCA
MONTATORE MECCANICO.

Disponibilità a trasferte Italia ed estero.
Inviare CV a: info@millutensil.com

                   CERCA FIGURE
DA INSERIRE IN PRODUZIONE

Si richiede, preferibilmente:
Diploma superiore ad indirizzo meccanico/elettromeccanico 
- Flessibilità ed attitudine ad imparare - Lavori su turni

Inviare il proprio curriculum all’attenzione di Samanta Cobianco
al seguente indirizzo:

S.I.L.C. S.p.A. Strada Provinciale 35 km 4 26017 Trescore Cremasco (Cr), 
oppure mandare una e-mail all’indirizzo: samantacobianco@silc.it

TRIBUNALE DI CREMONA 
Fallimento n. 34/13

AVVISO DI VENDITA LOTTO UNICO
COMPLESSO IMMOBILIARE 

SITO IN SONCINO VIA BORGO MATTINA N. 46
Il Curatore del fallimento sopra indicato, avvisa che è in corso il 2° esperi-
mento di vendita dei seguenti beni facenti parte del complesso immobilia-
re di proprietà del fallimento in intestazione: 
1) Palazzina a destinazione residenziale di cui al Fg. 32 Mapp. 84 sub. 3 e 4
2) Palazzina a destinazione laboratorio/u�cio di cui al Fg. 32 Mapp. 84 sub. 6
3) Edi�cio a destinazione laboratorio/tettoia ed annessa area di cui al Fg. 32 
     Mapp. 84 sub. 5
4) Area cortilizia censita al Catasto terreni al Fg. 28 mappale 302

La sottoscritta invita terzi soggetti interessati a presentare eventuali o�erte 
entro il giorno:

15 gennaio 2022 ore 12,00
al seguente indirizzo P.E.C.:  f34.2013crema@pecfallimenti.it

Se qualcuno fosse interessato a proporre o�erte e a visionare il bene è pre-
gato di prendere contatto con il Curatore al numero telefonico 340-2329297.

PREZZO BASE
PER L’ACQUISTO € 283.500,00 (duecentoottantatremilacinquecento/00) 

DEPOSITO CAUZIONALE 10% del valore di acquisto proposto: € 28.350,00=

MODALITÀ DI PAGAMENTO Unica soluzione all’atto di stipula dell’atto notarile

STATO DELL’IMMOBILE Il complesso immobiliare risulta essere libero

CERCA
NEODIPLOMATO/A

per inserimento all’interno dell’u�cio tecnico
Competenze: un percorso di studi in ambito elettrico o elettronico in-
dirizzato alla realtà dell’automazione industriale
Livello di studio:  diploma scuola superiore con indirizzo elettrotecni-
co e automazione

Inviare il proprio curriculum all’attenzione di Samanta Cobianco
al seguente indirizzo: 

S.I.L.C. S.p.A. Strada Provinciale 35 km 4 26017 Trescore Cremasco (Cr), 
oppure mandare una e-mail all’indirizzo: samantacobianco@silc.it

Signora 43enne ucraina
di Bagnolo Cr., referenziata,
con 10 anni di esperienza

CERCA LAVORO DIURNO
come BADANTE,

COMPAGNIA, PULIZIE.
(Con Green Pass) ☎ 388 5849179
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Nell’ultima riunione dell’anno, lo scorso lunedì 20 di-
cembre, l’assemblea dei soci di Padania Acque, che si è 

riunita a seguito della Conferenza dei Comuni dell’Ato presso 
gli ampi spazi di CremonaFiere, ha approvato all’unanimità 
la revisione del Piano degli investimenti relativo al biennio 
2022-2023. 

Confermato, quindi, il Piano di investimenti di 85 milioni 
di euro per il quadriennio 2020-2023 che raggiungerà il suo 
culmine con 50 milioni di euro previsti nel prossimo biennio, 
pari a circa 70 euro per abitante all’anno.

Tra i punti all’ordine del giorno dell’Assemblea dei Sindaci 
(o loro delegati), con una partecipazione pari al 76,03% del 
suo capitale sociale, la presentazione dei dati semestrali e del 
bilancio di previsione 2022.

Particolare attenzione è stata riservata ai conti del primo se-
mestre 2021 che evidenziano un ulteriore miglioramento della 
gestione con un incremento del margine operativo lordo che si 
attesta a 11,8 milioni di euro, in crescita del 15% (1,5 milioni 
di euro) rispetto allo stesso periodo dell’anno precedente.

Inoltre, sono stati nominati due nuovi membri del Comi-
tato Consultivo: confermato Enzo Galbiati che, dopo essere 
decaduto per la fine del mandato da vicesindaco, viene rieletto 
in qualità di sindaco del Comune di Spino d’Adda, e Maria 
Maddalena Visigalli, sindaco di Grumello Cremonese.

All’ultimo punto dell’ordine del giorno, i Soci hanno 
formulato un atto di indirizzo destinato al Consiglio d’Ammi-
nistrazione esprimendo all’unanimità la volontà di instal-
lare una casa dell’acqua in ogni Comune della provincia di 
Cremona, in linea con gli obiettivi dell’Agenda 2030 dell’Onu 
riguardanti la sostenibilità e l’accesso universale all’acqua.

“Si chiami tavolo nazionale, cabina di regia o come vogliano 
chiamarlo, ma sostengo pienamente la richiesta di Matteo 

Salvini. Sono mesi che urlo e che denuncio i rischi che oggi sono 
evidenti per le famiglie e per le imprese. Così avremo anziani soli 
che spegneranno il riscaldamento per paura dei costi e imprese che 
rischiano di non riaprire”. Sono parole dell’assessore allo Sviluppo 
Economico di Regione Lombardia, Guido Guidesi. 

“I costi attuali dell’energia rischiano di trasformarsi a brevis-
simo in un problema sociale e occupazionale, non capisco come 
qualcuno non se ne sia reso conto; non serve il ‘faremo’, ma serve 
il ‘fare’ urgente e immediato e Salvini ha ragione e il mio pieno 
sostegno”, conclude il rappresentante della Giunta lombarda.

PADANIA ACQUE: CONTI 
IN ORDINE E NEI PROSSIMI 

ANNI GRANDI INVESTIMENTI

Un accordo di collaborazione tra Regio-
ne Lombardia e Politecnico di Milano 

per la definizione e la realizzazione della 
piattaforma regionale relativa al 
“Prezzario dei lavori pubblici”. 
Lo stabilisce una delibera della 
Giunta regionale approvata a fine 
2021 su proposta dell’assessore a 
Infrastrutture, Trasporti e Mobili-
tà sostenibile, Claudia Maria Terzi 
(nella foto). 

“L’obiettivo – spiega l’assessore 
Terzi – è sviluppare un sistema di 
analisi e di messa a disposizione 
dei dati relativi al Prezzario che semplifichi 
e ottimizzi i compiti delle stazioni appaltanti 
e dei professionisti. La piattaforma regiona-

le sul Prezzario raccoglierà e renderà fruibili 
una serie di informazioni utili alle pubbliche 
amministrazioni e alle imprese, andando 

nella direzione di una maggiore 
trasparenza, innovazione e digita-
lizzazione, come condiviso anche 
nei tavoli di confronto con le asso-
ciazioni di categoria”. 

 “Dopo la collaborazione per la 
Piattaforma Digitale Europea delle 
Costruzioni (DigiPpace, H2020) e 
il lancio della Piattaforma Regio-
nale BIM dei Prodotti (BIMReL, 
SmarLiving) – dichiara Stefano 

Capolongo, direttore del Dipartimento di 
Architettura, Ingegneria delle Costruzioni e 
Ambiente costruito del Politecnico di Mila-

no –  il Politecnico di Milano e la Regione, 
con questa nuova sfida per la Piattaforma dei 
Prezzi per le Opere Pubbliche, proseguono il 
cammino verso la transizione green e digitale 
del Settore Costruzioni e della Pubblica am-
ministrazione”.

L’accordo risponde alla necessità di svilup-
pare uno strumento al passo con i tempi e con 
i recenti aggiornamenti normativi che preve-
dono, nel settore dell’infrastrutture e dell’edi-
lizia, il ricorso a un metodo di progettazione 
Bim (Building Information Modelling) sem-
pre più integrato. 

L’importo complessivo dell’accordo è di 
746.400 euro nel triennio 2022-2024: 600.000 
euro a carico di Regione Lombardia e 146.400 
euro a carico del Politecnico di Milano. 

Prezziario lavori pubblici: arriverà piattaforma regionale 

In un 2021 segnato dalla ripresa, 
ma ancora caratterizzato dall’in-

certezza legata alla pandemia, il 
Consorzio Agrario di Cremona ha 
chiuso superando i 250 milioni di 
euro di fatturato (nel 2020 il fattu-
rato era di 208 milioni, facendo un 
balzo indietro, nel 2015, di 174). 

Un consuntivo storico, al di là 
di ogni aspettativa per la coopera-
tiva che proprio lo scorso ottobre 
ha compiuto 125 anni. 

“È un risultato record di cui 
andiamo orgogliosi – spiega il pre-
sidente Paolo Voltini –. Rappre-
senta il frutto dell’avvicinamento 
di soci e clienti e del grande lavoro 
svolto quotidianamente al Con-
sorzio da tutte le sue componenti. 
È però anche un obiettivo che 
sarebbe stato impossibile centrare 
senza gli investimenti fatti e senza 
le strategie intraprese con coraggio 
negli ultimi anni, sulla base di una 
chiara visione aziendale. Scelte 
che hanno interessato l’organiz-
zazione, le logiche commerciali, 
il digitale e l’intera struttura 
produttiva”. 

Nel 2021 il Consorzio Agrario 
ha visto completate diverse opere 
realizzate nell’ambito del Psr 
2014-2020 (Pif, Piano Integrato 
di Filiera). Interventi rilevanti 
hanno interessato il mangimificio 
e il servizio macchine a Cremona, 
nonché i siti di Casalmaggiore, 
Castelponzone e Malagnino. All’i-

nizio di quest’anno, poi, è stata 
aperta la nuova agenzia di Verola-
nuova in provincia di Brescia (un 
polo moderno, funzionale, con 
annessa officina) e completata la 
filiale di Isola Rizza, nel Veronese. 
Infine, due settimane fa a Cre-
mona, si è registrata la riapertura 
dello storico supermercato di 
piazza Marconi, che ha contribu-
ito a rivitalizzare ulteriormente il 
palazzo della sede, dopo l’apertura 
del ristorante due anni fa.

“Abbiamo fatto sacrifici – 
prosegue Voltini – ma il tempo 
ci ha dato ragione. Non è solo 
il dato relativo al fatturato a 
essere estremamente positivo, è 
l’andamento della cooperativa 
nel suo complesso. Il 2021 del 

Consorzio – continua – è stato un 
anno positivo per tutti i comparti, 
nessuno escluso. Da quello zoo-
tecnico trainato ovviamente dai 
nostri mangimi Lattogeno a quello 
agronomico fino alla meccanizza-
zione, ogni settore ha migliorato 
le proprie performance commer-
ciali e innalzato ancora i propri 
standard qualitativi, sia a livello 
di prodotti che di servizi. Esprimo 
quindi gratitudine e stima a 
tutte le persone che lavorano ogni 
giorno con professionalità e senso 
di appartenenza, per confermare 
il Consorzio tra le aziende leader 
nel settore agricolo, in un raggio 
d’azione che è sempre più ampio. 
In particolare il mio pensiero va 
ai tanti giovani che lavorano da 

noi: puntiamo molto su di loro 
per un’ulteriore svolta propulsiva 
e per affrontare sfide importanti, 
come quelle della sostenibilità e 
dell’innovazione digitale”. 

Il rammarico per questo 2021 è 
uno solo. A causa dell’andamento 
della pandemia non s’è riusciti 
infatti a vivere il 125° anniversario 
come si sarebbe voluto, con un 
grande evento, con le iniziative 
delle “porte aperte”, con incontri 
divulgativi in presenza. 

“Detto questo, anche per questo 
2022 ci siamo già rimboccati 
le maniche, per proseguire sul 
cammino di crescita intrapreso 
ed essere sempre più vicino ai 
nostri soci con iniziative concrete. 
Nonostante il protrarsi dell’emer-
genza sanitaria, la speculazione 
dei prezzi e l’aumento dei costi, 
assicuriamo nuovamente il nostro 
impegno per sostenere agricoltori 
e allevatori calmierando l’impatto 
negativo dei rincari e offrendo 
condizioni vantaggiose. Nella 
speranza di tornare al più presto 
a ritrovarci insieme – conclude il 
presidente Voltini – colgo l’occa-
sione per rivolgere a tutti i soci, a 
nome mio, del Consiglio d’Am-
ministrazione e della direzione, i 
migliori auguri per il nuovo anno, 
che ci vedrà ancora protagonisti 
nel dare risposte alle esigenze delle 
aziende che credono nel nostro 
progetto”. 

Anniversario e fatturato record
Nel 2021 superati i 250 milioni di euro di fatturato, consuntivo 
storico, al di là di ogni aspettativa. Le nuove sfide del 2022
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Sono trascorsi oltre 2 anni 
dall’ultima data zero propo-

sta dal teatro San Domenico; 
nonostante l’oggettivo momento 
difficile che si sta vivendo il teatro 
cittadino torna a questa formula 
vincente con due date perché si 
può essere piegati ma il teatro, che 
fa capo all’omonima Fondazione, 
certo non si spezza! E così sabato 
19 febbraio, per la data zero del 
suo nuovo tour sul palco del 
San Domenico salirà una rinata 
Rettore che, con la partecipazione 
al 72° Festival di Sanremo con la 
canzone Chimica in coppia con 
Ditonellapiaga, torna finalmente 
dal vivo proponendo le sue nuove 
hit e i suoi intramontabili successi: 
chi si è dimenticato di Splendido 
Splendente, o di Cobra o ancora di 
Lamette?  Ebbene la bionda e ori-
ginale cantante italiana, dopo un 
periodo di lontananza dai grandi 
palcoscenici, sta prepotentemente 
tornando sia in TV sia in teatro e 
ha scelto proprio il San Domenico 
per regalare a tutti i suoi fan, e 
sono moltissimi, il suo primissimo 
concerto del nuovo tour (biglietti 
già in vendita: poltronissime e 
poltrone 35 euro, laterali e terzo 
settore 30 euro).

Una “prima volta” per il teatro 
di Crema ospitare Rettore, mentre 
si tratta di un graditissimo ritorno 
quello di Enrico Ruggeri, che cal-
cherà il palco del San Domenico 
sabato 2 aprile con la data zero del 
suo tour La Rivoluzione, occasione 
anche per rivisitare i suoi grandi 
classici. Ruggeri ben conosce il 
pubblico cremasco e il suo ritorno 
nel “nostro” teatro è una sua espli-
cita richiesta all’agenzia per cui la-
vora che, ben felice di accontentar-
lo ha opzionato il San Domenico 
per le prove finali e, appunto, per il 
concerto data zero (biglietti posto 
unico 35 euro, in vendita presso la 
biglietteria del teatro da lunedì a 
venerdì ore 17-19).

Abbiamo chiesto al presidente 
Strada come il teatro sia arrivato 
a riproporre questi appuntamenti 
speciali in un periodo diciamo… 
così “rischioso”.

“Prima di tutto queste due date 
stanno già andando a ruba; dopo 
un paio di giorni dall’apertura 
delle prevendite stanno piovendo 
prenotazioni da Crema, dalla 

provincia e oltre… Questo con-
ferma come la gente abbia voglia 
di tornare a teatro (del resto le 
prime date della stagione ufficiale 
hanno già fatto registrare il sold 
out, ndr). Inoltre, grazie al lavoro 
di Roberta Ruffoni che sta quasi 
reggendo tutto il lavoro organiz-
zativo, i due concerti riportano la 
musica italiana sul nostro palco a 
riprova di come il San Domenico 
sia luogo ambito per il lancio del 
nuovi tour da parte dei cantanti 
italiani e questo non ci può che 
fare piacere. Infine non credo che 
sia un periodo rischioso, tanto 
meno per i teatri: garantiamo 
l’assoluta sicurezza, il controllo 
dei Super Green pass, l’igienizza-
zione delle mani, la mascherina 
Ffp2 ora imprescindibile per 
entrare in teatro, e tanta attenzio-
ne su possibili assembramenti che 
sono sempre stati evitati. Tornare 
a due appuntamenti così è solo 
l’inizio del rilancio delle date zero. 
Stiamo infatti ricevendo altre 
richieste e valutando l’accoglienza 
di Samuele Bersani e di Raphael 
Gualazzi, entrambi in precedenza 
già ospiti del teatro; ma per loro se 
ne riparlerà più avanti”.

Ricordiamo cosa significa 
ospitare una data zero per il teatro 
San Domenico: prima di tutto 
avere sul proprio palco nomi del 
calibro di Ruggeri, Rettore, ma in 
precedenza Noemi, Nigiotti, Vec-
chioni etc… è comunque sempre 
prestigioso. Inoltre il teatro offre 
al cantante e alla sua cru di una 
ventina di persone, che in questo 
modo scoprono e vivono Crema, 
un palco per le prove, accoglienza 
in albergo, nei ristoranti che con il 
teatro hanno stabilito un rapporto 
amicale e tutto ciò che serve per il 
lancio del nuovo tour. In cambio 
la prima data, la zero appunto, 
viene regalata al teatro che tiene 
per sé gli incassi per un equilibrio 
tra spese sostenute e introiti. E 
poi, lasciatecelo scrivere, questi 
appuntamenti aiutano, almeno 
per una sera, ad accantonare, in 
perfetta sicurezza, varianti, tam-
poni, vaccini, no vax e tante altre 
preoccupazioni, in nome della 
buona musica dal vivo!

Per maggiori info 0373.85418, 
www.teatrosandomenico.com.

Mara Zanotti

Due date zero
A febbraio Rettore e ad aprile il 
“ritorno” di Enrico Ruggeri

A impreziosire il traguardo del pri-
mo anno di attività, Gagio Edizioni 

inaugura una nuova collana dedicata alla 
Saggistica. Una nuova sfida per la giovane 
realtà dell’editoria cremasca, che punta a 
incontrare sempre di più esigenze, curiosi-
tà e interesse dei lettori. 

Il lavoro scelto per dare slancio e pre-
stigio a questa nuova iniziativa pone l’at-
tenzione sul teatro e sulla sua valenza ri-
abilitativa ed è Teatroterapia. Prevenzione, 
educazione, riabilitazione e arte della scena: 
indicazioni operative, il volume di Walter 
Orioli. 

Pittore, viandante, ma soprattutto psi-
cologo del benessere e studioso di teatro 
in funzione terapeutica, è stato tra i primi 
in Italia a occuparsi dell’argomento. Per 
quanto riguarda gli aspetti psicologici del 
teatro di ricerca, Orioli è da considerare 
l’erede della tradizione di maestri del No-
vecento, in particolare di Eugenio Barba e 
Jerzy Grotowski. Direttore della Scuola di 
formazione in Teatroterapia, ha fondato la 
Federazione Italiana Teatroterapia e cura-
to numerose pubblicazioni tra le quali: Far 
teatro per capirsi, Gagliano Edizioni; Teoria 
e pratica della teatroterapia, Red; Teatro come 
terapia, Macro Edizioni (ora in ebook); Dal 
teatro alle artiterapie, a cura dell’Associazio-
ne Politeama. 

Da sempre lavora con i vari linguaggi 
dell’arte: scrittura, teatro, pittura, perce-
zione. Ultimamente ha pubblicato tre libri 
sulla walking therapy, la camminata che 
procura benefici per il corpo e la mente: 
Passo dopo passo, Edizioni Sonda; Cammina 
che ti passa, Gagliano Edizioni; Camminare 
verso Santiago de Compostela, Priuli & Ver-
lucca.

Teatroterapia. Prevenzione, educazione, ria-
bilitazione e arte della scena: indicazioni ope-
rative è un libro contraddistinto dalla vo-
cazione operativa: una snella parte teorica 
serve da cornice concettuale propedeutica 
agli esercizi e alle esperienze riportate da 
esperti del settore e studiosi di teatrotera-
pia. 

La ricchezza di spunti pratici, che co-
stituisce l’unicità del volume, nasce dalla 
dichiarata volontà dell’autore di fornire 
strumenti e idee di intervento a tutti coloro 
che sono attivi nei campi dell’educazione, 

della cura, della riabilitazione e dell’arte 
della scena. La teatroterapia e il percor-
so dell’autore nascono dalla convinzione 
condivisa e diffusa che l’attività teatrale 
sia strumento affascinante ed efficace per 
favorire la consapevolezza di sé, al fine di 
rispondere a domande fondamentali per la 
vita di ogni individuo. 

Un vero e proprio compendio, adatto a 
comprendere e apprezzare il valore di que-
sta disciplina, ma anche uno spunto per 
ulteriore ricerca grazie alla ricca bibliogra-
fia e al notevole lavoro di studio sul campo 
che contraddistingue l’opera, testimoniato 
dalle fotografie di Roberto Motta, Massi-
mo Cangelli e dell’autore stesso. 

Orioli, in questa opera, testimonia l’esi-
genza di raccogliere le esperienze di colla-
boratori e colleghi, ponendo l’attenzione 
tra arte teatrale e terapia di gruppo, tra cre-
atività psico-fisica e allestimento scenico, 
tra funzione educativa e funzione terapeu-
tica del teatro. L’autore scrive: “Non si può 
più dire che il teatro è una metafora della 
vita umana: la vita ora è un teatro, il teatro 
è la vita stessa, nel continuo cambiamento 
dei ruoli e delle scene, nell’entrare e uscire 
da recitazioni diverse ogni giorno. Ma la 
teatroterapia è un’altra cosa”. 

Teatroterapia. Prevenzione, educazione, ria-
bilitazione e arte della scena: indicazioni opera-
tive è adatto e necessario agli operatori del 
settore, ma è anche uno stimolante punto 
di partenza per chi volesse avvicinarsi alla 
materia. Il libro (pp. 256, euro 16) è dispo-
nibile nelle libreria e sul sito di Gagio Edi-
zioni, la nuova casa editrice cremasca nata 
nel dicembre 2020 su iniziativa di Gabriel 
Garcia Pavesi e Silvia Di Patrizi. 

Un progetto editoriale volto a promuo-
vere opere che si collocano tra racconto e 
visioni (illustrazioni, fotografie…) e per of-
frire spazio, nel ricco panorama editoriale 
del Bel Paese, ad autori, illustratori, foto-
grafi, editor, grafici e amanti della cultura 
per sviluppare liberamente alcuni temi. Tra 
le pubblicazioni si ricordano Le avventure di 
Rudi – Alla scoperta della natura di Barbara 
Di Cesare, Magazzino 21 di Ed Warner, 
PassengerZero – Ripartire dal Cammino di 
Davide Angelo Oldani, Storie ai margini 
della città di Gabriele Garcia Pavesi, Senza 
Speranza Senza Paura – Nec Spe Nec Metu di 
Michelangelo Severgnini. 

Per maggiori informazioni consultare il 
sito www.gagioedizioni.it e le pagine so-
cial, Facebook e Instagram.

GAGIO EDIZIONI
La collana di Saggistica inaugurata con Teatroterapia di Orioli

UNA PROPOSTA 
VINCENTE. 
IN POCHI GIORNI 
GIÀ NUMEROSE 
PRENOTAZIONI 
DAL TERRITORIO 
E OLTRE

TEATRO SAN DOMENICO

Non una storia di fantasia, ma un’esperien-
za di vita. È quanto la cremasca Adele 

Oleotti ha scritto ed è stato recentemente pub-
blicato in 200 storie degli altri, il nuovo libro di 
Carmelo Abbate.

Adele è di Offanengo ed è un’insegnante in 
pensione. La vita non le ha sempre sorriso. Ha 
vissuto momenti gioiosi, ma ha anche affron-
tato delle difficoltà sempre con quella forza 
di rialzarsi e ricominciare che la caratterizza.  
Proprio grazie alla sua grinta, all’amore della 
famiglia e non solo, è riuscita a lottare e, alla 
fine, vincere il male. Un’esperienza, questa, 
che Adele ha voluto condividere con gli altri e 
così nel 2020, precisamente nel giorno dedica-
to alla prevenzione del tumore al seno (19 ot-
tobre), ha scritto e inviato al giornalista e scrit-
tore Carmelo Abbate, che pubblica le “storie 
degli altri” sull’omonima pagina Facebook.

Dopo due giorni dall’invio del racconto, 
Adele ha ricevuto la videochiamata del gior-
nalista-scrittore che le ha rivolto i complimen-
ti per lo stile e per l’originalità. Da parte di 
Abbate, poi, una promessa: l’esperienza sarà 
raccontata esattamente come lei l’ha scritta. E 
così è stato!

Tre giorni dopo dalla chiamata, che Adele 
tiene ancora salvata sulla memoria del telefo-
no come ricordo, la storia è stata pubblicata 
sulla pagina Facebook “storie degli altri” e 

da allora ha ricevuto oltre ventisettemila mi 
piace, milleottocento commenti (tutti di ap-
prezzamento) e più di mille condivisioni. Un 
successo inaspettato per Adele, incredula ma 
felice.

A distanza di un anno l’ex insegnante ha 
visto Abbate in tv come opinionista al pro-
gramma Quarto grado mentre pubblicizzava il 
suo nuovo libro 200 storie degli altri. Curiosa, 
acquista il libro e... nota che la sua storia c’è. 
Adele non solo è orgogliosa che la sua espe-
rienza sia stata pubblicata, ma anche di essere 

l’unica cremasca tra i 200 autori.
Anche noi de Il Nuovo Torrazzo ci uniamo 

ai complimenti per Adele, che ha avuto la for-
za di ricordare una pagina dolorosa della sua 
vita, raccontarla e condividerla. Siamo sicuri 
che potrà essere fonte di speranza, forza e con-
forto per tante altre lettrici. Invitiamo tutti a 
leggere questo racconto breve e originale. Se 
da una parte, fin da subito, la protagonista vie-
ne descritta in modo chiaro e inconfondibile, 
dall’altra rimane avvolto nell’oscurità l’altro 
protagonista, la presenza maschile. Il lettore 
immediatamente pensa sia il marito, ma non 
lo è. Può essere un rapporto amoroso conflit-
tuale, ma non lo è. Già perché Adele descrive 
la sua esperienza come una relazione, ovvia-
mente, indesiderata. “Adele tenta di resistere, 
lui non le lascia scampo”, “È un rapporto tra-
volgente, ma anche doloroso”, “Ma lui è insi-
stente, geloso. La vuole tutta per sè”. 

A poche righe dalla fine, l’autrice rivela la 
vera identità di questo amante, così lei stessa 
lo definisce: si tratta di un cancro al seno. Una 
malattia che purtroppo ogni anno colpisce mi-
gliaia e migliaia di donne in tutto il mondo. 
In Italia resta la neoplasia più frequente nella 
popolazione femminile. 

Un plauso ad Adele per il bellissimo raccon-
to, per la sua scrittura... e per la sua forza.

a cura di efferre

Adele Oleotti, tra i protagonisti di 200 storie degli altri 
Alla Pro Loco Crema l’anno nuovo si apre con il gradito ri-

torno di un “amico”. Per la quinta volta, infatti, il cremasco torno di un “amico”. Per la quinta volta, infatti, il cremasco 
Mario Miragoli esporrà i propri disegni presso la sede di piazza Mario Miragoli esporrà i propri disegni presso la sede di piazza 
Duomo.

Autodidatta e autore di oltre 10mila disegni (monumenti cre-
maschi e mondiali, ritratti, riproduzioni di celebri capolavori, maschi e mondiali, ritratti, riproduzioni di celebri capolavori, 
animali), il primo lo realizzò a soli 13 anni. Le sue opere sono animali), il primo lo realizzò a soli 13 anni. Le sue opere sono 
apprezzate da critici d’arte e non solo. 

La nuova Mostra personale di grafica. Mario Miragoli: disegni con Mostra personale di grafica. Mario Miragoli: disegni con 
matita e pastelli in nero e a colori sarà visitabile dal 15 al 23 gennaio  sarà visitabile dal 15 al 23 gennaio matita e pastelli in nero e a colori sarà visitabile dal 15 al 23 gennaio matita e pastelli in nero e a colori
e vi sarà una novità. Per la prima volta l’artista metterà in vendita 
le proprie opere a un costo modesto, come assicura egli stesso. le proprie opere a un costo modesto, come assicura egli stesso. 
Parte del ricavato sarà donato in beneficenza. Miragoli ha sempre Parte del ricavato sarà donato in beneficenza. Miragoli ha sempre 
mostrato particolare attenzione per Save the Children, supportando , supportando 
le iniziative promosse dall’organizzazione per migliorare la con-
dizione di vita di migliaia di bambini in 120 Paesi del mondo. dizione di vita di migliaia di bambini in 120 Paesi del mondo. 
L’artista potrà quindi perorare questa causa, ma non solo (mag-
giori informazioni saranno annunciate durante l’inaugurazione giori informazioni saranno annunciate durante l’inaugurazione 
della mostra), con i propri disegni. 

L’arte diventa così mezzo per far del bene. Non è la prima volta 
che alla Pro Loco si svolge una simile iniziativa. Recentemente, che alla Pro Loco si svolge una simile iniziativa. Recentemente, 
per esempio, è stata allestita la mostra Post Scriptum della com-
pianta Chiara Bolzoni, le cui opere sono state messe in vendita a 
prezzi accessibili e il ricavato devoluto ad Atim, un’associazione prezzi accessibili e il ricavato devoluto ad Atim, un’associazione 
di volontariato nata a Crema dopo le numerose missioni in Ugan-
da da parte della presidente Alice Campari. 

L’inaugurazione della personale di Miragoli, organizzata con il L’inaugurazione della personale di Miragoli, organizzata con il 
patrocinio del Comune di Crema, è in programma per sabato 15 patrocinio del Comune di Crema, è in programma per sabato 15 
gennaio alle ore 16.30 e sarà aperta fino al 23 gennaio secondo i 
seguenti orari: da lunedì a venerdì 9.30-12.30 e 15.20-18, sabato e seguenti orari: da lunedì a venerdì 9.30-12.30 e 15.20-18, sabato e 
domenica 9.30-12.30 e 15.30-18.30.

F.RF.R

MIRAGOLI: ARTE E BENEFICENZA

La copertina del volume “Teatroterapia” 
edito da Gagio Edizioni; 

sotto, invece, Walter Orioli in uno scatto 
pubblicato sul suo profilo Facebook
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di FRANCESCA ROSSETTI

In primavera, Covid permettendo, Crema 
andrà alle elezioni amministrative per 

rinnovare il Consiglio comunale ed elegge-
re il nuovo sindaco. Chi sarà il successore 
di Stefania Bonaldi? Una domanda a cui 
attualmente non si può rispondere; questo, 
poi, non è il settore adatto per discuterne. 
Qui vogliamo piuttosto offrire un bilancio 
di una piccola parte dell’amministrazione 
Bonaldi, ossia l’assessorato alla Cultura, 
Turismo e Pari Opportunità. Ne parliamo 
con chi l’ha retto dal 2017 a oggi, la profes-
soressa Emanuela Nichetti.

Assessora, il suo lavoro in Giunta sta 
volgendo al termine. Chissà cosa le riser-
verà il futuro... Come definirebbe questa 
esperienza?

“Posso dire che è stata un’esperienza 
assolutamente inattesa. Non avevo mai 
pensato al ruolo di assessore. Ho sempre 
insegnato, il lavoro per me più bello. Eppu-
re, appena mi è arrivata la proposta dalla 
nostra sindaca, ho accettato perché mi è 
sempre piaciuto reinventarmi. Quindi, per 
rispondere alla domanda, è stata una bel-
lissima esperienza, che mi ha permesso di 
incontrare tante persone”.

In un’intervista, a settembre 2017, for-
se la prima da neo assessora rilasciata al 
nostro settimanale, disse che era sua in-
tenzione “dialogare con tutte le realtà del 
territorio e garantire presenza, sostegno 
e aiuto [...] preservando le peculiarità e 
l’indipendenza delle tantissime associa-
zioni e realtà culturali esistenti, favoren-
do il dialogo e la sinergia tra di esse”. 

“Quando si collabora si aprono nume-
rose strade da percorrere. Opportunità 
che non devono essere sprecate. E così è 
stato anche per il mio assessorato. Basti 

pensare l’inserimento del Museo Civico 
di Crema e del Cremasco nel circuito 
delle grandi opere e quindi la mostra Il 
Manierismo a Crema. Un ciclo di affreschi di 
Aurelio Buso restituito alla città, a cura di G. 
Cavallini e M. Facchi, allestita al nostro 
Museo da ottobre 2019 a gennaio 2020, 
uno degli eventi collaterali dell’esposizio-
ne Con nuova e stravagante maniera. Giulio 
Romano a Mantova.

Un’esperienza, quella di assessora, 
vissuta non in solitudine.

“Assolutamente. Tutte le idee, che poi 
sono diventate realtà, si sono sviluppate 
con l’Ufficio Culturale, composto da per-
sone straordinarie. Non me ne vogliano gli 
altri, ma in particolare ricordo i due ‘moto-
ri’ Francesca Moruzzi e Silvia Scaravaggi.
Con l’Ufficio abbiamo svolto un grande 
lavoro di squadra, che ha funzionato mol-
to. Da parte di tutti sono state messe a di-
sposizioni energie, capacità e passione che 
hanno permesso di raggiungere importanti 
traguardi”.

Oltre a dialogare e collaborare con le 
realtà culturali e non della città, qual era 
un altro obiettivo del suo assessorato?

“Coinvolgere più persone, a partire dai 
bambini. La nostra città è molto vivace 
culturalmente parlando. Sono tanti gli ap-
puntamenti e lo sono stati anche durante 
il lockdown. Quando le normative non 
hanno più permesso lo svolgimento in pre-
senza, siamo stati subito pronti a passare 
sulla rete. Quindi incontri, presentazioni 
e altro svolti sui nostri canali social, dove 
sono stati pubblicati. Questa non è stata 
solo una modalità per continuare a vivere 
la cultura, ma anche per raccogliere mate-
riale, che ora è a disposizione di tutti”.

A proposito di lockdown. Com’è stata 
la reazione del pubblico una volta che si è 

potuti tornare in presenza?
“Crema è tra le poche città che nell’esta-

te del 2020 ha organizzato ben 79 serate a 
CremArena. Appuntamenti di vario gene-
re a cui il pubblico cremasco ha risposto 
molto bene. La voglia di tornare a incon-
trarsi era tanta. La location scelta, poi, ha 
permesso di prendere parte alle serate in 
totale sicurezza”.

È riuscita a coinvolgere come desidera-
va i bambini nelle offerte culturali?

“Assolutamente. In questo senso abbia-
mo lavorato molto sia in biblioteca (presto 
torneranno I Giovedì dell’archivio e I Giovedì 
della biblioteca) sia in Museo, dove è stata 
realizzata addirittura un’aula didattica. Per 
loro vengono proposti laboratori di lettu-
ra, per creare lavoretti… Anche in questo 
caso, quando non è stato più possibile pro-
porli in presenza, si sono svolti online e so 
che sono stati utilizzati anche a scuola”.

Che ci dice degli over 20, invece?
“Da quattro anni promuoviamo il ban-

do #ccsacontemporaneo, che premia annual-
mente tre artisti under 35 dando fondi per 

realizzare il loro progetto espositivo nelle 
Sale Agello oppure, come successo nel 
2021 con il bando denominato Winifred 
Social Plaza, per posizionare le loro instal-
lazioni in piazzetta Terni de Gregorj. Dal 
2018, poi, stiamo lavorando a una sfida 
innovativa che abbiamo abbracciato: Wi-
nifred, ossia un Centro per l’innovazione 
culturale nato all’interno del Centro Cul-
turale Sant’Agostino, sede del Museo e 
delle attività culturali del Comune”. 

Di cosa si tratta nello specifico?
“È un laboratorio aperto alla città di in-

novazione culturale, in cui il welfare cultu-
rale e welfare sociale dialogano e collabo-
rano, avendo come capisaldi il benessere, 
la cura, il miglioramento delle condizioni 
di vita e sapere per tutti. È un luogo che sta 
nascendo e per cui si sta pensando a una 
ricca programmazione, dove poter svilup-
pare competenze professionali nel mondo 
della cultura e dell’arte”.

Restiamo al Museo. Come vanno qui 
le cose?

“Nel 2017 è stato dotato di un conseva-

tore, sono stati ripensati alcuni allestimen-
ti ed è stata fondata la Casa Editrice del 
Museo che produce e stampa dei bellissi-
mi cataloghi, come quelli realizzati per Un 
viaggio lungo settecento anni. Immagini per la 
Divina Commedia e Mostri. Quest’anno sono 
state due grandi mostre allestite presso il 
Museo e hanno avuto grande rilievo anche 
a livello nazionale. Meravigliosa è stata an-
che nel 2019 la mostra Wonderland di Sob – 
Stefano Ogliari Badessi, che ha realizzato 
un percorso da sogno. Alla mattina veniva 
visitata dalle scuole, la sera, quando tutto 
si illuminava e sembrava prendere vita, dai 
cittadini cremaschi di tutte le età. 

Ora il Museo sta rinnovando la sezione 
Egizia; con il Rotary stiamo riallistendo 
l’ingresso per dare più risalto e il giusto 
spazio alle Macchinette. È stato, poi, ese-
guito uno studio acustico della Sala Da 
Cemmo per rendere ottimale l’impianto”.

Assessora, anche se il lavoro è ancora 
tanto da fare, in termini di Pari Opportu-
nità qual è stato il suo contributo?

“Ho a cuore la Toponomastica femmi-
nile. Tutta la Giunta comunale mi ha so-
stenuta in questo progetto, condiviso da 
tutti i consiglieri di maggioranza e mino-
ranza e abbracciato da numerose realtà del 
territorio. È stato così possibile intitolare 
ben diciotto luoghi a donne. Si trasmette 
in questo modo la consapevolezza dell’im-
portante ruolo avuto dalle donne nella sto-
ria, nella cultura, nella scienza, nella poli-
tica, nella società. È un’iniziativa che crea 
autostima nelle bimbe, che possono trova-
re in queste donne dei modelli da seguire, 
oltre a indurre alla cultura del rispetto”.

La prossima settimana, sempre con l’as-
sessora Nichetti, affronteremo l’importan-
te pagina culturale legata al turismo citta-
dino, sempre in crescita.

Una cultura per tutti
Obiettivo raggiunto per l’assessorato guidato da Emanuela Nichetti, 
che guarda al futuro, tracciando un bilancio di quanto realizzato

INTERVISTA

Il 2022 della stagione teatrale 
Sifasera, promossa dal Teatro 

del Viale negli spazi spettacolo di 
Soresina, Castelleone e Orzinuovi, 
si apre sabato 15 gennaio alle 21 al 
Sociale di Soresina, con un grande 
ritorno. Quello dei Kataklò di 
Giulia Staccioli che proporranno 
il loro nuovissimo Back to dance. 

Dopo un anno a digiuno di 
spettacoli, palcoscenici e teatri, 
Kataklò Athletic Dance Theatre, la 
più importante compagnia italiana 
di physical theatre, torna sulle 
scene inneggiando alla ripartenza: 
“We are Back to Dance”. Staccioli 
firma uno spettacolo che accosta 
frammenti differenti, inediti e di 
repertorio, portabandiera di un 
messaggio di speranza: raccoglia-
mo tutti i pezzi, ricostruiamoci, 
rigeneriamoci, mostriamoci nuovi, 
ma sempre fedeli a noi stessi. 
Insomma, torniamo a ballare!

Back to Dance racconta il ritorno 
sul palcoscenico dei propri danza-
tori, un’occasione in cui condi-
videre finalmente il bagaglio di 
esperienza emotiva che abbiamo 
maturato negli ultimi mesi. Gio-
cando con l’ironia, con l’energia 
e con l’intensità proprie dello stile 
Kataklò, Back to Dance dà voce ai 
desideri e ai bisogni con cui spes-
so, ultimamente, ci siamo dovuti 
confrontare: il camminare liberi 
tra la gente, facendosi trasportare 
dal flusso, il sentirsi parte di un 
tutto che si muove con decisione 
nella stessa direzione rimanendo 
solido nonostante le difficoltà, un 
abbraccio, delicato o scontroso, 
purché sia fisico, il ritrovarsi a una 
festa e scatenarsi senza pensieri. 
Tutto quello che eravamo sembra 
essere stato messo in pausa, 

immobile, come in una vecchia 
fotografia, ma Kataklò decide di 
schiacciare play e di ricominciare 
con più energia di prima.

L’atletismo e la poesia, che han-
no reso la compagnia ambascia-
trice del Made in Italy nel mondo, 
tornano sulle scene ad ammaliare 
e a diffondere vitalità. Le prospetti-
ve sono inevitabilmente cambiate, 
ma il linguaggio rimane lo stesso.

Biglietti in vendita al costo di 
12/20/22 euro nei consueti punti 
biglietteria: Castelleone, via Gari-
baldi 2 (1° piano) mercoledì 16.30-
18 e sabato 10.30-12; Soresina, 
Sala Gazza (accanto a biblioteca) 
via Matteotti martedì e venerdì 
15.30-18.30; Orzinuovi, Cartoleria 
Gardoni, p. V. Emanuele 75, ogni 
giorno 8-12.30 15-19.30 (serv cons 
1 euro); Crema, Il Nuovo Torraz-
zo, via Goldaniga,  Lun-Ven 9-12 
(serv cons 1 euro); Bagnolo Cre-
masco, La calzorapid, C. C. Ben-
net, orari di negozio (serv cons 1 
euro), oppure online richiedendoli 
a biglietteria@teatrodelviale.it. 
Per informazioni e prenotazioni 
0374/350944 oppure 348.6566386 
o ancora www.teatrodelviale.it.

Nel frattempo, mercoledì 12 
gennaio, la rassegna collaterale 
alla stagione teatrale, ‘Sifasera 
Leggendo e Narrando’ sbarca a 
Castelleone. In sala Leone, via 
Garibaldi 27, il professor Carlo 
Cottarelli presenterà i suoi ultimi 
libri e parlerà della situazione 
economica nazionale e globale 
stravolta dalla pandemia (cfr p.27). 
La serata dal titolo All’inferno e 
ritorno è a ingresso libero. Accesso 
consentito nel rispetto della nor-
mativa vigente per il contrasto al 
contagio da Coronavirus.

I Kataklò aprono il 2022 
Al Sociale di Soresina sabato 15 gennaio il nuovo spettacolo della 
compagnia di Giulia Staccioli. Mercoledì Cottarelli a Castelleone

STAGIONE TEATRALE SIFASERA

Sempre nell’ambito della stagione Sifasera riprendono, dome-
nica 16 gennaio alle ore 16 al Sociale di Soresina, le ‘meren-

de a teatro’. Protagonista del pomeriggio per bambini e famiglie 
la compagnia Teatro-
daccapo con Viaggiando 
s’impara, un modo per 
scoprire il mondo diver-
tendosi, comodamente 
seduti sulla poltrona di 
un teatro. Ad arricchire 
gli appassionanti raccon-
ti di Ulisse e Cristoforo, 
dal bagaglio dei custodi/
viaggiatori, compaiono 
oggetti, luci, suoni, can-
zoni e materiali diversi, 
che, messi a disposizio-
ne del pubblico, diventano mezzi di trasporto, approdi sicuri, 
tramonti colorati e personaggi fiabeschi. E al termine meren-
da offerta dalla pasticceria Fiameni, imbustata per la sicurez-
za di tutti e consegnata all’uscita dal teatro. Costo del biglietto 
6 euro. Per informazioni e prenotazioni 0374/350944 oppure 
348.6566386 o ancora www.teatrodelviale.it.

RIPRENDE ANCHE MERENDA A TEATRO

Aspiranti cuochi, baristi o camerieri di sala, parrucchieri, este-
tisti, meccanici, termoidraulici o elettricisti: dalle ore 8 del 

4 gennaio alle ore 20 del 28 gennaio sono aperte le iscrizioni ai 
corsi professionali di Cr.Forma (sede di Cremona e sede di Cre-
ma) per l’anno 2022/2023. L’avviso è rivolto ai ragazzi che at-
tualmente frequentano la classe terza della scuola secondaria di 
primo grado. 

Come avevamo già annunciato settimana scorsa su queste co-
lonne, le iscrizioni si effettuano esclusivamente online attraverso 
il sistema del Ministero dell’Istruzione dell’Università e della Ri-
cerca, disponibile all’indirizzo  https://www.istruzione.it/iscrizio-
nionline.

Sul sito del Cr.Forma, invece, una pagina dedicata con infor-
mazioni e link utili per effettuare correttamente tutti i passaggi 
previsti per l’inoltro della domanda di iscrizione. Dal 10 genna-
io, comunque, il personale sarà a disposizione per supportare 
famiglie e ragazzi nella procedura di iscrizione, contattando gli 
uffici di Cremona e di Crema nei seguenti giorni e orari: Cremo-
na 0372.403411, da lunedì a giovedì dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 
14.30 alle 16.30, venerdì dalle 9 alle 13; Crema 0373.282911, da 
lunedì a giovedì dalle 8.30 alle 12.30 e dalle 14.30 alle 16.30, ve-
nerdì dalle 9 alle 13.

L’Azienda Speciale Cr.Forma raccoglie l’eredità più che tren-
tennale dei Centri di Formazione Professionale (C.F.P.) di Cre-
mona e di Crema della Regione Lombardia presenti sul territorio 
fin dal 1978. Dal 2007 è ente strumentale della Provincia di Cre-
mona per la quale gestisce i servizi pubblici locali di formazione 
professionale. L’accreditamento presso la Regione Lombardia sia 
per l’attività di formazione sia per i servizi al lavoro e la certifi-
cazione di qualità conseguita sin dal 2002 fanno di Cr.Forma un 
ente di formazione leader nel settore e in grado di offrire un’am-
pia e diversificata attività a beneficio dell’occupazione locale.

Corsi professionali 2022/23:
aperte le iscrizioni

CR.FORMA

Foto scattata prima dell’emergenza epidemiologica Covid-19



SABATO
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TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 8.30 Unomattina in famiglia
 10.20 Buongiorno benessere. Rb
 11.20 Passaggio a Nord-Ovest. Reportage
 12.30 Linea verde life. Macerata
 14.00 Dedicato
 15.15 Linea bianca. Umbria
 16.05 A sua immagine
 17.00 Italia sì! Talk show
 18.45 L’eredità weekend. Gioco
 20.35 Soliti ignoti. Il ritorno 
 21.25 Tali e quali. Talent show
 0.10 Top. Tutto quanto fa tendenza

DOMENICA
9

LUNEDÌ
10 11 12 13 14

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.10                  
 7.25 Streghe. Telefilm
 9.30 Amarsi come cani e gatti. Film tv
 11.00 Tg sport giorno
 11.15 Un’ultima occasione d’amore. Film
 14.00 Il Provinciale. Kendò! Viaggio...
 14.50 Bellissima Italia. Friuli Venezia Giulia
 15.40 Amore ad Harbor Island. Film
 17.15 Stop and go. A Rieti tra sacro e profano
 18.25 Dribbling
 19.40 Squadra speciale Cobra 11. Film
 21.05 FBI. Film
 21.50 FBI: international. Telefilm

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00       
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre. Rb
 11.25 Officina Italia. Rb
 12.25 Tgr il settimanale. Rb
 15.00 Tv talk
 16.30 Frontiere. Rb
 17.35 Report 
 20.00 Blob. Magazine
 20.20 Le parole
 21.45 La fabbrica del Mondo. Doc.
 0.30 Illuminate. Marta Marzotto
 1.40 Fuori orario. Cose (mai) viste

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte           
 8.45 Documentario
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.40 Una vita. Telenovela
 16.30 Verissimo. Talk show
  con ospiti vip in studio
 18.45 Caduta libera. Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show 
 21.20 C’è posta per te. Talk show
 0.55 Striscia la notizia. Show
  Condotto da E. Greggio ed E. Iacchetti
 1.20 Soap opera

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 7.05 Cotto e mangiato. Il menù. Rb
 7.15 Mike & Molly. Sit. com.
 7.35 Lupin III: tutti i tesori del Mondo. Film  
 9.35 Roswell, New Mexico. Film
 12.20 Back to school. Le lezioni. Real
 13.50 Mystery Land. Inchieste
 16.30 Mee-Shee. Il gigante dell’acqua. Film
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Zootropolis. Film d’animazione
 23.30 I Griffin. Cartoni anim.
 2.25 Enturage. Film
 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte 
 6.55 Controcorrente. Talk show
 7.45 Un cane per due. Film
 9.40 Il tango della gelosia  
  Film con Monica Vitti e D. Abbatantuono
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show 
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.35 Bingo Bongo. Film
 19.50 Tempesta d'amore. Soap opera
 21.25 007 - Goldeneye. Film
 0.15 48 ore. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato 
 10.05 Caro Gesù. Insieme ai bambini
 11.55 Recita dell’Angelus di Papa Francesco
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Primo amore. Telenovela
 14.35 Sulla strada. Il Vangelo della domenica
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Per legge e per amore. Doc.
 16.00 Primo amore. Novela
 17.30 Eccomi. Doc.
 19.00 S. Messa
 21.20 Il diario di una tata. Film
 23.15 Scoprendo Forrester. Film
 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 10.15 Le ricette di Guerrino. Rb
 10.30 Borghi d’Italia
 11.00 Saving Christmas. Film
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Telefilm
 14.00 Il punto di luce
 18.00 Cartoons. Cartoni
 18.30 Mi ritorni in mente
 19.15 Web mania. Rb
 19.45 Novastadio
 23.00 Vie verdi. Rb
 24.00 Shopping. Televendite

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 6.30 Unomattina in famiglia
 9.40 Paesi che vai. Bracciano: fam. Odescalchi 
 10.25 Evoluzione Terra. Rb
 10.30 A sua immagine. Rb
 12.20 Linea verde. Lunga vita al Cilento
 14.00 Domenica in
 17.20 Da noi... a ruota libera. Talk show
 18.45 L’eredità weekend. Gioco
 20.35 Soliti ignoti  
 21.25 Correre per ricominciare. Film
 23.35 Speciale Tg1. Settimanale
 1.15 Sottovoce

 TG2 ore 13-18-15-20.30-23.25               
 6.55 Streghe. Film
 8.15 Protestantesimo. Rb
 8.45 Sulla via di Damasco. Rb
 9.50 Fam. Sit. com.
 11.15 Citofonare Rai2
 14.00 La dottoressa dell’isola... Film 
 15.45 Mompracem. Documentario
 17.10 Squadra speciale Stoccarda. Film
 18.25 90° minuto 
 21.00 The Rookie. Telefilm
 21.50 CSI: Vegas. Telefilm
 22.40 La domenica sportiva. Rb

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà weekend. Rb
 9.00 Mi manda Raitre. Rb
 10.10 Le parole per dirlo. Rb
 11.05 Tgr estovest. Rb
 11.25 Tgr Regioneuropa. Rb
 13.00 Radici. Burkina Faso
 14.30 Mezz’ora in più
 16.00 Mezz’ora in più-Il mondo che verrà. Rb
 16.30 Rebus. Talk show 
 20.30 Generazione bellezza. Rb
 21.20 Città segrete. Londra
 23.50 Mezz’ora in più
 TG5 ore 8-13-20 e nella notte            
 10.00 S. Messa
 10.50 Le storie di “Melaverde”
 12.00 Melaverde. Rb
 13.40 L'arca di Noè. Rb
 14.00 Amici. Talent show
 16.30 Verissimo
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Paperissima sprint. Show
 21.20 Tolo Tolo. Film
 23.15 Non c’è 2 senza te. Film
 1.50 Paperissima sprint. Show
 2.15 Caterina e le sue figlie. Serie tv

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 7.30 Heidi a scuola. Film
 9.35 Hart of dixie. Telefilm
 12.20 Back to school. Le lezioni
 14.00 E-Planet. Rb sportiva
 14.30 Back to school. Le lezioni
 14.35 L’incredibile storia di Winter il delfino 2
 16.35 Ritorno all’isola di Nim. Film
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Doctor strange. Film 
 23.35 Pressing. Rb
 2.00 E-Planet. Rb sportiva

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte        
 6.55 Controcorrente. Talk show
 7.45 Cuore contro cuore. Serie tv
 9.55 Casa Vianello. Sit. com.
 10.55 Dalla parte degli animali. Rb
 12.25 Poirot: alla deriva. Film
 14.40 Sugarland express. Film
 17.10 Lo sperone insanguinato. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Controcorrente. Talk show
 21.20 Controcorrente. Prima serata
 0.20 Everest. Film
 2.50 Il proiezionista. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 11.00 Buongiorno professore. Rb
 12.00 Recita dell’Angelus con papa Francesco
 12.15 Borghi d’Italia. Doc.
 12.50 Caro Gesù. Insieme ai bambini
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Il Mondo insieme
 17.00 Finalmente domenica. Rb
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 20.50 Soul. Rb
 21.20 Becoming Jane. Il ritratto di una donna... 
 23.40 A piedi nudi nel parco. Film

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno 
 21.25 Non mi lasciare. Serie tv
 23.30 Fabrizio de Andrè e Pfm.
  Il concerto ritrovato. Film doc.
 1.15 Rainews24
 1.50 Il caffè di Rai 1. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 7.45 Hertland. Telefilm
 8.45 Radio2 social club. Show
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talent show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Good witch. Telefilm
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 9-1-1. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb 
 21.20 Delitti in Paradiso. Telefilm
 23.30 Il commissario Lanz. Telefilm

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura. Eleonora di Toledo
 15.25 Il commissario Rex
 16.10 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Che succ3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Report. Inchieste
 23.20 La versione di Fiorella. Show
 1.05 Rai cultura. Terza pagina

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.25 Pomeriggio Cinque news
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Grande fratello vip. Reality
 1.35 Striscia la notizia

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.40 Chicago fire. Film
 11.25 Chicago justice. Telefilm
 12.20 Back to school. Le lezioni. Real
 14.05 I Simpson. Cartini anim.
 15.25 Young sheldon. Sit. com.
 15.50 Big bang theory. Sit. com.
 16.45 Modern family. Telefilm
 17.35 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Freedom. Inchieste
 23.45 Tiki Taka. Rb

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 7.45 Chips. Telefilm
 8.50 Miami vice. Film
 9.50 Hazzard. Film
 10.50 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Talk show
 15.30 Dalla parte degli animali. Rb
 16.40 Colombo. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Quarta repubblica. Talk show

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Primo amore. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Primo amore. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Canonico. Serie tv
  20.00 S. Rosario
 21.10 Giuseppe Moscati. Miniserie
 23.00 Indagine ai confini del sacro. Doc.

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 10.15 Vie verdi. Rb 
 11.00 Avorio nero. Film
  con Fredric March
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Le ricette di Guerrino
 18.15 Web mania. Rb
 20.00 Novastadio sprint
 21.00 Gli sdraiati. Rb
 22.30 Testa e cuore. Rb
 23.00 Sei in salute. Rb

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno 
 21.25 Meraviglie. La Penisola dei tesori
 23.45 Porta a porta. Talk show
 1.25 Rainews24
 2.00 Rai cultura: Italia viaggio nella bellezza

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talent show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Good witch. Telefilm
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 9-1-1. Telefilm
 21.00 Tg2 post. Rb 
 21.20 Un’ora sola vi vorrei. Show
 22.40 Bar Stella
 0.30 I lunatici. Show

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 9.45 Agorà extra
 10.30 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie
 13.15 Rai cultura. La battaglia di Okinawa
 15.25 Il commissario Rex
 16.10 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.25  Che succ3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 #Cartabianca. Talk show
 1.05 Rai cultura. Save the date

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.25 Pomeriggio cinque news
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Striscia la notizia. Show
 21.20 Sissi
 23.30 Van Gogh. Tra il grano e il cielo. Film

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 8.40 Chicago fire. Film
 11.25 Chicago justice. Telefilm
 12.20 Back to school. Le lezioni. Real
 14.05 I Simpson. Cartini anim.
 15.25 Young sheldon. Sit. com.
 15.50 Big bang theory. Sit. com.
 16.45 Modern family. Telefilm
 17.35 Due uomini e mezzo. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.20 Back to school. Reality
 0.25 Immaturi. Il viaggio. Film

 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 8.50 Miami vice. Film
 9.50 Hazzard. Film
 10.50 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.35 Rullo di tamburi. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Fuori dal coro. Talk show
 0.45 Doppio inganno. Film

TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento. Rb
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 13.20 Primo amore. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Primo amore. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 Canonico. Serie tv
  20.00 S. Rosario.
  21.10 Cammina, non correre. Film

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 12.15 Testa e cuore. Rb
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Shopping. Televendite
 18.00 Le ricette di Guerrino
  Rubrica di cucina
 18.15 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 21.00 Linea d’ombra. Rb
 23.00 Gli sdraiati. Rb 
 23.45 Web mania
 24.00 Occasioni da shopping

 TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-0.45 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane. Talk show
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Sei mai stata sulla luna? Film
 23.30 Porta a porta. Talk show
 1.45 Moviemag. Rb
 2.10 Le avventure di Pinocchio. Sceneggiato

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 costume e società. Rb
 14.00 Ore 14. Talent show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Good witch. Telefilm
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 9-1-1. Telefilm
 21.20 Kalipé - a passo d’uomo
 23.30 Re start. Talk show
 0.55 I lunatici. Show
 2.05 La coppia dei campioni. Film

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 9.45 Agorà extra
 10.35 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Il Cile di Pinochet
 15.25 Il commissario Rex. Telefilm
 16.10 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Che succ3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Chi l’ha visto? Inchieste
 1.05 Rai cultura. Margherita Sarfatti

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 17.25 Pomeriggio Cinque
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.30 Striscia la notizia. Show
 21.00 Calcio: Inter-Juventus
 23.30 Supercoppa italiana live. Rb
 0.45 Striscia la notizia

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte
 8.40 Chicago fire. Film
 11.25 Chicago Justice. Telefilm
 12.20 Back to school. Le lezioni. Real
 13.00 Grande fratello vip. Reality
 14.05 Coppa Italia live. Rb
 14.25 Calcio: Atalanta-Venezia
 16.20 Coppa Italia live. Rb
 17.15 Calcio: Napoli-Fiorentina
 19.15 Coppa Italia live. Rb
 20.40 N.C.I.S. Unità anticrimine
 21.30 Biancaneve e il cacciatore. Film
 23.50 Cappuccetto rosso sangue. Film
 TG4 ore 11.30-18.55 e nella notte             
 8.50 Miami vice. Telefilm
 9.50 Hazzard. Film
 10.50 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.30 Nick mano fredda. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Zona bianca. Talk show
 0.50 Blue Jasmine. Film
 TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Primo amore. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 16.00 Primo amore. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.35 In cammino. Rb
 20.00 S. Rosario.
 20.50 Italia in preghiera. S. Rosario
 21.40 A.D. La Bibbia continua

 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23   
 10.15 Le ricette di Guerrino 
  Rubrica di cucina
 10.30 Soul. Rb
 11.00 Linea d’ombra. Rb
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis
 14.30 Shopping
 18.00 Le ricette di Guerrino
 18.15 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 20.00 Novastadio Rb
 24.00 Occasioni da shopping

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 Doc-Nelle tue mani 2. Serie tv
 23.35 Porta a porta. Talk
 1.15 Rainews24
 1.50 Robinù. Film

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 10.00 Tg2 Italia
 11.10 I fatti vostri
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.10 Good witch. Telefilm
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 9-1-1. Telefilm
 21.20 Costa Concordia 
  Cronaca di un disastro. Doc.
 23.05 Anno 20 notte
 0.50 I lunatici

TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00      
 8.00 Agorà. Rb
 9.45 Agorà extra
 10.35 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. Tina Modotti, fotografa...
 15.25 Il commissario Rex. Telefilm
 16.10 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.20  Che succ3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Il tabaccaio di Vienna. Film
 23.15 Illuminate. Susanna Agnelli...

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque news
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.35 Grande fratello vip. Reality
 16.10 Amici. Talent show
 17.25 Pomeriggio Cinque
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.30 Striscia la notizia. Show
 21.00 Calcio: Milan-Genoa
 23.30 Coppa Italia live. Rb

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 6.40 Cartoni animati
 8.40 Chicago Fire. Telefilm
 11.25 Chicago Justice. Telefilm
 12.20 Back to school. Le lezioni. Real
 13.00 Grande fratello vip. Reality
 14.05 I Simpson. Cartoni
 15.25 Young sheldon. Sit. com.
 15.50 Big bang theoty. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 Harry Potter e la camera dei segreti
 0.30 Chucky. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Chips. Telefilm
 9.50 Hazzard. Film
 10.50 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.30 Caccia al ladro. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Dritto e rovescio. Talk show
 0.45 Miracolo a Milano. Film
TG 2000 ore 18.30-20.55 da lunedì a sabato  
 10.30 Vediamoci chiaro
 11.00 Quel che passa il convento. Rb 
 12.00 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare. Rb
 15.00 La Coroncina della Divina...
 15.15 Siamo noi. Rb
 16.00 Primo amore. Telenovela
 17.30 Il diario di papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 In cammino. Rb
 21.10 Jakob il bugiardo. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23    
 10.15 Le ricette di Guerrino.
  Rubrica
 10.30 Tg Agricoltura
 11.00 Due sotto il divano. Film
  con Walter Matthau
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Occasioni da Shopping
  Televendite
 18.00 Il punto luce
 18.30 La chiesa nella città. Rb
 20.00 Novastadio. Rb

TG1 ore 6.30-7-8-9-11-13.30-17-20-1.00 
 7.10 Unomattina
 9.55 Storie italiane
 11.55 È sempre mezzogiorno. Rb
 14.00 Oggi è un altro giorno. Rb
 15.55 Il Paradiso delle Signore 6. Serie tv
 17.05 La vita in diretta
 18.45 L’Eredità. Gioco
 20.30 Soliti ignoti. Il ritorno
 21.25 The voice senior. Talent show
 24.00 Tv7. Settimanale del Tg1
 1.05 Rainews24
 1.40 Sottovoce. Rb

 TG2 ore 13-18.15-20.30-23.05                 
 8.45 Radio2 social club
 9.55 Gli imperdibili
 11.10 I fatti vostri
 13.30 Tg2 eat parade
 14.00 Ore 14. Talk show
 15.15 Detto fatto
 17.15 Good witch. Telefilm
 18.50 Blue bloods. Telefilm
 19.40 9-1-1. Telefilm
 21.20 The good doctor. Film
 22.10 The resident. Serie tv
 23.45 Ultima traccia: Berlino. Telefilm

 TG3-TG Regione ore 6-12-14-19-24.00
 8.00 Agorà. Rb
 9.45 Agorà extra
 10.35 Elisir. Rb
 12.45 Quante storie. Rb
 13.15 Rai cultura. L’armata S’Agapò
 15.30 Il commissario Rex
 16.10 Aspettando Geo. 17.00 Geo
 20.00  Blob. Magazine
 20.10  Che succ3de?
 20.45  Un posto al sole. Soap opera
 21.20 Il complotto contro l’America. Film
 23.25 Caro marziano. Rb

 TG5 ore 8-13-20 e nella notte                
 8.45 Mattino Cinque
 11.00 Forum
 13.40 Beautiful. Soap opera
 14.10 Una vita. Telenovela
 14.45 Uomini e donne. Talk show
 16.10 Amici. Talent show
 16.40 Grande fratello vip. Reality
 16.50 Love is in the air. Soap opera
 17.25 Pomeriggio cinque news
 18.45 Avanti un altro! Gioco
 20.40 Striscia la notizia
 21.20 Grande fratello vip. Reality

 Studio aperto ore 12.25-18.30 e nella notte 
 6.40 Cartoni animati
 8.40 Chicago Fire. Telefilm
 11.25 Chicago Justice. Telefilm
 12.20 Back to school. Le lezioni. Real
 13.00 Grande fratello vip. Reality
 14.05 I Simpson. Cartoni
 15.25 Young sheldon. Sit. com.
 15.50 Big bang theoty. Sit. com.
 19.30 C.S.I. Miami. Telefilm
 20.25 N.C.I.S. Unità anticrimine. Telefilm
 21.20 I Mercenari 3. Film
 23.50 Demolition man. Telefilm

 TG4 ore 11.30-14-18.55 e nella notte    
 7.45 Chips. Telefilm
 8.50 Miami vice. Telefilm
 9.50 Hazzard. Film
 10.50 Carabinieri. Serie tv
 12.25 Il segreto. Telenovela
 13.00 La signora in giallo. Telefilm
 14.00 Lo sportello di Forum. Rb
 15.30 Hamburg distretto 21. Telefilm
 16.25 Il cavaliere pallido. Film
 19.50 Tempesta d’amore. Soap opera
 20.30 Stasera Italia. Talk show
 21.20 Quarto grado. Inchieste

TG 2000 ore 18.45-20.30 da lunedì a sabato   
 11.00 Quel che passa il convento
 11.55 Recita dell’Angelus
 12.20 L’ora solare
 13.20 Primo amore. Telenovela
 15.00 La Coroncina della Divina...
 17.30 Il diario di Papa Francesco
 18.00 S. Rosario. Da Lourdes
 19.00 S. Messa
 19.30 In cammino. Rb
 20.00 Santo Rosario
 20.50 Guerra e pace. Film
 21.10 Liam. Film

Telenova Notizie ore 7-14.15-19.15-23   
 11.00 Il principe ladro. Film
 12.45 Beker. Rb
 13.15 Metropolis. Rb
 14.30 Shopping
 18.00 Le ricette di Guerrino 
  Rubrica di cucina
 18.15 Web mania. Rb
 18.30 Novastadio
 21.00 Linea d’ombra
 23.00 Gli sdraiati. Rb
 23.45 Web mania. Rb
 24.00 Shopping. Televendite
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 Telenova Notizie ore 14.15-19.15-23    
 9.30 S. Messa
 10.30 Occasioni da shopping
 13.30 Sei in salute. Rb
 14.00 Beker. Rb 
 14.30 Novastadio. Rb
 17.30 Telefilm
 18.15 Web mania. Rb
 19.00 91° minuto. Rb sportiva 
 20.00 Novastadio
  Rubrica sportiva
 23.00 Web mania. Rb
 24.00 Occasioni da shopping



RUBRICHE

RADIO
ANTENNA5
CREMA
FM 87.800

PROGRAMMI
7.00: Musica
8.00: Santa Messa in diretta 
 dalla Cattedrale di Crema
9.00: In Blu 2000 news a seguire
 “Vai col liscio”
10.00: In Blu 2000 news
10.06: Notiziario flash locale 
10.15: Mattinata in Blu 
 A seguire, musica
11.00: In Blu 2000 news
11.06: Classifiche
12.00: In Blu 2000 news
12.30: Gazzettino Cremasco, 
 edizione principale
13.00: In Blu 2000 news
13.15: Chiesa e comunità
14.00: In Blu 2000 news
14.30: Notiziario flash locale
15.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
16.00: In Blu 2000 news a seguire 
  Le parole in Blu 2000
17.00: Notiziario flash locale
  e a seguire musica
18.00: In Blu 2000 news
  + economia
18.30: Gazzettino Cremasco. Repl.
19.00: Musica

RUBRICHE
✔ Da lunedì a venerdì ore 7.40 L’angolo 
dei bambini con le favole di Catuscia;
✔ Lunedì ore 20.30 DonLorenzOnAir
✔ Da lunedì a sabato ore 14.30/17
Notiziario flash e a seguire musica;
✔ Giovedì: dalle 11 alle 11.45 Filo 
diretto (Comune, ecclesiali, Consulen-
te legale o del lavoro e Ospedale).
✔ Giovedì: dalle 21 alle 23 La Disco 
Night (con Lorenzo Aramini dj);
✔ Sabato: dalle 10.15 Mattinata in 
Blu weekend; 
✔ Sabato: ore 11.03 La biblioteca dei 
ragazzi. 
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Tratto da TV2000                                         

Cammina, non correre (Walk don’t Run) è un film del 1966 diretto 
da Charles Walters. L’ultima apparizione sul grande schermo 

di Cary Grant che, dopo oltre trent’anni di carriera cinematografi-
ca, si ritirò dalle scene.

Il protagonista è Sir William Rutland, facoltoso uomo d’affari 
inglese, che si reca a Tokyo per motivi di lavoro durante le Olim-
piadi del 1964, ma non riesce a trovare alloggio in nessun albergo. 
Neanche all’ambasciata britannica riescono ad aiutarlo, ma un av-
viso lasciato su una bacheca lo porta a casa di Christine Easton, 
una bella ma algida ragazza inglese, in cerca di una coinquilina con 
cui dividere il proprio appartamento. 

Vincendo la diffidenza e la ritrosia di Christine, che avrebbe pre-
ferito ospitare una donna, Rutland si fa accettare e – a sua volta 
– subaffitta metà della propria stanza a Steve Davis, un atleta fon-
dista americano giunto nella capitale giapponese prima della data 
stabilita, allo scopo di visitare la città e che sir William trova subito 
simpatico perché gli ricorda lui da giovane.

L’insolito trio si trova via via coinvolto in schermaglie sentimen-
tali e in divertenti situazioni di convivenza forzata, complicate dal 
fatto che Christine è fidanzata con Julius Haversack, un noioso 
dipendente dell’ambasciata britannica. 

Alla fine il timido e impacciato atleta americano grazie anche 
agli incoraggiamenti di Sir William riuscirà a dichiarare il suo 
amore alla bella ragazza.

DENTRO LA TV
CAMMINA NON CORRERE

MARTEDÌ 11 GENNAIO SU TV2000

CINEMA E STREAMING
Prime e Netflix novità in piattaforma

di SERGIO PERUGINI                             

Nel periodo natalizio non è solo il cinema a 
mettere in campo titoli di grande richiamo. 

Anche le piattaforme, infatti, si contendono il 
favore del pubblico tra film e serie Tv. 

Being the Ricardos (Prime Video). Molti forse ri-
cordano l’attrice hollywoodiana Lucille Ball per le 
esilaranti commedie di respiro familiare 12 metri 
d’amore (1953) e Appuntamento sotto il letto (1968). 
Negli Stati Uniti Ball è una vera diva, ricordata 
come una delle pioniere della commedia tra cine-
ma, TV e radio; la sua grande popolarità si deve so-
prattutto al piccolo schermo negli anni ’50, quando 
produce e interpreta la sitcom I Love Lucy (1951-57) 
insieme al marito Desi Arnaz.

La storia. Il film ricostruisce una settimana di la-
vorazione della sitcom I Love Lucy, dalla lettura dei 
copioni alle prove generali in studio fino al giorno 
della registrazione con il pubblico. Una settimana 
densa di accadimenti non solo a livello professio-
nale per la coppia Ball-Arnaz, ma anche per gli 
accesi scontri personali. A rendere il clima ancor 
più teso è l’improvviso calo di popolarità della 
Ball, dovuto alle infamanti accuse di comunismo. 
Sono infatti gli anni della “caccia alle streghe”, in 
cui opera la Commissione per la repressione delle 
attività antiamericane sotto la guida dell’influente 
senatore Joseph McCarthy.

Con grande classe Sorkin ci porta nel cuore 
dell’America anni ’50, componendo uno sguardo 
tra scena e retroscena di una delle coppie comiche 
più celebri del tempo, offrendo inoltre un affondo 
sulla dura stagione del maccartismo e il clima di 
terrore nel mondo del cinema e della cultura tutta. 
Seppure racconti uno degli show comici più noti, 
appunto I Love Lucy, il film Being the Ricardos è uno 
sguardo introspettivo piuttosto dolente e dramma-
tico, l’istantanea di una crisi professionale e perso-
nale; uno sguardo, comunque, di grande atmosfera 
sulla Hollywood del tempo, giocato tra fascino e 
malinconia. Ottima l’intesa tra Kidman e Bardem 
– soprattutto Kidman conferma una grande ver-
satilità e intensità –, come pure i comprimari J.K. 
Simmons e Nina Arianda. 

Dal punto di vista pastorale Being the Ricardos 
è consigliabile, problematico e per dibattiti.

Don’t Look Up (Netflix). Si tratta di uno dei film 
più attesi dell’anno, una commedia nera, una satira 
feroce sulla nostra società, sulle derive della politi-
ca e dell’informazione, tra media e social. A scrive-
re e dirigere il film è il premio Oscar Adam McKay, 

ma a dare risonanza all’operazione è soprattutto il 
cast stellare, in testa i premi Oscar L. DiCaprio, J. 
Lawrence, M. Streep, C. Blanchett e M. Rylance. 

La storia. Due astronomi scoprono che una co-
meta si sta per abbattere sulla Terra, calcolando una 
collisione in circa sei mesi. Allarmati si attivano per 
contattare il governo degli Stati Uniti. Nessuno 
sembra però prendere sul serio i loro calcoli; esa-
sperati i due si affidano a una trasmissione TV…

Ricorrendo a una delle paure catastrofiche più 
diffuse, ossia la minaccia di un meteorite contro il 
nostro pianeta, Adam McKay costruisce una di-
vertente, e al contempo irriverente, black comedy 
che mette in stato d’accusa la politica, interessata 
solamente al proprio tornaconto in una schizofre-
nica campagna elettorale permanente, e il mondo 
del giornalismo, avvitato in un’informazione mor-
bosa e spettacolarizzata. Ancora, sul banco degli 
imputati ci sono i potenti tycoon proprietari di 
media e piattaforme, che influenzano la politica 
per un profitto fuori controllo. Nell’insieme Don’t 
Look Up convince per la scommessa su un cast di 
primo piano. La carica di denuncia satirica che 
fa McKay è valida e interessante, rischiando però 
di deragliare qua e là tra l’irritante e il grottesco. 
Nonostante alcuni pregi, il film non appare del 
tutto compatto.

Don’t Look Up è consigliabile, problematico 
e per dibattiti.

Aggiornamento sulle misure di quarantena e iso-
lamento in seguito alla diffusione a livello globa-

le della nuova variante VOC SARSCoV-2 Omicron.

TAMPONI - LE NUOVE REGOLE 
DI FUNZIONAMENTO

I SOGGETTI SINTOMATICI 
(SOSPETTO COVID)
Devono rivolgersi al proprio medico di Medicina 

Generale o pediatra di famiglia che procederà all’ese-
cuzione diretta del tampone, oppure alla prenotazio-
ne del tampone presso il Punto tampone Asst o delle 
altre strutture erogatrici (https://www.atsvalpadana.
it/elenco-strutture-private-e-pubbliche-per-effettua-
zione-tamponi). Il medico o pediatra di famiglia, o 
il medico di Continuità Assistenziale potranno anche 
emettere una “ricetta rossa” del Ssr che consentirà 
di presentarsi direttamente ai punti tampone. Ogni 
giorno Ats riceve da Regione Lombardia l’elenco dei 
nuovi casi Covid-19, il portale della sorveglianza di 
Ats prende in carico i nominativi e invia in automati-
co un Sms al telefono cellulare dei positivi per comu-
nicare lo stato di positività (entro 48 ore dall’esito).

Con l’Sms il nuovo caso positivo è invitato ad acce-
dere a un link predefinito, che gli consente di:

• fornire alcune informazioni relative al suo stato;
• scaricare il “Provvedimento di avvio isolamento 

domiciliare”;
• prenotare in autonomia il tampone di controllo/

guarigione;
• fornire nominativo e recapito telefonico dei pro-

pri contatti stretti.
Questi ultimi riceveranno a loro volta un Sms e se 

confermeranno di essere contatti stretti della perso-
na positiva potranno accedere a un link predefinito 
e scaricare a loro volta il proprio “Provvedimento 
di quarantena”. Accettare l’Sms di Ats Val Padana 
è quindi oggi ancora più importante, in quanto – at-
traverso tale Sms – non solo è possibile per il sog-
getto positivo prenotare in autonomia il tampone di 
controllo/guarigione (presso i punti tampone Asst 
o degli Enti Privati Accreditati), ma anche i contatti 
stretti asintomatici, sempre attraverso l’Sms ricevuto 
da Ats, possono avere accesso a un tampone di fine 
quarantena presso le farmacie aderenti.

LE NUOVE REGOLE DI QUARANTENA
I SOGGETTI COVID POSITIVI SINTOMATICI
10 giorni di isolamento dalla comparsa dei sinto-

mi, e successivo tampone finale negativo dopo 3 gior-
ni senza sintomi.

I SOGGETTI COVID 
POSITIVI ASINTOMATICO
10 giorni di isolamento e successivo tampone fina-

le negativo non prima di 10 giorni.
7 giorni di isolamento se vaccinato booster o dop-

pia dose da meno di 4 mesi, e successivo tampone 
finale negativo non prima di 7 giorni.

I SOGGETTI CONTATTI STRETTI 
ASINTOMATICI DI CASO COVID
NON VACCINATO 
10 giorni di isolamento con tampone finale nega-

tivo.

VACCINATO CON 2 DOSI (da più di 4 mesi) 
5 giorni di isolamento con tampone finale negativo

VACCINATO BOOSTER (o doppia dose da meno di 
4 mesi) 

Niente isolamento, ma 5 giorni di auto-sorveglian-
za con tampone finale negativo. Obbligo di indossare 
la mascherina FFP2 per 10 giorni.

Tutti  possono avere accesso a un tampone di fine 
quarantena prenotando presso uno dei punti tampo-
ni attraverso l’apposito link ricevuto via Sms da Ats 
e le farmacie aderenti presentando la stampa della 
comunicazione di quarantena inviata di Ats, nel ri-
spetto dei tempi di cui sopra. L’elenco delle farmacie 
aderenti, con relativi indirizzi e numeri di telefono, è 
disponibile sul sito di Ats della Val Padana al seguen-
te link https://www.ats-valpadana.it/farmacia. 

Il rilascio del Green pass da guarigione avviene di 
norma tra le 24/48 ore dal ricevimento del certificato 
(che si riceve o via Sms o via e-mail). Se entro il 3° 
giorno dalla guarigione non si riceve l’AUTHCO-
DE per scaricare il Green pass, è necessario compi-
lare il link https://sorveglianzacovid.ats-valpadana.
it/?q=segnalazione_certificazione_verde_covid19.

EDUCAZIONE SANITARIA

COVID-19: LE REGOLE
Positivi-contatto stretto-tampone

 Foto Glen Wilson - Amazon Content

Tempestano gli utenti ogni 
giorno. Sono tante le la-

mentele di chi riceve chiamate 
dai call center a scopi pubbli-
citari. Ma se dal telemarketing 
selvaggio sui telefoni fissi ci si 
può difendere con l’iscrizione 
al registro delle opposizioni, 
ora finalmente c’è una speran-
za anche per evitare chiamate 
indesiderate sui cellulari. 

Il decreto-legge n. 139/2021, 
coordinato con la legge di 
conversione n. 205/2021 inter-
viene, infatti, anche in materia 
di dati personali, andando a 
modificare il decreto legislativo 
n. 196/2003 ossia il Codice in 
materia di protezione dei dati 
personali e la legge n. 5/2018. 

Le “difese” già esistenti, 
grazie al decreto capienze si 
allargano anche agli squilli in-
desiderati provenienti da siste-
mi automatizzati, irrobustendo 
così le tutele create dal registro 
e sbloccando l’iter del decreto 
attuativo con il quale si vuole 
allargare il perimetro di azione 
del registro delle opposizioni 
anche ai cellulari. 

In sostanza possono iscriver-
si al registro delle opposizioni 
tutti coloro che vogliano op-
porsi al trattamento delle pro-
prie numerazioni telefoniche 
relative a tutte le utenze fisse 
e mobili. Ricordiamo breve-
mente che il registro pubblico 
delle opposizioni è un servizio 
gratuito mediante il quale l’u-
tente si può opporre all’utilizzo 
(per il telemarketing) del suo 

numero di telefono e indirizzo 
presenti negli elenchi pubblici 
per scopi pubblicitari. 

Il registro riguarda per il 
momento solo i numeri fissi e 
la posta cartacea. 

Prima di chiamare gli utenti, 
chi vuole fare telemarketing 
deve consultare il registro 
delle opposizioni (per dettagli 
visita il sito ufficiale) sul quale 
è indicato con chiarezza se il 
soggetto in questione ha dato, 
o meno, il suo consenso a rice-
vere chiamate di pubblicità. 

Ora vediamo come cambia 
la legge 5/2018 in virtù delle 
modifiche introdotte dal decre-
to. L’art. 9 del decreto-legge n. 
139/2021 prevede in sostan-
za che possono iscriversi al 
registro delle opposizioni tutti 
coloro che vogliano opporsi al 
trattamento delle proprie nu-
merazioni telefoniche relative a 

tutte le utenze fisse e mobili. Il 
comma 12 assume il seguente 
tenore letterale: “Gli operatori 
che utilizzano i sistemi di pubblici-
tà telefonica e di vendita telefonica 
o che compiono ricerche di mercato 
con o senza l’intervento di un 
operatore umano o comunicazioni 
commerciali telefoniche hanno 
l’obbligo di consultare mensilmen-
te, e comunque precedentemente 
all’inizio di ogni campagna, il 
registro pubblico delle opposizioni 
e di provvedere all’aggiornamento 
delle proprie liste.”. 

Gli utenti che vogliono iscri-
versi al registro, aggiornare i 
dati inseriti e revocare l’iscri-
zione al RPO possono procede-
re in 4 modi diversi: 

- a mezzo web (compilazione 
di un modulo elettronico); 

- telefonicamente (chiamata 
al numero verde RPO: 800 265 
265); 

- inviando una e-mail (trami-
te apposito modulo); 

- spedendo una raccomanda-
ta cartacea. 

Associazione Consumatori 
Campo di Marte 

L’Ufficio dei Diritti
Piazza Premoli, 4 – Crema 

e-mail: campodimarte2021@libero.it. 
Si riceve ogni mercoledì 

dalle ore 15,30 alle ore 18 previo 
appuntamento telefonico 

al n. 324/8223221 
il martedì, mercoledì e il giovedì 

dalle ore 16 alle ore 17,30. 
È sempre attiva la mail e WhatsApp 

per appuntamenti e urgenze

CREMA CITTÀ SOLIDALE

TELEMARKETING
Novità per i telefoni cellulari 

Avv. Marta Guerini Rocco

 Foto presa da www.tv2000.it



 di MARCO SERINA

È sempre il Covid a tenere banco in 
queste giornate anche in Serie C e la 

Lega Pro ha deciso ieri di rinviare la ri-
presa del campionato. Dopo aver postici-
pato al 10 febbraio il turno del 9 gennaio, 
il Direttivo della terza serie nazionale ha 
deciso di rinviare anche la giornata del 
16, spostandola al prossimo 23 febbraio. 
Il ritorno in campo per la Serie C è quindi 
fissato per domenica 23 gennaio, quando 
il Pergo ospiterà al Voltini la capolista 
Südtirol.

Il rinvio delle gare anche del prossimo 
weekend è stato reso necessario dalla 
situazione pandemica, sarebbero infatti 
circa 250 i giocatori bloccati dalle posi-
tività nelle 60 squadre della categoria, se-
condo i dati forniti dai vertici della Serie 
C. La gara con la Pro Sesto è stata ricollo-
cata a mercoledi 23 febbraio alle ore 18. Il 
prossimo mese, con ben 3 turni infrasetti-
manali da giocare, le squadre della terza 
serie saranno in campo per ben 7 partite 
in soli 27 giorni, un vero e proprio tour 
de force.

Intanto in casa cremasca la situazio-
ne resta allarmante, con 5 nuovi casi di 
positività emersi nelle ultime ore. Sono 
stati posti in isolamento un giocatore e 4 
membri dello staff  tecnico, mentre dei 7 
positivi del periodo natalizio, in 6 hanno 
ripreso parzialmente l’attività (1 giocato-
re si è negativizzato proprio ieri) e sono 
in attesa degli ultimi esami per il rientro 
in gruppo, un elemento invece è ancora 
sospeso, per un totale di 6 componenti 
del gruppo squadra attualmente indispo-
nibili.

Vista la situazione, e per evitare svilup-
pi di focolai, si procederà a sottoporre a 
tamponi il gruppo ogni 48 ore, mentre 
l’attività prosegue comunque, anche se 
a ranghi ridotti e con diversi elementi 
costretti a lavorare singolarmente. Chia-

ramente il nuovo rinvio della ripresa del 
torneo di ieri è stato accolto positivamen-
te dalla società cremasca, fra le più colpite 
dal virus in questo periodo critico. Al ri-
torno in campo il Pergo ripartirà con una 
situazione di classifica sempre incerta, 
con 11 squadre in soli 5 punti nella parte 
medio-bassa della graduatoria. I gialloblù 
si trovano a metà del guado, hanno solo 1 
punto di vantaggio sui playout, ma anche 
solo 2 punti di ritardo dalla zona playoff.

In casa gialloblù gli ultimi sono stati 
giorni di lutto per la scomparsa a 84 anni, 
dopo una lunga malattia, di Mario Ma-
calli, figura storica del club cremasco, del 
quale è stato vicepresidente per 24 anni, 
prima di spiccare il volo verso una carrie-
ra ai vertici nazionali, con 18 anni da pre-
sidente della Serie C e 3 da vicepresidente 
della Figc. Una figura molto legata anche 
al recente passato del Pergo, il dirigente 
cremasco infatti è stato il “regista” della 
ripartenza dei gialloblù nell’estate del 
2012, dopo il fallimento della gestione del 
romano Briganti, con il trasferimento del 
titolo sportivo del Pizzighettone a Crema 
e il nuovo corso della Pergolettese targa-
to Fogliazza. Un gesto d’amore verso il 
“suo Pergulèt”, la sconveniente vicenda 
dei marchi registrati, infatti, ha contribui-
to alla fine della sua carriera da dirigente 
nazionale (all’epoca fu squalificato dalla 
giustizia sportiva), ma ha garantito un fu-
turo ai cremaschi.

In quel Pergo ripartito dalla Serie D 
e subito vincente, la guida fu affidata a 
Roberto Venturato, tornato in panchina 
proprio poche ore fa al comando della 
Spal in Serie B. Con sei stagioni da cen-
trocampista in Serie C e due annate da 
allenatore, il tecnico nato in Australia ha 
legato buona parte della sua carriera pro-
prio ai colori gialloblù e torna nella serie 
cadetta dopo la lunga esperienza al Citta-
della, dove lo scorso anno ha sfiorato la 
massima serie.

Posticipato il rientro in 
campo per un Pergo in lutto

Da sinistra: Stefania Bonaldi, Cesare Fogliazza e Mario Macalli con le targhette dell’80°

SERIE C

classifica
Südtirol 44; Padova 42; Rena-
te 39; Feralpisalò 39; Triestina 
33; Juve U23 28; V. Verona 25; 
Albinoleffe 25; Trento 24; Pro 
Vercelli 24; Lecco 24; Seregno 
23; Piacenza 22; Pergolettese 
22; Mantova 21; Pro Patria 21; 
Fiorenzuola 20; Legnago 18; 
Pro Sesto 16; Giana Erminio 15

risultati
Juventus U23-Pergolettese         1-1
Pro Sesto-Giana Erminio          1-1
Seregno-Triestina                        0-1
Albinoleffe-Pro Patria                1-1
Fiorenzuola-Feralpisalò             0-2
Mantova-Legnago                      2-0
Padova-Renate                            2-0
Trento-Piacenza                          1-0
Lecco-Pro Vercelli         19 gennaio
Virtus Verona-Südtirol    9 febbraio

prossimo turno
Feralpisalò-Lecco
Fiorenzuola-Pro Sesto
Giana Erminio-Trento
Legnago-Virtus Verona
Mantova-Albinoleffe
Pergolettese-Südtirol
Pro Patria-Piacenza
Pro Vercelli-Juventus U23
Renate-Seregno
Triestina-Padova

risultati
Breno-S. Franciacorta               5-1
Br. Olginatese-Villa Valle          1-0
Brusaporto-Sona                        3-2
Desenzano-V. Ciserano BG      1-1
Casatese-Leon                            0-1
Castellanzese-Arconatese       rinv.
Crema-Real Calepina             rinv.Crema-Real Calepina             rinv.Crema
Legnano-Caravaggio               rinv.
Ponte San Pietro-Giussano      2-4
Sangiuliano C.-F. Caratese     rinv.Sangiuliano C.-F. Caratese     rinv.Sangiuliano C.-F. Caratese     rinv.

classifica
Sangiuliano C. 33; Casatese 32; 
Desenzano 32; Arconatese 30; 
Brusaporto 28; V. Ciserano Bg 27; 
Breno 26; Caratese 26; Legnano 
24; Sona 24; S. Franciacorta 23; 
Leon 20; Giussano 19; Ponte S. 
Pietro 19; Brianza O. 19; R. Cale-
pina 16; Crema 16; Villa Valle 15; 
Caravaggio 14; Castellanzese 14

prossimo turno
Arconatese-Sangiuliano City
Caravaggio-Castellanzese
F. Caratese-Ponte San Pietro
Leon-Brianza Olginatese
Real Calepina-Legnano
Sona-Desenzano
S. Franciacorta-Crema
Villa Valle-Breno
V. Ciserano BG-Casatese
Giussano-Brusaporto

Anche la Serie D si è dovuta arrendere. 
Una marea i giocatori positivi al Co-

vid e così slitta di due settimane la ripresa 
del campionato, si tornerà in campo il 23 
gennaio. La decisione è stata assunta dal 
Consiglio della Lega Nazionale Dilettanti 
mercoledì scorso, che al termine dei lavori ha 
diramato il seguente comunicato: “Tenuto 
conto dei diversi rinvii richiesti dalle società, 
sia per le gare di recupero che per quelle in 
programma il 9 gennaio per accertate e do-
cumentate positività dei calciatori facenti 
parte dei gruppi squadra, appare necessario, 
al fine di evitare ulteriori e numerose gare 
di recupero, procedere al rinvio dell’attività 
agonistica prevista per domenica 9 e dome-
nica 16 gennaio”, disponendo “la ripresa del 
campionato per il 23 gennaio con la calenda-
rizzazione del programma gara previsto il 9 
gennaio. Per le date del 12, 16 e 19 gennaio 
saranno riprogrammate le date di recupero 
non disputate come da calendario di succes-
siva pubblicazione”. La Lega chiarisce inol-
tre che in questo periodo si potrà continuare 
l’attività nel rispetto delle norme antiCovid.

Seppur con pochi giocatori, il Crema si 
sta allenando, ha riposato giovedì, tornan-
do a sudare ieri. Domani si sarebbe dovuta 
disputare l’ultima di andata, posticipata al 
23 prossimo: i nerobianchi andranno a fare 

visita al Franciacorta. È saltata la gara di re-
cupero col Caravaggio in programma l’altro 
ieri e slitterà anche quella col Real Calepina 
del 12, mercoledì prossimo.

Da qualche giorno il neo acquisto France-
sco Bigotto, attaccante proveniente dal Bor-
go San Donnino-Fidenza, si sta allenando 
coi nuovi compagni “dimostrando di avere 
una gran voglia di fare. Può offrire un buon 
contributo alla causa”, sostiene il centrale di-
fensivo Filippo Forni. Il nuovo arrivato, clas-
se 1995, ha esordito nella Primavera dell’In-
ter, prima di disputare un campionato nella 
Pergolettese. Milanese di origine, ha matura-
to molta esperienza in quarta serie indossan-
do le casacche di Caratese, Ponte San Pietro, 
Fiorenzuola, Borgosesia e Castellanzese. 

Nel Borgo San Donnino-Fidenza in que-
sta stagione  ha disputato 14 partite tra cam-
pionato e Coppa Italia. È una prima punta, 
sta stagione  ha disputato 14 partite tra cam
pionato e Coppa Italia. È una prima punta, 
sta stagione  ha disputato 14 partite tra cam

ma “sa adattarsi, è un giocatore completo 
che sa fare tanto. Lo conoscevo anche se non 
l’ho mai allenato”, osserva mister Simone 
Bellinzaghi, una vita alla guida delle giova-
nili dell’Inter prima di approdare al Crema. 
Hanno lasciato il sodalizio nerobianco Die-
go Valenti, destinazione Lavagnese; Sicilia-
no, approdato al Brusaporto e Ruscitto, che 
giocherà nella Soncinese, in Promozione.

“Peccato non aver disputato i due recuperi 

dopo la vittoria sul campo del Leon – riflette 
Forni –. Eravamo in crescita e potevamo pro-
lungare la striscia. Sono convinto che merita-
vamo qualche punto in più, ma abbiamo le 
potenzialità per migliorare la classifica”. Da 

qualche giorno si stanno allenando in grup-
po anche Nellar e Odu. Resteranno? In setti-
mana s’è aperta la finestra del calciomercato 
invernale dei professionisti e chissà…

Angelo Lorenzetti
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campo per un Pergo in lutto

Serie D: Crema, slitta la ripresa del campionato. Arrivato BigottoSerie D: Crema, slitta la ripresa del campionato. Arrivato Bigotto

Francesco Bigotto, nuovo attaccante nerobianco

di TOMMASO GIPPONI

Non tornerà in campo do-
mani pomeriggio la Par-

king Graf  Crema. La gara in 
programma per la tredicesima 
giornata d’andata contro le Si-
sters Bolzano è stata rinviata al 
prossimo 2 febbraio alle 20.30. 
Purtroppo il motivo è il solito, 
che sta caratterizzando un po’ 
tutto il mondo dello sport, ov-
vero una positività Covid, in 
questo caso nel gruppo squadra 
delle bolzanine.

Crema rimane quindi con 
due partite da recuperare, 
quest’ultima e quella della set-
tima giornata sempre in casa 
con Mantova, già fissata per il 
19 gennaio. Se non succederà 
nient’altro, il ritorno in campo 
è previsto quindi per sabato 
prossimo alle 18 con l’insidiosa 
trasferta sul campo del Sanga 
Milano, formazione che dopo 
un girone d’andata con qualche 
passaggio a vuoto di troppo ri-
spetto alle proprie velleità si è 

rinforzata parecchio col ritorno 
in A2, dopo la parentesi a Co-
sta Masnaga, di Susanna Tof-sta Masnaga, di Susanna Tof-sta Masnaga, di Susanna Tof
fali, una giocatrice di altissima 
caratura per la categoria.

Questa partita sarebbe l’ul-
tima dell’andata che però, ap-
punto, avrà ben due appendici. 
Una situazione difficile, visto 
che la classifica al termine della 
prima metà del campionato ser-
ve per definire le quattro par-
tecipanti del girone nord alle 
prossime Final Eight di Coppa 
Italia di Marzo.

Ovvio quindi a questo punto 
che bisognerà considerare una 
sorta di classifica sfalsata, dove 
sarà già iniziato il girone di ri-
torno senza aver completato 
l’andata, con gare che daranno 
sì punti ma che non andranno 
considerati per la qualificazio-
ne in Coppa.

Crema da questo punto di 
vista è tranquilla, dato che ha 
già la qualificazione in tasca e 
con tutta probabilità avrà anche 
la prima posizione. Il problema 

riguarda più le altre compagini: 
Castelnuovo, Brescia, Udine e 
appunto Milano e Alpo, le qua-
li si giocano fino all’ultimo tur-

no la posizione in Coppa.
Il problema dei rinvii sta di-

ventando serio in quanto poi si 
fatica a trovare date utili per il 

recupero, con obbligo di dispu-
ta di incontri infrasettimanali 
che però, specie con grandi di-
stanze da percorrere, non sono 
proprio l’ideale.

In questo turno sono salta-
ti anche il big match tra Ca-
stelnuovo e Brescia, il confron-
to tra Alpo e Vicenza e la partita 
che vedeva opposte Club Bolza-
no e Udine. Le udinesi, al pari 
delle cremasche, delle bresciane 
e delle Sisters Bolzano, hanno 
già due incontri da recuperare.

Alla Parking Graf  non resta 
che prendere atto della situa-
zione, totalmente indipendente 
dalla propria volontà, e con-
tinuare a lavorare per proprio 
conto, tenendo sempre la con-
centrazione alta. Non è facile 
certo, senza la possibilità poi di 
misurarsi contro delle avversa-
rie, ma bisogna fare di necessità 
virtù.

Il rientro dalla pausa natali-
zia del gruppo è stato positivo 
e senza particolari intoppi. Ora 
bisognerà cercare di lavorare 

sulla condizione fisica in gene-
rale, serve mettere benzina per i 
grandi appuntamenti che atten-
dono la squadra in primavera, 
quando torneranno gli scontri 
diretti contro le altre big del tor-
neo e soprattutto i playoff, ed è 
lì che Caccialanza e compagne 
saranno chiamate a dare il me-
glio di sé.

Prima ci sarà la Coppa Italia, 
dal 4 al 6 marzo, in sede ancora 
da confermare anche se molto 
probabilmente l’organizzazio-
ne sarà affidata a una compagi-
ne del girone meridionale, che 
potrebbe essere San Giovanni 
Valdarno o La Spezia.

Un obiettivo sicuramente 
molto importante, al quale Cre-
ma vorrà farsi trovare pronta 
per centrare uno storico po-
kerissimo, portando a casa la 
quinta Coppa consecutiva. Il 
vero grande obiettivo però è 
che questa sia anche l’ultima, 
visto che l’anno prossimo si 
spera di giocare nella categoria 
superiore.

Basket A2: avversarie positive, partita rinviata per la Parking Graf
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Il girone B della Serie 
B1 riprenderà oggi il 

cammino con un pro-
gramma ridotto all’osso 
causa i molti rinvii do-
vuti alle positivitá Co-
vid registrati in questo 
periodo nei vari gruppi 
squadra.

Sono solamente due 
i match a oggi confer-
mati, anche se non si 
possono escludere so-
spensioni dell’ultima
ora. Sicuramente non 
inaugureranno oggi 
le fatiche agonistiche 
del 2022 le atlete della 
Chromavis Abo Offa-
nengo in quanto il pre-
visto match casalingo 
con il Busnago Volley, 
programmato per le ore 
21 al PalaCoim, era già 
stato rinviato nei gior-
ni scorsi in seguito alla 
segnalazione da parte 
della società cremasca 

alla Fipav della presen-
za di diverse positività 
all’interno del gruppo 
squadra neroverde.

Naturalmente la si-
tuazione è costante-
mente monitorata e in 
base all’evolversi della 
situazione nei prossimi 

giorni verrà presa una 
decisione anche per 
quanto riguarda la di-
sputa della prima gara 
del girone di ritorno 
che prevede l’attesissi-
mo derby di ritorno tra 
la Enercom Fimi Volley 
2.0 e appunto le nero-

verdi della Chromavis 
Abo.

La decisione di non 
sospendere l’attività dei 
tornei di Serie B è stata 
assunta martedì dalla 
Federazione naziona-
le dopo un’approfon-
dita valutazione sulla 

situazione pandemica 
generale e sui recenti 
provvedimenti adottati 
dal governo, in modo 
particolare per quanto 
riguarda l’obbligo del 
Green pass rafforzato 
per lo svolgimento di 
sport di squadra e di 
contatto a ogni livello, 
la capienza limitata al 
35% degli impianti e 
l’obbligo di mascherine 
Ffp2 all’interno di im-
pianti e palestre.

La Fipav, quindi, 
non ha previsto alcu-
na sospensione totale 
dei tornei di Serie B, 
ma il proseguimento 
dell’attività seguendo 
lo schema previsto dai 
protocolli, rinviando le 
gare a data da destinarsi 
laddove non ci siano le 
condizioni di sicurezza 
per poter giocare.

Giuba

Volley B1: Chromavis Abo, il Covid ferma anche le neroverdi
DDopo aver chiuso il 2021 con 

il prezioso successo casa-
lingo al tie break sulla Valtrom-
pia Volley, i portacolori della 
BCO Imecon Crema intendono 
inaugurare nel modo migliore 
il nuovo anno, cercando di con-
quistare punti importanti per 
consolidare la propria gradua-
toria.

Salvo sorprese dell’ultimo 
momento legate alla situazione 
pandemica, questa sera alle ore 
20.45 al PalaSport di Grassob-
bio i ragazzi di coach Invernici bio i ragazzi di coach Invernici 
chiuderanno il girone d’anda-
ta del raggruppamento C della 
Serie B maschile andando a far 
visita ai locali della Mgr.

Per la formazione cremasca si 
tratta di un’altra importante tap-
pa nell’impervio cammino verso 
l’obiettivo salvezza, considerato 
che i bergamaschi a oggi van-
tano solamente due punti (14) 
in più in classifica rispetto alla 
Imecon. Gara quindi alla porta-
ta per i cremaschi, che ambisco-
no a vincere e convincere.

I bianconeroverdi al termine 
delle prime dieci giornate del delle prime dieci giornate del 

torneo si trovano in ottava po-
sizione con 12 punti all’attivo, sizione con 12 punti all’attivo, 
tanti quanti ne ha colleziona-
ti la Radici TvCazzago, con il ti la Radici TvCazzago, con il 
vantaggio però, rispetto alla for-
mazione bresciana, di aver vinto mazione bresciana, di aver vinto 
una partita in più.

La compagine di coach In-
vernici vanta attualmente 3 lun-
ghezze di margine sulla zona ghezze di margine sulla zona 
retrocessione occupata da Vol-
ley Cavaion (9 punti), Ks Rent ley Cavaion (9 punti), Ks Rent 
Trentino (8) e Policura Lagaris Trentino (8) e Policura Lagaris 
Rovereto (0).

Un risultato positivo nel Un risultato positivo nel 
match odierno consentirebbe ai 
cremaschi di conservare al “giro cremaschi di conservare al “giro 
di boa” della stagione il margine di boa” della stagione il margine 
sulla zona pericolosa, facendo 
nel contempo un ulteriore balzo nel contempo un ulteriore balzo 
verso la parte mediana della gra-
duatoria.

La BCO Imecon potrebbe av-
vicinarsi, se non addirittura rag-
giungere e superare, sia il Gras-
sobbio che i trentini dell’Acv sobbio che i trentini dell’Acv 
Miners, che sono appaiati agli 
avversari odierni della Imecon, avversari odierni della Imecon, 
ma con un quoziente set legger-
mente peggiore.

Julius

VOLLEY B: l’Imecon fa visita alla Mgr

Nonostante la preoccupante situazione 
della pandemia in Lombardia, la Fe-

derazione Regionale ha deliberato, in linea 
con la decisione assunta dalla Fipav nazio-
nale per quanto riguarda i tornei di Serie B, 
di non sospendere per il momento i campio-
nato di Serie C e D.

Questi ultimi, infatti, riprenderanno in 
questo fine settimana nel massimo rispetto 
delle ultime deposizioni antiCovid (obbligo 
di Green pass rafforzato, pubblico al 35% 
della capienza massima e obbligo di corret-
to utilizzo di mascherine Ffp2). Pertanto i 
tornei regionali, ove possibile, riprenderan-
no oggi il cammino con la disputa dell’undi-
cesima giornata, ultima del girone d’andata.

Nel raggruppamento D della Serie C 
femminile l’atteso derby provinciale tra la 
Zoogreen Capergnanica e la Teorema So-
resina non verrà comunque disputato. “Sia-
mo alle prese ancora con diverse giocatrici 
positive e quindi la gara non si disputerà – ci 
ha confermato il presidente del team di Ca-
pergnanica Maurizio Spagnoli –. È da pri-
ma di Natale che non ci stiamo allenando e 
riprenderemo l’attività solo da lunedì con le 
atlete disponibili.

Onestamente sono molto preoccupato, 
non solo per la disputa anche della prossima 
partita, ma per il proseguo dell’intera stagio-

ne vista la nostra situazione e le stringenti 
regole imposte per il ritorno all’attività del-
le atlete una volta negativizzate. Alla luce 
della situazione attuale generale sarebbe 
stato più opportuno che la Federazione so-
spendesse l’attività per qualche settimana”. 
Non si sposteranno da Agnadello neppure 
le portacolori della Bccignogeba, fanalino di 
coda del girone, in quanto il previsto match 
in casa della Dulcos Volley Busnago è stato 
rinviato a data da destinarsi.

Per quanto riguarda il raggruppamento 
F della Serie D femminile non si dispute-
rà neppure la gara, in programma alle 17 
al PalaBertoni, tra la Banca Cremasca e 
Mantovana Volley 2.0 “progetto giovani” e 
il Volley Villongo. Si sarebbe trattato di un 
match importante in chiave salvezza per le 
biancorosse di coach Bergamaschi, attual-
mente al decimo posto della graduatoria 
con 8 punti all’attivo, visto che le avversarie 
bergamasche le precedono in classifica di 
una lunghezza.

La gara casalinga tra Branchi & Benedet-
ti Cr81 Credera contro la Faprosid Colo-
gne si disputerà martedì 8 febbraio alle ore 
21. Attualmente la formazione cremasca è 
la quinta forza solitaria del torneo con 21 
punti.

Julius

Volley C/D: campionati, per ora, non sospesi
Nel raggruppamento G della Serie B2 femminile 

proseguiranno, forzatamente, le “vacanze” della 
Cr Transport Ripalta Cremasca.

Causa positività riscontrate nei gruppi squadra av-
versari, come comunicato dalla stessa società ripalte-
se, la Federazione ha 
provveduto a rinviare le 
prossime due gare del 
team cremasco: sia l’at-
teso big match con la ca-
polista modenese della 
Tieffe San Damaso, che 
si sarebbe dovuto gio-
care questa sera alle ore 
20.30 presso la palestra 
di via Roma, sia la gara 
di domenica prossima, 
la prima del girone di 
ritorno, in casa della Ru-
bierese.

Per la compagine cre-
masca la sfida odierna 
con il San Damaso, at-
tualmente leader del gi-
rone con 20 punti, avreb-
be rappresentato un vero 
e proprio “esame di maturità” per confermare quanto 
di estremamente positivo, al limite del sorprendente per 
dirla con le parole del presidente del sodalizio ripaltese 
Cristoforo Lorenzetti, compiuto da Alpiani e compa-

gne in questa prima parte di stagione.
La Cr Transport, che ricordiamo essere neo promos-

sa nel torneo di Serie B2, a una giornata dalla fine della 
fase ascendente del torneo occupa la quarta posizione 
della graduatoria con 15 punti raccolti e con ben 9 lun-

ghezze di margine sulla 
zona retrocessione.

Se è vero che l’obiet-
tivo del team ripaltese 
rimane la conferma nel 
campionato nazionale, 
non si può però non rile-
vare come le cremasche 
a oggi abbiano un ritardo 
di soli 4 punti dalla zona 
playoff, divario di punti 
rappresentato dal secon-
do posto del San Giorgio 
Piacentino.

Unica gara al mo-
mento confermata per 
l’undicesima giornata 
del girone d’andata, sal-
vo un eventuale blocco 
dei tornei disposto dalla 
Fipav, è quella tra Linea 

Saldatura Vam Modena e Volley Stadium Mirandola, 
mentre tutte le altre partite sono state sospese a causa 
della situazione pandemica.

Julius

Volley B2: due rinvii per la Cr Transport Ripalta

LA GIOVANE
BIANCOROSSA
CONVOCATA
IN NAZIONALE,
GRANDE GIOIA
PER LA SOCIETÀ

di GIULIO BARONI

Anche il match tra Enercom Fimi e 
Warmor Gorle, valido per l’ultima 

giornata d’andata del girone B del cam-
pionato di B1 in programma oggi, è sta-
to rinviato a data da destinarsi da parte 
della Federazione a causa dell’aumento 
dei casi positivi di Covid-19.

Il tecnico dell’Enercom Fimi, Matteo 
Moschetti, a tal riguardo ha dichiara-
to: “È una situazione con cui dobbia-
mo fare i conti e che potrebbe pesare 
sull’andamento del campionato. Vedre-
mo quando sarà recuperato il turno, ma 
in futuro i casi di positività potrebbero 
cambiare i valori in campo, rappresen-
tare un’incognita in più in un torneo già 
difficile”.

Oltre alle preoccupazioni e alle pro-
blematiche legate all’emergenza sanita-
ria, il nuovo anno si è aperto con una 
bella notizia per il Volley 2.0, un’ulte-
riore conferma dell’ottimo lavoro che la 
società sta svolgendo a livello di settore 
giovanile raccogliendo eccellenti risul-
tati e grandi soddisfazioni.

La giovane atleta cremasca, cresciu-
ta nel Volley 2.0, Merit Adigwe è stata 
selezionata nel gruppo della Nazionale 
Under 17, che in questi giorni in Bel-
gio sta partecipando al Torneo Wevza 
con l’obiettivo di conquistare un piaz-
zamento utile per i prossimi campionati 
europei di categoria.

La schiacciatrice cresciuta tra le file 
biancorosse, dopo una lunga selezio-
ne, è stata inserita tra le 12 convocate 
dai tecnici Michele Fanni e Matteo 
Dall’Angelo che in questi giorni stan-
no contendendo a Francia, Portogallo, 
Germania, Belgio e Spagna l’accesso al 
torneo continentale in programma nel 
prossimo mese di luglio in Repubblica 
Ceca. Un altro traguardo significativo 
raggiunto da Merit Adigwe dopo la 

grande crescita mostrata nelle palestre 
cremasche.

L’attento e intenso impegno alla cre-
scita e alla valorizzazione delle promet-
tenti atlete e i positivi risultati ottenuti 
sul campo sono stati un punto centrale 
dell’intervento del presidente del sodali-
zio biancorosso Paolo Stabilini nel cor-
so dell’incontro con i dirigenti della so-
cietà, svoltosi in occasione delle recenti 
festività: “Nel 2021 il nostro settore gio-
vanile ha ottenuto risultati importanti 
sia per le vittorie sul campo che per le 
atlete valorizzate fino a raggiungere le 
nazionali giovanili. Complimenti a tutti 
per il lavoro fatto e sono convinto che ci 
siano ulteriori margini per crescere an-
cora e questo è l’augurio che rivolgo a 
tutti noi per il 2022”.

Naturalmente il massimo dirigente 
del Volley 2.0 non ha mancato di sotto-
lineare l’impresa compiuta dalla prima 
squadra: “In un periodo difficile come 
quello che abbiamo vissuto siamo ri-
usciti a ottenere risultati importanti. 
Quello più clamoroso è stato la promo-
zione in B1, difficile da pronosticare set-
te anni fa, quando è iniziata l’avventura 
di questa società. Un risultato ancor più 
bello e importante perché ottenuto gra-
zie alle nostre giovani”.

Non poteva quindi mancare un par-
ticolare e sincero ringraziamento a di-
rigenti e tecnici per l’impegno e la de-
dizione, soprattutto in questa situazione 
di estrema complessità: “In questo pe-
riodo è ancora più impegnativo seguire 
l’attività delle squadre – ha sottolineato 
Stabilini – ma i dirigenti del Volley 2.0 
lo stanno facendo con grande attenzio-
ne per garantire la sicurezza e la salute 
delle atlete e pertanto li ringrazio per 
quanto stanno facendo. Così come vo-
glio ringraziare tutti i tecnici che stanno 
garantendo grande professionalità e im-
pegno nel lavoro quotidiano”.

Enercom Fimi stoppata dal Covid, 
ma buone notizie per l’U17 Adigwe

SERIE B1

Un momento di esultanza delle biancorosse nell’ultima partita disputata

Una foto di gruppo della squadra ripaltese

Il gruppo delle offanenghesi in una foto di repertorio
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PROMOZIONE
Tanti ambiziosi obiettivi per la Soncinese

Al giro di boa (in vero deve recuperare una partita), la Dovere-
se femminile, impegnata nel campionato di Eccellenza, stesso 

girone dell’AC Crema, non può che essere soddisfatta dei risultati 
ottenuti: occupa la quarta posizione, ma è stata anche un gradino 
o due sopra a inizio annata. “La stagione sta andando bene e alla 
ripresa, slittata al 23 gennaio, quando però noi osserveremo il turno 
di riposo, cominceremo a fare sul serio il 30 prossimo (si sono ritirate 
due squadre tempo addietro: Mantova e Isolabergamasca). Speriamo 
di riuscire a giocarcela con tutte le avversarie”, osserva la dirigente-
segretaria Silvia Resteghini.

Proprio in questo periodo avete cambiato allenatore… “Sì, c’è sta-
ta la separazione con Giovanni Tirinnocchi, che ha fatto bene, ha 
guidato la squadra nella prima parte di campionato, mentre nel ritor-
no il nostro mister sarà Simone Maraschi, milanese, con alle spalle 
esperienze maturate con Fanfulla, Riozzo, Cologno al Serio e Cre-
ma. Dovevamo recuperare la sfida col Monterosso, terzo in gradua-
toria, l’altro ieri, giorno dell’Epifania, ma avverrà più avanti, dopo la 
decisione della Federazione, prevista il 26 gennaio”. L’obiettivo era 
e resta l’alta classifica? “Sì, non lo neghiamo. Vorremmo chiudere 
la stagione nelle prime cinque, per poi gettare le basi per fare ancora 
meglio in futuro”. 

Oltre alla prima squadra, militante in Eccellenza, la Doverese è 
impegnata anche con l’Under 18, allenata da Francesco Protasi, che 
si avvale della collaborazione di Daniele Chignoli. Il responsabile 
dell’intero settore femminile è Rocco Sales. Proprio con Sales alla 
guida della squadra la Doverese aveva centrato il salto di categoria, 
dalla Promozione all’Eccellenza, e una delle artefici di questo risul-
tato era stata la figlia Veronica, che continua a calzare le scarpette 
bullonate. È tra le poche società della provincia a calcare i rettangoli 
“rosa” e lo fa con grande determinazione da circa tre lustri, “dove sia-
mo riusciti a toglierci belle soddisfazioni. Siamo nella più importante 
categoria a livello regionale da 8 stagioni in rapida successione”.

Al termine del girone di andata lassù c’è il Lumezzane con 37 
punti, seguito dal Vittuone, a 34. Terzo il Monterosso a quota 27, 
quarta la Doverese con 22. Il Crema, alla sua prima esperienza in una 
categoria così impegnativa, ha archiviato la prima parte di stagione 
col successo (4-3). In campo maschile la Doverese giostra in Seconda 
allenata da Martuscelli. Nel girone di andata ha chiuso terz’ultima, 
ma ha le potenzialità per risalire la china.                                         AL

“Una serata  all’insegna 
della sensibilizzazione 

con  protagonisti l’Associazione 
Sportiva Dilettantistica ‘I Leoni 
di Offanengo’ e l’Us Offanen-
ghese 1933, con  lo scopo di far 
conoscere a tutti i tifosi dell’Us 
Offanenghese, a tutti gli amici 
sportivi e all’intera comunità,  
l’importanza dello sviluppo edu-
cativo di personalità attraverso lo 
sport per le persone diversamen-
te abili”.

L’iniziativa, molto ben 
riuscita, si è svolta al Pala-
Coim nei giorni scorsi. Grande 
l’entusiasmo, in campo e in 
tribuna, come previsto d’altro 
canto. L’Associazione “I Leoni 
di Offanengo” nasce nel 2011 
da un’idea dell’allora assessore 
allo Sport Alessandro Capetti, 
che viene raccolta da 4 persone 
dotate di profonda amicizia, 
rispettivamente Matteo Patrini, 
Roberto Capetti, Ferdinando 
Lucherini e Heros Sangiovanni, 
di creare una squadra di basket 
integrato e di farla partecipare al 
Campionato Csi di Cremona.

Nel contesto della serata si 
sono svolti dei mini-tornei di 
Basket integrato e di Calcio inte-
grato con formazioni composte 

non solo dai ragazzi allenati da 
mister Marco Lucchi Tuelli, ma 
soprattutto dai membri della 
squadra di Baskin, e anche dai 
loro istruttori, dei Leoni di Offa-
nengo militante nel campionato 
Csi della Provincia di Cremona.

“Nonostante l’evento non si 
sia disputato l’anno scorso causa 
restrizioni dettate dall’emergen-
za sanitaria, anche quest’anno 
il sodalizio tra l’Associazione 
‘I Leoni di Offanengo’ e l’Us 
Offanenghese 1933 prosegue a 
gonfie vele: il presidente dell’Of-
fanenghese, Daniele Poletti, che 
durante la serata si è cimentato 
nel partecipare attivamente nei 
vari tornei proposti, è il principa-
le artefice di questa amicizia che 
parte dal lontano dal 2015”.

L’Offanenghese, in vetta nel 
campionato d’Eccellenza, è 
sempre in attesa della sentenza 
in merito alla partita vinta con la 
Cisanese (1 a 0 gol di Panigada). 
Il risultato ancora non è stato 
omologato per la questione 
legata al tesseramento di Mario 
Scietti. A giorni la questione 
dovrebbe essere risolta definiti-
vamente. I giallorossi di Marco 
Lucchi Tuelli torneranno ad 
allenarsi  dopodomani.

Offanenghese-Leoni, 
serata in amicizia

  ECCELLENZA

CALCIO FEMMINILE
DOVERESE, OTTIMO GIRONE D’ANDATA

“Non bisogna avere l’ansia di vincere a ogni costo, anche se in 
campo ci andremo sempre per avere la meglio sull’avversario”. 

Così mister Federico Cantoni, alla guida della Soncinese dalla terza 
gara di andata al posto di Luciano Ferla. “Mi era dispiaciuto prende-
re il suo posto, ma nel calcio gli avvicendamenti sono all’ordine del 
giorno. La nostra amicizia resta quella di sempre. Auguro all’amico 
Federico di portare in alto la Soncinese, che ho visto in azione prima 
dello stop per la pausa e sono rimasto molto ben impressionato”, la 
considerazione di Ferla, raggiunto telefonicamente. La Soncinese, con 
Cantoni al timone, ha vinto 10 partite su 12 e occupa il 2o posto con 29 
punti (a 30 Soresinese e Club Milanese e a 27 Romanengo).

“Siamo in lotta anche per la Coppa Italia, obiettivo importante, che 
ci impegnerà seriamente, quindi dovremo cercare di stare sempre sul 
pezzo, ma senza ansie particolari – insiste Cantoni –. Se conquistiamo 
l’accesso ai playoff, sarebbe già un ottimo risultato”. La vetta è a por-
tata di mano… “Chi sta tirando il gruppo a mio avviso ha qualcosa 
più delle altre. Il nostro ambiente è sereno e ambizioso, vuole provare 
a vincere e noi in campo ci andremo sempre per i tre punti”.

In questi giorni avete aggiunto un altro petalo alla rosa. “È arrivato 
Ruscitto dal Crema, giovane centrocampista di qualità. In settimana 
però non ha potuto unirsi ai nuovi compagni, causa Covid. Noi ci 
siamo sempre allenati regolarmente in questo periodo, fortunatamente 
non c’erano positivi”. Prima di Ruscitto ci sono stati gli arrivi di Do-
gnini, Caccianiga, Profeta, Stringa. Un segnale chiaro… “Tutti ragaz-
zi molto interessanti, che stan facendo bene. L’organico però, quanto a 
numeri, non ha subìto modifiche; se ne sono difatti andati Morlacchi, 
Arpini, Magnoni, Volpi e Marchesetti”. Dovete recuperare sul campo 
della Soresinese. “Dal 26 gennaio in poi, non si sa ancora. Siamo sicu-
ri che il campionato ripartirà il 23 gennaio? Numeri Covid alla mano 
nutro qualche dubbio, ma non sono l’unico”. Tutti negativi in casa 
Romanengo, tranne i tecnici. Gli allenamenti sono ripresi martedì, an-
che per la Juniores. “Avremmo dovuto recuperare il 16 gennaio con 
l’Atletico Cvs, che conta però 5 positivi, quindi l’impegno è saltato. 
Vedremo più avanti cosa accadrà. Speriamo bene”.                           AL

Chiara Bruschi e Giorgia 
Riboli, associate della se-

zione cittadina arbitri di calcio 
Cristian Bertolotti di via Dei 
Carmelitani, stanno partecipan-
do al Progetto Woman Referee, 
organizzato dal Comitato Re-
gionale Arbitri della Lombar-
dia. L’obiettivo è di mettere a 
disposizione delle donne arbitro 
tutti gli strumenti necessari per 
valorizzare le loro competenze, 
farle crescere e permettere loro 
di raggiungere i massimi obietti-
vi possibili.

Nel frattempo oggi si conclu-
de il corso per nuovi arbitri con 
l’esame in videocall. Le lezioni 
hanno occupato gli ultimi tre 

mesi e si sono svolte presso la 
sede situata al centro sportivo 
Bertolotti di Santa Maria, coor-
dinate dal referente Diego Polet-
ti. I partecipanti sono 15. Come 
sempre, il corso era gratuito e 
aperto a tutti i cittadini di ambo 
i sessi dell’Unione europea e 
agli extracomunitari in possesso 
di regolare permesso di soggior-
no, in età compresa tra i 15 e i 
35 anni.

Le lezioni teoriche si sono te-
nute in aula, in via Dei Carme-
litani, quelle pratiche sul terreno 
di gioco. Entrambe si sono foca-
lizzate sull’apprendimento delle 
regole del gioco del calcio. Chi 
oggi supererà l’esame diventerà 

ufficialmente membro dell’As-
sociazione Italiana Arbitri e, 
pertanto, inizierà ad arbitrare 
nella prima categoria dell’arbi-
traggio, quella dei Giovanissimi 
provinciali, già a partire dal gi-
rone di ritorno dei campionati.

In occasione delle prime usci-
te i neo arbitri saranno accom-
pagnati da un tutor, un direttore 
di gara esperto, che insegnerà 
loro il disbrigo delle pratiche bu-
rocratiche prima del match, che 
darà utili indicazioni e consigli 
e che curerà la compilazione 
del rapporto da inviare al com-
petente giudice sportivo. Du-
rante l’anno gli arbitri saranno 
valutati da un osservatore, che 

esprimerà un giudizio e un voto 
numerico alla loro prestazione. 
Per ogni partita arbitrata viene 
riconosciuto all’arbitro un ade-
guato compenso.

Ogni arbitro dell’Aia è in pos-
sesso della tessera federale che 
gli consente di entrare gratuita-
mente in ogni stadio dove la par-
tita è organizzata dalla Feder-
calcio sul territorio nazionale. Il 
materiale tecnico necessario per 
lo svolgimento dell’attività tec-
nica e associativa (divisa arbitra-
le, fischietto, taccuino, cartellini, 
tuta e polo di rappresentanza) 
viene annualmente consegnato 
a tutti gli arbitri gratuitamente.
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Arbitri di calcio: Bruschi e Riboli al Progetto Woman Referee

di ANGELO LORENZETTI

Tra le compagini cremasche che hanno ben fi-
gurato nell’andata del girone A troviamo lo 

Sporting Chieve, che ha sin qui collezionato 16 
punti, attestandosi appena dietro il pacchetto che 
tira il gruppo, a pari merito con i cremonesi dello 
Spinadesco, anch’essi quarti a 16 lunghezze.

23 le reti realizzate, 20 quelle subite. Quattro le 
gare vinte, altrettante quelle perse, con due pareg-
gi. Un andamento non sempre costante. Certo si 
poteva fare di più, si può sempre fare di più, ma 
gli addetti ai lavori credono che questa compagi-
ne possa lottare con tutti nella fase discendente 
del torneo. Le potenzialità ci sono, a volte è man-
cata un po’ d’esperienza.

In tal senso va considerata anche la giovane 
carta d’identità degli atleti e della stessa Asd 
Sporting Chieve, fondata da sette soci nell’ago-
sto del 2013. Tra le finalità dell’associazione la 
proposta costante di attività sportive alle persone, 
utilizzando lo sport come strumento pedagogico 
ed educativo, anche tra gli atleti più grandi.

In attesa che si definisca il quadro della ripresa 
dei campionati, che con il Covid in avanzamen-
to potrebbero subire altri ritardi, i  biancazzurri 
metteranno fieno in cascina con la preparazione 
invernale. Tra l’altro i chievesi al ritorno saranno 
i primi a restare fermi ai box per il riposo imposto 
dal calendario. A fianco due scatti della stagione 
in corso.

ellegi

Terza: Sporting Chieve, una buona andata
“Valutata la situazione 

attuale di contagio 
in paese, valutati i possibili 
programmi della Figc e volendo 
dare precedenza al rientro dei 
bambini/ragazzi a scuola, du-
rante l’incontro tenutosi a inizio 
settimana la nostra società ha 
valutato la ripresa graduale 
dell’attività sportiva”. I vertici 
della Spinese Oratorio, come le 
altre società del territorio, sono 
alle prese con decisioni impor-
tanti. D’altronde il Covid-19 
impone delle scelte.

A livello calcistico la Spinese 
vanta la prima squadra iscritta al 
girone I di Prima categoria, dove 
occupa la terz’ultima piazza a 8 
punti. La classifica è corta e la 
salvezza è più che possibile. Al 
ritorno, quando si comincerà a 
fare sul serio, bisognerà ingrana-
re le marce alte e questo gruppo 
ha le potenzialità per farlo. 

Prima squadra a parte, dal 17 
gennaio a Spino riprenderanno 
ad allenarsi Under 19, Under 17 
e Under 15, mentre dal giorno 
24 riprenderà l’attività di base 

(dai 12 anni compiuti, chi non 
è in possesso di Green pass non 
potrà partecipare all’attività 
sportiva).

Il Consiglio Direttivo 
dell’Usd, intanto, è alle prese 
anche con importanti novità per 
questo nuovo anno.

“Solo chi rischia di andare 
troppo lontano avrà la possibilità 
di scoprire quanto lontano si 
può andare”. Con questa frase 
bene augurante, infatti, il club 
ha dato il benvenuto a un nuovo 
sport... l’Atletica, disciplina che 

ha fatto la storia dello sport di 
Spino d’Adda e che dal 2022 
farà parte della famiglia della 
Spinese Oratorio. 

Infine, per le recenti festività il 
sodalizio non ha potuto organiz-
zare la grande festa degli auguri, 
ormai una tradizione. “Purtrop-
po anche quest’anno i nostri 
auguri sono arrivati via social…
in un video che avremmo messo 
come sigla iniziale del ritrovo ”. 
Sì, il Covid impone delle scelte. 
In attesa di tempi migliori.

LG

Spinese Oratorio: società in crescita

Prima corsa dell’anno e cre-
maschi già in gara. Domeni-

ca infatti a Casalecchio di Reno, 
nel Bolognese, si è svolta la pri-
ma manifestazione annuale di 
Ciclocross, una gara di livello 
nazionale e quindi con numeri 
importanti in termini di partenti 
e di livello tecnico, e i nostri non 
hanno voluto mancare all’impe-
gno.

Essendo la prima corsa uffi-
ciale del 2022 molti dei nostri 
ragazzi hanno potuto esordire 
con una nuova maglia, dopo 
aver cambiato società, o più 
semplicemente in una nuova 
categoria.

Partiamo subito col risultato 
più prestigioso, e cioè la vitto-
ria tra le esordienti primo anno 
(e quindi alla prima gara in 
categoria) per Viola Invernizzi 
del Team Serio, che ha saputo 
mettersi alle spalle una serie di 
agguerrite avversarie tra cui la 
compagna di colori Elisa Zipo-
li, appena giunta dall’Uc Cre-
masca, la quale ha concluso con 
un’ottima settima posizione.

Un buon piazzamento l’ha 

centrato tra le esordienti secon-
do anno anche l’altra rappresen-
tante dei neroverdi pianenghesi, 
Elisabetta Fasson.

Passando ai maschi, sempre 
buon protagonista tra gli junio-
res Stefano Zipoli, che in maglia 
Uc Cremasca ha centrato un 
ottimo ottavo posto. Tra gli al-
lievi esordio positivo in maglia 
Romanese per il primo anno 
cremasco Marco Maria Moro, 
tredicesimo, mentre tra gli esor-
dienti primo anno buoni esordi 
per i Team Serio Jacopo Costi 
(appena arrivato dalla Crema-
sca) e Leonardo Carminati, così 
come per Mattia Bignami tra i 
secondo anno.

Una corsa davvero dura quel-
la bolognese che i nostri hanno 
affrontato alla grande. È solo la 
prima gara di una stagione 2022 
che si annuncia piena di gare, 
e che tutti si augurano piena di 
tanta normalità. Presto il Ciclo-
cross lascerà spazio alle discipli-
ne più tipicamente primaverili, 
pista mountain bike ma soprat-
tutto la strada.

tm

Parte al meglio il 2022 
dei ciclisti cremaschi

  CICLOCROSS

Viola Invernizzi sul gradino più alto del podio
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ATLETICA: la Spinese cambia nome

La palestra comunale di Sergnano ha ospitato il torneo socie-
tario del gruppo Anima Ritmica. La competizione di gin-

nastica ritmica ha visto esibirsi tutte le ginnaste, a eccezione di 
alcune in quarantena. La gara aveva anche lo scopo di approvare 
nuovi esercizi tecnici, in previsione delle gare di quest’anno, che 
faranno parte dei calendari di Sport Europa e della Federazione 
ginnastica d’Italia. Le atlete presenti hanno dato vita a una serie 
di performance molto apprezzate, sotto la direzione di Marina 
Bogachuk, tecnico e giudice di gara, che ha valutato gli esercizi, 
assegnando punteggi a ogni ginnasta, sia per la classifica assolu-
ta, sia per quelle di specialità.

Tra le atlete del corso avanzato A, il successo ha arriso alla 
quotata Federica Rinaldi (classe 2008), che ha preceduto Iris 
Zbirlea (2010) e Alexandra Tcaci (2011). Per il corso avanzato 
B, la prima classificata è stata Sofia Crespiatico (2010), che ha 
avuto la meglio sulle proprie coetanee Sofia Andriolo e Beatrice 
Troanca. Nel corso avanzato C, la migliore è risultata France-
sca Margheritti (2012); seconde a pari merito Camilla Cividini 
(2012) e Isabella Lombardi (2012); terze, sempre a pari punti, 
Evelyn Castellazzi (2013) e Kseniya Kutayeva (2014). Tra le 
ginnaste del corso base Elisabet Valenzano (2015) ha trionfato 
davanti a Asia Elena Gheorghiu (2013) e a Caterina Liliana Pe-
rolini (2015) e Leila Gheorghiu (2016), terze a pari punti.

L’anno appena iniziato prevede già un ricco calendario di gare 
per le atlete sergnanesi. Ad aprire la stagione agonistica è sta-
ta la partecipazione alla manifestazione Befana in Pedana, una 
competizione organizzata dalla Ginnastica Rho solo per i tes-
serati della Federazione. Nel frattempo, nella palestra comunale 
di Sergnano sono ripresi gli allenamenti ed è possibile iscriversi 
all’associazione Anima Ritmica. Sono previsti un corso base da 
4 anni in poi e un corso per adulti da 16 anni in avanti.
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GINNASTICA RITMICA
TORNEO SOCIETARIO A SERGNANO
ORGANIZZATO DA ANIMA RITMICA

La Federazione italiana tennis tavolo 
ha reso note le classifiche individuali 

dei giocatori, aggiornate dal 31 dicem-
bre. Diversi pongisti del Ggs San Michele 
occupano delle ottime posizioni a livello 
nazionale.

Il migliore è sempre il russo Vladislav 
Manukian, terza categoria e 121o in Ita-
lia con 11.096 punti totalizzati. Alle sue 
spalle si colloca l’esperto Alessandro Ro-
mele, terza categoria, posizione 186 con 
10.594 punti. Terza posizione per Danie-
le Scotti, anche lui terza categoria, che 
si trova al posto numero 251 con 10.141 
punti. A seguire, gli altri atleti del Ggs oc-
cupano e seguenti posizioni del ranking 
nazionale: Marco Valcarenghi, terza 
categoria, 348° con 9.676 punti; Federi-
co Guerrini quarta categoria, 538° con 
9.060 punti; Denis Marra, quarta catego-

ria, 720° con 8.481 punti; Michele Mu-
letti, terza categoria, 772° con 8.454 pun-
ti; Andrea Benedetti, quarta categoria, 
1.014° con 7.966 punti; Roberto Braguti, 
quarta categoria, 1.430° con 7.345 punti; 
Davide Ziglioli, quinta categoria, 2.575° 
con 6.152 punti; Simone Facchi, quarta 
categoria, 2.808° con 5.952 punti; Luca 
Negri, quinta categoria, 2.863° con 5.914 
punti; Paolo Gianesini, quinta categoria, 
3.727° con 5.274 punti; Samuele Manto-
vani, quinta categoria, 3.791° con 5.224 
punti; Stefano Negri, sesta categoria, 
6.184° con 3.599 punti; Marco Moretti, 
sesta categoria, 10.415° con 498 punti.

Per quanto riguarda i campionati a 
squadre, tutti gli atleti hanno ripreso ad 
allenarsi in vista del girone di ritorno dei 
campionati nazionali e regionali. Alla ri-
presa del 15 gennaio, il team di Serie B2 

inserito nel girone B e composto da Vla-
dislav Manukian, Denis Marra e Marco 
Valcarenghi ospiterà il Villa Romanò, 
leader del raggruppamento.

In Serie C1 nazionale girone E, la 
squadra del Ggs formata da Federico 
Guerini, Daniele Scotti e Alessandro 
Romele, se la vedrà in casa contro il Tt 
San Polo, formazione di metà classifica. 
Nei campionati regionali la formazione 
di Serie D1 girone E del Ggs, nella quale 
giocano Davide Ziglioli, Simone Facchi 
e Roberto Braguti, giocherà in casa con-
tro il Tt Morelli. In Serie D2, infine, la 
formazione del Ggs inserita nel girone F 
e composta da Samuele Mantovani, Ste-
fano Negri e Stefano Cipelli giocherà la 
prima gara del ritorno a Ripalta contro le 
Aquile Azzurre.                             
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Tennistavolo: pubblicate classifiche individuali
I dirigenti della Polisportiva Castelnuovo, a 

partire dal direttore generale Paolo PissaI partire dal direttore generale Paolo PissaI -
vini, hanno voluto condividere con tesserati  
(nella foto gli Allievi) e famiglie lo stato d’anella foto gli Allievi) e famiglie lo stato d’anella foto gli Allievi -
nimo di questi giorni di passaggio al nuovo 
anno. “Certo, sarebbe bello approcciarsi a 
questo nuovo anno senza problemi, sicuri 
che il futuro sarà migliore di un passato che 
vogliamo, al più presto, gettarci alle spalle. 
La verità, sotto gli occhi di tutti, è che le cose 
non stanno andando proprio bene e siamo 
un po’ preoccupati. Prima di tutto, come 
padri di famiglia, per le cose più importanti 
che riguardano noi e i nostri cari: la salute, il 
lavoro, la scuola... e altro ancora, poi come 
dirigenti sportivi”, ha scritto Pissavini sulla 
pagina ufficiale biancoverde.

“Come Polisportiva Castelnuovo, ovvia-
mente, non possiamo pensare d’incidere in 
questioni così rilevanti nella vita di tutti noi. 

Possiamo, però, promettere che continuere-
mo a svolgere il nostro servizio, assicurando-
vi che, qualsiasi cosa avvenisse, ci troverete 
sempre a Castelnuovo, pronti ad allenare i vo-
stri e ‘nostri’ ragazzi, in ogni possibile occa-
sione, per farli tornare a giocare. L’abbiamo 
fatto e lo faremo ancora, perché qui... non 
molla nessuno! Questa, è la nostra missio-
ne!”. Un messaggio forte per il nuovo anno, 
da affrontare, insieme, “con fiducia e senza 
paura”.                                                      ellegi

Castelnuovo: la Polisportiva tiene duro

BASKET: in Serie C e D slittano i match 
per Ombriano e Bees Offanengo

Slittamento complessivo di tutti i campionati regionali di 
Basket, deciso dal Comitato Regionale Fip, che di fatto ha 

rinviato i turni in programma questo fine settimana e il pros-
simo, per quanto riguarda Serie C Silver e Serie D. Cambi di 
calendario quindi per Crema Assicurazioni Ombriano Basket 
e Bees Offanengo.

In Serie C Silver Ombriano aveva già visto rinviata la pro-
pria ultima partita del 2021, in programma lo scorso 18 di-
cembre contro Somaglia. Questa si giocherà mercoledì pros-
simo, 12 gennaio, alle 21.30 alla Cremonesi di via Pandino.

L’ultima partita della prima fase per Ombriano, sempre 
in casa contro la Blu Orobica, è stata fissata per sabato 22 
gennaio alle ore 21.15. Si tratta di due partite molto impor-
tanti per i rossoneri, che lottano per una miglior posizione in 
classifica.

Per quanto riguarda il campionato di Serie D che vede 
coinvolte le Bees di Offanengo, invece, è prevista una trasferta 
a Treviglio mercoledì 19 gennaio. Al momento in program-
ma anche la partita contro Gussago, fissata per venerdì 28, 
ma manca ancora l’ufficialità.

tm

BASKET B1

L’Atletica Spinese cambia nome, ma continuerà a scrivere bel-
le ed entusiasmanti pagine di una storia iniziata a fine anni 

‘60 e mai interrotta. I collaboratori di questo sodalizio rivierasco, 
che in oltre mezzo secolo di attività ha ottenuto brillanti risultati, 
contribuendo alla crescita armoniosa di tanti tesserati, sottoli-
neano che “dopo 52 anni di attività si chiude un capitolo, ma si 
apre un’altra esperienza”.

Nel lontano 1969 cinque amici hanno dato vita a un sogno: 
portare l’atletica leggera a Spino d’Adda. Erano: Ampelio Berto-
li, Franco Andena, Pasqualino Gusmaroli, Mario Leoni e Mario 
Pertusi. Molti sono stati i ragazzi e ragazze che hanno corso, 
saltato, lanciato con la maglia rossoblù della Polisportiva Spi-
nese Atletica.

I dirigenti spiegano che “negli anni a venire è stato sempre 
più difficile gestire la società: la burocrazia, le normative fiscali 
sempre più complicate, la ricerca di sponsor che anno dopo anno 
sono venuti a mancare, la difficoltà a sostituire chi nell’organico 
per motivi diversi ha deciso di lasciare; tutte queste motivazioni 
hanno portato la società alla decisione di chiudere, ma non vole-
vano interrompere quel sogno lontano”.

Da qui la richiesta “al presidente dell’U.s.d. Spinese Oratorio, 
Emmanuele Moriggi, se al calcio, alla pallavolo e al ciclismo fos-
se stato possibile aggiungere anche l’atletica”. Ci sono state riu-
nioni, incontri anche con i vertici Fidal Provinciale, perché ogni 
sport ha la propria federazione, i propri regolamenti e quindi 
gestioni diverse, ma alla fine la risposta è stata positiva; a Spino 
si continuerà a praticare l’atletica leggera.

È come se si chiudesse un cerchio, la Polisportiva Spinese At-
letica dopo 52 anni chiude ma non scompare, cambia solamente 
il nome e i colori”. “Grazie U.s.d. Spinese Oratorio, grazie an-
che a tutte le amministrazioni comunali, che negli anni hanno 
sempre collaborato con noi”.

I collaboratori e i  sostenitori della Polisportiva Spinese At-
letica, riservano “un ringraziamento speciale a chi negli anni 
ha tenuto viva la società. Alla presidente Giusy Guercilena (al 
timone del sodalizio dal 1997!) e a chi l’ha preceduta, a tutti 
i vicepresidenti, alla segretaria Giannina Oldani, alla signora 
Agostina Tresoldi in rappresentanza di tutti i dirigenti. Agli al-
lenatori storici, Mario Leoni, Mario Pertusi ed Enrico Goi, agli 
attuali Fabio Curti e Antonello Deianna, che continueranno a 
seguire gli atleti”.

Rivolgono “un saluto a tutti i genitori e accompagnatori che 
hanno seguito i nostri ragazzi e in fine un grazie e un arrivederci 
a tutti gli atleti, perché è merito loro se l’atletica può continuare 
a rappresentare il nostro paese”. La bella storia dell’Atletica Spi-
nese continua…

AL

di TOMMASO GIPPONI

Torna in campo questa sera la 
Pallacanestro Crema, e lo fa 

subito con una trasferta partico-
larmente difficile, sul campo del 
San Vendemiano quarto in clas-
sifica, nella penultima giornata 
del girone d’andata.

Prima partita del 2022 in cui 
coach Marcello Ghizzinardi 
chiede ai suoi primariamente 
una cosa: dimostrare continuità 
rispetto alle buone prestazioni 
con cui si è chiuso il 2021, dove 
sono arrivate due vittorie negli 
ultimi tre match disputati, con-
tro Padova e Bologna.

Due successi che hanno 
ridato ossigeno alla classifica dei 
cremaschi, ora in un gruppone 
alla pari con Jesolo, Olginate, 
Padova e Bologna a quota 8 
punti, tutti davanti al Berna-
reggio, ultimo in classifica con 
soli due punti. Fanalino di coda 
che sarà peraltro avversario dei 
cremaschi nel turno di dome-
nica prossima alla Cremonesi, 
nel turno che chiuderà il girone 
d’andata.

Questa sera, con palla a due 
alle 20.30, per Crema in campo 
ci saranno gli stessi effettivi con 
cui si è chiuso il 2021. Dopo 
attente valutazioni la società 
ha infatti deciso di non operare 
cambiamenti per il momento. 
Da un lato non è stato trovato 
alcun profilo disponibile che 

potesse davvero fare la differen-
za ed essere funzionale a questo 
sistema. Dall’altro, proprio per 
i progressi mostrati nella parte 
finale dell’anno si è deciso di 
provare a dare ancora fiducia a 
questo gruppo, confidando in 
ulteriori miglioramenti.

A ben pensarci, questo tipo di 
scelta ci può stare. Uno dei moti-
vi principali del periodo da otto 
sconfitte consecutive, che aveva 
reso la classifica rosanero diffici-
le, era proprio stata la disomoge-
neità della condizione fisica dei 
vari elementi del gruppo, alcuni 
dei quali non avevano di fatto 
svolto la preparazione estiva al 
pari dei compagni e quindi non 
potevano essere al meglio.

Queste due settimane di 
pausa sono state utilissime in 
questo senso, per recuperare le 
forze e rimettersi in condizione, 
e poter affrontare al meglio la 
seconda parte del campionato. 
Chiaro, bisognerà fare di più di 
quanto fatto all’andata, ma le 
possibilità ci sono davvero tutte. 
Non dimentichiamo che Crema 
ha perso almeno 4-5 partite in 
volata, dove solo con un po’ di 
decisione in più il risultato sa-
rebbe stato diverso. Ora bisogna 
semplicemente cambiare passo.

La trasferta di stasera è diffi-
cile, ma non certo impossibile, 
la partita di domenica prossima 
contro il Bernareggio, ultimo, è 
da vincere obbligatoriamente. 

L’inizio del girone di ritorno 
presenterà alcune grandi difficol-
tà con le trasferte sui campi di 
Juvi Cremona e Cividale alla 
prima e alla terza giornata, e 
parliamo della seconda e della 
prima in classifica.

In mezzo a queste due gare, 
però, ci sarà la sfida interna 
con Jesolo, e dopo la trasferta 
friulana il viaggio a Lumezzane 
e la gara interna con Olginate. 
Queste tre partite in particolare 
saranno fondamentali, perché si 
affrontano squadre con gli stessi 
obiettivi contro cui si è perso, se 
pur di misura, all’andata, ed è 
quindi importantissimo anche 
ribaltare la differenza canestri.

Crema deve affrontarle 
con grande convinzione nei 
propri mezzi e determinazione, 
mostrando che ha tranquilla-
mente tutto per vincerle e tirarsi 
fuori definitivamente dalla zona 
playout. Non sarà facile, certo, 
perché anche per le avversarie 
queste sono sfide salvezza deci-
sive, ma Crema ha tutti i mezzi 
per poter iniziare al meglio il gi-
rone di ritorno e regalarsi quindi 
un campionato diverso da quello 
che è stato finora.

Il tutto con la consapevolezza 
che tra andata e ritorno ci sarà, 
comunque, un’altra finestra di 
mercato, e che a quel punto si 
libereranno molti più giocatori, 
tra i quali selezionare quelli più 
funzionali a questo progetto.

Una Pallacanestro Crema in ripresa
va a far visita alla quarta della classe

Il rosanero Niccolò Venturoli al tiro
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